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СЛОВО 
К ЧИТАТЕЛЮ 

Товарищ! 
В твоих руках первый 

номер газеты нашего 
объединения. Понятны 
твой неподдельный инте-
рес — о чем пишет наша 
многотиражка? — и твоя 
искренняя забота — по-
боевому ли с первых сво-
их шагов включается в 
процесс обновления и пе-
рестройки? 

В сложное, бурное вре-
мя нам выпало жить. 
Семьдесят весен прошу, 
мело над землей с тех 
пор. как под руководст-
вом великого Ленина по-
бедила Октябрьская со-
циалистическая револю-
ция. Победила н не ушла 
в прошлое — революция 
продолжается. Она в той 
большой работе, которую 
П*/ 'овариш. проводишь, 
стараясь коренным обра-
зом изменить экономику 
страны, в масштабах со-
циальных преобразова-
ний, в людском стремле-
нии быть достойными Ро-
дины социалистической 
революции. Революция и 
перестройка — слова-си-
нонимы. 

И д.1я нашего коллек-
тива — ты об этом зна-
ешь, товарищ — это вре-
мя поиска путей интенси-
фикации производства, 
резкого повышения про-
изводительности труда, 
максимального использо-
вания имеющихся мощ-
ностей газопереработки— 
в конечном итоге ' мы 
должны решить нашу ге-
неральную задачу: довес-
ти к 1990 году утилиза-
цию газа до 90 процен-
тов. 

Ты знаешь, как ставит 
задачу партия: что мы 
сами произведем, то у 
нас и будет, так мы и 
будем жить. Человек — 
главное звено перестрой-
ки. Без творческого ак-
тивнейшего участия каж-
дого не могут произойти 
количественные и качест-
венные сдвиги, не обой-
дется перестройка как в 
целом в стране, так и в 
нашем объединении. Дол-
жен коренным образом 
измениться подход к жи-
зни и труду. Ни у кого 
сегодня нет права ждать 

улучшений: пассивность-
враг перестройки. Быть 
бойцом, быть инициато-
ром, быть ударником 
труда — значит активно 
двигать перестройку. 

В этой нелегкой работе 
газета должна стать тво-
им товарищем, трибу». >й 
для каждого желающего 
выступить по любому по-
воду, мудрым собеседни-
ком, школой передового 
опыта, контролирующим 
органом, бичующим не-
достатки нерадивых, по-
мощником в трудных 
жизненных ситуациях. 

Решение всех этих за-
дач невозможно без тво-
его активного, заинтере-
сованного участия, без 
твоего озабоченного, сме-
лого голоса с газетной 
трибуны, товарищ. Ждем 
от тебя писем, мыслей, 
советов, предложений. С 
полной уверенностью за . 
являем, что ни одно твое 
обращение в газету не 
останется без внимания. 

Поздравляем тебя, до-
рогой читатель, с рожде-
нием газеты! 

ПЕРВОЕ ПИСЬМО В ГАЗЕТУ 

ПЛЮС. ДОБРОЕ 
ОТНОШЕНИЕ 

Хочу рассказать о брнга. 
лс водителей (бригадир 
В. М. Романов), которая 
выполняет перевозки пасса-
жиров в подразделениях 
объединения на автобусах 
МАЗ-677. На совесть они 
трудятся. 

План второго квартала по 
выходу техники на линию 
выполнен на 1И процентов, 
коэффициент выхода вместо 
0.69 составил 0,79. Это на. 
нлучшнй показатель среди 
брнгад водителей УТТ. 

Коллектив укомплектован 
высокопрофссснональ н ы м и 
водителями. Большинство 
имеют квалификацию 1 

класса. Но не только в этом 

видятся успехи бригады. 
Здесь на высоком уровне 
взаимовыручка, заинтересо-
ванность каждого работать 
лучше и просто добрые то-
варищеские отношения. 

Более десяти лет трудят, 
ся на предприятии водители 
ударники коммунистического 
труда Ю. Ю. Кашапов н 
И. Г. Никитин, Г. В. Орлов. 
В. М. Романов, братья 
Толстогузовы. Важен для 
нсгаичков их пример добро-
совестности. 

Р. САЛИМУЛЛИН, 
начальник автоколонны. 

В Д О Б Р Ы Й П У Т Ь , Г А З Е Т А ! МИР-ДЕТЯМ 
Городской комитет КПСС 

сердечно поздравляет кол-
лектив объединения Сибисф-
тегазпереработка с выходом 
первого номера многотираж-
ной газеты «Газопсреработ. 
чнк». 

Выражаем уверенность, 
что газета станет рупором 
перестройки, надежным по-
мощником партийного, 
профсоюзного комитетов, 
комитета комсомола и адми-
нистрации в мобилизации 
коллектива на воплощение в 
жизнь решений XXVII съез-

да КПСС, последующих 
партийных пленумов, на ус' 
корснис социально-экономи-
ческого развития объедине-
ния. выполнение государст-
венных планов н социалис-
тических обязательств, фор-
мирование обстановки высо-
кой требовательности, дело, 
внтостн, ответственности. 

Пусть выступления газеты 
будут по-партийному боевы-
ми. конструктивными, инте-
ресными. Пусть они побуж-
дают к поиску, творчеству, 
работе по-новому. Каждый 

иегатганый факт, получив-
ший гласность в газете, дол-
жен быть принципиально 
рассмотрен, чтобы читатели 
на страницах вашей газеты 
смогли узнать о принятых 
конкретных мерах. 

Желаем вам плодотворной 
творческой работы, успехов 
по всестороннем духовном 
развитии тружеников объе. 
дннения и их семей. 

В добрый путь, «Газопе-
реработчик») 

ГОРКОМ КПСС. 
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И Г А З О В О Й П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И 

Доска почета 
В честь профессионального праздника — Дня работников нефтяной 

и газовой промышленности на доску Почета объединения занесены: 

Бердишеаа Т. Г.—велущьЛ инженер сне. 
циального технического отдела объединения. 

Богданеиок Е. Л. — трубопроводчик Юж-
ио-Балыкского ЛПДС управления транспор-
та газа. 

Вшивцев Г. П. — электромонтер по ре-
монту и обслуживанию электрооборудова-
ния Сургутской БПТОнКО. 

Гатнна В. А.—воспитатель яслн-сада /А 4. 
Елфимов П. И. — водитель управления 

технологического транспорта. 
Загородное А. И. — наладчик строитель-

ных машин Нижневартовской БПТО н КО. 
Камалетдинов М. X. — электромонтер по 

ремонту н обслуживанию электрооборудо-
вания Нижневартовского ГПЗ. 

Кантимиров Н. X. — механик цеха ком-
примнрованпя и переработки газа Красно-
ленинского ГПЗ. 

Карм С Р. —приборист Белозерного ГПЗ. 
Конфедерат В. В. — приборист цеха 

КИП и Л Сургутского ГПЗ. 
Кутлугильдии Р. Г. — старший машинист 

технологических компрессоров Нижневар-
товского ГПЗ. ' 

Меркулов В. Г. — оператор технологиче-
ских установок Нижневартовского ГПЗ. 

Насибуллии М. К. — начальник установ-
ки цеха Л* I Южно-Балыкского ГПЗ. 

Нуркаев Н. Ф. — электромонтер по об-
служиванию электрооборудования Ноябрь-

ского УВСНГ. 
Рамазаиов М. М. — машинист крана Ло. 

косовского ГПЗ. 
Слезунов С И. — слесарь по ремонту 

технологических установок Варьеганского 
УВСИГ. 

Тазов Г. Г. — слесарь по ремонту техно-
логических установок ремонтно-наладочного 
управления. 

Токарева Н. П. — штукатур-маляр рс-
монтно-стронтслыюго управлении. 

Чернов Б. Н. — приборист специализиро-
ванного рсмонтио-монтажного управлении. 

50 работников объединения награждены 
Почетной грамотой. Среди ннх электромон-
тер по ремонту и обслуживанию технологи-
ческих установок Когалымского УВС н Г 
В. Л. Лнсйчнк, приборист цеха КИПнА 
Нижневартовского ГПЗ И. И. Лфанасенков, 
механик Локосоаского ГПЗ И. И. Бойко, 
начальник производственного отдела Сур-
гутского ГПЗ Н. А. Галеево, слесарь по ре-
монту технологических установок Южно-
Балыкского ГПЗ В. Н. Ефремов, оператор 
технологических установок Белозерного 
ГПЗ Ю. В. Комов, начальник отдела комп-
лектации управления транспорта газа Б. И. 
Гринберг, старший кладовщик Сургутского 
БПТО н К В. В. Демченко, машинист бето-
номешалки ремонтно-строительного управ-
ления Е. П. Матвеева и другие. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
Профсоюзный комитет и 

администрация объединения 
подвели итоги конкурса про. 
фсссионального мастерства 
на звание «Лучший по про-
фессии» среди работников 
ведущих специальностей га-
зоперерабатывающего про. 
изаодства. Лучшими призна-
ны: 

электромонтер по ремонту 
н обслуживанию электрообо-
рудования И. О. Бучннский 
(Нижневартовский ГПЗ): 

слесарь КИПиА Э. А. Чер-
ненко (Сургутский ГПЗ): 

оператор технологических 
установок В. И. Закревскнй 
(Нижневартовский ГПЗ): 

газоэлектросварщнк Б. Г. 

Бабушкин (ремонтно-нала-
дочнос управление): 

слесарь по ремонту техно-
логических установок И. Н. 
Кучурнн (ремонтно-наладоч-
иое управление): 

машинист технологических 
компрессоров Л. Н. Антипов 
(Нижневартовский ГПЗ). 

Победители награждены 
Почетными дипломами, на-
мятой лентой «Ударник пя-
тилетки». денежной премией 
а размере 100 рублей. В те-
чение года каждому будет 
выплачиваться надбавка за 
профессиональное мастерст-
во. Предоставлено право на 
внеочередное приобретение 
легкового автомобиля в лич-

ное пользование. 
Почетной грамоты объе-

динения н денежной награ-
ды и размере 70 рублей 
удостоены занявшие в кон-
курсе второе место: электро-
монтер по ремонту и обслу. 
жнванню электрооборудова-
ния А. В. Семенов, оператор 
технологических установок 
Я. Н. Муратов, машинист 
технологических компрессо-
ров В. В. Князев (все с Сур-
гутского ГПЗ), слесарь 
КИПиА О. А. Донцов н еле-
сарь по ремонту технологи* 
чсскнх установок С. А. Ши-
баев с Белозерного ГПЗ. 
газоэлектросварщнк НГПЗ 
В. В. Выборов. 

НА 
СУББОТНИК 

Коллектив Белозерного 
ГПЗ поддержал инициативу 
трудящихся автобазы №93 
треста Сургутдорстрой и уп-
равления технологического 
транспорта М I произведет, 
венного объединения Ннж-

невартовскнефтегаз и 12 сен-
тября выйдет на субботник 
в честь 70.лети я Октября. 
Большой объем работ вы-
полнят труженики завода 
на с т р о и т е л ь с т в е 
ремонтной базы электроце-

ха, в производственных по-
мещениях дожимной ком-
прессорной станции, в цехе 
пароводоснабжеяня и ре. 
монтно-мехапнческом. День-
ги, заработанные а этот 
день, будут перечислены на 

счет .N4 74703 Дома ребенка, 
детского дома, школ-ннтер. 
натов округа. 

Н. КРАВЧЕНКО, 
секретарь парткома 

завода. 

Маленькое земное солнце 
— ярко-желтый подсолнух 
с лукавой улыбкой «Добро 
пожаловать:» и голубим ко-
локольчиком (чем не школь-
ный звонок?) в руках. Та-
ким веселым плакатом при-
ветствовала девятая .школа 
I сентября учеников, н в их 
числе 180 самых маленьких 
своих иодонечных, впервые 
пришедших н просторный 
школьный двор. 

С началом учебного года 
коллектив учителей и шко-
льников поздравили -ветеран 
Великой Отечественной вой-
ны н производственного 
объединения СНГП 3. Я. 
Люпов. секретарь парткома 
шефствующего над школой 
объединения Л. 11. Шкурн-
хин, инструктор горкома 
КПСС Е. Г. Сенчук, от име-
ни родителей первоклассни. 
ков — Г. II. Крылова. По-
желали ребятам упорства и 
настойчивости в овладении 
школьными науками, инте-
ресной, богатой событиями, 
комсомольской н пионерской 
жизни, воспитании в себе 
качеств советского гражда. 
инна. 

Директор Р. В. Цепа при-
глашает на праздник зна-
ний первоклассников, н в 
центр построения под сдер-
жанно-взрослый гул стар-
шеклассников (вспомнили 
себя такими же 8—9 лет на-
зад) и аплодисменты гостей 
вливается колонна белых 
бантов и ярких букетов. 
Они, вчерашние дошколята, 
еще чувствуют себя здесь 
гостями, и некоторые ищут 
растерянными глазами мам 
н пап, пришедших нх про-
водить. Но за серьезностью 
маленьких лиц — попытка 
осознать себя учениками, 
совсем взрослыми. 

Голос символического 
школьного колокольчика в 

К,ках первоклассницы Кати 

тадковой влился в первый 
звонок, возвестивший во 
всех школах страны о нача-
ле нового учебного года. 

Первый урок — урок мн. 
ра. И это закономерно: то-
лько чистое небо и мирная 
жизнь обеспечивают нашим 
детям счастливое детство и 
право на учебу. И законо-
мерно. что на первом уроке 
школьники говорят О ТОVI, 
какой ценой завоеван этот 
мир, о том, как борются за 
мир детн всей планеты, о 
юных посланцах мира — 
американской девочке Са-
манте Смит н московской 
школьнице Кате Лычсвой... 

Идет урок мира. А за 
дверями не расходятся 
взволнованные родители 
«первышей». У ннх сегодня 
тоже праздник. Привели я 
шкалу своих первенцев ра. 
ботинки объединения: дочь 
Юлю — супруги Татаренко 
(папа — слесарь Нижневар-
товского ГПЗ, мама — опе-
ратор хлораторной спорт, 
комплекса «Факел»), дочь 
Регину — машинист цеха 
ПГБ-2 Нижневартовского 
ГПЗ 3. И. Ишмухаметоа: у 
Оксаны Заглада папа рабо-
тает машинистом трубоук. 
ладчнка в ремонтно-наладоч-
ном управлении... 

В. МАГАСУМОВА, 



З А В О Д Ч А Н Е 

Портрет Эдуарда Влади-
мировича Селезнем. замес-
тителя начальника второю 
цеха переработки газа, — в 
зале трудовой славы Нижне-
вартовского ГПЗ. За что че-
ловеку такая честь? 

Ч. Ш. Загидуллин, замес-
титель главного инженера: 
Впервые я встретился с Се^ 
лезиевыы и феврале 1975 
гола, когда приехал на сгро-
шин Лея за иод. Готовились к 
пуску первая компрессор-
ная. велись монтажные ра-
боты на МАУ-1 н 2. С 
жильем было плохо, и всех 
приезжавших селили в зда-
нии газоспасательной служ-
бы, где в зале разместили 
около 40 коек. Кровать Се-
лезнева стояла прямо на 
проходе... 

Но неустроенность никого 
не смушала. Все понимали, 
что приехали дело делать 
— построить н пустить за-
вод. 

Селезнев был принят опе-
ратором на технологическую 
установку, курировал строи-
тельство обеих МАУ. В фев-
рале 1976 года установки 
были пушены. Вывели их на 
режим, приступили к выпус-
ку продукции... Но надо бы-
ло двигать дело дальше — 
подоспело время осваивать 
объекты второй очереди за,-
вода. Многих специалистов 
пригласили со стороны, но 
к«>стяк должны были соста-
вить свои, с работающего 
производства. Селезнев вы-
звался добровольно, без 
каких-либо просьб н прика-
зов. 

Конечно, на иалажениим 
производстве легче. Ново-
стройка требовала больи!его 
напряжения сил. Надо было 
строить, монтирован., рабо-
тать над документацией, го-
товить оборудование к экс-
плуатации. учить людей. 
Тем не менее он пожелал. 

За Селезневым пошли 
другие — с ним легко рабо-
тать. 

ПРОСТО РАБОТАЕТ 
.Петом 1977 года вывели 

на режим вторую очередь. 
Эдуард Владимирович Сил 
назначен начальником ус:а 
новкн. А под конец года 
приступили к формирова-
нию коллектива эксплуата-
ннонннков следующей, чет-
верю!) очереди завода им-
портной поставки. Селезнев, 
насколько помню, сразу пе-
решел туда. 

Начинали одновременно со 
строителями. букнально с 
нули, со свайных полей. 
Здесь приходилось еще 
сложнее. Ведь впервые име-
ли дело с импортным обору-
дованием, иностранными 
специалистами. Совершенно 
иными были требования к 
качеству, точности, опера-
тивности выполнения работ. 
Но были тут наши испытан-
ные кадры* Селезнев, Ахме-
тов. Меркулов... 

Потом началось строи-
тельство Белозерного ГПЗ. 
туда перешли наши люди, 
как руководители, так и ра-
бочие, воспитанные тем же 
Селезневым Его тоже авали, 
потом звали на Сургутский 
ГПЗ. но он остался на род-
ном заводе. Другое дгло - -
помочь, тут он безотказный 
Когда подошло время ос-
ваивать Белозерный ГПЗ, 
руководство завода обрати 
лось к нам с просьбой хотя 
бы временно направить туда 
Селезнева для оказания по-
мощи по выводу заводя на 
режим. Он помогал не толь-
ко белозерпам. но и сургу-
тянам, локосовпам. 

Случаются у пас аварий-
ные ситуации, остановки за-
вода. Б такие днн неписа-
ное для всех правило — ос-
таваться па рабочих местах 
до тех пор. пока не выведем 
на режим всю технологиче-
скую цепочку. Но что гпеха 
таить, кого-то приходится 
вытаскивать из дому, л Се-
лезнев без подсказки на 
заводе н берет ил себя пол-
нею организаторскую на-

грузку. 
Главное деловое качество 

ето — высокая квалифика-
ция. Но никогда свои зна-
ния не выпячивает. Совету-
ется. спрашивает, предлага-
ет. Предложения его всегда 
технически грамотны. Ак-
тивный рационализатор. С 
людьми ладнт, потому что 
умеет нх уважать. 

С А. Вареник, оператор: 
О каждом человеке в цехе 
знает: как дела и семье, его 
радости и печали. В обра-
щении прост: обычно не при-
казывает, а советуется, как 
сделать лучше. Мне « а ли-
ния в его характере больше 
всего нравится. 

Е. • . Зацепина, инженер-
технолог цеха: Чукеч Шой-
хулович сказал: «Селезнев 
вызвался». А я считаю: о 
нем нельзя так сказать. Это 
будет не он. не его харак-
тер. Он не совершает ниче-
го героического, он просто 
честно н надежно работает. 

Эдуард Владимирович — 
мой наставник, работаю ря-
дом с ним с первой очереди 
завода. Производству он от-
дает всего себя и добивает-
ся решения вопросов. Чего 
ие скажешь о личном. Чем 
«выбивать» путевку для от-
дыха • профкоме, он ее леч-
ите • турбюро иозьмет. 
Квартиру ему в свое время 
«четырехугольник» цеха хо-
дил хлопотать. 

A. П. Конов, начальник 
технологического отдела за-
вода: По-своему переносит 
несправехтивость Бывает, 
«надавят» сверху — и спе-
циалист или смолчит, или 
понурит Голову и поддак-
нет Селезнев же будет от-
стаивать свое мнение до 
конца. Свою вину на плечи 
других не переложит. 

Технолог, каких поискать. 
B. В. Еремеев, старший 

оператор: Знаем, что ему 
прехтагали должность на-
чальника цеха. Почему, на 
мой взгляд, не соглашается? 

У администратора более ши-
рокое поле деятельности, а 
его золотая жилка — тех-
нология. 

Людей такого уровня про-
фессионализма знаю мало, 
.янает и механику, н энер-
гетику. И нас старается на-
учить. Как бы нн был занят, 
всегда выкроит время отве-
тить на вопрос 

И. И. Косач, машинист: 
Если сказал Селезнев: надо 
сделать — это закон. Быва-
ет, захочешь отложить ра-
боту на логом, как нестоя-
щую, но даст задание он, 
объяснит — н сам себе удив-
ляешься: как же не понял, 
что дело-то неотложное. 

Н. Н. Мавлеткулов, стар-
ший оператор: Знаю Эду-
арда Владимировича с 19/6 
года. Не встречал другого 
такого человека — душевно-
го, выдержанного, грамот-
ного. Не нагрубит, не уни-
зит. Если он повысит голос, 
»то будет сенсация для на-
шего цеха н всего завода. 
А ведь всякое бывает, осо-
бенно о аварийных ситуа-
циях. Надо быть предельно 
точным, а человек ошибся. 
Как поступают в подобных 
случаях иные руководители, 
рассказывать не надо. Се-
лезнев ошибку увидит, но 
не одернет человека, а прос-
то подскажет, как выйти из 
положения. 

В. Я. Панебратец. ма-
шинист: Во оремя ремонта 
завода сутками здесь про-
падает. Станет установка — 
он не уйдет, пока снова не 
запустим. Беспартийный, а 
работает, как настоящий 
коммунист. 

Э. В. Селезнев — кавалер 
двух орденов Трудового 
Красного Знамени. Награж-
ден медалью, многими по-
четными грамотами. Неод-
нократный победитель со-
циалистического соревнова-
ния. Ударник двух пятиле-
ток. Отличник нефтяной про-
мышленности СССР. 

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА 
Безвременно ушел из жизни коммунист, большой спе-

циалист. человек необычайной скромности и граждан-
ской ответственности директор Западносибирского фи-
лиала института ВНИПИГазпереработка КНСЛЫЛ 
ЭДУАРД БОРИСОВИЧ. 

Э. Б. Кислый роАися 7 октября 1933 года • городе 
Грозном. В 1956 году окончил Грозненский ордена Тру-
дового Красного Знамени нефтяной институт по специ-
альности инженер-технолог по переработке нефти и газа. 

Трудовую деятельность начал в институте «Гипрогроз-
нефть» Мнинефтехимпрома СССР, пройдя путь от рядо-
вого — до главного инженера. 

С 1973 года и до последнего дня Эдуард Борисович 
работал а институте ВНИПИГазпереработка начальни-
ком технического отдела, заместителем главного инже-
нера, главным инженером, принимая активное участие 
• его становлении и развитии. В 1986 году возглавил 
Западно-Сибирский филиал института и городе Нижне-
вартовске. Благодаря етЪ энергичным действиям а крат-
чайшие сроки были решены организационные вопросы н 
практически подготовлена база для создания самостоя-
тельного института. 

Э. Б. Кислый был крупным специалистом по пробле-
мам переработки нефти и газа. Имея пять авторских 
свидетельств на изобретения, принимал непосредствен-
ное активное участие в различных научно-технических 
разработках • области передовой технологии н оборудо-
вания в нефтехимии и переработке газа. 

Под его личным руководством спроектированы я по-
строены ряд нефте- н газоперерабатывающих заводов на 
Кавказе, а Белоруссии, Коми АССР и Западной Сибири. 

Имея богатый опыт, высокий уровень инженерных зна-
ний н широкую эрудицию, Эдуард Борисович неодно-
кратно возглавлял технические комиссии по работе с 
ведущими иностранными фирмами Венгрии, Чехослова-
кии, США, Франции, Англии, ФРГ, Швеции, Дании н 
Японии. 

С использованием новейших достижений различных 
стран в области переработки нефтяного газа под руко-
водством т. Кислого были реализованы контракты по 
строительству четвертого Нижневартовского, Белозерно-
го и Сургутского газоперерабатывающих заводов. 

Эдуард Борисович пользовался заслуженным автори-
тетом в коллективах института, главка, министерств и 
предприятий отрасли. 

Его неустанная трудовая и общественная деятель-
ность высоко оценена руководством отрасли и прави-
тельством. 

Светлая память об Эдуарде Борисовиче Кислом на-
всегда останется в наших сердцах, 

АДМИНИСТРАЦИЯ 
ПАРТКОМ 
ПРОФКОМ 
БЮРО ВЛКСМ 

Двойка руководителю 
Президиум совета трудового коллектива объединения за-

слушал отчеты начальников Когалымского и Варьсганского 
унраиленнй но внутрнпромысловому сбору, компрнмнрова-
нию н использованию газа тг. Шарабутдпнова. Калинина 
и директора Южио-Балыкского ГПЗ т. Голикова о работе 
за семь месицеи: ныполиснин производственных планов, 
за:<ач социального развития. Продовольственной програм. 
мы. ходе подготовки к зиме и переходу с I января 1988 
года на хозрасчет. 

За год. как существует Когалымское УВСИГ, здесь сло-
жился здоровый коллектив, выполняются производствен-
ные планы, предпринимаются усилия по строительству жи-
лья хозспособом. Однако в целой вопросы социальной про. 
граммы отодвинуты иа -агорой план. Строительство теплиц 
планируется лишь в 1989 году. Выполнением заданий по 
животноводческой продукции здесь вообще не собираются 
заниматься. 

Времени на раскачку не отпущено, однако о управлении 
еще нет конкретной программы перехода на хозрасчет. 

Президиум строго предупредил г. Шарабутдпнова. пред-

Было десять часов двад-
цать минут утра, когда бри-
гадир каменщиков Г. С. Ма-
каров спросил (не берусь 
утверждать, что в первый 
раз) у мастера своего стро-
ительного управления № 13 
(трест сМсгнонгазстрой») 
Ф. Г. Ткаченко: 

— Так что же. раствора 
не будет? — н тут же уве-
ренно добавил, —ждать бо-
льше нельзя. Надо запус-
кать растворомешалку. 

.Макаров не скрывает, что 
расстроен: опять по вине за-
вода строительных материа-
лов. не доставившего к сро. 
ку раствор, задержалось у 
его бригады начало работы. 
Вернее сказать, к работе они 
приступили -вовремя. но не 
к основной, ие с мастерками 
и руках. Между тем график 
строительства профилакто-
рия для рабочих Нижневар-
товского газоперерабатыва. 
ющего завода был сорван п 
июле и трещит по швам сей-
час. Нельзя терять нн часа, 
иначе не успеть до осенних 

дожил доработать социальную программу, принял решение 
по итогам года еще раз вернуться к деятельности управле-
ния. 

Брать все на себя, гореть самому, не требуя по большо-
му счету от руководителей с р е д н е г о звена 
за работу с коллективами — неправильно и даже вредно. 
Так сказали члены президиума т. Калинину. Именно поэто-
му лихорадит сегодня коллектив управлении, нет ста-
бильной производственной работы, упускаются социальные 
вопросы, па нуле производство товаров народного потреб-
ления, развитие огородничества, нет у руководителя твер-
дой уверенности в успешном внедрении хозрасчета. 

Президиум оценил работу т. Калинина неудовлсгворн. 
тсльно. В начале будущего года вновь будет заслушан его 
отчет. Службам объединения поручено оказать помощь уп-
равлению, выехав непосредственно на предприятие. 

Такая же оценка за работу выставлена т. Голнкоау. 
Южно-Балыкский ГПЗ — единственное убыточное пред. 

приятие в объединении и там не проявляют инициативы, не 
планируют работу на перспективу так. чтобы выйти на рен-

О П Я Т Ь У Т Р О . З А П О З Д А Л О . . . 
ПОД КОНТРОЛЕМ ГАЗЕТЫ - ОБЪЕКТЫ СОЦКУЛЬТБЫТА 

дождей, до холодов н сне-
гопадов упрятать здание 
профилактория под кровлю. 
Какой бедой это грозит, не-
трудно представить. На ни-
жних этажах изо всех сил 
стараются штукатуры, но 
хлынут по стенам дождевые 
потеки — и пойдет насмарку 
нх красивая работа. 

Спрашиваю у Макарова и 
Ткаченко: как часто ЗСМ 
запаздывает с доставкой ра-
створа? Ответили: часто. А 
директор профилактория 
В. Т. Холод показал офнии. 
алмтый документ, где гово-
рится. что ежедневно по 
этой причине каменщики 
простаивают до двух часов 
и недодают -0.65—0,7 куби-
ческих метра кладки при 
сменной норме 1Л кубомет-
ра. 

Говорю Макарову: так, 
может, выгодней готовить 
раствор самим, на месте? 
Нет, оказывается, растворо-
мешалка никак не может 
соревноваться с заводом. Да 
и нет у бригады лишних 
людей. 

Какое там — лишних! Из 
двух бригад каменщнкоа об-
щей чнслснностыб около 
тридцати человек на строи-
тельной площадке едва пол-
тора десятка наберется. В 
сокращенном варианте ра-
ботают и штукатуры. Много 
людей, сообщили руководи-
тели, сейчас 8 командиров-
ках на других объектах. 

Удивилась: почему согла. 
снлись с таким безобразным 
отношением к стройке, ведь 
в первую голову они отве-
чают за своевременную сда-
чу объекта. 

Оказывается, успокоил их 
управляющий трестом т. 
Процскко, пообещав, что 
справившись иа других объ. 
сктах, потом навалятся на 
этот всем предприятием. 

— Да и нн к чеМу здесь 
наращивать численность. 
Кроме увеличения простоев, 
это ничего не даст. — ска-
зал Макаров. — Снабжали 
бы как следует материала-
ми. мы бы н этими силами 
могли сделать много. 

Мастер Ткаченко трево-
жится: не обеспечена строй-
ка столярными нзделнямн. 
Например, из 116 оконных 
блоков а наличии всего 33. 
Ожидают поступление, в 
противном случае изготов-
лять нх будет завод строи-
тельных материалов. А что 
это за «фирма», мегнонгаз-
строецам хорошо известно. 

табельность, избавиться от позорного положения — жнть 
за счет успехов других. Пассивная позиция руководства 
способствует развитию потреби»ельского настроения в 
коллективе. Воспитательная работа здесь явно на шоком 
уровне, убедительным подтверждением чему является поток 
жалоб с завода в вышестоящие инстанции. И разве можно 
назвать нормальным то, что жители заводского поселка 
вот уже в течение нескольких лет не вносят плоту за квар. 
тиры, вынуждая делать это завод? 

Через специальное обучение, систему экономической уче-
бы нужно каждому заводчаннну помочь получить необхо-
димый минимум экономических знаний, научить коллектни 
считать деньги предприятия, то есть дать возможность лю-
дям осознать, что зарплату надо заработать. Это одна из 
задач, которую поставил перед т. Голиковым президиум. 

Президиум одобрил и рекомендовал к распространению 
опыт работы столяра ремонтно-строительного треста ком-
муниста Н. Д. Вершкова по реализации Продовольственной 
программы э личном хозяйстве. Внес уточнения в социалис-
тические обязательства объединения. Утвердил в должнос-
ти директора Локосовского ГПЗ В. К. Рсвазова, его замес-
тителей — А. А. Рекунова и П. М. Примакова, заместителя 
директора Нижневартовской Б П Т О н К О — М. М. Пере, 
тятько. Утвердил кандидатуры иа присвоение звания «От-
личник нефтяной промышленности СССР». 

тое комсомол ьско-молодеж-
нос монтажное управление. 

У В. Т. Холода спросила: 
Не обходит ли вниманием 
объект коллектив Нижневар-
товского ГПЗ? Рассказал, 
что стараютси газоперера-
ботчики помочь. До сокра-
щении численности регуляр. 
но направляли сюда людей 
в помощь строителям. По-
том, видно, самим приходи-
лось туго, тут еще летние 
отпуска подоспели — по-
мощь прекратилась. А вот 
сегодня опять четверо по. 
мощннков явились. Картина, 
которую увидели на стройке, 
родила у них отнюдь не 
светлые мысли. Каждое ра-
бочее утро, начавшееся у 
строителей с опозданием, 
отодвигает сроки сдачн про-
филактория. А куда еще мо-
жно отодвигать? Ведь стро. 
нтельство его началось в 
1980 году. 

В. ПЕТРОВА. 

Срывает не только'срокн, но 
н поставляет материалы 
плохого качества. Об этом 
на стройплощадке профи-
лактория знают по собствен-
ному горькому опыту. Бри-
гадир плотников Сергей Да-
нилов рассказал, что «сто-
лярка» поступает сырая, не-
комплектная. 

На протяжении вот уже 
нескольких месяцев строи-
тельное управление Л» 13 не 
может решить вопрос с за . 
возом карнизных н балкон-
ных плит, что ие позволит 
приступить к выполнению 
кровельных работ. 

Совершенно ничего не сде-
лало по монтажу систем 
вентиляции, отопления, во-
допровода, канализации пя. 

Редактор В. П. МАЛЬЦЕВА. 
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Издается е 5 сентября 19&7 г. • . 4 2. ВТОРНИК, 15 сентября 1987 типа 

В ЧЕСТЬ 
ЮБИЛЕЯ 
ОКТЯБРЯ 
Ты, конечно, чувствуешь, 

товарищ, как в трудовых 
Судмях незаметно и быстро 

летит время. Кажется, совсем 
недавно Центральный Кн. 
мшет партии обращался ко 
всем паи, советским людям, 
с Н|миыиоч как следует 
подготовиться н достойно 
встретить юбилей Октября. 
Мы планировали, какой по-
дарок подготовим Родине ко 
дню 1ч- рождения, нрнннма. 
ли повышенные трудовые 
обязательства. О * том. 
как трудовые коллективы 
объединения выполняю г 
свои обязательства, газета 
расскажет и следующем но-
мере. Д ссгоднишнай рас-
сказ о «красной субботе» и 
честь 70-летнн Октября. 

... У заводского детского 
сада -V* 50 дружно орудов.1. 
ли лопатами нзженеры Ни. 

< • иевартовского ГПЗ Л |> 
« • » ) • а и Л. С. Колба. 

- Сниа. Говорят, что рабо(а-
ют с удовольствием. Лю. 
бая уважающая себя хозяй. 
ка старается к ираздиик\ 
иавссш нг.рядок и своем 
доме, пот и они хотиг, что. 
бы город и детсад истреча. 
ли 70-летне Октября по. 
праздничному лрпбраииы. 
ми. 

Гут же среди заводчан 
видим директора ГПЗ М. Г. 
Каюмова и секретаря нарт, 
кома Д. Д. .Мартина. ,Ча. 
шн.шетка заводоуправления 
II. II. Худюкова рассказа, 
ла, чго па субботниках р \ . 
коио.штелн всегда вместе'с 
коллективом, и от Л ,ни 
еще лучше работается. II 
еще добавила, что для нее. 
Матери и бабушки, кажется 
Глубоко СИМВОЛИЧНЫМ. ЧН1 
средства, заработанные на 
субботнике, посвященном 
юбилею револющы. будут 
использованы па улучшение 
Ж113 1С11ПЫХ условна ' детей, 
сирот. Советская власть 
всегда, с первых своих ша-
гов, проявляла больпл-ы 
заботу о своих юных граж. 
данах. 

И заводском поселке 
бригада строителей Л. За . 
гарова готовила к сдаче 
!С.квартпрный жилой дом 
.тля ученых института. Но 
предварительным подсчетам 
заработали 81 рубль. Ска. 
залн, что перечисляют сред, 
стиа на счет детских учреж-
дений с сердечным желанн-
ей. 

Труженики Локосовского 
Г113 строили теплину и 
столовую. Их коллеги из 
Сургута занимались благо-
устройством. Активно вел 
подготовку к зиме коллек-
тив Сургутского УТГ и ЖУ. 
Работники Варьеганского 
УНСПГа были заняты на 
2-й очереди компрессорной 
станции, которую они ре. 
шили пустить к 70-летию 
Октября. 

6500 газопереработчикоа 
приняло участие в субботнн. 
ке. На счет 74703 и на стро. 
ительство детского дома и 
Нижневартовске будет пере-
числено 17850 рублей. 

(По сообщениям наших 
корреспондентов и централь-
ного штаба по проведению 
субботний). 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ЭКРАН 

ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ПРОИЗВОДСТВА ЗА 
8 МЕСЯЦЕВ 1987 ГОДА 

Предприятия 

Переработка и ком. 
ирпмпр. газа 

млн. ма 

X 1 5 - ? 
л . 

план факт | % I I * о. 
л = 

Нижневартовский ГПЗ 
Белозерный ГПЗ 
Сургутский ГПЗ 
Южно-Балыкский ГПЗ 
Локосовскнй ГПЗ 
Мамонтовская КС 
Лянторская КС 
Варьсганская КС 
Белозерная ДКС 
Холмо.'зрская КС 
Повхоаская КС 
Заиадш.Сургутскаи КС 
Правлнпская КС 
По СПГП 

6229 6340,4 101.8 90.7 
21)81 3178.8 106.6 102.3 
2959 3060,1 103.4 07.9 

355 360.8 104.2 88..2 
1132 1157.2 Ю2.2 133.5 
627.5 703.25 112.1 203.8 
880 947 Ю7.6 -

2654 2630.1 00.1 106.3 
007.4 022.25 02.5 в 5.7 р. 

406.7 460.37 113.8 п 2.8 р 
331 302.77 118.7 и 6.4 р. 
53 70.0 133.8 54.2 
213 206.75 07.1 — 

16174 16688.9 103.2 115.8 

111.1 
111.4 
107.2 
103.7 

81.1 
08.6 

101.5 
102.5 
69.2 

106.2 
110.1 

19.3 
62 

101.02 
Всего но объединению: 

Уровень использования 
газа ( % ) 

Выработка: 
сухой газ (млн. мп 
пропан (т. тн) 
битум (Т. III) 

71.2 66.8 

11644 12315.4 
2.7 3.56 
8.1 10.14 

В апреле этого гола 
был опубликован проект 
оспопсгх н:шрас.,еиий 
перестройки системы 
ЭКОНПУ.И'ГЕСКОЮ И 1ЛМН-
тическ0|О образования. 
Какое и..сии.ю окажет 
зтог документ на рабо-
ТУ ШПОЛ экономической 
учебы и новом учебном 
году? 

Система экономически, 
го обуче.шя и нелом на. 
правлена на формирона. 
пне у трудящихся нового 
гнил экономического 
мышлении, предполагаю-
Щего и себе дна глав-
них качества, бед кото-
рых Нгт настоящего м». 
зяииа производства: пни. 
цпатниу п соцналистшк -
скук» нреднрннмчнносп. 
Именно поэтому в про. 
екте особен* шшма ше 
у дел яе I с я Ирак 1 И' некой 
направленности учебы, а 
основным принципом 
комплектовании школ 
I гаии.ниси произволе*', 
ценный школы форми-
рую 1СЯ на базе коллек-
тивов бригад, цехов, 
смен, работ инков од юн 
профессии. 

Новым и структуре 
школ станет и их гиб-
кое формирование. Но. 
скольку экономический 
всеобуч рассматривается 
как одна ил форм про. 

НОВОЕ 
В УЧЕБЕ 

фсссионального обучения, 
и проекте признано ие. 
лссообразным индивиду-
альное обучение для тех 
слушателей, у кого и 
с язи с лвучеменным 
режимом работы или но 
:;ак::м.либо другим нри. 
чинам п. г лозможшчми 
присоединиться к груп-
повым тапнгинм. Качссг. 
Н(1 знаний при такой 
ферме обучения будет 
нронерятьсч в Течение 
всего года но системе 
ПИКТОВ. 

Конечный результат 
»ко юмичсскоЛ уч бы — 

практический *ффечт ра . 
боты школ. В ботыной 
гтенеии ланиенг он от 
идейного уровня ггом"-
гаидиста. его теоретиче-
ской НОЛ1отоилсиности. 
профессионального ма-
стерства. педагогических 
навыков умегии ие 
только коинептр! ропать 
ишмание аудитор ш на 
н 1\чаемом материа ле, но 
и вызвать слушателей на 
обратную снизь — на 

диалог.'Все это не дается 
без соот. .тс::м ющей 

Цена I кои. 

подготовки. В помощь 
пропагандистам и нарг. 
коме обьсдинснин — 
спр-н.ичио • информани-
ониый . м и р . кула стека, 
ется ас я информация, ка. 
сас-'Щаисч работы об т..-. 
Л1Г1С1Ш1Г компетентность, 
паша и осведомленность 
пропагандиста и делах 

предприятии — немало-
важный фактор успеха 
экономического обуче-
ния. 

В будущем учебном го. 
ду мы юкладын.ц-м тео-
ретическую 6а .у Иод на-
мечаюшниен на 1 янва-
ри 1088 года Переход 
обьедниенпи ма хозрас-
чет. В общесоюзную те. 
матнку системы эконо-
мического образовании 
добаилсиы теми с уче-
том особенностей рабо-
ты подразделений обт.-
единения. Основной упор 
и обучении будет делать-
ся 1а разбор конкретных 
деловых ситуаинН. 

Отмерены до начала 
учебж^о года обеспе-
чить 1кч школы памят-
ками но проблемам вне-
дрении I одного хозрас-
чета и перехода на са. 
мофицангнроианне, 

Л. БГ.РГ.ЗОВСКАИ. 
отйстгюенный секретарь 
сопе.д по экономическо-
му образованию объелн-

ИАР ГИ ИНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 

ПРИБАВИТЬ В РАБОТЕ! 
В товарно-сырьевом цехе Нижневартовского ГПЗ сос-

тоялось отчетно-выборное партийное собрание, в котором 
но традиции участвовали не только коммунисты, но и 
Ссспаргнйные. С отчетом выступил секретарь парторгани-
зации старший механик В. С. Псин. 

Высказать свое мнение о работе парторганизации в 
отчетный период мы попросили члена КПСС начальника 
цеха И. И. Кастаргииа и беспартийного — старшего 
оператора, председателя цехового комитета профсоюза 
В. П. Арышева. 

И. И. Кастаргни: Про. 
шедший год для коллекти-
ва неха был очень напри, 
жеиным. Много сделано но 
улучшению культуры про. 
изводства. Собственными 
силами покрасили трубопро. 
воды. Лучше стал 
п быт. До этог« не 
имели даже конторы, не-
где было собраться. Привез, 
ли из леса полуразваленный 
балок, отремонтировали и 

теперь и нем кабшеты—мой. 
технолога н председателя 
нехкома. Сделали бытовые 
помещения. Много обид 
было от людей нз.за того, 
что на работу, на обед до. 
биралнсь па чем придется. 
Решили вопрос. заключив 
договор с транспорт тым 
предприятием. С 1 июля пе-
решли на нозую систему оп. 
лыты труда, для чего преж-
де провели перетарифнка-
пню и сокращение. 

Впереди у коллектива 
задачи еще более напря-
женные. 

Решили мы хозспособом 
стронть административно-
бытовой корпус. Проектно. 
конструкторский отдел по-
мог составить смету, дого-
норилнсь с московским 
УПТК о поставке блоков. 

Каркас здания соберем сво. 
ими силами, и отделке, ма. 
деемся, поможет ремонгио. 
строительный трест. 

Будут в АБК не только 
административные помеще-
ния, но п бытовки. душ. 
красный уголок. Так что 
это строительство, может 
быть, самая важная зада-
ча на предстоящий период. 

Парторганизация у нас 
небольшая. Комсомольска и 
тоже, работаем совмест.ю с 
профсоюзной организацией. 
Цехком у нас боевой: где 
парторганизация упускает, 

дорабатывает профсоюз. I! 
в профгруппах подразделе, 
ний очень активные това-
рищи. Все важнейшие вон. 
росы решаем па совместных 
собраниях. 

Не могу сказать, что нарт, 
организация работает так, 
как должна бы. Сказывает-
ся ее малочислен.юсть, и о 
пополнении говорить трудно, 
поскольку молодежи в нехе 
мало. Влияет и частая сме-
на секретарей — только за 
прошедший отчетный год 
два сменилось. Трудно по. 
добрать парторга, который 
бы за работу болел, знал 
ее и . мог спросить за вы-
полнение. 

Требовательности ие хва. 

тает нгшен парторганизации, 
поэтому поручения выполня-
ем ие всегда С должной 
ответственностью и легко 
находим этому оправдание. 
В. II. Арышев: Я лично нё 
могу назвать проблему, ко. 
тораи была бы решена. по. 
тому что за это взялась 
наша парторганизация. Не 
вижу нн ее работы. ил 
комсомольской организации. 
Комсомольцы. по-моему, 
тем занимаются, что изноем 
платят да изредка собира-
ютсн на собрании. Исклю-
чение составляет член за . 
водского комитета комсо. 
мола В. Шалтунович: нз 
всех его работу видно. 

Комсорг — молодой ком. 
мунист. Возможно, слож-
ные семейные обстоятельст-
ва мешают ему выполнять 
поручение как следует. Но 
что мешает парторганизации 
разобраться н дать товари-
щу задание по силам, а па 
его место направить друго-
го, который бы смог под-
нять этот участок? 

Слабо работает группа 
народного контроля. хотя 
бесхозяйственности хватает. 
Отчет председателя группы 
В. В. Федорова заслушива-
ли на чартсобраппи. но 
после этого мало что изме-
нилось. 

Коммунисты сетуют, что 
их мало и поэтому трудно 
вести работу. По только ли 
в массовости дело? Сужу 
по нашему нехкому: хоть 
20 человек в него выбери, а 
«крутиться» все равно будут 
2—3 человека — наиболее 
добросовестные и ответст-
венные. 

Считается: нарторганнза. 
ция боевая, если парторг 

толковый. В принципе пра-
вильно. но не могу согла. 
сптьси с тем, что всю ра-
боту должен брать на себя 
парторг: оп и за политин-
формации отвечает, и за 
учебу, и за народный конт-
роль... 51 бы поступил так. 
Дал каждому коммунисту 
конкретное задание: ты от. 
нечаешь за наглядную аги-
тацию, ты — за комсомол, 
ты — за учебу... Д потом 
бы поднял на партсобрании 
п спросил, как выполняет. 
Не сделал выводов товарищ 
—еще бы спросил. Дли осо. 
бо непонятливых, знаю, су-
ществуют партийные нзы. 
екания. 

На мой взгляд, неправиль-
но. что парторгов старают-
ся выбрать из числа ПТР. 
У секретари помимо жела-
нни должно быть еще и 
время, а его у ПТР мень-
ше. чем у рабочих. 

В связи с переходом па 
хозрасчет, парторганизация 
особое внимание должна 
обратить па экономическое 
образование коллектива. В 
прошлом году учеба велась 
формально. О том. как до-
биться больше пользы от 
нее нынче, советовался с 
секретарем парторганизации 
Г. Ф. Косаревым. Рабочая 
хватка у секретаря есть, но 
все равно тревожусь: не 
останутся ли планы на бу-
маге?" Дело в том. что н 
после прошлогоднего отчет-
но-выборного собрания на-
мечались неплохие планы, 
однако... Вот передо мной 
график чтения лекций п 
1987 году. подписанный 
т. Есаревым, выполняется 
он плохо. 

Огурцы и для 

соседей 
Белозерный газопере, 

рабатмаающнй завод и 
поселок нри нем махо. 
дятся в нескольких де-
сятках километров о г 
I (нжненарюоека. Есте-
ственно, это создаст оп-
ределенные трудности и 
снабжении заводчан све-
жими овощами. И быть 
бы их стазу бедным, не 
занимайся о.ш овощевод, 
ством своими силами. 

'Сегодня нри заводе име-
ются дае теплины но 1000 
квадратных метров каждая. 
Кроме того, огурцы, поми-
доры и картофель ныра-
щинают в открытом гр\итс. 

Огородную зону намере-
ны расширить. Трем цехам 
завода -аылслсио но 10 
соток земли, которую они 
сейчас облагораживают. 

Правда, пока не на высо-
те 1Г.1ливндуалы1ос огород, 
ничеетво: всего примерно 15 
—20 нронептоп проживаю, 
тцих в поселке семей име-
ют огороды. Видимо агита. 
пня. проводимая партий, 
пой и профсоюзной органи-
зациями. администрацией, 
была еще недостаточно убе-
дительной. тут еше предсто-
ит хорошенько поработать. 

П все-таки. «лед» уже 
тронулся. Те из заводчан. 
кто проживает и Нижневар-
товске, -взялись обустроить 
под огороды пустырь вбли-
зи Нпж тевартовского ГПЗ. 

Затрачиваемые силы II 
средства окунаются добрым 
урожаем. Например, нынче 
вырастили огурцов на 40— 
50 процентов больше, чем 
НУЖНО коллективу завода. 
Излишки предложили дру-
гим предприятиям. 

Н. КРАВЧЕНКО, 
секретарь партбюро 

заводе. 



УРОКИ КОНКУРСА 
Конкурс профессио-

н а л ь н о ю мастерства сгас. 
р А о р о » технологических 
установок проводился н 
объединении впервые. н 
не нее получилось так, 
как хотелось Си. 

Во .перпых, участие и 
конкурсе приняло неболь-
шое количество с п е ц н а . 
листов: А. С. Жериосек 
и» Локосоиского. И. Н. 
ЗакреаскмН с четвертой 
установки Нижневартов-
ского. I). Ф. Будэрин из 
Ю ж н о . Бал ыкского. Я. II. 

е ш ь ли самостоятельно, 
грамотно действовать н 
сложной ситуации. И сы-
пались вопросы — одну 
и ту же проблему рас-
сматривали со всех воз. 
мол.пых сторон. Не з н а . 
е ш ь — подумай. 11с по-
лучается? Давай вм<с.-
те. II так затруднитель-
но'.' Тогда слушай.. . В 
конце концон не самое 
ьа.кное. какое место п а й . 
н е ш ь п конкурсе, глав-
ное — ' п о ты туг приоА. 
ретешь. 

ОЧЕРЕДЬ НА ЖИЛЬЕ 
ИНТЕРВЬЮ ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ 

ПОДЕЛИСЬ 
МАСТЕРСТВОМ 

Муратов из Сургутского 
гаэоперерабатываю щ и х 
заводов и Т . 3 . Бакисв из 
Когалымского У В С Н Г а . 

Во-вторых, не было до 
конца учтено, что у ч а с т . 
ники конкурса будут с 
разных по технологнче-
ческой схеме подразде-
лений: что ни говорите, а 
У В С П Г и П 1 3 рознятся , 
много несхожего и на за-
водах с импортным и 
отечественным оборудо 
капнем. Поэтому, напри-
мер. Талгат Бакпеп си-
ротливо чувствовал себя 
среди других участников. 
Конкурс — это прежде 
всего возможность пере-
нять лучший опыт, поде-
литься своим, поговорить 
откровенно о тонкостях 
профессии. Тал гагу де-
литься б ы л о не с кем. 

Теоретические :шдыши 
предполагали вопросы не-
посредственно по п р о н з . 
водств\ ' . экономике, тех-
нике безопасности. Но не 
для всех они подходили, 
и приходилось к о н к у р с , 
ной комиссии перестраи 
ваться. что называется , 
но ходу дела . 

Но б ы л о в этом к о н . 
курсе замечательно то. 
что выгодно отличало его 
от всех подобных меро-
приятий. на которых мне 
когда .либо приходилось 
участвовать: искренняя, я 
бы сказала , братская за-
ннтерссованностк членов 
конкурсной комиссии — 
главных технологов з а в о . 
дов — в том. чтобы эта 
встреча и помогла опера-
торам как можно глубже 
узнать свое дело, и п о б у . 
днла к познанию. 

Б ы л о это так . Ответил 
на поставленный в биле-
те ВОПРОС ХОРОШО — 110_ 
лодоц. а теперь посмот-
рим. на сколько р а з б и . 
раешься в тонкостях, глу-
боко ли «пашешь», с у м е . 

ПРАЗДНИК 
МИКРОРАЙОНА 

В таком духе стара-
л а с ь вся конкурсная к о . 
миссия, но более всех 
• к о п а л » , стремясь выяс-
нить профессиональную 
высоту оппонента с т а р , 
шнй в ней по возрасту— 
главный технолог, пар-
торг Сургутского Г П З 
Анас Миргалеевич Ч у р а . 
каев. Ветеран газоперс-
работки, автор четырех 
книг по переработке н е ф . 
тяных газов. Б е з преуве-
личения — увлеченно он 
вынскина.1 п|)обелы в зна-
ниях рабочих с е д п п с т . 
вспной целью: помочь 
заполнить белые пятна. 

Послс о п е р а т о р 
А. Жериосек говорил мне. 
что у ж е ради встречи с 
Чуракаевым стоило по-
бывать на конкурсе. Его 
компетентность, большое 
желание поделиться опы_ 
том. знаниями с другими 
в интересах общего дела 
— разве не пример тру-
дового и гражданского 
долга? 

Запомнился момент 
подведения итогов к о н . 
курса . По баллам на пер-
вое место вышел В. З а . 
кревский. Вроде бы все 
ясно — вручай награды 
победителю. Но нет. д л я 
комиссии важно знать от-
ношение молодого ч е л о , 
века к работе, его нрав-
ственные качества. «Скро-
и т лн? На мой взгляд, 
скромность — самое важ-
ное качество и человеке, 
другие от него зависят» . 
—говорил Чуракаев . II 
только выяснив, что За-
крсвскнй— человек стоя-
щий. высказался в его 
пользу. 

Как бы замечательно 
было, если бы атмосфера , 
царившая на конкурсе, 
стала повседневной в ва-
шем. соседнем — каждом 
трудовом коллективе! 

В. П Е Т Р О В А . 

—Иждивенческий построй 
1>\ководс|аа объединения и 
предприятий в прошлые го-
л и — кто.то должен лоза , 
бутиться, построить — 
привел к крайне низкой 
обеспеченности жильем. Не 
веди строительство собст. 
вмшимн енлаин. иеятрвлн. 
.0.1ЛН ю получали примерно 
около 5 тысяч квадратных 
метров жилья, нз них в 
Нижневартовске примерно 
7<;0 квадратных метров. В 
Министерстве нефтяной 
промышленности смотрели 
иа газопереработку как на 
14 о росте пс Шую по сравне-

нию с нефтедобычей отрасль, 
соответственным било н 
отношение к решению соци-
альных допросов. В резуль. 
тате на наV-1.К1 текущего 
гола на каждого работаю-
щ е ю в объединении прнхо. 
лилось 6.5 квадратных нег-
ра жилой илошади. В день 
приема по личным вопросам 
в приемной генерального 
директора выстраивалась 
очередь, .ноли шли по един-
ственному вопросу — ж и . 
лищиому. 

В койне прошлого года 
руководство приняло реше. 
вне: строить жилье собст. 
вен шмн силами. Был сад-
дан рсмонтио . строитель, 
вый трест, который в тече. 
нпе четвертого квартала по. 
строил -а заводских посел-
ках около семи тысяч квад-
ратных метров жилья. На 
этот год намечено постро. 
нть 17 тисяч квадратных 
метров. В первом полугодии 
были задержки конструкций, 
строители не были пол га. 
стью загружены, тем не 
менее план полугодия перс, 
выполнили на 920 к-аадрзт. 
них метров. Идем в графи-
ке и по итогам восьми мс. 
сяиев. Сейчас конструкции, 
что называется хлынули. 
План года будет выполнен, 
чего бы это нам не стоило. 

Кроме того, газонереработ. 
чики должни получить от 
предприятий Мнннефтспро. 
ма. Миинсфтсгазстроя и 
Минэнерго около 2(1 тысяч 
квадратных мстроа жилья, 
в том числе 15 тысяч от 
нефтяных объединений. Это 
в 4 раза больше, чем а 
прошлом году. Разрядка 
была бы существенная, но 
утверждать. что ми его 
получим полностью и в 
срок, трудно, к сегодняшне-
му дню от объединения 

«На нашем предприятии — уверен, что н на других в 
системе объединений, очередь на получение жилья почти 
не двигаете». Сомнительно, что при таких темпах к 1990 
году будет выполнено указание партии — обеспечить 
каждую семью отдельной квартирой. В критическом сос-
тоянии жилье в заводских поселках. Хотелось бы узнать, 
что предпринимает руководство объединения для решения 
проблемы», — с таким вопросом обратился в редакцию 
газеты работник объединения Г. С. Стариков. Отвечает 
заместитель генерального директора объединения по над-
рам и социальному развитию Г. Л. Мальцев: 

Нижнсвартоаскнсфтсгаз из 
2200 квадратных метров по. 
лучено 1200 квадратов н 
460 — под переселение из 
балкоа. Не справляются с 
программой объединения 
Ноябрьскнефтегаз н Сур. 
гутнефтегаэ. 

Есть приказ начальника 
Главка, согласно которому 
нефтяные объединения 
должны уже в третьем 
квартале полностью рассчи-
таться с жильем по вводным 
объектам этого года: Крас-
нолеиннскому н Ноябрь-
скому ГПЗ н ВарьсганскоЙ 
компрессорной станции. Од-
нако -выполняет его лишь 
объединение Краснолснинск-
нефтега): из запланирован-
ных трех лве тысячи квад. 
ратс/а — это 40 квартир — 
газопереработчики уже 
получили. Кроме того ве-
дут строительство собствен-
ными силами. Жнлншпий 
вопрос здесь успешно ре-
ищется. 

11оябрьскнефтегаз при 
плане лае тысячи выдс.пы 
лишь 900 киадратних мет. 
ров. Еще хуже ма Варьега. 
не. где вводится новая 
компрессорная етаииия: от 
Варьсганнефтсгэза не пату, 
чено пока нн одного коал, 
ратного метра жилья. 

Нн об од гам заводском 
поселке нельзя сказать, что 
люди там жнаут в хороших 
условиях, однако худшего 
положения, чем и Южном 
Балыке, нет нигде. 10 лет 
существует завод, а до сих 
пор заводчане ютятся в в а . 
гоичиках, балках, рубленых 
домиках. Нз капитального 
жнлья —единственный пя . 
тнэтажный дом. Люди спра-
ведливо обижаются и пишут 
жалобы. 

Принималось решение: 

строить на месте старого 
п о с е л к а ЖИЛИЩНЫЙ КОМЛ. 
леке «Тура» — целый жил-
городок с объектами соц. 
культбыта. Однако облис-
полком согласия на это не 
дал по той причине, что 
•зет поселка в перечне ме-
роприятий Совмина РСФСР, 
и рекомендовал вести стро. 
нтельство в Пыть-Яхе, рас . 

положенном э 10 километрах 
от Южного Балыка. Но воз. 
разило объединение Юганск. 
нефтегаз: двухэтажкн не 
вписываются а архитектур, 
ный облик поселка. 

Сами заводчане считают 
— н нх мнение совпадает с 
мнением рукоаодства паше, 
го объединения: надо стро. 
нть п Пыть-Яхе. полностью 
микрорайон, и продолжать 
строительство в районе 
сего.пяшпего заводского 
поселка с тем, чтобы со 
-временем превратить его в 
вахтовый. 

Что имеем сегодня? П о 
лучено разрешение на с ц м . 
нтельство на врелзаволской 
территории <аахти.80» н 
16.квартирного лома. К 
концу года нх сдадут. То 
есть заводчане получат 
примерно полторы тысячи 
квадратных метров жнлья 
или 30 квартир. Л персте-
лить чало срочно нз ава . 
рнйного жнлья 91 семью. 
Главтюменнефтегаз. понимая 
паше крайне тяжелое по. 
ложение. «оторвал» от 
Юганскнефтегаза на перс, 
селезне жителей Южного 
Балыка 1000 квадратных 
метров жнлья (пока ие по. 
лучили нн метра). Но и 
это снимет проблему 
остронуждаюшихся семей 
лишь на 60 процентов. 

В настоящее время по 
каждому заводскому по. 
селку сделали паспорт, где 

Шире круг, соседи 
Примерно за неделю в разных местах пятого микро-

района города появились красочные объявления: проф-
союзный комитет объединения Сибиефтетазпереработка 
(предприятие — шеф микрорайона) в назначенный 
день и час приглашал жителей прибыть к ресторану 
«Самотлор» на праздник своего микрорайона. Проф-
ком приглашал, во готовились к празднику всем мик-
рорайоном. 

Третьсклассннпи девятой школы Настя Тимашкова. 
Наташа Кукарина. Оля Дулова и Надя Поляда занима-
ются в кружке мягкой игрушки, что в детской комнате 
«Факел», ие первый год. Сразу видно, что время девочки 
Не теряли даром. На празднике они устроили такую в и . 
ставку своих изделий, что посетители' никак не моглн 
отойти от нее. не похвалив мастериц. 

Но умельцы из «Факела» не только предлагали полюбо-
ваться изделиями, а и купить. Гуля Нуриева. Оля Мак. 
снмова, Оксана Несват были продавцами на ярмарке со. 
лиларностн и остались довольны: все игрушки, сделанные 
руками ребят из их кружка, раскупили, выручка идет -а 
Советский фонд мира. 

А одну игрушку, может, самую лучшую — симпатично, 
го. мохнатого медвежонка — подарили новому жителю 
микрорайона — крошечной Юле Шмель, родившейся не. 
задолго до праздника. Ее маму Людмилу и папу Виктора 
от имени всего микрорайона тепло поздравила мать троих 
детей Л . Г. Пальяноаа и пожелала, чтоб роста Юлька 

учли всех прож:,-заишнх. 
обеспечен юсть жилой ало . 
ша тью. качественное сос-
тояние строения. Следую-
щий этап работы — рсз . 
работка программы ликви-
дация ЭТИХ ПОССЛК.'П. Н н . 
.'•им л.13 пути осуиисгвлс-
ИИИ ее: ЦентралиЗопкино п 1. 
лучать жилье от к-фтянн. 
кои и активно строшь его 
собственными силами. До 
конца пятилетки памерени 
возвести его хозспособом 99 
тисяч квадратных метров, 
примерно две тысячи квар-
тир. На очереди же сеч од . 
ня уже стоит 3318 человек, 
а сколько еще добавится. 
Ведь строятся новые заво-
ды. создаются новые семьи. 
Ждать , надеяться на «дя-
дю»— только -время тра. 
тнть. 

В настоящее время со] , 
даем жилищный кооператив. 
Обрапьтнсь в Нижнсвартоа-
ский горисполком с прось-
бой помочь найти подряд-
чика на строительство в 
Нижневартовске 140-квар-
тирюго дома. I 

Будем пытаться решить 
вопрос строительства коо. 
перативного дома в Тю-
мени на долевом участии с 
Тюменским горисполкомом. 
Это будет дом для тех, 
кто проработал на Севере 

более 20 лет. Понятно, иметь 
жилье на Севере. где ты 
находишься сейчас. и в 
областном цезтре. куда ты. 
иозможно. переберешься 
лишь после выхода на пен. 
сню. — не одно н то же. 
Но имея хоть бы где.то 
«слой угол», человек будет 
чувствовать себя увсрсЦ. 
ней и спокойнее ждать, по-
ка подойдет его очередь. 

Сейчас в Нижнсаартов. 
ском РСУ актив га строит, 
ся и в четвертом квартале 
будет зааершеи арболитиый 
цех но выпуску конструкций 
индивидуальных домов. 
Конструкции хтя двух бу-
дут готовы уже иыичс. а с 
1988 гола поставим их на 
поток. Работники предприя. 
тнй, ответстг.с шые за вы. 
иолнспис еоциальцчх про. 
грамм, должны' выявить 
желающих н до конца гола 
подать списки -а отдел со. 
•шального развитии объеди-
нения. 

Практически решен вопрос 
о долевом (с трестом Ме. 
гнонгазстрой) строительстве 
жнлья хтя работников Ниж. 
нсаартовского ГПЗ н ре. 
монтпо . строительного тре . 
ста в поселке Молодежный. 
Там будут строиться 5 и 
0-этажные дома со всем 
набором соцкультбыта. Счи-
таю. в наших возможностях 
начать строительство уже и 
1988-м году. 

крепкой, здоровой, симпатичной н непременно — под го. 
лубым небом. 

Ребята из подшефного детсада М ( а школы М 9 
приветствовали участников праздника звонкими песнями. 
Особых аплодисментов удостоилась Жсия Распереза: и 
голос у нее звонкий, и песпя что надо — «Пусть всегда 
будет солнце». 

Дети, как известно, всему учатся у взрослых. Суля по 
празднику, взрослые жители микрорайона очень старают-
ся, чтобы ребята переняли у них как можно больше хо. 
рошего. Были и песни, и огненная «Цыганочка». 

Участникам пыставки народного творчества пришлось 
выдержать натиск ее посетителей, настаивавших продать 
некоторые из изделий — так они им понравились. О ка-
чсстве изделий можно судить по баснословным ценам, 
предлагавшимся за них. Например, за ковер ручной ра . 
боты — полторы тысячи! Лучшим из мастеров — семье 
Машуковых. Ж Г. Сырсйщиковой. Р. Ф. Черемнскиной— 
от имени, профкома объединения вручены призы, которые 
будут весьма кстати в домашнем хозяйстве: соковыжи-
малка, часы. 

Выставка продукции членов садово-огородпическнх то-
вариществ напоминала щедрый южный базар: помпдори, 
огурцы н картофель нескольких сортов, смородина садо. 
вая — красная, черная, белая, баклажаны, клубника, си-
рень. гладиолусы... 

—А что -вы удивляетесь? — говорила одна нз хозяек 
этих богатств посетителю выставки. — У моего соседа 
в огороде растут вишни н крыжовник. Правда, еще не 

плодоносили, но никакого сомнения — будут. 
Кончился этот разговор тем. что посетитель попросил 

семян овощей и цветов. Похоже, в товариществе садо-
водов н огородников будет пополнение. 

За старание, деловое участие в реализации продоволь-
ственной программы и в выставке семьям Пантслькиных, 
Полсйчуков и Цикиных вручены призы. 

Неформально подошел к организации книжной торговли 
на празднике народный книжный магазин Нижневартов-
ского ГПЗ. Кондитерские изделия продавали столовая 
подшефной школы, Ресторан «Самотлор», виноград — 
магазин «Снбнрь». ОРС нефтяников — промышленные 
товары. 

Внес свою долю в организацию праздника спорткомп-
лекс «Факел». Состоялись показательные выступления ак-
робатов. Веселился народ при перетягивании каната. Бе-
гуны предприятий объединения' добивались побели я 
кроссе. Сильнейшей оказалась команда Нижневартов. 
ского ГПЗ. 

Жителей микрорайона поздравил с праздником гене, 
ральный директор объединения В. С. Медаедсо. Пожелал 
успехов ие только в труде, но и на спортивной арене, са-
дово-огородническнх участках, во всех полезных для 
души и здоровья занятиях и увлечениях. 

'Удался лн праздник? Уверен»: те. кто принимал в нем 
активное участие, ответят положительно. Но участвовали 
не все. кто.то. несмотря па приглашение, отсиделся дома 
и таким образом оказался в этот день как би в стороне 
от более чем десятитысячного коллектива микрорайона. 
Зря, сосед. На празднике очень тебя не хватало! 

Н. СТОГОВА. 

Редактор В. П. МАЛЬЦЕВА. 

НАШ АДРЕС: 626440. г. Нижневартовск, ул. Маршала Жукова. 5. общежитие 14.1 этаж, редакция газеты «Газопереработчик»- Телефон 9-21.31. 
Над полиграфическим исполнением номера работали: линотипист Г. Жигслис. метранпаж Л . Русакова, печатиниа В. Лобанова. 

Выходит 
по вторникам 

Заказ 11682 
Тираж 1000 

Нижневартовская типография управления издательств полиграфии и книжной торговли Тюменского облисполкома 

/ 



ПРОЛЕТАРИИ /1С/'.\ СТРАН. С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь / 

ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИК 
О Р Г А Н П А Р Т И Й Н О Г О К О М И Т Е Т А , П Р О Ф К О М А , К О М И Т Е Т А В Л К С М И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Издается с 5 сентября 1987 г. • № 3. ВТОРНИК. 22 сентября 1997 года - Цена I коп. 

Д О С Т О Й Н О В С Т Р Е Т И М 7 0 - Л Е Т И Е О К Т Я Б Р Я ! 

К НОВЫМ ВЫСОТАМ 
обязательства 
Коллектив Когалымского 

УВСНГ настойчиво изыски, 
вал резервы по улучшению 
своей работы, успешному 
выполнению государственно-
го плана. 

Перейдя с июля на новые 
условия хозяйствования, 
коллектив управлении ус-
корил работу но улучшению 
организации, созданию здо. 
ровых и безонас.шх уело, 
вий труда, максимальному 
использованию мощностей. 

Ударно работают техно-
логические бригады Л. Л. 
Францева н П. Ф. Дегтяре. 
ва. 

Рассмотрев совместно с 
коллективом НГДУ Повх. 
нефть ход выполнения го-
сударственного плана, со. 
вет трудового коллектива 
управления призял повы-
шенные обязательства: вы-
полнить головой план по 

^приему нефтяного газа от 
НГДУ Повхпефть в объе. 
не 534 миллиона кубомет-
ров к 7 ноября. 

Г. ЮФИМЦЕВ, 
секретарь парторганизации 

УВСИГ. 

По условиям социалистического соревно-
вания за достойную встречу 70-летия Вели, 
кого Октября итоги трудового соперниче-
ства технологических бригад за предпо-
следний III >тап были подведены к про-
фессиональному празднику —Дню работни-
ков нефтяной и газовой промышленности. 

Среди технологических бригад газопере, 
рабатывающнх заводоо первое место занял 
коллектив бригады -V» 1 Бс.тозермого ГПЗ 
(бригадир — Шаповал Е. П., профорг Дан-
летшнн А. Н.), выполнивший план по вы-
работке сухого газа на 110,9 процента и 
по производительности труда — на 132 
процента. На втором месте — бригада 
Лт 2 Южно-Балыкского ГПЗ (Снтникон 
М. М.. Буллсрт А. Р.), их показатели — 
соответствен ю 107,7 и 126,5 процента. 
Третье место у коллектива технологичес-
кой бригады ."А 4 ЦПГ-1 Сургутского 
ГПЗ (Борщев В. В.. Хасанов Р. Л.): 106 
процентов выработки сухого газа н 125— 
но производительности труда. 

Среди технологических бригад управле. 

пни по транспортировке газа н управлений 
по внутрнпромысловому сбору н исполь-
зованию гаэл все три призоиых места у 
сургутя-1. Высокие результаты и работе 
продемонстрировали за 8 месяцев года 
технологические бригады Л* 5 (бригадир 
Шайнуров X. К., профорг Стрюкоп Л. С.). 
-V» 1 (Иртегов В. И, Хлыбоп Л. Л.). .V» 4 
(Зубков Н. М„ Паутов Н. М.1 Сургутского 
УТГнЖУ. 

Занявшие первое место в обеих по.тгруп. 
пах награждены переходящим Красным 
знаменем объединения премированы, кол-
лективам предоставлено право на внеоче-
релное приобретение легконого автомобиля, 
лис путенкн в пансионат «Лерм1Г'Тово» и 
Всесоюзного туристического маршрута. 
Памитным вымпелом, правом на внеоче-
редное приобретение мебельного глрннту. 
ра «Жилая комната», двумя гутевкамн 
отмечезы коллективы, заняншн« нторое 
место. 

Н. КИРНЛЮК. 
экошмист по соревнованию. 

Почерк мастера 
С 1981 года трудится 

на Нижневартовском базе 
производственно _ техии. 
ческого обслуживания и 
комплектации налад. 
чнк с т р о и т е л ь н ы х 
машин А. И. Загород-

нов. Срок достаточный для 

того, чтобы хорошо узнать 
II по спранедлииости оцс . 
нить профессиональные II 
человеческие качества р а . 
бочего человека. Алексам, 
дра Ивановича товарищи 
у на.кают за то. что рабо. 
тает от души, за нннцня. 

ТПННОП1. н творческую 
:кн.1ку. Чмсококналнфицн. 
ронпннын специалист. он 

актпнно участнуу но внед. 
рении рационализаторских 
предложений. 

II честь Дин р: ботии. 
кон нефтнноИ и I апопоИ 

промышленности имя Л. П. 
. Затороднона занесено н™. 
Доску почета объединен'.я 

а ЯКОВЛЕВА, 

ПРОВЕРЯЕМ В Ы П О Л Н Е Н И Е ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 

Г Еще напряжения! 
ДАЕШЬ ТРЕХСМЕНКУ! КОММУНИСТЫ КЕ ПОДВЕДУТ ПОДТЯНИТЕСЬ, ЭНЕРГЕТИКИ 

К 1990 году газопереработчики должны довесь, утили-
зацию нефтяного газа месторождений Западной Сибири 
до 90 процентов. Шагом к решению задачи явится ско-
рейший ввод в эксплуатацию второй очереди Сэрьсгаз. 
скон компрессорной станции. Однвко строительство ее 
велось медленными темпами. 

В августе коллектив Варьсганского УВСИГ обратился 
к' рабочим и НТР строительных и монтажных организа-
ций. участвующих в сооружении второй очереди станции, 
и заводов.поставщиков оборудования с просьбой ум-ю. 
жнть усилия для досрочного завершения нуско-наладоч. 
ных работ и комплексному испытанию оборудования к 
70-летню Октября. 

О делах стройки сеюдна, о том, как выполняют при-
нятое к юбилею обязательство, рассказывают работники 
Варьетанского УВСИГ. 

А. В. КАЛИНИН, начальник УВСИГ: Коллективы г<м-
подрялных и подрядных строительных и монтажных орга. 
низаний, заволов.поставщиков оборудования по-деловому 
откликнулись на наше обращение: что называется, -том 
повернулись к стройке, в результате темпы работ на 
сооружении 2-й очереди КС заметно выросли. Появилась 
уверенность, что решение коллектива пустить станцию 
в работу к 70.летию Октября будет выполнено. 

Сегодня не вызывает сомнения своевременность монта-
жа перемычки с 1-й очереди КС на вторую, важнейшего 
узла по подаче газа — газопровода, узла замера газа — 
нз 4 сепараторов два смонтированы, делаются заготовки 
для обвязки всех 4 агрегатов. Полным ходом идет мом. 
таж установки слушки газа. Все эти работы выполняет 
управле тис Ззпснбнефтехимыонтаж. 

Однако не ьогут не тревожить темпы монтажа техно-
логических трубопроводов и оборудования наружной ус-
таювки ниже осн «А». Наилучшим образом объяснят 
тревогу такие цифры: на 700 тысяч рублей, которые 
ЗСНХМ предстоит освоить на пусковом комплексе, при-
мерно 220 тысяч приходится на этот участок. 

Работают монтажники до 10 часов вечера, но таким 
образом положение не поправить. Выход единственный— 
вести м-знтаж в 2—3 смелы. 

Другой объект тревоги — слаба» комплектация прибо-
рами КИПиА. Дело в том, что заказаны ози были иа ок. 
тябрь.ноябрь, и сегодня из 1960 единиц не хватает 487. 

Кроме того, наша служба КИПнА не укомплектована 
прибористами и ИТР. 

Стожа руки не сидим. 
Понимая, что своми силами не справиться, попросили 

руководство объединения на время пуска стамцнн коман-
дировать к нам специалистов с Нижневартовского и 
Локосовского ГПЗ, чтоб помогли в комплектации, монта. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ЭКРАН 

Непроизводительные расходы, штрафы, пени за 
месяцев 1987 года (тыс. руб.) 

Предприятие Уплачено Получено 

Нижневартовский ГПЗ 
Белозерный ГПЗ 
Сургутский ГПЗ 
н том числе гааосГюр 
Южно-Валыкекий ГПЗ 
Локосовский ГПЗ 
УТГнЖУ 
Крлснолешшскос УВСИГ 
Ноябрьское УВСИГ 
Варьеглнскос УВСНГ 
Когллымскос УВСНГ 
УТТ 
РемоитностронтельмиЛ 

трест 
Нижневартовская 
БИТОиК 
Сургутская БПТОиК 
Всего по СНГП 
Из обшей суммы штрафов отнесено на уменьшение 

фонда матс?нал!/<ого поощрения 22 тысячи рублей, на 
уменьшение прибыли — 58 тысяч рублей. на них 
штраф за несвоевременный ввод обт.ектоп составил 305 
тысяч рублей или 52 процента от обшей суммы штра-
фов. Штраф за несвоевременную сдачу импортюго 
оборудования в мочтаж — 175 тысяч рублей (30 
процентов), штраф за несвоевременное представление 
проектно-смегюй документации — 72 тысячи рублей 
(12 процентов), пени за несвоевременную оплату сче-
тов— 57 тысяч рублей. 

37 25 
21 12 

301 13 
281 — 

о 4 
"271 1 

53 207 

41 • 

_ 5 
40 27 
3 — 

5 12 
7 С 

2 2 
102!) 426 

же, пуско-паладке. Такое решение принято. 
И щеп возможности заменить недостающее оборудова-

ние. Обращаемся Я нефтет.шкам. на наши ГПЗ — помога-
ют, чем могут. Крепим связи с заводами.поставщиками. 
Целенаправленно ведем комплектование трех компрессо-
ров, то есть из оборудования, поступившего на 5 ком. 
прессорных агрегатов, отбираем все. что нужно для 
трех, готовящихся в ближайшее время к пуску. 

Активно коллектив УВСИГ помогает в пуско-наладке 
специалистам РНУ и спецРМУ. Издан приказ, составлен 
график, о котором предусмотрена работа иа 2-й очереди 
КС н в субботние дни. 

в. В. КОНСТАНТИНОВ, партгрупорг объединенной пар. 
тийной группы на строительстве 2-й очереди КСл Как парт-
групорг со всей ответственностью заявляю, что все ком. 
муинсты работают хорошо. Не было случая, чтобы в 
адрес кого-то из них высказывалось нарекание. 

Партгруппа считает, что иа 100 процентов рехтыю к 
5 ноября подать газ н пустить в работу 1-й компрессор. 

Работаем в самой тесной связи с администрацией. Дело 
и том, что начальмнк штаба стройки В. Д. Пнлюсов яв-
ляется заместителем партгрупорга. Решаем текущие не-
отложные вопросы. В настоящее время готовимся к 
собранию, где заслушаем отчеты начальника Запснбнефте-
химмоитажа т. Богданова, начальника КМСУ.24 Мегион-
г азе троя т. Турснко и -начальника СУ.38 Варьеганнефте-
промстроя т. Воробьева. Есть в этом необходимость. К 
примеру, мною нареканий п адрес СУ-38: маломощное 
подразделение, не хватает людских ресурсов. Выясним, 
что же ему нужно—хороший толчок или чья-то конкрет. 
ная помощь, в соответствии с< этим и примем решение. 

Что 2-я очередь—пусковой объект. внд-зо уже по 
многолюдности на площадке. II людей будет прибавлять-
ся. ведь идет набор специалистов в новое подразделение. 
Работы ведутся в очень напряжен, ом режиме, умст-
венных н физических сил затрачивается много. Соотвст. 
ствеи.ю этому должна быть и забота о людях. Но не 
тут-то 61*10. В столовых (.V? 16 ОРСа Варьеганнсфтега-
за н Мегноиского ОРСа) не успевают готовить, низкое 
качество блюд н культуры обслуживания. Объясняют: 
вкусно приготовить не можем, потому, что много людей 
питается. Однако, когда сдавалась 1-я очередь КС, посе-
тителей в столовой было не меньше, а кормили хорошо. 

А. Д. ПЛАТОНОВ, звеньевой электромонтеров: Невоо-
руженным глазом видно: Нижневартовскому предприятию 
электросетей надо хорошенько подтянуться — сильно за-
держиваются с подстамцисй на 220 киловольт. Очень 
большой объем работ предстоит нм здесь выполнить. Да . 
же сомнение берет, что сможем вовремя по постоянной 
энергосхеме пустить КС. 

ЗКОНОМИКА— 
ГЛАВНОЕ О Р У Д И Е ПЕРЕСТРОЙКИ 

НА ПУТИ 
К ХОЗРАСЧЕТУ 

С I января будущего года объединение переходит на 
хозяйственный расчет. В ходе бесед и встреч на предпри-
ятиях рабочие н ИТР рассказали нашим корреспонден-
там, что их в связи с этим волнует. На поставленные во-
просы отвечает заместитель генерального директора объ-
единения по экономике Н. Н. Тумасьев. 

Что сделано в объедине-
нии для перехода с I ян. 
варя 1988 года на полный 
хозяйственный расчет и са-
мофинансирование? 

Ряд мер по перестройке 
экономических отношений 
приняли уже а этом году— 
при переходе объединения 
на. новые условия хозяй-
ствования. С 1 января осу-
ществлен переход на нор. 
мативмые методы планиро-
вания фонда заработной 
платы по газоперерабаты. 
вающим заводам, ремонтно. 
строительному тресту, уп-
равлению технологического 
транспорта, фонда матери, 
ального поощрения по ГПЗ 
н управлению по внутри. 
промысловому сбору и 
нспользова-аню нефтяного 
газа в зависимости от объ-
емов переработки, компрн. 
мнровання и поставки га-
за. Появилась прямая зави-
симость между результата, 
ми труда и материальным 
стимулированием коллек-
тива. 

Миннсфтепром, Главтю-
меннефтегаз приняли пред-
ложение объединения о 
дополнительном стимулиро-
вании выработки честабнль-
ного бензина, сверхплано. 
вой переработки и компрн. 
мнровання газа. 

Разработана система мер 
экономической ответствен-
ности как рабог.шков апла. 
рата объединения, так и 
предприятий за различного 
рода непронзво.игтельные 
расходы. 

В порядке подготовки к 
работе в условиях самофн-
наненронанпя проведено со-
вершенствование • организа-
ции заработной платы, по-
вышение тарифных ставок 
н должностных окладов. 
При этом необходимо отме-
тить, что переход на новые 
тарифные ставки и долж-
ностные оклады осуществ-
лен за счет собственных 
средств. Значительно рас. 
ширены права руководите, 
лей предприятий, трудовых 
коллективов в нспользова-
чии фондов заработной 
плйгы и материального* 
поощрения. 

28 августа в объединении 
издан приказ Лт 282 «О 
мерах по переводу на пол-
ный хозяйственный расчет н 
самофинансирование объе-
динения» с комкретными 
поручениями службам ая-
парата управления, пред. 
прнятням: что необходимо 
сделать до иачала будуще-
го года. 

(Продолжение на стр. 2.) 



В ПАРТИЯНОП ОРГАНИЗАЦИИ О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я 

ВРЕМЕНИ НА РАСКАЧКУ НЕ ОТПУЩЕНО 
НА З Л О Б У ДНЯ 

Что посеем... 
Организационное собрание состоялось * 

партийной организации ремонтно-строитель-
ного треста, 

С докладом об итогах работы коллек-
тива с начала года н о задачах партийной 
организации предприятия по успсшному 
его завершению выступил управляющий 
трестом коммунист В. М. Ахмильянов. 

Сдерживает работу недостаточное коли-
чество сварных звеньев, недозагружетмость 
станочного оборудования во 2 н 3 смены. 

Лихорадит стройплощадки из-за плохой 
работы службы материально-технического 
снабжении. Не обеспечивает она равноыер. 
ного поступления конструкций и материа-
лов, из-за чего львиная доли нагрузки и 
канстроительстве приходится на конец 
годэ. 

Существенно сказывается на деятельности 
треста отсутствие четкого т.ланнроваиня в 
строительстве ц ремонте объектов жилья и 
соцкулыбыта. К примеру, ремонт подшеф-
ного яслн-сада Лт 4 чачался нынче в 
пожарном порядке. Не были заранее сое-
тавлены дефектные ведомости, отсутство-
вал план проведения ремонта — в резуль-
тате строителей не хватало, подолгу про-
стаивали освобожденные под ремонт поме, 
щення. и он меоправданно затянулся. 

На партсобрании был поставлен вопрос: 
школы, детсады, другие объекты соцкульт-
быта не должны кашгально ремонтиро. 
ваться ежегодно. Н у / ..о. чтобы руководи-
тели. педагоги, другие ответственные ра . 

ботинки больше заботились о бережном 
отношении к ним. 

Положительным в деятельности треста 
является то, что на всех вводных обьск 
тех этого года — Варьеганской КС, Но. 
ябрьском и Красиоленинском ГПЗ наладка 
оборудования идет о графике или д а ж е с 
опережением. 

Выступившие на собрании коммунисты — 
'Тачальннк РСУ М. И. Плохотничснко, зам. 
начальника треста А. И. Чернухнн, элек. 
тромонтер спсцРМУ В. Г. Гузь и другие 
рассказали о работе своих коллективов н 
условиях перестройки, поставили вопросы, 
которые партбюро треста должно взять 
под свой контроль. 

Принятое постановление ориентирует 
парторганизацию: времени на раскачку -1С 
отпущено, с первых шагов она должна 
действовать настойчиво, принципиально, 
по.деловому. 

Затем секретарь парторганизации РСУ 
М. П. Груба доложил собранию, что на 
совещании актива треста выдвинуты кан. 
дндатуры в состав партбюро' Обсудили 
каждую, состоялись выборы партбюро. В 
присутствии всех участников собрания 
прошло его первое заседание, где сскре. 
тарем партбюро избран С. Л . Днцент. Ве-
теран войны н труда коммунист 3 . Я. 
Аюпов пожелал парторгу и всему составу 
бюро действовать вдумчиво, активно, тре . 
бовательно. 

Ш. АЛЕКСАНДРОВ. 

Вся наша ж н з н ь так 
или иначе связана со ш к о . 
лоП. Сначала учимся с а . 
мн. з а т е и учатся наши 
дети, а после, галдишь, и 
виукн собрались за з н а . 
ннязти, . 

Наши требования к 
школе очень высокие. Т а м 
ребят учат мыслить , п о н и , 
мать жнзнь, дают знания, 
без которых им не п о л у , 
чнтъ любимую с п е ц н о л ь . 
ность н, значит, не стать 
счастливыми и по-настоя-
тцсму полезными д л я о б . 
щества . 

Но как МоТ понимаем, 
помочь детям приобрести 
вес это — обязашюсть 
не только учителей. Чем 
лучше ребята будут знать 
современное производство, 
технологию, сложное 
оборудование, тем сильнее 
проникнутся мыслью, что 
знания — потребность, без 
которой обойтись нельзя . 
Поймут они это — значит 
в будущем получот п р е д . 

приятия серьезных, о т в е т , 
ствсиных людей, н в а д и ф и . 
цпрованцых специалистов. 

Ради этого, казалось 
бы, нельзя « а л е т ь сил и 
времени. Форм работы с 
подшефными много: о р г а . 
ннзадня соревнования по 
принципу бригада .класс . 
совместный отдых и с у б . 
ботинки, встречи с п е р е , 
довикамн производства 
непосредственно на р а б о . 
чих местах.. . 

Предприятия о б ъ е д и н е . 
пня нижневартовской зоны 
шефствуют над школой 
№ 9 . По итогам прошлого 
учебного года на « у д о в , 
летворнтельно» можно 
оценить л и ш ь ш е ф с к у ю 
работу Нижневартовского 
Г П З и У ТТ. Но если чест-
но, то -выделяются они 
л и ш ь потому, что другие 
— Белозерный Г П З (т. 
Блинов) р е м о и т и о . с т р о н . 
тельный трест (т. А х м н д ь . 
янов) — вообще ничего 
не делали. Д а и внимание 

Комсомол 

на втором плане? 

ЭКОНОМИКА — ГЛАВНОЕ О Р У Д И Е ПЕРЕСТРОЙКИ 

НА ПУТИ К ХОЗРАСЧЕТУ 
В подразделениях объе-

динения проходят отчетно, 
выборные комсомольские 
собрания. Один из вопро. 
сон. манболее волнующих 
молодежь. — отношение 
руководства предприятий к 
комсомолу. Кто-то в этой 
связи может иронично по-
думать: комсомолу нужна 
«чянька». Нет, нянька нам 
не нужна, но комсомольцы 
хотели бы тратить свою 
энергию и силы на решение 
серьезных вопросов, а это, 
если смотреть правде в 
глаза, возможно лишь при 
заинтересованности со сто. 
роны руководства, партий, 
ной н профсоюзом орга. 
низаций. 

Я вполне солидарен с 
ребятами из подразделений, 
считающими, что у боль-
шинства руководителей ком. 
сомол — на втором плане. 
Вот самые -свежие факты. 

В комсомольских органи. 
зацнях РНУ, РСУ. Спец. 
РМУ и УТТ отчетно-вы-
борные собрания не состоя, 
лись. сроки их проведения 
перенесли на другое время. 

В большинстве случаев 
причниа в НИЗКОЙ явке 
комсомольцев. 

Специфики работы этих 
предприятий особая: мно-
гне люди находятся в 
командировках на отда-
ленных объектах, откуда не. 
просто добраться до горо-
да. Но. может, хватит при. 
крываться спецификой? Уп. 
рямые факты убеждают, 
что ие только в ней дело. 

9 сентября из-за отсутст-
вия большинства комсо-
мольцев сорвалось комсо-
мольское собрание в Спец* 
РМУ. Не пришли иа -.«его 
ни руководители, нн пар-
торг. Л в этот же день, 
несколькими часами раньше, 
в СпецРМУ проходило соб-
рание партгруппы, н были 
на нем все коммунисты, 
кстати, также работающие 
но вахтовому методу, пер-
вый руководитель и пар-
торг управления. Так что 
причем здесь специфика. 

В. ИВАНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

объединения. 

(Начало на стр. I ) 

1 сентября появился 
приказ Миннефтепрома «О 
переводе предприятий, объ. 
единений и организаций Ми-
нистерства -нефтяной про-
мышленности СССР на пол-
ный хозяйственный расчет и 
самофинансирование». 

Сейчас экономическими 
службами объединения раз-
рабатывается проект поло-
жения о внутрипроизвод-
ственном хозрасчете в 
объединении, в котором 
будут отражены принципы 
хозрасчетных отношений 
между аппаратом объедп. 
нения и структурными сди. 
ннцамн, планируемые нор-
матнвы, принципы образо-
вания поощрительных фон-
дов, взаимная ответствен, 
ность подразделений за иа . 
рушение договорных обя . 
затсльств. Данный проект в 
октябре будет доведен до 
всех коллективов объедине. 
ния для обсуждения. Руко. 
водителям предприятий не-
обходимо для этой цели 
широко использовать шко-
лы экономического обрлзо-
вания. Думаю, и газета не 
останется в стороне от 

этого важного дела. 
Каковы основные итоги 

работы объединения нака-
нуне экономической рефор-
мы? 

За 8 месяцев принято в 
переработку и компрнмнро-
ваинс сверх плана 514 мил-
лионов кубометров газа. 
Получено сверхплановой 
прибыли на 8431 тысячу 
рублей, затраты на 1 рубль 
товарной продукции еннже. 
ны на 1,2 процента. За счет 
перевыполнения плана по 
выработке сухого газа до-
полнительно начислено в 
фонд заработной платы 328 
тысяч рублей. 

В то же время прибыль 
могла быть и больше. То-
лько из-за 'невыполнения 
плана по выработке неста-
бильного бензина недо!ю. 
лучено 1257 тысяч рублей. 
Баланс непроизводительных 
расходов все еще остается 
отрицательным: уплачено 
1029 тыс. рублей различно, 
го рода штрафов и пени, 
получено с других иредпри-
ятнй. 426 тысяч. Из обшей 
суммы непроизводительных 
расходов 22 тысячи рублей 
отнесено на фонд матери-
ально^о поощрения, а 581 

тысяча — на прибыль 
предприятий и объединения. 

За перевыполнение плана 
по переработке н компримн. 
роваиню за первое полуго-
дие начислено дополните, 
льно в фонд материального 
поощрения 200,8 тысячи 
рублей. 

Приняты меры по оздо. 
ровлеиню финансового сос. 
тояиия оби\днпсння. 

Однако, объединение не 
выполняет план ввода ос-
ионных фондов, его вы. 
полиенне составляет 64.3 
процента, за что начислено 
305 тысяч рублей штрафов. 

Несмотря на знгчнтсль. 
ное сокращение сверунор-
мативиых запасов неуста-
новленного оборудования, 
их еще имеется на 5842 ты-
сячи рублей. 

Службам капитального 
строительства (т. Воронов), 
комплектации оборудования 
(т. Чудновскнй), матери-
ально - технического снаб. 
ження (т. Егоров), руко. 
водителям предприятий на. 
до принять псе меры, что! 
бы к концу года освобо. 

• литься от излишнего, не-
нужного. списать устарев-
шее оборудование. ' 

к школе со сторсшл п э д . 
разделений НГИЗ лалеко 
не раанезначно. Зибылн о 
шефских обязанностях в 
цехе паросодоснабження 
(т. Плотников) , на первом 

производстве газового б : и . 
з к я в (т. Муртазнн) . 

К а к правило, в с е н т я б . 
ре — октябре ш е ф ы п о я . 
еятся в классах , н а о б е щ а . 
ют с три короба, а потом 
исчезнут до нового у ч е б . 
ного года . 

Представляете , что Ъ у . 
мают о нас ребята? А 
какой стиль работы ф о р . 
мируется у будущих, в о з . 
можно, наших ж е с п е ц н а . 
листов! 

Комитет комсомола 
объединения настоятельно 
предлагает предприятиям- . 
шефам, ие откладывая , \ 
прямо с первых дней н о . 
вого учебного года п е р е с . 
троиться . 

К . М Е Щ И Ш И Н . 
зам . с е к р е т а р я к о . 

мнтета В Л К С М о б ъ е . 
дннення . 

Какие изменения прои. 
зойдут в организационной 
структуре объединения • 
связи с переходом на пол-
ный хозрасчет? Насколько 
самостоятельными будут 
заводы и управления? 

Структура объединения с 
I января 1988 года прнво-
днтся и соответствие с 
Закбном о государственном 
предприятии (объединении). 
В состав объединения бу-
дут входить как государст. 
венное предприятие ремонт, 
но . строительный трест и 
на правах с т р у к т у р н ы е ^ 
единиц — газоперсрабаты.т . ' 
ваюгцие заводы и другие 
подразделения. При этом 
права структурных единиц 
по сравнению с правами 
производственных единиц 
расширяются. Заводы бу. 
дут самостоятельно форми-
ровать фонды материально, 
го поощрения, заработной 
платы в зависимости от 
результатов своей деятель, 
ностн. иметь все счета в 
банках (кроме расчетного). 

Им будет дано право з а . 
ключать ряд договоров от 
своего имени. 

Все взаимоотношения с 
бюджетом, расчеты с по. 
требнтслямн будет осущест-
влять объединение. 

(Окончание в номере 4) . 

К А К Р Е Ш А Е М П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н У Ю П Р О Г Р А М М У 

В ИНТЕРЕСАХ СЕМЬИ И ГОСУДАРСТВА 
Как сообщалось а 1-м .тгамере «Газопе-

реработчика», президиум соаета трудового 
коллектива объединения одобрил н рекомен-
довал к распространению опыт реализации 
Продовольственной программы в личном 
хозяйстве столяра коммуниста Н. Д . Верш-
коаа из ремонп-з-строительиого треста. 

Несколько лет назад на бросовых зем-
лях вблизи ремонтно-строительного управ, 
лени», где трудится Николай Дмитриевич, 
Вершковы построили дачный домик из 
двух комнат, завели огород. Землю онн 
любят, работы не боятся, и скоро семье 
уже не надо было по баснословным ры-
мочиым иенам покупать картофель, овощи, 
зелень. Все это било свое. 

В городской однокомнатной квартире 
Вершковым было тесно: кроме Николая 
Дмитриевича и его супруги, с ними жили 
дочь с зятеы, а потом родилась внучка. 
Семья стала большую часть времени про-
водить иа даче. 

Хоть и близко от Нижневартовска, но 
всякий раз за молоком н мясом и с наез-
дишься. Посоветовались н решили завести 
корову. Известно, что молото у коровы 
на языке. А тут корма— прямо у порога: 
луге с сочной травой — и направо, и 
налево. Только ие ленясь, коси. 

Сейчас у Вершковых семь голов круп-

ного рогатого скота, в том числе три ко-
ровы: оставляли телочек в надежде полу-
чить наиболее продуктивную корову. В 
свое время привезли с большой земли три 
козы, сейчас нх 22. Есть куры. 

Семья полностью обеспечила себя пато-
кой н мясом. Кое-что с ее подворья пе-
реподает н городу. К примеру. юным 
ннжневзртоацам—густое, пахучее молоко. 
Откормят четырех бычков, и еще 12 
семей (подсчитали) обеспечат мясом. Не 
знают Вершковы перебоев с картофелем 
н овощами, излишки продают. 

Советы сердобольных соседей — мол, 
раз ив пенсии (Николай Дмитриевич про-
должает работать на производстве), так 
отдыхали бы — Вершковых возмущают. 
Понятие «отдых» никак не ассоциируется у 
мих с лежанием на диване, коротаннсм 
времени у телевизора. Прнзыь партии 
всем миром взяться за решение Продо-
вольственной программы онн принимают 
близко к сердцу и считают своей обязан-
ностью внести посильный конкрегтый 
вклад. 

Члены президиума спросили, у Николая 
Дмитриевича, трудно ли держать такое 
большое хозяйство. Ответил, что нелегко, 
особенно когда нет поддержки. Сколько 
порогов пришлось оббить, решая только. 

вопрос доставки сена с лугов к подворью, 
и деньги за технику заплатил, а корма 
так и не привезли, и деньги не возврати-
ли. Выход нашел, купив «Буран». 

Возникают проблемы нередко, и далеко 
не всякая одному хозяину по силам. На-
пример. выписал из Белоруссии сеноубо-
рочную технику, сделали ее на заводе, как 
видно, некачественно — постоянно выхо-
дит нз строя. Ну как тут без помощи ме-
хаников обойдешься? С такой техникой 
много не накосишь, н как ми стзрзстся 
Николай Дмитриевич, а чувствует, что 
заготовить корм скоту на всю зимовку не 
успеет. Значит, бычков вынужден будет 
продать с малым весом, что не выгодно 
ни семье, ми государству. Нужна помощь 
кормами. Крайне необходим водопровод 
во дворе. Всего 70 метров трубы требует-
ся. чтобы протянуть его сюда от произвол, 
ствеиного помещения. Но где ее взять? 
Да и не сварщик он. Нужны материалы 
для строительства животноводческого по-
мещення — и отказа нет, и помощи тоже. 

Президиум принял решение по всей стро-
гости спросить с бюрократов, выискиваю-
щих вместо деловой помощи всевозмож-
ные; причины. Н. Д . Вершкову будет ока-
зана помощь кормами, стройматериалами, 
уже в сентябре построен водопровод Изы-

скивается возможность выделения авто-
мобиля УАЗ вместо предложенного рамес 
«Спутника». Президиум считает, что эта 
машина будет лучшим подспорьем Верш 
коаым в развитии личного подсобного хо-
зяйства. 

Президиум учел трудный опыт семьи: 
одному хозяину сложно справляться с 
многочисленными проблемами. Нужен 
животноводческий кооператив. Заместителю 
управляющего. ремЛтностронтслышм 
трестом А. И. Чсрнухнну поручено про* 
вести соответствующую агитацию, помочь 
желающим объединиться в кооператив, 
помочь кооперативу встать на ноги, о чем 
доложить президиуму. 

Заместителю генерального директора 
объединения Г. А. Мальцеву предложено 
создать при садово-огородинческом коопе-
ративе Нижневартовского ГПЗ бюро по 
оказанию услуг работникам Снбнефтсгаз. 
переработки, занимающимся личным под-
собным хозяйством. 

Комитет комсомола объединения (сскре. 
' тарь В. Иванов) пообещал подумать о 

шефстве комсомола над личными подсоб-
ными хозяйствами. 

В. КОВАЛЬКОВ, 
зам. председателя совета трудового 

коллектива объединения. 
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ТЕЛЕГРАММА В НОМЕР 
Нижневартовск, Тюменской, произ-

водственное объединение Сибнефтегаз-
переработка, партком. 

Уважаемые товарищи. Окружном 
КПСС поздравляет вас с выходом в 

свет первого номера многотиражной 
галеты «Газопереработчик». Желаем ус-
пешной работы. 

Секретарь окружкома партии 
ЧУРИЛОВ. 

В ПАРТКОМЕ ОБЪЕДИНЕНИЯ 
Состоялось очередное за-

седание партийного комите. 
та объединения в расши-
ренном составе. 

О ходе выполнения со-
циалистических обязатель-
ств коллектива Снбнефте. 
газпсреработкн за девять ме-
сяцев года и в честь 70-
летия Великого Октября до-
ложил начальник ОТнЗ объ. 
единения Ф. И. Бирюков. 

Информацию ч готовности 
парторганизаций подразде-
лений к новому учебному 
году в системе политическо-
го н экономического обра, 
зовання в свете проекта 
постановлении ПК партии 

.сделал заместитель гене-
рального директора по эко. 
ионическому образованию 
Н. Н. Тумасьев. 

С 1 январи 1988 года объе-
динение готовится перейти 
на полный хозяйственный 
расчет, большая роль в ус-
пехе нового дела отводится 
пропагандистам. С учетом 
этого и велась организаци-
онная работа. Хорошо под-
готовились к началу за. 
нятнй н УТТ (т. т. Лоф. 
май, Машкова. Пнме. 
нов), СпсцРМУ (т. т. 
Кацснельсон, Гузь. Камвев), 
аппарате объединения (т.т. 
Медведев. Камалсев, Карас-
ташова). Вместе с тем парт, 
ком отметил неднециплини. 
роваиность администрации, 
профсоюзных комитетов Бе. 
лозерного и Нижневартов-
ского ГПЗ. ремонтно-стро-
ительного треста. Нижне-
вартовской БПТОиК. ЗСФ 
ВНИПИгазпсреработка в 
вопросах комплектования 
школ и недостаточный кон. 

трать со стороны партбюро 
этих подразделений за хо-
дом подготовки к учебному 
году. 

В принятом постановле-
нии партком предупредил 
секретарей названных парт, 
организаций. Рекомендоиал 
администрации объединении 
принять меры администра-
тивного воздействия к тем, 
кто не выпатннл приказ 
объединения о подготовке 
к новому учебному году. 
Обязал председателей сове, 
тов по экономическому об-
разованию РСТ. БПТнК, 
НВГПЗ. БГПЗ, ЗСФоащи. 
тнть комплектование шкат в 
совете по экономическому 
образованию объединения 
до начала занятий. 

Заслушан отчет начальни-
ка У КС а объединения В. Н. 
Воронова о ходе освоения 
капитальных вложений. В 
целом по объединению план 
8 месяцев по капетроитель. 
ству выполнен на 112 про-
центов. Однако ие введены 
в эксплуатацию УДС Ло. 
косовского ГПЗ и газопро-
воды на Ляиторском место, 
рождении, за что уплачено 
378 тысяч рублей штрафов. 
Допущено отставание по 
ряду работ на вводных 
объектах этого года—Крас-
нолснннском н Ноябрьском 
ГПЗ н второй очереди Ворь. 
егакской КС. Сорваны пла-
ны строительства жнлья н 
объектов соцкультбыта. Из 
7 тысяч квадратних метров 
жилья за третий квартал 
введено лишь 3.5 тысячи. 
Крайне медленно строится 
детский сад Сургутского 
ГПЗ. 

За срыв ввода жилья 
партком объявил выговор 
управляющему ремонтно. 
строительным трестом ком. 
мунисту В. М. Ахмидьяно-
ву. Обязал руководство 
объединения (т.т. Медведев, 
Воронов) принять меры ад-
министративного наказания 
виновным в срыве ввода 
жилья и объектов соккульт. 
быта, до I октября разра-
ботать мероприятия, нап-
равленные на безусловное 
выполнение планов строи-
тельства 1987 года. Обязал 
заместителей генерального 
директора т. т. Воронова, 
Чудновского. Егорова про. 
вести для этого в подчинен-
ных управлениях конкрет. 
ную политическую и орга-
низаторскую работу. 

Партком пришел к выво. 
ду: пока в выполнении со-
циальной программы не бу-
дет участвовать каждый 
труженик объединения, ус-
пеха не добиться. Решил 
обратиться к коммунистам с 
призывом принять непосред. 
ственное личное участие в 
ее осуществлении — путем 
контроля за ходом строи-
тельства определенного объ. 
екта. всесторонней помощи 
стройке. 

Заслушаны информации 
КОММУНИСТОВ т . т . Ш у р а в и . 
на И. В. и Чудновского 
Ю. В. о ходе выполнения 
постановлений предыдущих 
пар1К0М0в. За недисципли-
нированность. выразившую-
ся в несвоевременном 'ин-
формировании парткома о 
работе по выполнению пос-
тановления. т. Чудновскому 
поставлено на вид. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКРАН 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ 

ЗА 8 МЕСЯЦЕВ 1987 Г. 
ПРОГРАММЫ 

Предприятия 
Овощи (центнер.) 

Плаз Факт 1) 

Мясо (центнеров) 

План Факт % 

Молоко (центнер.) 

Плаз Факт % 

Нижневартовский ГПЗ 
Белозерный ГПЗ 
Сургутский ГПЗ 
Локосовский ГПЗ 
Южно Бзлыкскин ГПЗ 
УТГиЖУ 
Нижневартовская 
БПТОнК 
Ремонтно строи-
тельный трест 
По объединению 

598 545,6 91.2 9". 
III) 140.6 127,8 — 
91.5 55.2 60.3 — 

60 И М 184.8 — 
98.0 01.1 62.3 5 

38 56.6 148.9 — 
54 75 138.9 -

109.6 115,4 — — 

17.8 и 3.5 р 451) 717,8 159.6 

1049.5 1043 99.6 100 127.4 127.4 450 717.8 159.0 

Выполнение плана по платным услугам н 
товарам народного потребления 

Предприятия 

Платные услуги т. р. 

План Факт ^ 
Из общего объема 

платных уелчт—битов. 

Нижневартовский ГПЗ 189.8 190 100.1 0/> 
Белозерный ГПЗ *1 14,7 18,2 2.9 
Сургутский ГПЗ 146.9 75.7 51,5 2.4 
Южио-Балыкский ГПЗ 48.9 18.5 37.8 0.8 
Локосовский ГПЗ 69,8 0.9 1.3 0<1 
Сургутское УТГиЖУ 120.5 38,1 31.6 2,1 
УТГ 1.3 4.8 3.7 3.0 
Трест 42.9 67 1 156.4 6.6 
Нижневартовская БПТОиК — 3.8 — 3.8 
Итого по объединению 774,6 469.9 60.7 23 
в том числе на одного 

работающего (руб.) 89.91 58.79 65.4 . 2.0 

План по товарам народного потребления выполнен нз 117,8 процента. 

СОРЕВНУЮТСЯ ПУСКОВЫЕ 
Вторая очередь коми, 

рессорной . стэ:шии Варь-
ег.анского УВСИГ. Красно, 
.ленинский и Ноябрьский 
ГПЗ — вводные объекты 
этого года. Коллективы со-
репнуются за своевремен-
ный пуск предприятий, ре. 

зультаты соревнования 
подводятся ежемесячно. 

По итогам августа но. 
бедилн варьеганцы, выпол-
нившие план строительно, 
монтажных работ на 107 
процентов. Коллектив удо-
стоен почетной грамоты и 

денежной премии п разме-
ре 400 рублей. 

На нтором месте—крас-
нолениниы. 

Н. КИРИЛЮК. 
экономист по соревнова-

нию объединении. 

I О К Т Я Б Р Я - Н А Ч А Л О З А Н Я Т И Й В С И С Т Е М Е М А Р К С И С Т С К О - Л Е Н И Н С К О Г О О Б Р А З О В А Н И Я 

СВЕРЬ «ЧАСЫ» С ЖИЗНЬЮ 
НАПУТСТВУЮТ ПРОПАГАНДИСТОВ СЛУШАТЕЛИ 

Накануне учебного года работники кабинета политпро-
свещения объединения Л. И. Веретеннякова, Л. и. Бере-
зовская н корреспондент «Газопереработчика» В. Петрова 
беседовали со слушателями о полезной отдаче закати!: 
какой ока была? как добиться ее повышения? 

Были в курсе всех собы-
тий, происходивших в стра-
не. благодаря занятиям в 
шкале комсомольского по-
литпросвещения. — сказала 
лаборант химанал и з а 
БГПЗ Т. А. Хромова. -
У нас сильный пропаган-
дист — т. Резник, помощ-
ником у иего — секретарь 
хомсоматьской организации 
завода Е. Мосалеаа. Мы не 
только слушали беседы 
пропагандистов, но н сами 
готовились, часто спорили 
по затронутым вопросам. 
Нам было интересно, поэ-
тому обязывать кого-то 
бывать на занятиях необхо-
димости ие было. 

Экономику изучали, но не 
очень глубоко, а без эконо-
мических знаний сейчас 
нельзя. 

По-настоящему разобрать-

ся а сущности хозрасчета— 
самое важное сейчас ждя 
рабочих, — ло мнению 
бригадира сварщиков • мон-
тажников Варьсганского 
УВСИГ В. А. Вахитова -
Мы думали так: выдадут 
бригаде фонд зарплаты, и 
мы сами будем им распоря-
жаться. Ан нет! Ушли това-
рищи в отпуск, оставшиеся 
понадеялись, что. раз на-
грузку за отпускников тя-
ием. зяачит. и заработок нх 
получим. Однако, оказалось, 
что мы не нравы: свой 
заработок они наперед вы-
брали... В общем, хозрасчет 
для нас — вопрос темный. 

Надо организовать эко-
номическую учебу для рабо-
чих по программе, которая 
бы учла все интересующие 
нас вопросы. Непременно 
научить, на чего складыва-

ется фонд зарплаты, всякие 
начисления — отчисления, 
чтоб м-з знали и не возни 
кяло недоразумении. 

И не так запутано читать 
лекцнн. как в учебнике дли 
экономистов, в чтоб было 
понятно любому рабочему. 

Польза от учебы? Ника-
кой. Только лишние хлопо-
ты, — считает приборист 
КИПиА Белозерного ГПЗ 
А. И. Ковальчук. — Один 
или два раза я был на за-
нятиях, не понравилось и 
ничего ие запомнилось. За-
чем же время тратить? Так 
я скатал себе, но ответст-
венные товарищи требовали 
ходить на занятия. Чтобы 
никого не огорчать, я нашел 
выход. По роду своей ра-
боты связан не с одним 
подразделением. Ну и стал 
говорить в одном подразде-
лении, что учусь в другом, 
в в другом ссылался на пер-
вое... 

Занимаюсь самообразова-
нием, пополняю н экономи-
ческие-знания. Что иам дал 

переход с 1 июля на новую 
систему оплаты труда? Сни-
зилась' зарплата, трассовые 
сняли, хотя, считаю, да 
такне условия, как у нас 
в поселке ГПЗ, можно было 
бы н платить. 

Спрашиваете, являются ли 
заработаииымн деньги, ко-
торые патучаю? Не знаю. 
Сложный вопрос. 

Собираюсь па первое за-
нятие. Если понравится, 
пойду иа следующее. 

Надо больше производст-
ва и поменьше общих рас-
суждений, — советует сле-
сарь РНУ И. В. Трифонов. 
— о том. что пишут в га 
зетах. мы и сами прочита-
ем. А вот как будет дальше 
развиваться наше предприя-
тие, иа сколько успех 
ннелреиня хозрасчета, само-
окупаемости и самофинанси-
рования будет зависеть от 
моего . личного вклада и, 
наоборот. — как от этих 
факторов будет зависеть 
мое материальное благово-

лите . — интересно узнать 
на занятиях. Об этом нн 
газеты.' ни телевидение не 
расскажут. 

Люди нашего участка ра-
ботают на разных. часто 
удаленных друг от друга 
объектах, вместе почти не 
собираемся. Но учиться хо. 
тим. Руководству РНУ 
надо подумать, как лучше 
организовать учебу, как 
очистить се от формализма. 

Не для проверяющих. % 
для слушателей готовить 
занятия, — настаивает так-
же слесарь РНУ И. Н. Ба-
ренбой.—Как бывает? Уз-
вали, что из объединения 
будет проверяющий и забе-
гали: надо хорошенько под-
готовиться, чтобы не уда-
рить в грязь лиц?м перед 
вышестоящей организацией. 

« Газопереработчик» 
поздравляет слушате-
лей и пропагандистов 
о началом учебного 
года- Желаем поднять 

Л перед слушателями, ко-
торые, как правило, явля-
ются подчиненными, можно? 
Перестали мы стыдиться 
друг перед другом за 
халтуру. Л ведь должно 
быть: не подготовился про-
пагандист но-настоящему — 
отмени занятия, не морочь 
людям гатову. 

В шкате комтруда (соци-
алистического хозяйстаоаа 
пня) учить коммунистичес-
кому отношению к труду — 
предлагает кабельщик Бело-
зерного ГПЗ С. Ю. Маге.— 
Пока же. случается, учат 
другому — недобросовест-
ности. Прочитал пропаган-
дист по книге или газете и 
доволен, что есть «галочка» 
в зачете: «Время осталось. 
Кто еще что хочет расска-
зать?». И пошли разгово. 
ры. 

Учеба датжна быть на-
столько необходимой, чтобы 
на занятия ноги сами чело-
века несли. 

учебу н качество зна-
ний на такой уровень, 
который бы соответст-
вовал требованиям пе-
рестройки. 



НА УБОРКУ УРОЖАЯ 
картофеля в Ишимскнй 
район области выехало 
50 работников нашего 
объединения — под ру-
ководством зам. началь-
ника УТГнЖУ Л. П. 
Суворова н зам. дирек-
тора Нижневартовской 
БПТОиК М. Л. Поре-
тятько. 

Первыми добровольное 
желание принять учас-
тие в спасении гибну-
щего урожая выразили 

работники аппарата объ-
единения инженеры Ю. И. 
Лукашов. Л. II. Малков, 
начальник СТО Л. П. 
Чайка, зам. начальника 
отдела Ю. И. Жигалов и 
зам. главного энергетика 
Л В. Шульга. 

Г. МАЛЬЦЕВ, 
заместитель генерального 
директора объединения 
по кадрам и социальным 

вопросам. 

ЭКОНОМИКА - ГЛАВНОЕ ОРУДИЕ ПЕРЕСТРОЙКИ 

НА П У Т И К ХОЗРАСЧЕТУ 

Дождь в подъездах 
ЗНАЧИТ. МИКРОРАЙОН 

К ЗИМЕ НЕ ГОТОВ 
Сегодня и не могу ска-

зать, что 5-й микрорайон во 
всеоружии встречает зиму, 
хотя сделано для этого 
немало. 

Заметно прибавилось 
уюта в помещениях после 
того, как штукатуры-маля-
ры ремонтно - строитель 
ного треста и Нижневар-
товского ГПЗ потрудились 
в 9-й школе. 4-м детсаде, 
гостинице, спорткомплексе 
«Факел», 14-м общежитии. 

Благодаря работникам 
Нижневартовского ГПЗ 
микрорайон оделся в ас-
фальт—в две. а порой и 
в три смены, в выходные 
грудились здесь таводчане. 

Сегодня ускоренными 
темпами ведется ремонт 
второго блока 14 го обще-
жития. Окончание его на-
мечено на I октября, но 
реальней, что произойдет 
это в середине месяца — 
при условии, конечно, что 
работы не только не ос-
лабнут, но и усилятся. Не-
трудно представить, в ка-
киУ стесненных условиях 
находятся сейчас жильцы. 
Хотелось бы, чтобы ни на 
минуту не забывали об 
этом руководители пред-
приятий, занимающихся 
ремонтом, — треста. Ниж-
невартовского и Белозер-
ного ГПЗ, УТТ, Нижне-
г.артовского БПТОиЦ. 

Но ремонт общежития 
— это ползаботы: тут ра-
боты будут закончены. Го-
раздо хуже с подготовкой 
к осенним и зимним нена-
стьям жилых домов. В на-
шу службу поступило 57 
заявок от жителей микро-
района, и в каждой тре-
бование отремонтировать 
кровлю: дождевые потоки 

проникают а квартиры, 
подъезды. К примеру, 24 
сентября в подъездах дома 
3«а» по ул. .Маршала Жу-
кова капало с потолка так, 
как будто шел дождь. 

Между тем в плане ме-
роприятий по подготовке 
к зиме, утвержденном за-
местителем генерального 
директора объединения т. 
.Мальцевым, первым пунк-
том записано: выполнить ка-
питальный ремонт кровли 
дома 3«а» по ул. Жукова 
в третьем квартале. Вто-
рым пунктом намечался те-
кущий ремонт крыш домов 
34«а», 32«а», 30 по ул. 
Мира. А* 3 по ул. Жуко-
ва. Планы пока остались и 
—судя по нас:рою управ-
ляющего трестом т. Ахми-
дьянова—могут остаться 
на бумаге. Тов. Ахмидья-
нов говорит, что РСУ не 
имеет ни малейшей возмо-
жности ремонтировать 
кровли — нет у него подъ-
емников. шифера, битума, 
специальной бригады... 

Так что же пусть и да-
льше люди «любуются» 
ручьями иа стенах своих 
квартир и слушают шум 
дождя в подъездах?! Но 
этой «музыкой», продолжа-
ющейся не один год, они 
давно сыты по горло. 

Выход вижу такой. В 
связи с большим дефици-
том шифера обойтись без 
него: выявив точно места 
течи в кровле, перестелить 
их с укладкой рубероида 
под шифер. 

Услышали бы мое пред-
ложение в тресте! 

В. ГОВОРОВ, 
начальник жилищно-эк-
сплуатационной службы 
Нижневартовского ГПЗ. 

МЫ - ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ 

Как же сильна 
наша «Катюша»! 

(Продолжение. 
Начало в № 3). 

Сейчас на предприятиях 
идет обсуждение проекта 
положения о структурной 
единице. Окончательная ре. 
дакция его будет утверж-
дена после рассмотрения 
всех замечаний и предло. 
женнй, высказанных в ходе 
обсуждения. 

Каковы основные принци-
пы перехода объединения 
на полный хозяйственный 
расчет и самофинансирова-
ние? На что надо обратить 
предприятиям особое вни-
мание в подготовительный 
период. 

Перевод объеднЛенин па 
полный хозяйственный рас-
чет и самофинансирование 
осуществляется в условиях 
утвержденного пятилетнего 
плана, поэтому все эконо. 
мичоскне нормативы до 
объединении будут дово-
диться исходя из показате-
лей пятилетнего плана. 

Объединению доводится 
государственный заказ, в 
состав которого входят вы-
работка нестабильного бен-
зила, пропана, битума н 
лимиты государственных 
капитальных вложений. Од-
новременно в качестве осно-
вы дли формировании пла-
нов сообщаются исходные 
далиые по следующим но-
казателям: 

—производство продук-
ции в стоимостном выра-
жении (расчетно) для за-
ключония договоров; 

—прибыль; 
—важнейшие показатели 

научно - технического про-
гресса и развития соцналь-
ной сферы. 

Будут утверждены сле-
дующие экономические нор-
мативы: 

- п л а т ы за производст-
ве шые фонды, трудовые и 
природные ресурсы (на 
1 988 год определена плата 
за трудовые ресурсы в раз-
мере 300 рублей на I ра-
ботающего); 

— отчислении от расчет-
ион прибыли в резерв Ми-
нисторства; 

образования фондов раз-
вития производства, соин-

-алыюго развития, матери-

ального поощрения; 
— предельного уровня 

запасов товарло-матерналь. 
ных ценностей на рубль объ-
ема реализации продукции, 
работ и услуг; 

— соотношения между 
приростом средней зара. 
ботной платы и приростом 
производительности труда. 

Большинство из этих 
нормативов будет дово-
диться объединением н до 
структурных единиц. 

В настоящее время нор-
мативы находятся в стадии 
формирования, до объедн-
нения они должны быть до . 
ведены до 1 октября 1987 
года. 

Р\коаоднтелям нредпрня-
тий* н подготовительный 
период особое внимание не. 
обходимо обратить л а ре-
шенне вопросов внутрнхо-
зяйственного расчета. На 
Сургутском, Белозерном и 
Локосовском ГПЗ ыеобхо. 
димо привести в соответч-
ике технические, экономн. 
чсскнс возможности учета 
материальных, финансовых 
ресурсов Нч структуру 
бригад. 

Отношслия между струк-
турными единицами в ооъ-
едмюннн должны строиться 
также на хозрасчетных на-
чалах, поэтому экономичес-
кие и бухгалтерские службы 
предприятий должны обес-
печить взаимные расчеты за 
все оказываемые услуги. 

В подготовительный пери-
од необходимо максималь-
ным образом использовать 
экономическую учебу для 
военнтання в каждом ра-
ботинке чувства хозяина. 

Как будет распределяться 
прибыль. Сколько отчисле-
ний и в какие фонды? 

Установлена следующая 
очередность в распределе-
нии получаемой прибыли: 

—плата за производст-
венлые фонды, трудовые и 
природные ресурсы; 

—уплата процентов за 
краткосрочный банковский 
кредит; 

—отчисления в государст-
венный. в том числе мест-
ный бюджеты; 

— отчисления Министер-
ству на образование цент-
рализованного фонда раз. 

вития производств. 
Остающаяся в распоря-

жении объединения после 
внесения указанных плате-
жей и отчислений, прибыль 
направляется по утвержден-
ным нормативам в фонды 
развития производства, на. 
уки н техники, социально, 
го развития, материального 
поощрения. 

Необходимо отметить, что 
образование фолдов эко. 
комического стимулнрова. 
ння осуществляется в пре-
делах прибыли, остающей-
ся в распоряжении объедн-
нения. При недостатке ука-
занной прибыли размер 
этих фондов уменьшается 
пропорцнональло недоста-
ющей сумме прибыли. 

На сколько уже сегодня 
возможны самофинансиро7 
ванне и самоокупаемость 
объединения, предприятий? 

Если говорить в целом 
об объединении, то до из-
менення цел на продукцию, 
расширенное воспронзводст. 
во. то есть строительство 
новых газоперсрабатыва. 
ющнх мощностей, возможно 
только за счет государст. 
венных капитальных вложс. 
ннй. В соответствии с пя. 
тилетлнм планом в бли-
жайшие два года прибыли 
объединению будет хватать 
только на образование 
фондон -экономического 
стимулирования, так как 
новые мощности вводятся в 
основном в объеме компрн. 
мнровання и на ннх при-
быль будет значительно 
ниже, чем на действующих 
предприятиях. Поэтому в 
ближайшие два года часть 
затрат будет покрываться 
за счет централизованных 
фондов Главтюменнефтега-
за и Мннлефтепрома. 

Есть у нас большие ре-
зервы по снижению убы-
точности предприятий, зат-
рат на производство. С 
1988 года предстоит пере-
вести в разряд рентабель-
ных Южно-Балыкский и 
Локосовский ГПЗ. С 1990 
года намечена реформа 
ценообразования, будут пе-
ресмотрены в сторону уве-
лнчення цены на газ. не-
стабильный бензин, что по-
зволит объединению в 

дальнейшем перейти на са-
моокупаемость. 

С заказчиками до сих пор 
раОотали по договорам. Те-
перь вводятся государствен-
ные заказы. Какую часть 
они будут составлять? Тре-
вожит сбыт продукции. Не 
станет ли это подножкой 
для объединения? 

Как я уже говорил, го-
сударственным заказом он-
ределена поставка нсста. 
бильного бензила, пропана н 
битума, что составляет в 
стоимостном выражении 33 
процента продукции объе-
дннення. Несмотря на то. 
что сухого. компрнмнро-
ванного газа нет в госзака-
за. о л будет также распре, 
делиться по договорам. 

На 1988 год государст-
венным заказом оиределег 
на поставка нестабильного ^ 
бензина в размере 5 мил-
лнонов тонл (план 1987 
года — 4.55 миллиона), ко-
торый в настоящее • время 
весь распределен по потре-
бнтелям. Как известно. в 
этом году невыполнение 
плана выработки бензина в 
первом полугодии в основ, 
ном объяслялось именно 
нестыковкой плана нронз. 
водства и плана потребле-
ния. 

Какова роль аппарата 
объединения в условиях 
работы на полном хозяйст. 
вешл>м расчете? 

Аппарат управления дол-
жен больше внималня уде. 
лять перспективным вопро-
сам. внедрению новой тех. 
ники. заниматься разработ-
кой обоснованных норматн. 
вов как экономического, так 
и технического характера, 
связи с целтрализаци 
части функций в объедине-
нии повышается ответствен-
ность работников аппарата 
за свои действия, так как 
ошибка даже одного чело-
века может дорого стоить 
для всего коллектива. 

В то же время необходн-
мо избавляться от бумаж 
ного стили работы, от ме-
тода «давления приказами», 
переходить именно к эко-
номическим рычагам управ-
ления, не противопоставлять 
аппарат объединения н 
предприятия. 

1 Г У 

ОТ ОПЫТА Б Р И Г А Д Ы - К ОПЫТУ ПРЕДПРИЯТИЯ 

В июле этого года в сос-
таве группы ннжневартов-
цев пришлось отдыхать на 
курорте «Золотые песни» в 
Болгарской Народной Рее. 
публике. В дружественной 
стране нас встречали тепло: 
улыбками, цветами. И 
было такое впечатление, что 
ты находишься в своей 
родной стране: кругом слы. 
шалась русская речь — 
русский язык изучают в 
шкалах Болгарии. За ок-
нами автобуса на домах 
мелькали знакомые вывес-
ки: «Хозмаг», «Промтона. 
ры». «Электротовары». 

Не забыть мне вечера-
встречи в ресторане «Теп. 
лын стан» на лесной поля-
не под открытым небом. 

Радушные болгары подго-
товили для гостей концерт 
из национальных песен и 
танцев. В перерывах меж-
ду номерами все — немцы. 

поляки, русские, чехи — 
выходили на сцену и тан-
цевали. Искренняя, сердеч-
ная обстановка располагала 
к откровению. За столика-
ми то тут, то там .вспыхи-
вали песни — пели каждый 
на своем языке. А мы. 
русские, что-то замешка-
лись — то ли не сорне «ти-
ровались на общую песню, 
то ли по привычке постес-
нялись проявить инициати-
ву. И вдруг за соседним 
столиком чехи запели нашу 
«Катюшу»! В едином поры-
ве. как будто ожидали это-
го. песню подхватили все 
—нсмиы. поляки, болгары. 
Взметнулась, полетела над 
поляной сердечлая русская 
«Катюша». Честное слово, 
у меня было такое чувство, 
как будто стою под Фйа. 
гом Родины. 

Л. КАРАСТАШОВА. 
инженер аппарата 

управления объединения. 

В бригадах Варьеганского УВСИГ распределение зара-
ботка по КТУ производится с 1985 года, но хозрасчетных 
коллективов не было. 16 августа на совете трудового 
коллектива приняли решение о подготовке материалов 
и переводу с I октября текущего года технологической 
бригады В. П. Зубкова иа внутрипроизводственный хоз-
расчет с тем, чтобы иа примере, ее опытным путем уста-
новить возможность перевода всех бригад н подразделе-» 
ннй управления на новый метод хозяйствования, подго-
товиться к решению вопросов и проблем, которые могут 
возникнуть. 

Было разработано положение о внутрипроизводственном 
хозрасчете для технологической бригады, его обсудили 
в ней. Во время обсуждения у коллектива появились во-
просы к администрации. 

В настоящее время работники управления премируются 
за экономию электроэнергии, а за экономию материалов, 
реагентов премирования не было. Совместно ? руководст-
вом цеха, производственно-технологическим отделом бы. 
ло решено, что раз технологическая бригада непосред-
ственно влияет на расход диэтиленгликоля, компрессорно-
го масла, для нес можно наладить учет фактического рас-
хода этих материалов. С отделом главного энергетика 
решили вопрос, как будут рассчитываться нормы расхода 
электроэнергии и учитываться фактический расход. 

После этого было разработано положение о премиро-
вании бригады за экономию диэтиленгликоля, компрессор-
ного масла, электроэнергии, но которому премирование 
будет производиться ежемесячно, но с учетом расхода 
за период с начала года. Прн этом выплачиваться премия 
будет только тогда, когда, кроме экономии месячной, за 
период с начала года соблюдаются или есть экономия по 
нормам расхода материальных ресурсов. 

Во второй половине сентября вышел из отпуска брига-
дир технологической бригады Зубков, которого на пер-
вом собрании не было, познакомили его с подготовлен-
ными материалами. По его просьбе сделали расчет за 
нюнь и июль, исходя из норм, которые будут доведены 
бригаде на четвертый квартал. Кроме того, л» положе-
нии о премировании бригады за основные результаты 

хозяйственной деятельности предусмотрели, что бригада 
получает 10 процентов платы и еще десять — прн от-
сутствии перерасхода по материальным ресурсам, а 
процентов—за выполнение плана по выходу компрнмнро. 
ванного газа. 

С учетом всего этого н был сделан расчет, исходя из 
показателей июня и июля, по нормам расхода матери-
альных ресурсов н нормативу фонда заработной платы 
за 1000 кубических метров компрнмнрованного газа, ко. 
торыс будут доведены бригаде на четвертый квартал. 

Оставшееся до конца сентября время уйдет на оконча-
тельную шлифовку материалов и доведение бригаде по-
казателей с тем, чтобы с 1 октября она начала работать 
по методу внутрипроизводственного хозрасчета. 

А. КАЛИНИН, 
начальник ВарьегЖнского УВСИГ. 
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ПРОЛЕТАРИИ /1С/'.\ СТРАН. С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь / 

ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИК 
О Р Г А Н П А Р Т И Й Н О Г О К О М И Т Е Т А , П Р О Ф К О М А , К О М И Т Е Т А В Л К С М И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Издается с 5 сентября 1937 г. Л» 5. ВТОРНИК, в октября 1987 года • - Цена I коп. 

7 О К Т Я Б Р Я - Д Е Н Ь КОНСТИТУЦИИ СССР 
иллюстрируя преимущества, социалистического ой-

рала жизни, мы часто основной упор делаем на права 
советского гражданина. Их много, нес мы достаточно 
в них разбираемой. И лишь 11 статей 11:1 31 и главе 
7 «Основные права, свободы и обязанности гражда-
нина СССР» н нашей Конституции определяют обя-
занности советского человека. 

Давай же сегодня, товарищ, и наше непростое вре-
ын перемен еще раз попомним о том. что только вы-
полнение каждым на нас своего долга перед социа-
листической РОДИНОЙ позволит ей быть впередииду. 
щей. что от каждого нз нас зависит ее честь и досто-
инство. будущее мира на земле. 

В добросовестном труде н'активной жизненной по-
зиции видит свой долг слесарь ремонтно-механнческого 
цеха Нижневартовского ГПЗ коммунист Иван Ивано-
вич Борясенко. Много лет он был депутатом город-
ского Совета народных депутатов, активно работает н 
составе своей парторганизации. 

Советский Союз неуклонно проводит ленинскую 
миролюбивую политику. Вносить свой вклад в укреп-
ление мира советские люди считают своим долгом. 
На снимке вы видите третьеклассниц 9-й школы на 
ярмарке солидарности. Выручка от продажи творений 
их рук—мягких игрушек—передана и Советский фонд 
мира. 

Фото М. Тимофеева. 

И З П О Ч Т Ы « Г А З О П Е Р Е Р А Б О Т Ч И К А » 

Внимание 

В поселке Локосово 
вводится 16-квартнрный 
жилой дом и арочный 
коровник для подсобно-
го хозяйства «Локосово». 
О важности строек гово-
рить не приходится. 

Однако первоначаль-
ные сроки завершении 
строек были сорваны, 
назначены новые. Недав-
няя встреча руководите-
лей объединения непо-
средственно на строи-
тельной площадке убеди-
ла. что строители не под-
ведут. если... не подвс-

•дут их. 

Главное, чем страдает 
стройка. — дефицит 
внимания к людям со 
стороны заказчика — 
УТГиЖУ (т. Прохоров) и 
подрядчика — РСУ тре1 

ста (т. Плохотннченко). 
Бригада, возводящая ко-
ровник. несмотря на 
дождь и слякоть, не обес-
печена спецодеждой. Пи-
щу готовит на костре, 
потому что подрядчик 
горазд на обещания, да 
неразворотлив на выпол-
нение, так и не собрался 
отправить туда газовую 
плиту. Люди двумя рука-
ми за двухсменку. одна-
ко вынуждены работать 
только световой день, по-
тому что стройплощадка 
не освещена. Не подве-

дено отопление н вагон-
чик, где строители могли 
бы обогреться, мерзнет 
н сторож, оберегающий 
стройматериалы и кон-
струкции. 

Тревожит, что до сих 
пор не приступили к 
прокладке теплотрассы к 
коровнику. 

На нуле и строитель-
ство инженерных сетей 
к 16-квартнрному дому. 

Заказчик и подрядчик 
должны повернуться ли-
цом к стройкам: контро-
лировать ход работ, вся-
чески помогать. Эти един-
ственное условие, при ко-
тором объекты могут 
ВСТУПИТЬ в строй вовре-

Ш. АЛЕКСАНДРОВ. 

Нас, бригаду, волнует 
Вот и наступила 

наша яркая сибирская 
осень. Пришла пора 
подводить итоги рабо-
ты на сенокосных уго-
дьях нашего подсоб-
ного хозяйства в п: 
Локосово. 

Коллектив наш, ра-
ботников УТТ, во 
главе со старшим ме-
хаником колонны Лч 2 . 
В. А, Коноваловым 
потрудился на со-
весть. Не т о л ь к о 
свой план — 500 тонн 
силоса — выполнили 
досрочно на 20 дней, 
но и помогли отстаю-
щему управлению 
транспортировки газа 
и жидких углеводоро-
дов — уложили и 
траншею 350 тонн 
силоса. 

Таким образом — 
заготовили 850 тонн 
корма, в то время как 
УТГиЖУ всего 300 
тонн. Но я будущем 
году нам предстоит 
взять еще большие 
рубежи, поэтому о 
новой кормоуборочной 
страде думаем уже 
сейчас. 

Коллектив бригады 

подобран с учетом 
взаимозаменяемое т и. 
Есть у людей опыт и 
понимание важности 
своевременного вы-
полнения сельхозра-
бот. То есть: что от 
нас зависит, сделг-м. 
Но есть вопросы, ко-
торые не могут быть 
решены силами брига-
ды, а решить нх надо 
непременно. Хотим 
спросить: 

поможет ли нам 
транспортный отдел 
объединения в приоб. 
ротснин силосоубороч-
ного комбайна, пяти 
прицепных тележек 
дополнительно к име-
ющимся - и четырех 
тракторов ДТ-757 

сможет ли ремонт-
ио . строительный 
трест за зиму пост-
роить бетонированные 
силосные ямы емкос-
тью 5 тысяч кубомет-
ров (от этого сильно . 
зависит сохранение в 
корме ценных питате-
льных веществ), а 
также передвижные, 
жилшцно - бытовой 
пункт с освещением 

и механическую стан-
цию с мойкой? 

Обидно видеть, ка-
нне хорошие бытовые 
условия создают для 
кормозаготовите я е й 
других. не нашего 
объединения, пред-
приятий. А у нас по 
старинке: главное за . 
бросить людей на лу-
га да спросить за 
план построже. а не 
^озаботиться так. что-
бы душа у них пела, 
а значит, и работа 
вдвойне ладилась. 

Волнует нас и сбыт 
жнвотноводчес к о А 
продукции, ведь в нее 
вложен и наш труд, 
наш рабочий пот. Мо-
локо возит с Локосово 
водитель УТ*Г 3 . 
Рахматуллин. Знаем, 
сколько ему приходит-
ся поколесить по го-
роду, пока кому-ни-
будь сбудет продуй* 
цню. Стоит молоко 
очень дорого. Неуже-
ли нельзя определен-' 
но н пр-деловому ре. 
шить эту проблему? 

Коллектив бригады 
УТТ оо заготовке 
силоса. 

ВЕРНУТЬ ДОЛГ 
С начала года объеди-

нение недодало стране 
195 тысяч тонн нестаби-
льного бензина (ШФЛУ). 
Перед кодлектн в а м и 
газоперерабатываю щ и х 
заводов стоит задача — 
за оставшиеся до конца 
года месяцы ликвидиро-
вать задолженность. 

С этой цель» разра-
ботаны и с 1 октября 
введены в действие ус-

ловия социалистического 
соревнования между ГПЗ 
за увеличение выработки 
ШФЛУ, максимальное 
извлечение жидких угле-
водородов нз газа. Итоги 
соревнования будут под-
водиться ежемесячно. 

Для поощрения кол-
лектива • победителя вы-
деляется премия нз рас-
чета двух рублей на 

одного работающего Кро-
ме того, за каждую тон-
ну ШФЛУ. выработанную 
сверх месячного плана, 
будет очисляться одни 
рубль в фонд материаль-
ного поощрения. 15 про-
центов нз этой суммы 
пойдет на поощрение 
коллектива УТГ и ЖУ. 

Ф. БИРЮКОВ, 
начальник ОТнЗ 

объединения. 

ДИСПЕТЧЕРСКАЯ СЛУЖБА СООБЩАЕТ 
По итогам работы за четыре дня ок-

тября план выработки нестабильного 
бензина перевыполнен на 2249 тоня. Все 

заводы перекрывают суточные задания 
за исключением Белозерного: здесь не-
довыполнение — 2806 тонн. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКРАН 
выполнение плана производства за 9 месяцев 1987 года 

Предприятие 

Переработка и компрн-
миров. газа. млн. м> 

факт. 

1087 год и 
% к 1986 г. 

Нижневартовский ГПЗ 6937 7051 101,6 99 0 
Белозерный ГПЗ 3 3 2 3 3513.8 105.7 99.5 
Сургутский ГПЗ 3217 3396.1 105.6 95,7 
Южно-Балыкскнй ГПЗ 400 423,3 10.3.6 8 9 ! 
Локосоаский ГПЗ 1291 1335.2 103.4 139.4 
Мамонтовская КС 694 795.25 114,6 198.3 
Лянторская КС 994 1055 106.1 — 
Варьсганская КС 2980 2956,1 99.2 106.2 
Белозерная ДКС 1142 1064.25 93,2 6.6 раз 
Холмогорская КС 4 5 0 516.1 114.7 2.5 раз 
Повховская КС 383 461 .8 120.6 5 .9 раз 
Западно-Сургутская КС 7 5 92.9 123.9 70.4 
Правдинская КС 241 236.4 • 98.1 — 
По СНГП 18024.6 18644.6 103.4 115.1 

Н и н по выработке газа з а ' 9 месяцев выполнен на 105.3. по выработке не-
стабильного бензина на 95.1 процента. 

План по производительности труда выполнен на 107.7 процент!. 

Готовимся к зиме 
3 октября в Западно-Сибирском фи-

лиале ВНИПИГазпереработка состоял-
ся субботник по подготовке к зимнему 
сезону. 

Выполнен немалый объем работ. Жи-
вущие в поселке НВГПЗ сотрудники 
филиала занималась отделочными ра-
ботами на готовящемся к сдаче в эк-

сплуатацию 16-квартнрном жилом до-
ме. Шел ремонт в лабораторном кор-
пусе. На производственной базе гото-
вили к вводу в строй два арочных скла-
да. оборудовали новые склады, благо-
устраивали территорию. / 

Г. ПОЛЯКОВ 
в. о. директора 3 г 
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ТРУДНО В УЧЕНЬЕ — 
ЛЕГКО В БОЮ 

НАЧАЛИСЬ ЗАНЯТИЯ В СИСТЕМЕ 
ПОЛИТИЧЕСКОГО И ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ 

Пронести первое занятие со слушателями всех школ 
аппарата управления Нижневартовского ГПЗ было по-
ручено заместителю директора по экономике, руково-
дителю постоянного экономического семинара, заме-
стителю председателя совета но пронзводственно-эко-
комическому образованию 13. В. Бахиреву. Позже он 
рассказывал мне. что считал чрезвычайно важным с 
первой встречи настроить слушателей на серьезное 
отношение к учебе, сразу перекрыть дорогу получив-
шей распространение и прошлые годы ржавчине 
формализму, я бы сказала, крепко помог ему н ре-
шении этой :1адачи вопрос одного нз слушателей, про-
звучавший сразу после того, как Виталий Вениамино-
вич объявил тему занятия—«Практическими делами уг-
лублять перестройку», план его и литературу, необ-
ходимую дли самостоятельной подготовки. 

— Сколько раз и месяц будут проходить занятия? 
—До четырех раз. — ответил Бахнреи. и аудито-

рии едва слышно ахнула: ничего себе! 
Л Виталии Вениаминович продолжал: 
—Хочу сообщить также, что нроводнтьсн экономи-

ческая учеба будет н рабтчее время, поэтому пропуск 
занятия будет приравнш -ться к прогулу. Качество 
знаний будем проверить путем собеседований и заче-
тов. 

вровень экономических знаний будет учитываться 
при аттестации и перетарификации, изменении окла-
дов, при выдвижении на вышестоящую должность, 
прошу с первого заинтнн помнить об этом, 

•Многие присутствующие уже познакомились с 
постановлением ЦК КПСС о перестройке политичес-
к о ю и экономического образовании, так что инфор-
мации Виталия 1!еннамнновича новостью ие была, но, 
суди по реакции аудитории, укрепила слушателей но 
мнении: экономическому образованию на заводе те-
перь придается действительно большое значение, н, 
если хочешь быть и коллективе, так сказать, на вы-
соте положении, - - учись. 

.Многие вели конспекты. .Моя соседка, например, 
записывала лекцию подробно и очень нервничала, ес-
ли не успевала или не совсем понимала сказанное 
пропагандистом. Вздыхала: экономика—это так 
сложно, удастся ли разобраться до конца? Хорошо тем. 
кто с этой наукой на «ты» — плановикам, работни-
кам ОТнЗ. а если ты «технарь» или машинистка? 
Позже я слышала, как инженер ОТнЗ успокаивала 
работницу машбюро: нснремсНПо разберетесь. ведь 
пропагандисты тоже в этом заинтересованы, но само-
му, конечно, нужно быть инициативным —спрашивать, 
что непонятно, самостоятельно готовиться; не зря 
Бахнрев назвал несколько экономических словарей— 
они должны стать настольной книгой. 

С 1 июля коллектив Нижневартовского ГПЗ начал 
перестраивать спою экономическую и производствен-
ную деятельность по курсу. заданному июньским 
(1^87 г.) Пленумом ЦК КПСС. В. В. Бахнрев напом-
нил слушателям поставленные партией задачи по пе-
рестройке экономики, рассказал как в объединении и 
на заводе готовятся к переходу с 1 января иа полный 
хозяйственный расчет, какие в связи с этим возника-
ют проблемы. 11 в ходе беседы то и дело обращался к 
слушателям с предложением — подумать и выска-
зать свое суждение по тому или иному поводу. К 
примеру, говоря об огромной важности выполнении 
договорных оонзательств для экономики страны, не-
посредственно для завода — 4 0 процентов премии он 
получает, за реализацию договоров, обратился к 
одному из специалистов с вопросом: имеет ли ГПЗ 
технологический резерв? «Да, —ответил специалист.— 
вместо 22 машин мы можем пустить в работу 25— 
20». «Частично, действительно имеем, а если рассмат-
ривать проблему в целом, то он отсутствует, — не 
согласился пропагандист, — ведь, скажем, любая по-
садка электроэнергии сведет к нулю усилия коллек-
тива. что в условиях полного хозрасчета грозит ему 
многими неприятностями». 

В. В. Бахнрев говорит о том, какой выход нз поло-
жения видит он. Но, — продолжает, — одни ум хо-
рошо. а 50 или 100 лучше. Неспроста партия прида-
ет особое значение широкому развитию демократии. 
Прн новой системе хозяйствования только при таком 
условии и возможна успешная работа. В стадии под-
готовки приказ директора о переходе завода на пол-
ный хозрасчет. Каждый из вас должен продумать 
свои предложения. Какие? Хотя бы по такому направ-
лению. Меняется статус предприятия и. соответствен-
но, его структура, в связи с этим поступило предло-
жение: вместо технологических бригад организовать 
сквозные хозрасчетные смены. Многие высказались за 
это. но есть и противники. Давайте подумаем вместе, 
как поступить более по-хозяйски. 

Трудная наука — экономика. Но овладеть ею дол-
жен каждый для того, чтобы ь своей стране, на своем 
предприятии быть не наблюдателем, а знающим, ра-
чительным хозяином, чтобы плодотворней работать и 
в конечном итоге—лучше жить. Разве ради этого не 
стоит засесть за учебники? 

Н. СТОГОВА. 

Решив узнать о житье-
бытье, радостях и забо-
тах жильцов общежития 
.V* 14, попросила я вос-
питателя-общежития С. А. 
Кторову вечером, после 
того как придут с раоо 
ты и поужинают, соорать 
членов совета общежи-
тия — по своей молодо-
сти знаю, что в общежи-
тиях это самые неравно-
душные и осведомленные 
люди. Светлана Алексан-
дровна согласилась: ей. 
новому работнику обще-
жития. тоже полезно Су-
дет встретиться с акти-
вом. Ударили, как гово-
рится. по рукам и уже 
собрались распрощаться 
до вечера, но вмешалась 
техничка общежития 
Александра Петровна 
Ьолтова. 

— Ничего у вас не вый-
дет. — сказала, — не 
придут они. хоть на что 
могу спорить. Под рас-
писку соон^али на соора-
нпе II то не пришли. 

А мне хотелось спо-
рить с ней. хотелось ду-
мать. что ошибастси. В 
холле общежития я про-
читала информацию о 
том, что н л о м доме 
живут Ш членов К п С С . 
100 комсомольцев — прн 
таком активе н не соо-
рать сооранне.' (оабегая 
вперед скажу. что она 
окаэалась права — совет 
общежития не состоялся). 

Л Александра Петров-
на наступала: 

— Равнодушные наши 
жильцы до невозможно-
сти. Лить умри с вени-
ком и тряпкой в обним-
ку. а чистоты не навести. 
Скажем, убрала я н этом 
туалете, а через считан-
ные минуты тут такое 
делается... срам. Подме-
ту иа лестнице, не ус-
пею дойти до следующей, 
а на тон уже-грязь и 
мусор. Откуда грязь? 
Так в грязных сапогах с 
улнцы идут, а потом и 
раковинах под краном 
миют. А мусор... Как-то 
на моих глазах прямо в 
коридоре вытряхивали 
дорожку. Попробовала я 
пристыдить, так меня 
так отчистили... Хотя б 
одного выселили, может, 
другие задумались бы. — 
с горечью сказала Алек-
сандра Петровна. 

Но пальцам пересчита-
ла она жильцов, которые 
не чувствуют себя в об-
щежитии чужими: Саша, 
который жил на 9-м эта-
же. а теперь ушел, по-
тому что женился. Витя 
с женой Ольгой да сле-
сарь-сантехник Сергей 
Павлович с 3 этажа. Что 
не попроси помочь — не 
откажут. Остальные, по 
мнению Александры Пет-
ровны. н общежитии чу-
жаки. с просьбами к 
ним лучше не подходить. 
Сейчас на втором этаже 
нужно к зиме утеплять 
окна. Она и должна это 
сделать, и рада бы сде-
лать, но не может от-
крыть рамы — засохшая 
после ремонта краска не 
дает. Нужна мужская 
сила, ее рядом пруд пру-
ди, но вот беда: людей 
много, а отзывчивых, ну 
хотя бы таких, которые 
пусть б ы отказали, но не 
обидели грубостью, не 
внднт вокруг Александра 
Петровна. 

Не берусь ни утверж-
дать. нн отвергать ее 
мнение об отзывчивости 
жильцов общежития — 
мало кого знаю. а она 
тут работает десять лет. 
Что касается равноду-
шия. то факты, крича-
щие. что оно прочно 
прописалось, сами лезут 
на глаза. 

На восьмом этаже раз-
биты окна, и сквозняки, 
рассказала Александра 
Петровна, вот уже полго-
да гуляют по коридору. 

Когда По весне технички 
мыли тут полы. вода, 
случалось замерзала, и 
коридор превращался в 
своего рода каток для 
взрослых дядей. Посколь-
знется, бывало. дядя, 
чертыхнется по адресе 
технички — быстрее ору-
довать тряпкой надо, не 
давать воде заледенеть, а 
заодно н по адресу заво-
да. не приславшего че-
ловека застеклить окна, 
и— шмыг в комнате. 

Мне нудил юноша под 
два метра высотой: 

— Балкон нужно заде-
лать иа зиму, а плотни-
ки не приходят. 

Другой, краснощекий и 

Иванов, секретарь комн. 
тета -комсомола НВ 
ГПЗ Р. Галиахметов. от-
ветственный в комитете 
комсомола объединения 
за работу по месту жи-
тельства А. Антонов 
жильцы общежития. 

Ежедневный на про-
тяжении вот уже длите, 
льного времени ассорти, 
мент буфета — булочки 
и виноградный сок. 

— Чем кормить муж. 
чин. которые по 12 ча-
сов стоят на заводской 
вахте? — расстраивается 
буфетчица Е. Ф. Попова. 

В бильярдной комнате 
— голые стены и холод. 

мающийся по вечерам, как 
время убить, жаловался, 
что в ходе летнего ре-
монта в комнате, где он 
живет, некачественно ок-
на покрасили. 

детельствовавший. что с 
ноября 1935 года | с 

этого времени он к а е т с я I 
тут никто, кроме руково-
дителей Ншкясвартозско-
го ГПЗ. не бывал. Прав-
да. и от посещения пос. 
ледних здесь мало что 
изменилось, иначе бы на 
картине сегодняшней 
жизни общежития было 
поменьше темных красок. 

Тем ие менее сказать, 
что общежитие руководи, 
телн совершенно обходят 
стороной, было бы не. 
правдой. Например, ре-
дакции известно. что 
еженедельно здесь про-
водятся штабы под руко. 
водством заместителя ге-
нерального директора 
объединения т. Мальцева 
н присутствии руководи, 
телей всех названных 

Беспечные 
няньки,< 

небезупречные 
пасынки Налицо психология 

временщика: не мое это 
все — общежитское, так 
пусть организация и де-
лает. Не делает? Ну и 
горл оно синим пламе-
нем, переживу. 

В общежитских кухнях 
— полное отсутствие лю-
дей и запахов, свиде-
тельствующих. что тут 
действительно помещение 
кухни, а не. скажем, скла-
да. 

— Готовим в комнатах, 
тут невозможно, посколь-
ку мусоропровод нахо-
дитсн непосредственно в 
кухне, вблизи столов и 
плит. — объясняли мне 
жильцы. 

Говорю им о том, что 
можно сделать перего ' 
родку, и дело с концом. 

—Завод плотников не 
дает. 

—Так сами. 
Отвечают, что нет ма-

териалов. Но и добыть 
нх никто не пытался. 
Впрочем, это и ни к че-
му, поскольку в кухне 
все равно готовить не-
в о з м о ж н о — ПЛИТЫ н е 
работают: вместо кон-
форок зияют пустые 
Дыры. 

Подведен к кухням во-
допровод. но н от него 
пользы никакой, посколь-
ку краны, как и кон-
форки, тоже «увели». 

Есть ответственные по 
этажам и секциям (прав-
да, неизвестно, за что онн 
отвечают). С одним при-
шлось б<еседовать. Он 
здорово возмущался во-
ровством и не меньше 
тем, что должен в пер-
вую голову сам с ним 
бороться '— следить, 
чтоб оборудование на 
кухце было в сохранно-
сти: они растаскивать, а 
я отвечать?! Впрочем, 
добавил, что два года он 
здесь живет и два года 
конфорок нет на пли-
тах, так что сберегать 
практически нечего. 

В комнатах старая ме-
бель, нн ковров, ни до-
рожек. Тут не только го-
товят пищу, но и стира-
ют, сушат белье, потому 
что бытовые комнаты 
заняты под жилье ра-
ботников общежития. 

Вся наглядная агита-
ция красного уголка — 
старые плакаты. На сто-
ле подшивки газет да-
леко не первой свежести, 
потрепанные и порван-
ные. 

Похоже, рбходят сто-
роной красный уголок 
секретарь комитета ком-
сомола объединения В. 

ИЛИ О ТОМ, КАК ЖИВЕТСЯ О Б Щ Е Ж И Т И Ю . 

КОГДА У НЕГО НЕТ ХОЗЯЕВ 

Эти строки пишутся 2 9 
сентября, по ночам ртут-
ный столбик опускается 
ниже минусовой отметки, 
а батареи общежития то 
едва теплые. то "такие 
же холодные, как отно-
шение «семи нянек» — 
Нижневартовского н Бе-
лозерного ГПЗ. РСУ, 
РНУ. СпецРМУ. УТТ. 
Нижневартовской .БПТО 
иК — и общежитию. 

Впрочем, услышав о 
•семи няньках», возму. 
тнлея зам. директора Ни. 
жневартовского ГПЗ т. 
Ларионов: неправда ва-
ша. редакция, у 14-го об. 
щежитня только одна 
•нянька» — наш завод. 
А для остальных пред. 
приятий объединения, 
хоть и живут в общежи-
тии. их рабочие, оно да-
же не пасынок, даже не 
совершенно чужой, с 
улицы, ребенок, а пустое 
место: о его жизни они 
ничего не знают, ничем 
не помогают. 

У первого встретивше-
гося мне жильца обще-
жития. а им оказался 
Имам Гусейнов, водитель 
автомашины директора 
Нижневар т о в с к о й 
БПТО н К т. Райко. 
спросила, прав ли т. Ла-
рионов. Ответил. что 
третий год живет в об. 
щежитни, но нн разу 
своего «шефа» здесь не 
видел. Впрочем, считает 
т. Гусейнов, что раз об-
щежитие заводское, то и 
делать тут т. Райко нече-
го. 

Не берусь судить, от 
души, сказал или для 
того, чтобы хоть как-то 
оправдать «шефа». 

Больше жильцам этот 
вопрос задавать не ста-
ла '— не хотелось лиш-
ний раз напоминать лю-
дям, что руководителей 
предприятий, в том чис-
ле партийных органита. 
ций. профсоюза н комсо. 
мола, их житье.бытье не 
интересует. А именно в 
этом убедил журнал посе-
щения общежития руко-
водителями подразделе-
ний объединения, заевн-

выше предприятий и там 
• ломаются копья» попо-
воду общежитских дел, 
но, видно, каких-то д р у . 
гнх, более важных чем 
конфорки для кухни, уют 
в красном уголке, ду . 
шевный настрой жиль-
цов общежития. 

...Со Светланой А л е { | 
саидровноП Егоровой мыт -* 
что называется, прижали 
к стенке Г. П. Попеньно. 
десять лет работающую 
воспитателем соседнего с 
нашим, 13-го общежи-
тия, принадлежащего 

Мегионгазстрой: 
как ей удалось столько 
лет удержаться на од. 
ном месте, принять запу. 
•ценное общежитие и вы-
вести па первые по всем 
жизненным показателям 
позиции? Ответила: бла-
годаря крепкой поддерж-
ке треста и всех подраз. 
делений, чьи работники 
живут в об.цежнтнн. Ше-
фы ведут воспитатель-
ную работу, помогают в 
организации мероприятий, 
оформлении наглядной 
агитации, п р и о б р е т е -
нии м е б е л и . День- . 
гн в ы д е л я ю т — мно-
гие вечера проводят-
ся за чашкой чая. Чай 
нз самоваров, которые 
тоже подарили шефы. 
Есть график посещения 
общежития, и он четко 
выполняется. С шефами 
чаи распиваем на «ого. 
иьках», решаем важные 
вопросы на заседаниях 
совета общежития. 

— Немаловажно, что 
не только о жильцах, но 
и о работниках' общежи-
тия есть забота. Комнату 
воспитателя в 14-м об-
щежитии нельзя даже 
сравнить с нашей. Тут 
старая, потрепанная ме-
бель. теснотища... От-
кровенно скажу: в такую 
я бы постеснялась прнг.' 
ласить ребят на беседу 
—обстановка ведь тоже 
воспитывает. 

Еще как воспитывает! 
Почему же тогда сетуем, 
что молодежь у нас не-
безупречная? 

В. ПЕТРОВА. 
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ДОСТОЙНО ВСТРЕТИМ 70-ЛЕТИЕ ОКТЯБРЯ! 

) Наша бригада всдсг 
строительство объектов 
подсобного хозяйства 
объединения, куда вой-, 
дут коровник на 150 
голов, склад сена, ре-
монтно-механнческтт ма-
стерская. весовая II дру-

НАСТРОЯ БРИГАДЫ 
гие с о о р у ж е II и я 
комплекса. Предусмот-
рено также строительство 
трех 10-ти квартирных 
жилых домой. 

Идя навстречу 70-ле-
тню Октябрьской рево-
люции бригада решила 

досрочно, к 1 ноября, 
построить один блок ко-
ровника. а также ввести 
и эксплуатацию одни 1С-
квартирный жилой дом. 

В. СТРЕЛЕЦ, 
член стронтслыюП 

бригады РСУ. 

ЛИЧНЫИ ИНТЕРЕС 
ТВОЯ ВКЛАД В УСКОРЕНИЕ И ПЕРЕСТРОЯКУ 

Рабочий день практи-
чески закончился, когда 
я, помня дружную прось-
бу инженеров Варьсган-
ского УВСПГ непременно 
встретиться с коллекти-
вом электромонтеров, за-
нимающихся ревизией н 
ремонтом электрообору-
дования на второй, гото-

• (чщейся к пуску очереди 
„эмнрессорной станции— 
без этого, сказали, не бу-
дет полного представле-
ния о стройке — выбра-
лась. наконец, в бригаду. 
Досадовала на себя: было 
время на деловые встре-
чи, на изучение проблем, 
на получение всякого 
рода интересной информа-
ции об управлении и но-
востройке н совсем его не 
осталось для разговора с 
теми, кто эту стройку 
непосредственна двигает. • 

Однако сопровождав-
ший меня начальник уча-
стка по ремонту и эксп-
луатации энергооборудо. 
вання. куратор- этого на-
правления работы на 2-й 
очереди КС Владимир 
Прохорович Федоренко 
успокоил: 

— Напрасные волнения. 
В звене Платонова — око 
закреплено за второй 
очередью — на часы ие 
смотрят, нередко парни 
на стройке с восьми утра 
н до восьми вечера. Пос-
ле того, как коллектив 
управления принял реше-
ние досрочно, к 7 нояб-
ря, пустить первый ком-
прессор и обратился к 
строителям н поставщи-
кам оборудования поддер-
жать нас, инициативу по-
рой приходится даже 
сдерживать. 

Правдивость слов Фе-
доренко подтвердилась, 
как только мы переступи-
ли порог бытовкн элек-
тромонтеров — Александр 
Дмитриевич Платонов «во-
евал» тут с Геннадием 
Дмитриевичем Сорокиным 
и Александром Василье-
вичем Шибаевым. 

—Торопитесь — авто-
бус уйдет. 

—Потом, когда закон-
чим. уедем. 

—Никаких «потом», 
быстренько переодевай-
тесь, — и, уже обраща-
ясь ко мне. рассказал, 
что работа у Сорокина и 
Шибаева сейчас не из 
той. что не терпит отла-
гательства, вполне ионию 
доделать и завтра, но 
увлеклись, загорелись до-
вести до конца. Кстати, 
Шибаев даже не член 
звена н никто его сюда, 
на вторую очередь. не 
направлял — сам себя 

мобилизовал, потому чго 
понимает: без него гут 
придется туго. Специалист 
высокого класса — 20 
лет работает кабельщи-
ком - спайщиком, а у 
управления Объолектро-
монтаж не хватает специ-
алистов, вот он и прила-
дился в нерабочее времн 
помогать коллегам разде-
лывать кабельные муфты. 

Платонов говорит, что 
у каждого и звене, а 
входит в него еще элек-
тромонтеры А. П. Пав-
лов, И. И. Терещенко и 
Ю. Л. Пыжов. настрой 
такой же: работа на пер-
вом месте. С работающей 
компрессорной на строн-
щуюся. несмотря на то, 
что тут хлопот неизмери-
мо больше, они перешли 
с большим желанием. И 
двигал ими единственно 
личный интерес: им на 
этой компрессорной после 
сдачи ее в эксплуатацию 
придется работать, вот и 
должны они помочь и 
проконтролировать мон-
таж н наладку электро-
оборудования так. чтобы 
крутилось оно потом, как 
часики. Многое у них для 
этого есть: опыт, приоб-
ретенный на работающем 
производстве, знание сла-
бых мест компрессорной. 

Конечно же, мы отпра-
вились на стройку — Фе-
доренко и Платонов хоте-
ли, чтобы я непременно 
своими глазами увидела, 
как электромонтеры ста-
раются «для себя». 

Вот компрессорный зал. 
Тут еще ведутся мон-чж-
ные работы, не подан ток 
по постоянней энергосхе-
ме. Нижневартовское 
предприятие электросе-
тей задерживает строи-
тельство подстанции на 
220 киловольт. Правда, 
это ответственный кол-
лектив. управление он ни 
разу не подводил, воз-
можно. так будет и на 
этом объекте. Но налад-
чнкн не могут ждать, ко-
гда придет постоянное на-
пряжение — им нужно 
заранее проверить рабогу 
оборудования. В частно-
сти. речь идет о холо-
дильных установках: тео-
ретически они готовы к 
эксплуатации, а практи-
чески? Сегодня, благода-
ря электромонтерам, на 
этот вопрос дан положи-
тельный ответ. Они по-
старались — оборудова-
ние было прокручено по 
временной энергосхсме. 

На трансформаторной 
станции хозяевами момен-
та чувствуют себя налад-

чики нз спецРМУ ремонт-
но-строительного тийста 
объединения: у них тут 
самый размах работы. 
Электромонтеры ничего 
нротнв этого не имеют, им 
нравится, что наладчики 
ответственно относится к 
своим обизанностям. Но 
если такое отношение у 
людей в общем-то вре-
менных на станции. то 
им. истинным хозяевам, 
как говорится, сам бог 
велел вкладывать в рабо-
ту душу. 

Не поступило 0 комп-
лектов щитов аварийного 
включения резерва (АВР), 
а они нужны сейчас. Ре-
шили обойтись своими си-
лами. Подключив работ-
ников электротехничес-
кой лаборатории цеха 
энергоснабжения А. Ха. 
рнтонова и Ю. Тарасова, 
изготовили энергосхему, 
скоро ее опробуют. По 
инициативе Платонова 

сделали переносный 
пульт управления для 
обкатки электродвигате-
лей воэдушных холодиль-
ников. Бригадир м . А. 
Нсребннос предложил из-
готовить установку для 
сушкн обмоток электро-
двигателя и. понимая 
большую необходимость 
установки в условиях 
стройки, сам этим и за-
нялся. Бригадир уже де-
лал такую установку—ко. 
гда строилась первая ком. 
нрессорная станция, так 
что тут. на второй, только 
прошелся вместе со свои-
ми орлами по протоптан-
ной тропе. 

...По дороге, когда воз-
вращались со стройки. 
Федоренко рассказывал о 
себе. В Варьегаиском 
УВСИГе недавно, пере-
шел сюда с монтажной 
организации, оборудова-
ние здесь сильно отлича-
ется от того, с которым 
имел дело раньше, так 
что приходится ему не-
легко. Хорошо, что" люди 
здесь доброжелательные: 
не только охотно на лю-
бой вопрос ответят, но и 
сами подсказывают, на 
что ему нужно обратить 
внимание, чтобы не слу-
чилось «прокола». 

А я слушала его и 

Йг'мала: чудак-человек! 

еужели не понимает, 
что не столько в его. 
сколько в своих интере-
сах стараются инженеры 
и рабочие? Ведь чем ско-
рее наберется опыта ру-
ководитель: тем лучше, 
надежнее будет работа 
коллектива. 

В. ПЕТРОВА. 

ЗА УСПЕХ НАДО БОРОТЬСЯ 
В соревновании коллективов вводных 

объектов 1987 года — 2-й очереди 
Варьсганской КС. Красноленннского и 
Ноябрьского ГПЗ по итогам августа, как 
известно, ноябрьский коллектив на по-
следнем месте. У него было отставание 
но трем основным обт-ектаы — зданию 
распределительного устройства, цент-
ральному помещению управления и 
компрессорному цеху. В сентябре тем-
пы работ заметно выросли. Однако до 
сегодняшнего дня объекты не уком-
плектованы электрическими и киповскн-
ми щитами, распределительными уст-
ройствами. а без этого невозможно про-
крутить компрессора, а значит и пус-
тить завод. Отгрузку оборудования за-
йоды-поставщики начали. Сложнейшую 
задачу предстоит решить — в течение 
октября укомплектовать объект недо-
стающим оборудованием и смонтировать 
его. но иного выхода просто нет. 

Тревожит строительство газопровода 
сухого газа, которое ведет Главюжтру-
бопроводстрой: на территории н 25 ки-
лометров. где должна лечь нитка трубо-
провода. — сплошные болота. Строите-
ли назвали срок сдачн объекта в эксп-
луатацию — I декабря. Однако за этот 
срок — без громких слов — надо бо-
роться. 

Завод укомплектовывается обслужи-
вающим персоналом. Приняли опытных, 
квалифицированных специалистов. но 

еще надо набрать, примерно 5 0 — 7 0 че. 
ловек. Прием сдерживают нехватка 
жилья и отсутствие прописки. Помогло 
бы снять остроту проблемы введешь в 
эксплуатацию «вахты.40» и 16.квар-
тирного жилого дома в поселке. Мурав-
ленковскнй. Однако иными, чем. чере-
пашьи, темпы строительства их ремонт-
но - строительным трестом объединения 
не назовешь. В самом деле, много . ли 
могут сделать на двух объектах три 
строителя? 

Завод выделяет и » в помощь людей, 
но тут нужны специалисты: сварочно-
монтажное звено, прораб, который на-
ходился бы на объекте постоянно, а не 
появлялся изредка. Нужны материалы 
—линолеум, стекло, шифер. а также 
сантехническое и электротехническое 
оборудование. 

Намечено создать ремонтно-строитель-
ное управление непосредственно а Но-
ябрьскс. Это. несомненно, улучшит 
строительные работы. Кроме того, ру-
ководство Ноябрьского ГПЗ намерено 
выйти к руководству объединения с 
предложением передать стройки вместе 
с фондом зарплаты, отпущенным на 
них. в руки завода. Считает заводской 
коллектив, что таким путем жилищную 
проблему удастся решить быстрее. 

Р . ГОРОДЕЦКИИ. 
^.местнтель генерального директора 

объединения по северный заводам. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКРАН 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ 

З А в МЕСЯЦЕВ 1987 ГОДА 

Предприятия 
Овощи (центнер.) Мясо (центнеров) Молоко (центнер.) 

Предприятия 
Плаз Факт % Плач Факт % Плац Факт % 

Нижневартовский ГПЗ 62.4 55.22 88.5 110 114.46 104,1 
Белозерный ГПЗ 
Сургутский ГПЗ 
Локосовскнй ГПЗ 
Южно.Балык. ГПЗ 
УТГнЖУ 
Нижневартовская 
ВПТОиК 
Рем-строй. трест 
По объединению 

14,5 15.7 108.2 
9 .95 7 ,15 71.9 

7.0 11,49 164.1 
12,3 6 .73 54,7 10 18,8 188.0 48 81,89 170.6 

4,8 6 .09 126,8 
5.6 7.5 133.9 

166,55 109,88 94,3 120 133.26111,1 48 81 ,89 170.6 

Выполнение плана по платным услугам 

Платные услуги т. р. 
Из общего объема 

платных услуг—бытов. Предприятия План Факт % 
Из общего объема 

платных услуг—бытов. 

Нижневартовский ГПЗ 
Белозерный ГПЗ 
Сургутский ГПЗ 
Южно-Балыкский ГПЗ 
Локосовскнй ГПЗ 
Сургутское УТГнЖУ 

Трест 
Нижневартовская 
БПТОиК 
Варьеганское УВСнГ 
Сургутская БПТОиК 

Итого 
по объединению: 

232.2 
97 

156.4 
49.2 
69 ,8 

126 
1.5 
45,2 

849.3 

232.4 
25 .8 
85.7 
27.9 

1.1 
43.5 
5.4 
67.1 

2.1 
0.8 

553.1 

100.1 
26,6 
54,8 
56,7 

1,6 
34,5 

в 3.6 раза 
148.5 

65,1 

0.6 
3 
2.8 
1 
1.1 
1.3 

3.2 
6.6 

2.1 
0.8 

28,5 

ДИСПЕТЧЕРСКАЯ СЛУЖБА СООБЩАЕТ 
По итогам работы за 

1 — 11•октября план вы-
работки .нестабильного 
бензина перевыполнен на 
3139 тонн. По-орежнему--

План по реализации 
• - нестабильного бензина с 
—начала месяца - недовы-

месяца составляет 6643 п о л н е и объединением на 
тонны. . на 9 4 0 9 тонн. 

отстает Белозерный ГПЗ: 
задолженность с начала 



Учитель" химии ш к о л ы 
Л» У Лариса Владимиров-
на Щеголсна —достойный 
щтедставнтель 3-х мил-
лионной армии советских 
учителей. Об атом говорят 
и любовь к ней ребят, и 
уважение коллег. Высок 
профессиональны»! уро-
м-нь педагога: но итогам 
аттестации Ларисе Влади-
мировне присвоено звание 
• учитель-методист». Ком-
мунисты школы выбрали 
ее секретарем партийной 
организации. 

Фото Р . Шайбакова . 

Информация 
для 

пропагандиста 
Кабинет политпросве-

щении объединении прод-
лит ает учебный план д л я 
щюизводственно - эконо-
мических семинаров по 
курсу < Полный хозрасчет, 
самоокупаемость, самофи-
нансирование ». Двухчасо-
вые лекции но темам: 
' Полным хозрасчет, само-
окупаемость, самофинан 
еиронание в обьеднненш. . 
предприятии*. • Совер-
шенствование уиравлс-ннн 
и организации щмнзвод-
ства. З а к о н о государст-
венном предприятии », 
• Перестройка хозяйствен-
ного механизма и усиле-
ние его воздействия на 
процесс интенсификации», 
• Хозяйственный расчет и 
стимулирование повыше-
нии • ф и к т и в н о с т и произ-
водства». « Ф а к т о р ы ин-
тенсификации производ-
ства >. По третьей и пя-
той темам рекомендуется 
тровестн двухчасовые, по 

остальным — четырехча-
совые семинары и прак-
тические занятии. 

В школах социалисти-
ческого хозяйствовании 
по курсу «Полный хоз-
расчет. самоокупаемость , 
самофинансирование» ре-
комендуются ь изучению 
темы: «Совершенствова-
ние управления и органи-
зации производства. За -
кон о государственном 
предприятии». «Полный 
хозрас тет. самоокупае-
мости. самофииансирова-
нн'.- предприятия, цеха, 
бригады». «Экономия ма-
гериалытых ресурсов» . 
«Социальные ф а к т о р ы нн-
тенсифнкацпн» , « Р о л ь 
трудового коллектива в 
ускорении интенсифика-
ции производства». 

В З И М У - С ТЕПЛОМ 
В атом году наш участок подготовлен 

к зиме гораздо лучше, чем в прошлые 
годы. Сначала с к а ж у о том. что сделано, 
с августе закончен ремонт здании участ-
ка . в котором находятся ремонтные мас-
терские. цех пофузо-разгрузочны.х работ, 
гаражи: опробована котельная (проверили 
и работу резерва) . Впервые з а в р е м я су-
ществования отремонтирована питьевая 
скважина — теперь не будет перебоев с 
водой. Р а з д е л ь н а я теплотрасса оградит 
нас от необходимости останавливать всю 
систему при выходе из строя одной сек-
ции батарей, как это было раньше. С п е . 
циальная бригада из двух человек зани-
мается сейчас мелким ремонтом в скла-
дах — заделывает щели , проверяет це-
лостность стекол и т. д . Все наши рабо . 
чие обеспечены теплой одеждой. 

Теперь о проблемах. В этом году ыы 
своими силами построили административ-
но . бытовое здание д л я кладовщиков, к 

нему у ж е подведено отоплен!.-:. Взт толь-
ко запустить его до холодов не позволяет 
з а д е р ж к а из-за иолов, па которые нет ма-
териала . В здании участка ейорудаетлн 
душевые . Т о ж е пришлоеь д е л а т ь все са-
мим: подвела нас субподрядная ь р г а ь и . 
заци.ч МегноннефтестроП—ее рабочие 
были сняты с нашего объекта 15 нюня, 
с тех лор мы нх больше не видели. Оста-
лась здесь с а м а я трудоемкая работа— 
облицовка, и ту. вероятно, придется д е . 
л а т ь своими силами н долго — у нас 
л и ш ь один плиточник. 

Страдают наши работники зимой от 
недостаточного отопления в складах. По. 
мочь могут только дополнительные к а л о . 
рнферы. но их мы ие допросимся у обт.е. 
дннения: все поступающее оборудование 
посылается на строящиеся объекты. 

В. Л Е Р Н Е Р , 
начальник участка механизация 

Нижневартовской Б П Т О н К . 

молодых специалистов 
Соединения состоя-

лась 9 октября на 
Нижневартовском ГПЗ. 
На ней были предста-
влены девять докладов 
но технологии перера-
ботки нефтяного газа, 
автоматизации и ком-
плексной механизации 

ТЕХНИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
I роизводственных про-
ще сов. машинам л 
аппаратам химических 
производств , электрод 
снабжению промыш-
ленных предприятий, 
экономике и з м ы ш л е н -

ного производства. В 
работе конференции 
приняли участие моло-
д ы е специалисты Ниж-
невартовского, Бело-
зерного. Сургутского. 
Ю ж н о - Балыкского , 

Локосовского Г П З . 
Л у ч ш и м по тех-

нической разработке н 
практической направ-
ленности признан до-
клад инженера - тех . 
нолога установки Л» 1 

ЦПГ-1 Ннжневартовс . 
кого Г П З Алексея ГолТГ» 
лубева. Его тема — 
«Применение ЭВМ для 
оптимизации техноло . 
гнческого процесса». 

В. К Л Ю Е В , 
председатель совета 
молодых специалис-
тов объединения. 

УДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО-ЗНАЧИТ, НИКАК? 
Скептически . много-

значительное «Посмотри, 
те. как .мы собираемся» , 
обещанное накануне з а . 
местителем с е к р е т а р я ком-
сомольской организации 
Алексеем Курочкнным. 
себя оправдало: из 2 9 ком. 
сомольцев УТТ на отчетно-
выборное собрание пришло 
1-1. Слабым оправданием 
может служить невозмож. 
ность собрать комсомоль-
цев в од (отдадим 

должное специфике рабо-
ты на колесах: водители 
первой колонны выезжают 
на линию в О часов утра , 
у остальных рабочий день 
с половины восьмого, ве-
чером возвращаются в 
разное времн — с пяти до 
восьми), но нет оправданий 
тому, что ни первый руко . 
водитель предприятия, ни 
секретарь партийной орга-
низации не нашли времени 
принять участие в работе 
собрания, тем более, что 
оно срывалось д в а ж д ы . 
Начальник УТТ т. Л о ф м а н 
н секретарь партийной о р . 
ганнзацни т. Машкова 
уехали в этот час на завод. 
«По вопросу передачи тех-
ники». — объяснили ребн . 

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЕ 

та. Согласна, что произ-
водство — важнее всего. 
Но н конечном итоге не 
будем забывать , что д а ж е 
техника — это люди. Л ю . 
дн . которые с ней работа-
ют. И . пожалуй, л у ч ш е 
найти время д л я ветре, 
ни с теми, к т о — б у д у щ е е 
предприятия. Время эТо 
не будет потрачено з р я , 
оно себя оправдает . 

Говорить о том, что ра-
бота с молодежью — не 
только служебная обязан-
ность. но и партийный 
долг первого руководите-

л я . это значит толко-
вать общеизвестное. >1 
против нянек в комсомоле, 
и тем не менее твердо 
убеждена: пока старшие 
товарищи — коммунисты, 
администрация — не по-
вернутся лицом к пробле-
мам молодых, не станут 
помогать им не только со-
ветом. но и практическими 
делами, молодым не под-
нять авторитет комсомоль-

ской организации. П р о . 
хладное отношение к з а . 
ботам комсомольцев — 
причина того, что и сами 

комсомольцы рассматрива-
ют свое пребывание в ря-
дах организации как доб . 
ровольно — принудитель-
ную повинность. Б о л е е 
того, выборы в состав бю. 
ро прошли по принципу 
• Кто угодно, только НС я » . 
Аргумент одни: «Некогда . 
Я работаю с утра до вече-
ра» — веский, на нх 
взгляд . 

О чем отчиталось 
комсомольское бюро? До-
вольны своей работой 
• Комсомольский прожек . 
тор» — в его активе в в ы . 
пусков газеты, два рейда 
— оба по общежитию, 
шефской сектор (совмест . 
ные выезды на природу, 
тематические вечера со 
старшеклассниками 9-ой 
школы) , культмассовый 
(распространение билетов 
на концерты, в кино, орга-
низация вечеров отдыха) . 
Но создалось впечатление, 
что толком не знает, чем 
ему заниматься , идеологи, 
чсский сектор. А едннст . 
венное, с места, предло-
жение ответственного за 
спортивную работу А. Ха-

мнтова «Работа не велась 
никакая» вызвало недоу. 
меннс: как можно было за 
год в организации. где 

столько молодежи, не толь-
ко не провести ни одно 
свое спортивное мероприн. 
тие. но и не послать своих 
представителей на меро-
приятие объедннснчсского 
масштаба? Сектор учета 
не разобрался в элемен-
тарном — количестве сво-
их комсомольцев: на месте 
оно одно, на учете в комн . 
тете В Л К С М объединения 
— д р у г а я цифра . Склады-
в а в ш а я с я картина, как 
говорят в школе, тянула 
на «неуд». Но ведь х о . ь 
что-то делалось. . . 

Неуверенно поступило 
предложение оценить р а . 
боту на «удовлетвори, 
тельно». Поддержанная 
голосованием, эта оценка 
у т в е р д и л а с ь . н горделиво 
расправила плечи. А мне 
в этом безликом «удовлет . 
ворительно» услышалось 
— никак. 

На собрании присут-
ствовали начальники 2 .ой 
колонны В. А . Коновалов 

и Р М М А. И. Рамаданов . 
Порадовало, что не просто 
дли «галочки» пришли. 
Валентин Алексеевич Ко-
новалов. например, сразу 
ж е после собрания — п р и . 
вел на заседание бюро од. 
ного нз комсомольцев (его 
имя чаще всего упомнна . 
лось на собрании). Вместе 
разобрались в причинах 
его далеко не комсомоль-
ского отношения к 
организации. О к а з а В » ! , , 
как всегда в несложивших-
ся отношениях двух сто-
рон, вина обоюдная! И б ы . 
л о полезно объясниться— 
не один на одни, а среди 
товарищей. 

II все ж е закончить 
хочу нотой уверенности. 
Тем более, что она з в у . 
чнт и у секретаря комсо-
мольской организации 
УТТ Юрня Булхера . В 
составе комсомольского 
бюро — проверенные р е . 
бята , активные, неравно , 
душные . Комсомольска)! 
работа которым по плечу. 
Им осталось так мало и 
так много: з а ж е ч ь своим 
неравнодушием других. 

В. М А Г А С У М О В А . 

Ваш друг, советчик, спутник 
Нет га:тсты без своего 

читателя , но нет и чита-
теля без своей газеты. 
Д л я ко! о ж е может стать 
своей газета Центрально-
го Комитета партии «Со-
циалистическая индуст-
р и я » ? Д л я тех прежде 
всего. кто добывает 
нефть и газ, ведет раз-
ведку земных недо. возд-
вигает дома, создает но-
в ы е машины, трудится в 
Н И И и конструкторских 
бюро, осваивает науки в 
вузовских аудиториях , 
увлекается техническим 
творчеством.. . 

О чем мы пишем и 
будем писать? Прежде 
всего о нашей работе, а 
значит — о главном в 
жизни . Идет перестройка 
и обновление всего обще-
ственного механизма, и 
прежде всего — пере-
стройка в экономике. В 
этом революционном деле 
наша газета старается 
б ы т ь на переднем крае . 
Вместе со своим читате-
лем газета думает , ищет, 
действует. Преодолевая 

застойные явления , спо-
собствует созданию на-
дежного механизма уско-
рения. И эта позиция га-
зеты получила одобрение 
н поддержку читателей. 

-Принципиальные , ост-
р ы е публикации «Соци-
алистической индустрии» 
о самых больных пробле-
мах нашей жизни помог-
ли мне как профессиона-
л у и как человеку найти 
ответы на многие вол-
нующие вопросы». — пи-
шет нам инженер С. Ко-
лобов нз Нового Урен-
гоя. 

Сейчас редакция берет 
под свой контроль рекон-
струкцию важнейших от-
раслей народного хозяй-
ства. осуществление при-
оритетных научно-техни-
ческих программ, нова-
торских идей. А главное 
— будем писать о том. 
как складываются отно-
шения людей в процессе 
перестройки производства. 

У нас всего четыре по-
лосы. но все онн Ваши, 
читатель. П р е ж д е всего-. 

предоставим на них сло-
во рабочему-новатору, 
мтачалышку цеха» руко-
водителю заводской тех-
нической службы, масте-
ру и бригадиру, а т а к ж е 
руководителям крупных 
предприятий, главков н 

целых отраслей, ответст-
венным работникам Сове-
та Министров н Госпла-
на. 

Постоянный раздел га-
з е т ы отведен изобретате-
лям и рационализаторам. 
Мы — ваша газета, то-
варищи из самодеятель-
ных КБ , бригад научно-
,Технического творчества-, 
групп качества . 

Важнейшую часть своей 
жизни человек проводит 
в трудовом коллективе. 
Какой моральный климат 
у вас на работе? Как 
складываются отношения 
с товарищами, коллега-
ми? Как избавиться от 
лести н демагогии, угод-
ничества и волюнтариз-
ма? Как быстрее утвер-
дить демократические на-
чала на- производстве? 

Газета будет пристально 
сдеднть з а жизнью тру-
довых коллективов н 
•первичных парторганиза-
ций. Именно глазами кол-
лектива мы будем 
рассматривать стиль и 
методы партийного руко-
водства. работу министер-
ств, плановых, снабжен-
ческих организаций, с 
его позиций оценивать 
начатые экономические 
.-преобразо вания. 

Будем вместе с Вами, 
читатель, активнее бо-
роться за развитие соци-
альной с ф е р ы , охрану 
труда , улучшение усло-
вий на производстве, за 
обеспечение каждой семьи 
отдельной квартирой. 
Разнообразнее и ярче 
станет международный 
раздел газеты. в ряде 
стран мы откроем новые 
корпункты. 

Наша газета учитывает 
интересы н увлечения 
всех категорий читателей. 
Как н прежде будут вы-
ходить у нас целевые 

полосы: «Женщина . Се-
мья . Общество». «Клуб 
«Ветеран» . « П р о е к т ы . 
прогнозы, поиск». «Мир 
увлечений», специальные 
р а з д е л ы д л я автолюбите-
лей, садоводов, книголю-
бов. почитателей спорта. 

Ж у р н а л и с т ы «Социали-

стической индустрии» ви-
дят свой долг в том, что-
бы газета стала для вас 
добрым и надежным дру-
гом, советчиком, постоян-
ным спутником. 

Р е д а к ц и я Газеты Ц К 
К П С С «Социалистическая 
индустрия». 

Т О В А Р И Щ ! 

Продолжается п о д п и с к а на 
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Э Н Е Р Г И Ю П Е Р Е С Т Р О Й К И - Д Е Л У С О Ц И А Л И З М А ! (Из Призывов ЦК КПСС) 

Готовимся к празднику 
БПТОиК. 

Коллективы . победите-
ли награждаются лерехо. 

дящнмн красными знаме 
нами, почетными грамота-
ми, денежными преминми. 

На расширенном заседа-
нии партийного комитета 
объединения секретарь 
парткома А. П. Шкурнхии 
проинформировал актив 
о задачах и ходе подго-
товки I,- празднованию 70-
летия Октября. Предло-
жено на предприятиях со-
здать специальные комис-
сии по проведению празд. 

ника, разработать соответ-
ствующие мероприятии,' 
Организован художествен-
ный совет, который про-
думывает оформление ко-
лонны трудящихся объе. 
дннения на демонстрации 
в честь праздника. Ху. 
дожинки работают над 
эскизами. 

Ш. АЛЕКСАНДРОВ. 

Лидер прежний 

Заботы с е л ь ч а н - н е чужие 

Среди предприятий.со-
ревнующихся за досроч-
ный ввод объектов в экс-
плуатацию. как н по ито-
гам августа, в сентябре 
первое место занял кол. 
лсктнв Варьеганского 
УВСиГ. на 106 процентов 
выполнивший план строи, 
тельно • монтажных ра-

бот, имеющий наилучшие 
показатели по выполне-
нию графиков сдачи обо. 
рудоианнн в монтаж, пус-
ко - наладочных работ, 
испытанию техаппаратов 
и сдачи их РГТН. 

На втором месте — 
Красиоленннское УВСнГ, 
на третьем—Ноябрьское. 

• ' 25 работников сургут-
ских предприятий объеди-
нения под руководством 
заместителя начальника 
УТГнЖУ А. Н. Суворова 

- - помогали земледельцам 
•шнмекого района области 

в уборке картофеля. За 12 
дней с их помощью было 
отгружено 2080 тонн 
клубней. О добросовестно-

сти газопереработчиков, 
принявших близко к серд-
цу заботы сельских тру-
жеников. свидетельствуют 
и слова благодарности, вы-
сказанные им сельчанами, 
II полученная звеном за 
успехи на картофельном 
поле премия. 

Б . ПРОХОРОВ, 
начальник УТГнЖУ. 

Есть корма -
будут молоко и мясо 

Знамена нижневартовцам 
Подведены итоги сорев-

нования среди предприя-
тий объединения за тре-
тий квартал. 

По первой группе соре, 
виующихся победитель — 
коллектив Нижневартовс-
кого ГПЗ. Нз 7 учитывае-
мых показателей он на 
первом месте по выполне-
нию планово - экономиче-
ских показателей, состоя-
нию охраны труда и тех. 

Рабочее место предста-
вителя любой профессии 
может «рассказать» о 
человеке много. Совсем 
недавно мне приходилось 
ежедневно ездить на вах-
товых автобусах УТТ. И 
я откровенно обрадова-
лась, когда узнала. что 
«герой» моей будущей за-
рисовки работает на ЛАЗе 
.N9 59-95. Автобус этот 

НИКИ безопасности, укреп-
лению дисциплины. Высо-
кие результаты по внед-
рению новой техники и 
технологии, организации 
труда. 

На втором месте — 
Сургутский ГПЗ. 

Среди УВСИГов первое 
место не присуждено. 

Из предприятий треть, 
ей группы лидером при-
знана Нижневартовская 

Администрация и проф-
ком объединения, рассмот-
рев итоги соревнования 
кормозаготовнтел ь н ы х 
бригад, присудили первое 
место с вручением По-
четной грамоты, денежной 
премии н сумме 700 руб-
лей и предоставили право 
на внеочередное приобре-
тение в 1988 году легко-
вого автомобиля «Жигули» 
бригаде Р. В. Пилнпюка 
нз УТГнЖУ. 

На втором месте — 
бригада А. И. Потемко 
из Сургутского ГПЗ. Кол-
лектив награждается по-
четной грамотой, денеж-
ной премией в размере 
'100 рублей, ему предо-
ставлено право на внеоче-

редное приобретение авто-
мобиля «ЛуАЗ». 

Бригаде В. К. Петрова 
из УТТ. занявшей третье 
место, предостачлена се-
мейная путевка в пансио-
нат «Лермонтово» и пу-
тевка в пансионат «Неф-
тяник Сибири». 

Четвертой стала брига-
да В. И. Куликова из Ни-
жневартовской БПТОиК. 

Исключены нз участия 
в соревновании бригады 
по заготовке силоса из 
УТГнЖУ и по заготовке 
травяной муки нз Нижне-
вартовского ГПЗ, не вы-
полнившие плановых зада-
ний. 

Н. КИРИЛЮК, 
инженер по соревнованию 

объединения. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКРАН 
Непроизводительные расходы, штрафы, п е т за 

9 месяцев 1987 года 

Пргыриятнс Уплачено 
(тыс. руб.! 

Получено 
(тыс. руб.) 

Нижневартовский ГПЗ 37 2 5 
Белозерный ГПЗ 21 12 
Сургутский ГПЗ 370 13 
н том числе газосбор 3-15 — 
Южно-Балыкский | 'ПЗ 13 3 
Локосовскнй ГПЗ 271 16 
УТГ и ЖУ 5 3 256 
Ноябрьский УВСНГ 52 1 
Варьеганскнй УВСНГ — 5 
Когалымскнй УВСИГ 4 0 27 
УТТ 3 _ 
Ремонтно - строительный 

трест 6 12 
Нижневартовская 8 7 

БПТОиК 
Сургутская БПТОиК 2 2 
Нич'о по объединению 1225 <190 

Нз общей суммы штрафов отнесено на уменьшение 
фонда материального поощрения 22 тысячи рублей, 
на уменьшение прибыли — 7 1 3 тысяч, из них штраф 
за несвоевременный ввод объектов составил 379 ты-
сяч рублей (53 процента от общей суммы штрафов!. 
Штраф несвоевременное предоставление проектно-
сметной документации — 72 тысячи рублей (10 про 
центон от общей суммы штрафов). Пени за несвое-
временную оплату счетов 4 9 тысич рублей (6 про-
центов) и повышенные проценты за несвоевременно 
сданное в монтаж импортное оборудование — 242 ты-
сячи (34 процента). 

Диспетчерская служба сообщает 
По итогам работы за 18 дней с начала месяца в до-

лжниках по выработке нестабильного бензина Белозер-
ный (минус 9854 ТОННЫ) И Нижневартовский ГПЗ (ми-
нус 148 тони), соответственно на 8 тонн недовыполнен 
план в целом по объединению. 

Растет недовыполнение объединением плана по реа-
лизации нестабильного бензина: за 18 дней октября оно 
составило 16874 тонны. 

2 5 О К Т Я Б Р Я — Д Е Н Ь Р А Б О Т Н И К О В А В Т О М О Б И Л Ь Н О Г О Т Р А Н С П О Р Т А 

НИ ГВОЗДЯ, НИ ЖЕЗЛА! 
запомнился не столько 
зеркально отраженным 
номером, сколько всег-
дашней внещней чисто-
той и неуловимым уютом 
в салоне. Уже познако-
мившись с Владимиром 
Михайловичем Стратиен-

ко, узнала в нем одного 
нз тех водителей, что не 
травят байки за рулем, 
доброжелательно коррект-
ны с пассажирами. 

Среди биографий многих 
нынешних северян жиз-
ненный путь Стратиенко 
ничем как будто бы не 
отличается. Почти сразу 
после службы в армии по 
комсомольской путевке 2 
года строил железную до-
рогу Тюмень — Сургут 
— это было в 70-71 году. 
Та стройка, пусть в чем-
то разочаровавшая его, и 
сейчас вспоминается как 
самые лучшие годы — 
да' и может ли иначе 
•вспоминаться молодость? 
Еще и поэтому, конечно, 
не мог не вернуться в 
(здешние крал Во-Тодя 
Стратиенко. 

Через месяц юбилейная 
с заколдованной цифрой 
«13» дата — столько 
лет работает в автотранс-
портном предприятии 
объединения Владиццд 
Михайлович. О водителях 
писать нелегко' — ведь 
сказано практически все: 
в лирическом плане — 9, 
прелести зовущих вдаль 
дорог и о шоферском брат-
стве, в производственном 
— о нехватке запчастей ц 
многих прочих пробле-
мах. И все же за все 
годц ц Владимира Ми-

хайловича ни одного ЧП 
(не сглазить бы!) — не-
мыслимо при отсутствии 
мало-мальски приличных, 
как это' было раньше, до-
рог, в гололед. снег, 
дождь. И мыслимо при 
исключительной ответст-
венности. безукоризненной 
добросовестности. Девять 
лет он возит людей. «Фи-
зически, конечно, в авто-
бусе так не устаешь, как 
в грузовой, — говорит 
Стратиенко,—но мораль-
но, когда за спиной боль-
ше тридцати человек...» 

Три года Владимир Ми-
хайлович возглавляет 
бригаду водителей «ЛАЗ-
ов»: «Умею ругаться с 
начальством». Начальник 
эксплуатации Г. П. Ала-
шеев. который знает его 

.с 79 года, называет это 
по - другому: «Принципи-
альный. СЦ<оло трех лет 
добивался, чтобы выде-
лили помещение для ком-
наты отдыха водителей— 
ц добился. Оборудовали 
ее сами в помещении быв-
шей контору Не помню 
а его, бригаде случая сры-
ва вахты, по итогам полу-
годового техосмотра — 
на первом месте». 

Член цехкома первой 
колонны, народный засе-
датель (недавно выбрали) 
— не перечень «портфе-
лей», не лямка, которую 

иногда тянут, чуть мор-
щась, это оцененное кол-
лективом по заслугам от-
ношение Владимира Ми-
хайловича к товарищам, к 
работе, к жизни вообще. 

Характерно, что все, с 
кем я говорила о Стратн-
енко — и Владимире 

' Михайловиче, и его жене 
Ирине Федоровне, эконо-
мисте планового отдела 
УТТ. — а первую оче-
редь отзывались: «Добро-
совестный. Добросовестг-
ная», Младшему в динас-
тии — завтра Игорю ис-
полнится 16 лет — есть 
с кого брать пример. 

Ирина Федоровна тоже 
пошла работать в 16 лет 
—на подшипниковый за-
вод в родном Куйбышеве, 
училась на вечернем от-
делении машинострои-
тельного Техникума. 9 
лет, с тех пор как прие-
хала в Нижневартовск, в 
плановом отделе УТГ. 

Красивая («Я ее сразу, 
приметил». — чуть при-
открыл секрет Владимир 
Михайлович), спокойная, 
улыбчивая. На общест-
венных началах заведует 
методическим кабинетом, 
с уважением говорят о 
ней в управлении. 

Будничный вечер. В 
просторной 4-х комнатной 
квартире очень уютно и 
душевно тепло. Самый 
маленький Стратиенко 
(так его представила ма-
ма) двухлетний Денис — 
вылитый папин портрет— 

и пушистая дымчато-се-
рая кошка с задумчивыми 
глазами и ласковым име-
нем Васнлинка дружно 
встречают меня на поро-
ге. Дочь Оксана. семи-
классница, мамина по-
мощница. вернулась нз 
булочной. Вот только не 
застала Игоря — он учит-
ся в вечерней школе. 
Собственно. это с его 
приходом на предприятие 
об их семье заговорили 
как о первой династии 
УТТ. Сейчас Игорь — 
ученик слесаря - агрегат-
чика. у него строгий к 
справедливый наставник 
— Юрий Иванович Верш-
ков. «Нормально работа-
ет» — у рабочих, высо-
кими слонами не изъясня-
ющихся. это достойная 
оценка. «Учиться никогда 
не поздно», — отец с 
матерью справедливо счи-
тают. что сын это пой-
мет. А пока же у него 
пусть неполный, но рабо-
чий день, вечерняя шко. 
ла. нешуточное увлечение 
с друзьями дискотекой. И 
если Игорь когда-то по 
стопам отца и деда, возъ-
мстся за руль, пожела-
ем ему счастливого пути 
щутлнвым II точным н 
своей правдивости отцов-
ским: «Ни гвоздя — в 
колесо, нн жезла автоин-
спектора». 

В. МАГАСУМОВА. 
На снимке А. Кожнно-

ва водитель УТТ В. М. 
Стратиенко. 



ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 
В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ 

ПОСТРОИМ ТО, НЕ ЗНАЕМ, ЧТО. 
Тревожный разговор состоялся на отчетно-выбор-

ном партийном собрании в Нижневартовском РСУ: се-
годня нельзя сказать, что с 1 января 1888 года кол-
лектив готов перейти на ватный хозрасчет. 

Секретарь партбюро 
Л1. П. Груба прямо ска-
зал: не научили мы еще 
людей коллективные день-
ги считать. На стройпло-
щадках можно увидеть 
разбросанные материалы, 
куски кабеля до полуто-
ра метроп длиной валя-
ются как никому ненуж-
ные. Оборудовали хоро-
шие бытовые помещения 
для рабочих — они же 
нх и раскурочили. 

.Много ирннлекается 
временных рабочих. Рас-
пространенное явление — 
работа с продленной сме-
ной. н выходные дни. 

Научно - технический 
прогресс по-прежнему об-
ходит стройку стороной 
Остро она ощущает не-
хватку современного ста-
ночного и другого обору-
довании. средств малой 
механизации. Споткнулись 
у ее порога прогрессивные 
методы организации тру-
да. Пассивны рационали-
заторы. 

Сегодня строители и 
ремонтники недут работу 
ио варианту известной 
сказки: иди туда —- не 
знаю куда, делай то — 
не знаю. что. I! примеру, 
н инваре коллектив при-
нимал социалистические 
обязательства на 1087 

В ПРОФСОЮЗЕ 

год. ие имея на руках 
даже плана строительно-
монтажных работ в де-
нежном выражении, не 
говоря уже о конкретных 
объектах, которые дол-
жен строить. План довели 
до предприятия только в 
апреле. 

Сейчас должен форми-
роваться план РСУ на 
1988 год. но до сих пор 
не поступили от заказчи-
ков дефектные ведомости, 
нет и проектно-сметной 
документации, хотя жда-
ли ее еще в первом полу-
годии. Похоже, и и буду-
щем инваре коллектив 
будет гадать на кофей-
ной гуще, куда же напра-
вить свои силы. 

• Пожарной командой» 
объединения называют 
себя работники РСУ не-
спроста. сказал т. Гру-
ба. Мало кого волнует в 
тресте и объединении, что 
есть у предприятия свой 
закон — план, который 
оно должно четко выпол-
нять.' Силами РСУ стре-
мится заткнуть любую 
«дырку», если она вдруг 
обнаружится. Так. на ре-
монт спорткомплекса «Фа-
кел» сначала управлению 
представила один меро-
приятии. потом без вся-
кого с ним согласования 

подсунули другие. Прн 
этом никого не интересо-
вало, есть ли у него ма-
териальные и трудовые 
ресурсы. 

У «вышестоящих» 
вплоть до заместителей 
генерального директора 
объединения становится 
привычкой: при надобно-
сти не обращаются, как 
это долито , с просьбами 
и предложениями к ру-
ководству РСУ. а предпо-
читают действовать на-
прямую: «давить» на не-
посредстпенных исполни-
телей — прорабов, мас-
терок, говорили коммуни-
сты. Бывзет так. что ве-
чером « вышестоящие», 
дают задание, а утром 
требуют его выполнения. 

Выдастся бессчетное чи-
сло решений ' . рекоменда-
ций. так что не знаешь 
за что хвататься, расска-
зывал начальник РСУ 
М. II. Плохотничснко. А 
ведь но-хозяйскн. в инте-
ресах всего объединения: 
отступать от плана РСУ 
должно только в особых, 
аварийных случаях. 

Справедливо отмечено 
в докладе: н управлении 
отсутствует инженерная 
мысль. Так ведь, некогда 
собраться с мыслями, по-
тому что инженер сегод-
ня превратился в снаб-
женца и писаря, с го-
речью говорил главный 
механик П. 11. Слсзкнн. 
Вместо творческой — ра-

бота с бумагами, которых 
приходится оформлять 
множество, поездки по 
предприятиям в поисках 
болта и гайки. 

О неправильной поста-
новке вопросов снабжения 
говорил коммунист А. М. 
Хлебников. Как правило, 
поступление материалов и 
оборудования планируется 
на квартал, а он. как из-
вестно. состоит из трех 
месяцев. Очень важно 
заранее точно знать, в 
каком месяце, в начале 
или конце будет поступ-
ление — иначе как же 
по-хорошему можно спла-
нировать работу? Сегодня 
не так уж редки случаи: 
объект начат, а оконча-
ние его реально неизвест-
но. потому что никто не в 
силах сказать, когда 
стройку обеспечат всем 
необходимым. 

На собрании и после, 
когда обменивались мне-
ниями о состоявшемся 
разговоре, услышала тре-
вожные высказывания: 
РСУ сегодня ие готово 
вести капитальное строи-
тельство. Капстронтельст-
во. якобы, навязали кол-
лективу. не спросив его 
мнения. А он не способен 
нести его. потому что 
нет среди НТР и рабочих 
специалистов такого уров-
ня. Пусть, .мол, капстро-
нтельство ведет СМУ — 
для чего иначе оно созда-
но? Правда, тут же добав-

ОЧЕНЬ ВАЖНО НЕ БЫТЬ РАВНОДУШНЫМ 
В пятый раз избирается членом профсоюзного ко-

митета Сургутской БПТОнК старший кладовщик Т. В. 
РыСннцева. Была председателем, заместителем предсе-
дателя. На прошедшем в октябре отчетно - выборном 
собрании ее опять избрали председателем профкома. 
Мы попросили Татьяну Викторовну рассказать о ра-
боте профсоюзного органа н его актива, председатель-
ских заботах и планах. 

Т. В. Р Ы Б И Н Ц Е В А : 
Л часто думаю: какой бы 
насыщенной была жизнь 
в нашей профсоюзной ор-
ганизации, если бы все 
члены профсоюзного ко-
митета относились к сво-
им обязанностям так. как 
старший кладовщик, пред-
седатель культурно-массо-
пой комиссии Татьяна 
Михайловна Кнчеико. Ра-
ботники базы с удоволь-
ствием вспоминают мно-
гие мероприятия, органи-
зованные по ее инициати-
ве. Встречу нового года 
у елки с тортами, празд-
ничным чаем и задушев-
ными разговорами — в 
непринужденной обстанов-
ке людям легче понять 
друг друга, сказанное тут 
по-другому воспринимает-
ся. чем прозвучи оно в 
официальной обстановке. 
Конкурс «Хозяюшка» в 
канун Международного 
женского дня. в котором 
участвовали не только' 

жепщины, а и мужчины. 
Концерт, поставленный 
на базе работниками дет-
ской музыкальной школы. 
Коллективно мы бывали н 
кино, на театральных по-
становках, в туристичес-
ких поездках по стране, 
отдыхали на природе. Все 
это сближало людей, сп-
лачивало коллектив. 

Кто знаком с работой 
старшего кладовщика, тот 
представляет, насколько 
загружена Татьяна Ми-
хайловна на производстве. 
По себе сужу. Частенько 
бывает: поступил г р у з , " 
надо принять, оформить 
документы — и выполне-
ние какой-то срочной 
профсоюзной работы отло-
жить нельзя. Мне бы туго 
пришлось, если бы не по-
мощница Анна Павловна 
Блецкая. Семь лет с нею 
вместе трудимся и при-
выкли всю нагрузку де-
лить поровну, вникать в 
заботы друг дружки. Она 
хорошо . понимает важ-» 

ность профсоюзной рабо-
ты и при необходимости 
берет на себя на складе 
двойную нагрузку. Спаси-
бой ей за это. 

Но. как говорнтсн. на 
бога надейся, а сам не 
площай. .Может, самое 
главное для члена проф-
кома — самому не быть 
равнодушным, хотеть ра-
ботать. Такое желание 
имелось не у всех. К при-
меру. Вале Демченко был 
поручен производственный 
сектор, но работу она не 
вела, объясняла это за-
грузкой иа складе. А по-
просту считала, что про-
изводственные обязанно-
сти должна выполнять, а 
от общественных можно 
отмахнуться. 

Правда, и не все в 
успехе профсоюзной дея-
тельности зависит от го-
рения и настойчивости 
профсоюзного активиста. 
К •примеру, есть у проф-
союзной организации день-
ги. а использовать нх, 
как бы хотели и считаем 
нужным, не можем. Очень 
мало нх отпускается на 
проведение культурных 
мероприятий. Сколько лет 
ведутся разговоры о не-
возможности приобрести 
спортинвентарь, форму по 
безналичному расчету, а 

наличных денег нет — но 
воз и ныне там. 

И еще один важный 
для успеха профсоюзной 
работы момент: чтобы как 
следует выполнять свои 
обязанности. активист 
должен знать, что ему де-
лать. А этому его надо 
научить. Профсоюзному 
комитету об-йдннении ну-
жно регулярно проводить 
учебу профактива. 

З а последний год замет-
но поправились жилищные 
условия работников кол-
лектива. 

Но нынче не получили 
нн одного места н детса-
ду. 

Не все желающие мо-
гут приобрести санатор-
ные путевки. 

На отчетно - выборном 
собрании рабочие поста-
вили иопрс об организа-
ции и оплате труда. Мно-
гих не устраивает зарпла-
та. высказывались за то, 
чтобы сверхурочные оп-
лачивать, а не предостав-
лять за проработанное 
время отгулы. хотя все 
знают, что это незакон-
но. Водители выразили 
желание перейти на сдель-
ную оплату труда. 

Профком решил поглуб-
же изучить волнующую 
людей проблему. 

ляли: у СМУ сегодня то-
же нет специалистов — 
но пусть набирает. А мы 
займемся ремонтом и 
строительством объектов 
типа «вахта». 

Т о . е с т ь вместо того, 
чтобы набираться опыта, 
подбирать специалистов и 
учить имеющихся и таким 
образом решать напря-
женнейшие задачи ио 
строительству жилья и 
объектов соцкультбыта. 
коммунисты РСУ непрочь 
бы пойти по нуги наи-
меньшего» сопротивления, 
взять иа себя иошу по-
легче. Хотя прекрасно по-
нимают: даже мощному 
СМУ (а сегодня ему от 
роду всего несколько ме-
сяцев) вряд лн одолеть 
программу по строитель-
ству. Да и какой смысл 
после драки махать кула-
ками: задачи уже постав-
лены и теперь надо ду-
мать, как нх выполнить. 

Отчет секретаря парт-
бюро показал, что партор-
ганизация РСУ не из сла-
бых, проблемы видит, но 
пока не берется за реше-
ние настойчиво, берется 
за тс, что проще, а не за 
езмые важные и трудно-
разрешимые^ Взять кад-
ровую. Начальник к глав-
ный инженер управления 
в должностях недавно, с 
них спрос пока малень-
кий. Но партбюро-то на 
своем посту давно, знало, 
что с квалифицированны-
ми специалистами туго, 
но не спросило с ответст-
венных за это товарищей, 
н «поезд ушел». 

Затянулось строитель-
ство и ремонт важнейших 

Сейчас в коллективе 
много ведется разговоров 
о переходе с 1 января бу-
дущего года иа хозрасчет. 
Профкому надо вести в 
связи с этим разъяс -и-
тельную работу. Но дли 
этого ему самому нужно 
разобраться в сути проб-
лемы. Пока ясности нет о 
главном: откуда у нашей 
базы снабжения возьмет-
ся прибыль, если она ио 

объектов. К примере, и в 
конце августа иа строй 
площадке коровника в 
Локосово стояла тишина. 
Чуть было не вошли к 
зиму с продырявленными 
крышами ряд домов в 
питом микрорайоне Ниж-
невартовска. Между тем за 
кандым объектом закреп-
лен ответственный работ-
ник, но не догадалось 
партбюро послушать от-
чет товарища о своевре-
менном выполнении ра-
бот. 

Есть ответственные и 
за рациоиалнззцию. вне-
дрение н о н о й 
техники II прогрессивных 
методов труда, сокраще-
ние ручного труда и т. д. 
Беда в том, что испол-
нительская дисциплина 
хромает, отмечалось на 
собрании. Партбюро жёЧ 
удовлетворяется знанием 
проблем вместо активно-
го содействия нх решению. 

Пора ударить по рукам 
тем. кто не дает коллек-
тиву работать планово. 
Например. затребовать 
штрафы от задерживаю-
щих подготовку проектно -
сметной документации. 
Отказать н строительстве 
объектов наиболее неис-
полнительным заказчи-
кам. Предложить товари-
щам нз «вышестоящих», 
берущихся командовать 
бригадами, перейти на ра-
боту н РСУ — раз уж 
это нх уровень! 

Кто как не парторганиза-
ция д о л и т а взять на себя 
нелегкую обизанность бор-
ца за наведение крепкого 
прядка на стройке. 

В. ПЕТРОВА. 

одной и той же цене по-
купает и продает ' грузы? 
На мой' взгляд, должны 
быть расценки на погру-
зо - разгрузочные работы, 
хранение материалов и 
обрудовання — оплачива-
ем же мы за это. к при-
меру. железной дороге. 
Таким образом смогли 
бы собрать деньги, необ-
ходимые предприятию для 
самофинансирования и 
самоокупаемости. 

В КОМСОМОЛЕ 

ПОДУМАЕМ ' 
О ДНЕ ЗАВТРАШНЕМ 

Из доклада секретаря комсомольской организации 
Нижневартовского ГПЗ Р . Галнахэтетова па отчетно-
выборном собрании: 

Год назад на учете в 
комсомольской организа-
ции стояло 220 человек, 
сегодня в наших рядах 
осталось 128. Сокращение 
численности рабочих заво-
да ударило в первую оче-
редь ло молодым. К сожа-
лению. ни секретари це-
ховых комсомольских ор-
ганизаций, ни начальни-
ки цехов не сделали ниче-
го, чтобы отстоял, своих 
комсомольцев во время 
высвобождения. Получает-
ся. что мы живем и рабо-
таем, не задумываясь о 

завтрашнем дне предпрня 
тин. 

Средний возраст членов 
комсомольской организа-
ции завода — 25 лет. При-
знаемся честно, что это, 
если можно так выразить-
сн. близко к «закату» 
комсомольского возраста, 
когда падает активность 
молодежи. Сегодня нам 
как никогда необходимо 
омоложение состава, ведь 
только приток свежих снл. 
новых идей способен ожи-
вить жизнь комсомольской 
организации. 

КАК Ж И В Е Ш Ь , МИКРОРАЙОН? 

В ПОЖАРНОМ 
ПОРЯДКЕ 

собрался 10 октября совет обществен-
ности 5 микрорайона. Что ж е то за 
пожар? 1 ноября заканчивается объяв-
ленный .оркомом КПСС н горисполко-
мом 3-Х месячник по благоустройству 
и озеленению города, а проведенный 
накануне заседания рейд совета по 
микрорайону привел к неутешительным 
выводам: программа работ по благо-

устройству сорвана. 
Совет общественности поставил перед 

подразделениями объединения и други-
ми шефами микрорайона задачу: за ос-
тавшиеся 20 дней выполнить все рабо-
ты. запланированные на 3-х х!есячинк. 
Названы лица, несущие персональную 
ответственность за работы, ход которых 
совет будет контролировать еженедель-
но. 

Заместителю председателя совета 
т. Мальцеву, председателю профкома 
объединения т. Ковалькову предложено 
разработать условия социалистического 
соревнования, включающего — по при-

меру эксперимента на ВАЗе — не толь-
ко меры поощрения, но и ответственно-
сти за невыполнение их. 

Благоустройство микрорайона не 
должно ограничиться лишь сбором му-
сора во дворах, как это делалось все 
лето. Намечено поправить металличес-
кие сооружения, серьезно заниться ма-
лыми формами, подремонтировать дет-
ские площадки, отсыпать низкие участ-
ки. оформить паспорт микрорайона. Жи-
лищно - эксплуатационной службе мик-
рорайона поручено привлечь к участии 
в работе жильцов, учащихся 9 школы. 

Заседанием совета общественности 17 

октября отмечено, что работа по благо-
устройству микрорайона сдвинулась с 
мертвой точки. И все же ведется она 
без энтузиазма: представители всех, без 
исключения, подразделений объединения 
вышли на закрепленные за ними участ-
ки только в пятницу. По одному этому 
факту можно сделать вывод об отноше-
нии администрации, партийных бюро, 
общественных организаций и самих кол-
лективов подразделений к важному де-
лу. 

Редактор В. П. МАЛЬЦЕВА. 
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Выходит с 5 сентября 1087 гола • -V Ц, ВТОРНИК, 27 октябри 190" года Ц е н з I к и п . 

Л 
З А В О Д Ч А Н Е 

29 о к т я б р я — Д е н ь рождения комсомола 

В строю комсорг! 
К о м с о м о л ь ц ы ! ЮНОШИ И д е в у ш к и ! О в л а д е в а й т е н а с л е д и е м в е л и к о г о Л е н и н а ! Учитесь р а б о т а т ь в и с о к о ч ф ф е к т и в и о , творчески,- п к т и ш ш ! 

(II • П р и .шип: П К К П С С ) . 

В Е Т Е Р А Н Ы 

На просьбу редакции написать заметку н празднич-
ным номер. поевнщенны!) Дню рол.Ленин комсомола, 
думать долго не пришлось. Передо мной сразу вырос 
образ молодой комсомолки ,10-\ годов Лиды Пальяно. 
иоН. ныне пенсионерки. работающей и нашем объеди-
нении вахтером. Комсомолка. а затем член КПСС -
она живет и Нижневартовском районе 37 лет. Всю 
МОЛОДОСТЬ, энергию. СВОП КОМСОМОЛЬСКИ!) задор ОТ Да. 
ла делу служения комсомолу, партии. 

Начала свой жизненны!) путь .'1ндэ Пальяиова и 
1950 году в и. .'1арьяк веттехником, когда е!) еще не 
были 20 лет. Это выли трудные послевоенные годы, но 
Лида не только умела бороться с трудностями сама, 
но и поднимать на борьбу с ними других. Поэтому 
неслучайно комсомольцы Ларьика избрали се своим 
комсомол т>скпм вожаком — секретарем Ларьякского 
райкома ВЛКСМ. 

Часто вспоминает сейчас Лидия Георгиевна л о т еа 
МЫ11 интересны!) период своей жизни: «Конечно, было 
очень трудно. — но пасовать ни мне. ни райкому ком. 
сомола но приходилось. Тяжелый труд компенсировал» 
увлекательными вечерами, интересными диспутами. 

походами, субботниками Любили неть и плясать II., 
псе хватало времени». 

II сейчас .»тот неутомимый человек не может спо. 
ьойио относиться I, каким-то нсгашпш-тм явлениям к 
л.наин комсомольцев сегодняшних дней Постоянно 
и.вступает на партийных. коосомолиьнх »ибранин\ 
велвт большую работу в с т а ч е т-ои*|>аиоь Ну.шьон 
Отечественной воины Ке части приглашаю) и подшеф-
ную школу .V- я. другие комсомольские организации 
города, где она увлекательно рассказывает о бурной 
•кизип и работе комсомольцев- 50.x годов. советует, 
кат. улучшить работу комсомола ссголни. когда есть 
есс* возможности. 

:(а доброеиисстныв тр\д. бо-ллиую обчичи-.еииую ра 
боту Лидии Г»ч>р|исв'ьч натра.клеил медалями. много, 
численными ночетнымп грамотами, имеет благодарнос-
ти. Хочется от всей душа т: Леш. рол.Ленин комсомо-
ла поздравить Лидию Георгиевну Палмшоиу и Ни.т.с-. 
лать ей вечной молодости, здоровья. чтобы свои зна. 
иия. свой богатый ошдт комсомольсьой работы она 
гак.ье неутомимо передавала моло.н-л.п 

л коеиолопл. 
начальник отдела кадров обиедиш-ииа 

Доклад молодого специалиста инжене-
ра . электрика Белозерного ГПЗ Ирины 
Дергачевой «Хроматографическнй коит. 
роль состояния нзоляднн трансформато-
ров» признан одним нз лучших на кон. 
фереицин молодых специалистов объ. 

единения. Как члена шефского сектора 
комсомольского бюро ее хорошо зншот 
в поселковой шкоде, ни один концерт 
художественной самодеятельности не 
обходится без ее выступления. 

Фото А. КОЖИНОВА. 

Д О С У Г — Д Е Л О С Е Р Ь Е З Н О Е 

СОВРЕМЕННЫЙ 
РАБОЧИЙ 

Лучшим среди операто-
ров технологических уста-
новок объединения на 
конкурсе профессиональ-
ного мастерства признан 
оператор Л установки Ни-
жневартовского ГПЗ Ви-
талий Закревсккй. 

Сегодня о молодом ра-
бочем рассказывают его 
старшие товарищи — на-
ставник Р. X. Ахметов и 
бывший начальник цеха, 
ныне председатель проф-
кома завода В. М. Тума-
рннсон. 

Р. Ф. АХМЕТОВ: Что 
сказать о Виталии? На-
дежный он человек, мож-
но на него положиться— 
не подведет. Технически 
грамотный. Но н нашей 
работе ведь налою быть 
не только грамотным, ва-
лено уметь принимать ре-
шении в ситуациях, тре-
бующих быстрого, верно-
го выбора. Виталий это 
умеет. 

В. М. ТУМАРИНСОН: 
Считаю, что Виталий Зак . 
реиский — достойная смена 

нам. строившим завод и 
работающим на нем е 
первых дней. Ему уже се-
годня можно полностью 
доверить установку — не 
зря его поставили знснь-
евым. 

Авторитетен среди рз-
бочт.х. среди роиесникон 
— особенно: когда был за-
местителем секретаря 
комсомольской организа-
ции цеха, к его слону 
прислушивались, пожалуй, 
больше, чем к самому се-
кретарю. 

Думаю, что молодежи, 
если в ней будет боль-
шинство таких. как За-
кревскнй, можно спокой-
но доверить будущее за 
вода. 

Подари себе радость победы 

КТО сказан, что 
комсомол «не тот»? 

198-1 год. Позади Тюменский пндуст 
рнальный институт. Выбирать место ра-
боты не приходится, так как это сделано 
было с З.го курса. когда постоянно 
приезжал Владимир Мясников на прак-
тику в управление по транспортировке 
газа и жндкт.х углсводоров. Н вот моло. 
до!) специалист, окончивший институт с 
отличием, — инженер.диспетчер по га-
зу. Зарплата хорошая, а интереса к ра-
боте нет. Поэтому он пишет заивленне 
о переводе иа более трудную, сложную 
работу в линейную службу, где можно 
работать творчески. Просьба удовлетво-
рена. Теперь он мастер, и от него завн. 
сит своевременная подача газа на Сур-
гутскую ГРЭС. 

За три года работы в этой должнос-
ти молодой специалист, комсомолец Вла. 
димнр .Мясников вывел линейную служ-
бу из отстающей в передовые. Это ре. 
зультат н первую очередь творческого 
подхода к делу, его активной жизнен-
ной позиции. Он и бессменный пре}се. 
датель профсоюзного комитета службы, 
редактор «Комсомольского прожектора». 

Часто можно услышать в управлении 

на различных совещаниях, собраниях: 
«Будет сделано — сказал Мясников». 
II что слово он сдержит непременно, и 
коллективе знают. 

Неслучайно коллектив станции выд-
винул Владимира Мясннкова в резерв 
иа должность главного механика. Его 
кандидатура утверждена всеми общест-
венными организациями, а администра. 
пня УТГнЖУ, готовя молодого руково. 
дителя, перевела Мясннкова в отдел 
главного механика инженером второй 
категории. Сегодня Владимир Анатолье-
вич замещает главного механика на 
время его отпуска. II говорят, получает, 
ся, неплохо. 

Мой рассказ <) Володе был бы не пол-
ным, если бы я не сказала о том, что 
он на Севере встретил любовь, женил-
ся. отец двоих детей. Очень счастлив, 
отличный отец и муж. 

Вот такая растет у нас смена. Мы 
радуемся за Владимира Мясннкова и 
стараемся всячески помочь, поддержать 
его в деле. 

Е. ЕФИМОЧКИНА. 
начальник отдела УТГнЖУ. 

Дата рождения нашего 
клуба — август 1985 го-
да! В одни нз летних 
дней собрались вместе лю-
бители попутешествовать, 
энтузиасты пешего и вод-

ного туризма. Их было все-
го несколько — Машков 
Сергей. Пуртов Павел. 
Чнгинев Юрий. Было ре 
шено создать свой турклуб 
иа базе Нижневартовского 
ГПЗ. Провели агнтациои 
иую работу среди моло-
дежи. завода. Предложе-
ние о создании турклуба 
было нрнннто многими ос-
титами. и турклуб начал 
делать первые, поначалу 
робкие шаги: зимой — 
несколько лыжных похо-
дов по Нижневартовскому 
району. летом в июне 
1986 года — сплав на 
илоту по Оби. Те. кому 
оказались не но душе тя-
желые рюкзаки н суро-
вые погодные условия, ко-
го задавили семейные про-
блемы или обыкновенная 
лень, с клубом расста 
лись. Происходил как бы 
естественный отбор. 

Велась серьезная подго-
товка к походу на Алтай. 
II ноход состоялся, хотя 
участвовали в нем всего 
2 человека-Чнгинев Юрий 
и Машков Сергей. Осталь-
ные по разным причинам 
не смогли выйтн на. марш-
рут. 

Осенью 198в года по 
сути дела все начали сна-
чала. Вновь походы вы-
ходного дня. подготовка к 
летним маршрутам, закуп-
ка туристского снаряже-
ния — рюкзаки, байдарки, 
прочие турпрннадлежно-
стн. 

Пришли к нам н пер-
вые успехи. В марте 1987 
года команда туристов за-
вода стала победителем 
городского зимнего туреле-

та. выиграв в споре десяти 
команд. Нюнь 1987 года 
-- пятое место среди 21» 
команд в городским лет-
нем турелеге. Но оснон 
нон нашей задачей е са-
мого начала 1987 года 
была подготовка к походу 
на Камчатку. Готовились 
долго. Было много труд-
ностей — и с подготовкой 
снаряжения, и > кнлпкои 
продовольствии. и с 
оформлением необходн 
мых для иы-зда на шм\ 
ос 1 рои документов. 11. ко-
нечно же. основная проб 
лема — неопытность не-
которых ребят. К ПОХОДУ 
готовились 9 человек', на 
ннх пятеро в крупные по-
ходы. тем более II катего-
рии сложности, ранее не 
ходили. 30 июли вышли 
на запланированный чар 
шрут. Во время похода 
нрошлн 2 перевала — Пи-
ничевекпй и Авачннскнй. 
совершили восхои.депие на 
вулканы Дзендзур. Жуна-
ноискнй: Авачннскнй. При-
шлось НДН1 и через боло-
тистую местность, и че-
рез рощи каменной бере-
зы. подниматься по гор-
ным рекам, шагатк по 
камням нз вулканического 
пепла, по снежникам. По-
бывали в Колычеве!,-ой 
делпне, знаменитой целеб-
ными горячими источника-
ми. Не могли пройти ми-
мо нарзаноаых источни-
ков. 

Впечатлений от похода 
много. Были и трудно-
сти. когда ночь заставала 
нас на продуваемом все-
ми ветрами перевале, ког-
да приходилось ИДТИ по 
леднику, требующему оси-
бой осторожности н лов-
кости. Но были и радости 
— от покорения вершины, 
преодоления перевала, ко-
гда после неповторимого 
праздничного ужина ся-

дешь с гитарой V кпегрл: 
радоеп. ноных ь о р е ч . 
знакомств н с людьми, и с 
пеоинсм-.мо биштой ф.1и 
рой и фауной Дальнего 
Востока. Ку'да ноптн на 
следующий гид? На Ку-
рилы. в Среднюю Азию, л 
может быть, снова, по 
\ ,ке более представитель 
нин группой, на Алтай.'.' А 
может, сесть па байдарки 
и испытан, себя Иа быст-
рых реках Башкирии? 

Хотим увидеть мир 
своими глазами, а не .на 
экране телевизора ' I! 
спой родной край мы не 
забываем, и чем попыта-
лись упрекнуть нас одяа-
л.ды. 

.Мы приглашаем всех 
желающих и наш клуб. 
Приходите. посмотри те. 
попробую сами, что это 

такое — длинная тропинка 
с рюкзаком, новые знаком-
ства. и еще одна победа, 
пусть небольшая, дли се-. 
Он. Немного и наших при 
илемах. В первую очередь 
-финансирование. Многого 
из необходимого нам сна-
рнжении в городе нет. 11 
других городах нет безна-
личному расчету мы при 
обрести ничего не мо-
жем. Нет у нас до сих 
нор помещения, где бы 
мы могли собираться. На-
до спюнть спой турист-
ский домнк на Вахе. есть 
силы, желание, но. т р \ д 
по со стройматериалами. 
Было сложно офорМЛИИ. 
отпуска всем вместе, в 
одно нремя. но сейчас 
администрации завода идет 
нам навстречу. Паши про 
блемы разрешимы, только 
бы профсоюзные работни-
ки уделяли нам ЧУТОЧКУ 
больше внимания. 

Ждем Вас в нашем ТУР 
клубе. Приходите, не по 
шалеете. 

Члены турклуба завода. 
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7 0 - Л Е Т И Ю О К Т Я Б Р Я - Д О С Т О И Н У Ю ВСТРЕЧУ 

В ПРЕДДВЕРИИ ЮБИЛЕЯ 
О Т Ч Е Т Ы И В Ы Б О Р Ы В П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Я Х 

Коллектив Ноябрьского УВСИГ отмс-
тил двухлетие. Непросты годы станов-
лении. тем более что за короткое время 
предприятие претерпело ряд реоргани-
заций. Отделились газосбор и как са-
мостоятельные коллективы Ноябрь. 
скиЛ и ГубкинскиП ГПЗ. Но с труднос-
тями справляемся. 

План девяти .^еснцсв ВЫПОЛНИЛИ на 
115.0 процента. Холмогорская комн. 
рессорная станция выведена на проект* 
ныП реп.нм. Проведена большая работа 
по псиользоиаиию имеющихся резервов. 
Но появились дополнительные техноло. 
м и с с и ю трудности: недостаточная про-
пускная способность установки осуш. 
ки. Сейчас работаем над |>ешсинем :>тоЛ 
проблемы. Продумываем систему мате-
риально}! .чаннтерссованиостл в звоном, 
ном расходе реагентов, топлива п энер-
горесурсов. 

Ведем строительство столовой своими 
силами. 

Готовимся к переходу с I января 
Ш Ш года на хозяйственный расчет. 
.Много пока здесь неясностей. Изучение 
вопроса начали с того, чго на совете 
трудового коллектива заслушали инфор. 

Активнее, 
молодые 

I" юношей п денушер; 
приняли участие н кон-
||л'р>'11цнп молодых спе-
циалист он объединения. 
1К тепло ирниететвова.1 
директор Ни:инеиартонск6-
ю ГПЗ М. Т. Каюмов. 

объеди-
нения П. Т. Ш а р ш рас-
сказал о задачах гаэоое-
|тср»битчнкон н Г.. пяти 
Л е Т К С Н о РОЛИ МОЛОДЫХ 
спсцналистон н их :*ше-
нин. Работа конфорьи 
пий проходила но секци-
ям. 

'/Кюри. куда входили 
руководители и главные 
специалисты объединения 
и предприятии, секретарь 
комитета ВЛКСМ объеди-
нении I!. II. Иванов и 
председатель совета моло-
дых специалистов И II. 

Клюев, признало ЛУЧШИ-
МИ доклады шм.енера тех-
нолога I(нжнскартонского 
П 1 3 А. В Грлубеаа. ин-
женера - ллектрнкя Бело-
зерного ГПЗ II. Д . Дерга-
меной. инженера • про-
• раммиста «того же :ит-
вода Р. С. Дюкаревой. 
Победители награждены 
почетными грамотами - и* 
денежными премиями в 
сумме 100 рублей. 

На втором месте элек-
тромонтер Ннжнснартон-
ского ГПЗ А. К. Попов, 
начальник смены Сургут-
ского ГПЗ К). Д. Мага-
рмчев. инженер • эконо-
мист Нижневартовского 
ГПЗ II. Г. Кеваленко. Онн 
награждены почетными 
грамотами и премией и 5 0 
рублей. 

манию администрации о перспективах 
развития предприятия, о состоянии дел 
и задачах но социальному р а з в и т ы на . 
пятилетку. В школах экономического 
образования планируем тщательно изу-
чить вопросы, связанные с переходом 
на хозрасчет. 

Сейчас но всех общественных фор.мн. 
ронаннях ИДУТ отчеты и выборы. 2К 
сентября н новом, недавно открывшемся 
в городе доме культуры -Нефтяник» 
прошло отчетно - выборное профсоюзное 
собрание. Коллектив положительно оце-
нил работу профкома. Критически нро 
анализирован состояние дел. участники 
собрания приняли единодушное реше. 
пне еще рал изучить свои возможности 
и псрегмот|>сть социалистические оби-
:тательсгва. принятые в честь 70-лстин 
Великого Октября. Коллектив решил 
дать народному хозяйству сверх плана 
к юбилею Родины 7 0 миллионов кубо-
метров газа и выполнить план года к 
1.г> декабря. 

Л . Т Е Р Е Н Т Ь Е В А . 
секретарь партийной организации 

Ноябрьского УВСИГ. 

Однако молодые специа-
листы не всех предприя-
тии приняли участие в 
конференции. Слабо ве-
дется работа с молодыми 
11ТР в УТГ и /КУ. ре-
монт но • с т р о т е л м ю м 
тресте, на Локосовсном и 
Южно-Балыкском ГПЗ. 
Не было среди участни-
ков конференции молодых 
специалистов Ноябрьско 
го. Губкинского н Крас 
нолепниского УВСИГ. Но 
нбр||СКого ГНИ. Мало бы-
ло иредстанлено докладов 
по секциям: контрольно-
измерительные приборы и 
автоматика, машины н 
аппараты химических ПРО-
ИЗВОДСТВ. -жономнка ПРО 
мышленных предприятий, 
транспорт и газ. 

Молодым надо быть 
инициативнее и настойчи-
вее в развилин научно-
технического творчества, в 
решении актуальных во 
П|Х1сон иаучио - техниче-
ского нро| :ч.'сса. 

Л. Г В И Д Р У К . 
инженер по подготовке 

кадров объеднн-ння. 

ДИСПЕТЧЕРСКАЯ 
С Л У Ж Б А СООБЩАЕТ: 

План по выработке не-
стабильного бензина по 
состоянию на 2 5 октября 
об-ьеднненнем персвыпол-

ВЕРНУТЬ ДОЛГ 

Отчитываясь иа собра-
нии.' секретарь парторга-
низации нашей 0-й школы 

. Л. П. Щеголена дала 
:. принципиальную оценке 

работе парторганизации в 
целом и отдельно каждого 
коммуниста. Критические 
замечании прозвучали н 
адрес НЛ1ЮДНЫХ контроле-
ров. трудового сектора, 
ответственных за работе 

По-деловому 
зала трудовой н боевой 
славы. 

Также самокритично Ла-
риса Владимировна назва-
ла и свои недоработки. 

Все коммунисты орга-
низации выступили на 
собрании. Каждый сказа.'! 
о своих недоработках, о 

просчетах в деятельности 
парторганизации. внес 
предложения по ее улуч-
шению и свете решений 
июньского (1987 г.) Пле-
нума ЦК КПСС и ре-
формы общеобразователь-
ной и профессионально:! 
школы. 

Т. Р Ы Л ИНД. 
председатель группы 
народного контроли. 

Р Е Й Д ПЕЧАТИ 

С ВАШЕГО ПОЗВОЛЕНИЯ 
Проверяем выполнение приказа № 244 по объеди-

нению от I <1.07.87 г. «О мерах по наведению надлежа-
щего порядки в учете, хранении и использовании обо. 
рудования. а также других материально-технических 
ресурсов». 

ней на 3 5 2 5 тонн. По-
прежнему с минусом ра . 
ботают Белозерный (8165 
тоин) н Нижневартовский 

(8о тони) ГПЗ. 
Недовыполнение плана 

по реализации составило 
13998 тони. 

...О местах, -где царст-
вует беспорядок, говорят: 
там черт ногу сломает. 
Но ес:ш бы .«тому сказоч. 
ному зверю пришлось по. 
бывать нз базе РСУ н 
СМУ треста. то он бы 
стал временно нетрудо-
способным по причине 
выхода нз строи обеих 
ног... 

Стеллажей на базе нет. 
и доски, трубы. прочие 
изделии н материалы 
сбросаны в КУЧИ прямо 
н а ' з е м л е , а то и одиноч-
но валнютси среди ста-
рых. ненужных бочек, 
ящиков, металлолома. Ног 
груда металлических .ше-
стов. на которых не одну 
отметину оставили шины 
проехавших по ним авто, 
мобплей. Колесами техни-
ки поломаны доски. В ке-
че керамзита — трубы. 

Редкий пример бесхо. 
зийстнснностн — склад 
СМУ. набитый до отказа 
изделиями из стекла, ме. 
талла. других материалов. 
Сваленные друг на дру-
га. они бьются, мнутся. 

В последнее времн РСУ 
подвалило счастье: стал 
активно поступать кнр. 
нич. Но отнюдь не радо, 
стное настроение у :1ане-
дующей складом Г. II. Ва. 
енной: большой процент 
бо,: Таким он приходите 
Нижневартовской базы 
производственно . техни-
ческого обслуживания н 
комплектации. II не диво! 
Ведь там его ил иагонон 
выбрасывают, потом опять 

закидывают и -самоенл. 
лы». которые доставляют 
его на базу РСУ и сва-
ливают н кучу. Но II тег 
мытарства бедолаги не 
закапчиваются, ведь от-
сюда его еще надо доста. 
вить на стройку. И опять 
его кидают... • 

Начальник РСУ М. II. 
Плохотннчснко считает, 
что причина беспорядка 
на территории базы п 
том. что V нес два хозя-
ина - РСУ и СМУ. 

Поворачивается же у 
руководителя язык такое 
юворить. ведь хозяевами 
тут и не иахист. 

Ие привыкли государ-
ственные деньги считать 
н на Нижневартовской 
БПТОнК. Соль сбросали 
из вагонов прямо на зем . 
лю Таким ж е образом 
хранится здесь кирпич. 
Под открытым небом ме-
шки с цементом. Десятка 
примерно три уже пропи-
тались нлагой. цемент 
стал, как камень. Куда 
его теперь? Только В1 бро. 
сить. Шесть мешков нз-
за того, что их не убрали 
с проезжей части, перееха-
ла машина, онн иорна. 
лнсь. н ценный строитель-
ный материал сыплется на 
землю, втаптывается в нее 
ногами людей, шинами 
машин. 

Весхознйстненности. как* 
всегда, находится онран. 
дайне. 

—--Не хватает складс-
ких помещений. — гово-

рит • главный инженер 
Г.ПТОнК А. А. Белокоиы. 
тов. — Соль н кнрннч о 
начала этого года пткттид 
иают навалом — оо^ 
этом базу заранее не из-
вестили. и мы не успели 
подготовит!^:!. Да и нет 
у нас возможности нэго. 
ловить поддоны. потому 
что пиломатериалов почти 
не получаем. РСУ само в 
состопнии сделать поддо-
ны. обращались мы с та-
кой прос|>бой. но там на 
нее никак не отрсагнро. 
вали. 

Действительно, н мае 
директор базы т. Райко. 
писал бывшему начальнн. 
ку РСУ т. Зайцеву офи-
циальную заявку. Недо:к. 
давшись ответа, руковод. 
ство БПТОнК. видимо, по-
считало. что сделало для 
решения проблемы все 
возможное. 

Трудовые коллективы 
никак не реагируют на 
бесхозяйственность. По. (.-
лучается. что с нх ведо. V 
ма и позволения опусто-
шаются государственные 
карманы. Куда смотрят 
народные контролеры 
предприятий? На Нижне-
вартовской БПТО н К п р е д . 
седатель головной группы 
народного контроля Л. П. 
Нарфоломейчук. исполняет 
обязанности мастера и 
цехе погрузо - разгрузоч-
ных работ... 

В. Г А Б Ы Ш Е В . 
председатель головной 
группы народного конт-

роля объединения. 
Т. ГУМИРОВ. 

член головной труп. 
пи НК. 

В. ПЕТРОВА, 
корр. • Газоперс, 

работчнка». 

«ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИКУ» ОТВЕЧАЮТ 
«ОПЯТЬ УТРО ЗАПОЗДАЛО» 5. 9. 87 

Управляющий трестом Мегнонгаастрой 
Г. В. Проценко. 

•Трест признает правильным крити-
ческое выступление газеты о медленном 
строительстве профилактория иа Ннж-
неварлонском ГПЗ II о фактах срыва 
поставки на объект раствора и столяр-
ных изделий загодом стройматериалов 
Сургутского треста стройиндустрин. 

В настоящее время положение с ком-
плектацией столярными изделиями улу. 
чшено. Из требуемого количества окон-
ных блоков 551 поставлено 427. Двер-
ные блоки будут укомплектованы в ок-
тябре. 

В целом заявки на раствор удовлетво. 
ряются. но бывают случаи опоздания 
подвозки его к началу рабочего дня. 
Диспетчерская служба треста нзялапод 
особый контроль комплектацию этого 
важного объекта. 

Качество столярных изделий, выпус-
каемых ЗСМ. остается низким». 

Ответ управляющего дополняет про-
раб А. В. Самойлов: 

—Сегодня оконные блоки и внутрен-

ние двери имеются полиостью. но не 
хватает 74 балконных и 14 (то есть нн 
одной) наружных дверей. 

Случаются перебои с раствором: из-за 
поломки на ЗСМ последние 4 дня оп не 
поступает совсем. Принято решение 
вместо раствора укладывать на крыше 
асфальт. Нз 2200 квадратных метров 
кровли керамзит засыпан на -100, на 
700 > сделана стяжка. То есть впереди 
много работы. 

Еще в сентябре РСУ Снбнефтегазпе-
рсработки должно было выполнить на-
ружные инженерные сети, однако н по 
сей день эта работа на мертвой точке, 
как н строительство внутренней систе 
мы отопления, которое должно было 
иыполннть КММУ-5. Если названные 
объекты не будут сделаны, с наступле-
нием морозов мы не сможем вести от. 
делочные работы. Застопорится из-за 
этого и благоустройство. 

Пользуясь случаем хочу напомнить, 
коллективу Нижневартовского ГПЗ о 
его обещании выделять в помощь строи, 
телям людей на подсобные работы. 

ЕЩЕ НАПРЯЖЕНИЯ!» 22. 9. 87 « 
Зам. директора Нижневартовского 

предприятия электрических сетей А. И. 
Сухорукое. 

«До настоящего времени Варьсганс-
кнй УВСИГ не передал нашему пред. 
приятию площадку подсташиш под 
строительство: не закончена отсыпка, не 
укреплены откосы площадки и подъезд-
ной дороги, не приведена в соответствие 
с проектом подъездная дорога. 

Планом 1987 года предусмотрено 
строительство в четвертом квартале с 
вводом первого трансформатора о декаб-
ре. Заводы-поставщики поставляют эле-
ктрооборудование в соответствии с ра-
нее выданным заданием. Ннжневартон. 
скос предприятие электросетей совмест. 
но с генподрядчиком — Мегионэлектро-
сетьстроем принимают меры по прибли-
жению сроков ввода 1-й очереди под-
станции. 

Во избежания срыва ввода объекта 
ироснм оказать содействие в передаче 
Варьсганскнм УВСИГ подготовитель-
ных работ по строительной площадке н 
подъездной дороги н соответствии, с 
проектом». 

На вопросы, поставленные т. Сухору-
ковым, отвечает зам. начальника Варь-
еганского УВСИГ по капстроителъству 
А. И. Герчиков. 

Действительно, имел место факт. ко. 
гда подъездная дорога просела, так как 
се укладка производилась по свежена-
сыпанному грунту. В настоящее время 
дорога поправлена. 

Укрепление бетонными плитами от-
косов подъездной дороги н площадок 
открытого распредустройства пусковым 
комплексом преду смотрено в 1988 ГОДУ. 

Все это никоим о в а л о м не мешает 
подаче напряжения». 

К О Н К У Р С ! 
Приглашаем всех желающих при-

нять участие в конкурсе иа лучшее 
художественное оформление фирмы 
(заголовок н эмблема) газеты. Ши-
рина 26. высота—3-4 сантиметра. 
Последний срок приема работ — 12 
ноября. 

Победитель награждается премией 
в сумме 5 0 рублей. 

За справками обращаться в редак-
цию «Газопереработчика». Телефоны 
9 .21 .31 ; 7-11453. 

Редактор В. П. МАЛЬЦЕВА. 
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С Ю Б И Л Е Е М Р О Д И Н Ы , ТОВАРИЩИ! 

и» * 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬI 

ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИК 
О Р Г А Н П А Р Т И Й Н О Г О К О М И Т Е Т А , П Р О Ф К О М А , К О М И Т Е Т А В Л К С М И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Выходит с 5 сентября 1 9 8 7 года • - № 9, В Т О Р Н И К , 3 ноября 1 9 8 7 года - Ц е н а I коп. 

Трудящиеся Страны Советов! Будьте 
подлинными хозяевами на своем рабочем месте, 
в трудовом коллективе и в обществе в целом! 

1 октября 1986 года 
образовалось с п е ц и а л и з и -
рованное ремонтно - мон-
тажное управление . С 
первых днеП коллектив 
набрал хорошие темпы, в 
результате план четверто-
го квартала был перевы-
полнен на восемь тысяч 
рублей. 

Еще с большим вдохно-
вением трудится он • 
юбилейном году. На объ-

Досрочно! 
ектах газоперсработкн 
всей Западной Сибири ра-
ботают наши люди, ведя 
ремонт, монтаж и наладку 
оборудования. К 2 6 ок-
тября план 1987 года и 
объеме 2 8 7 6 тысяч руб-
лей выполнили на 100 .2 
процента. Коллектив полу-
чил дополнительное зада-
ние — освоить е щ е 18.5 
тысяч . Посмотрели свои 

возможности, резервы — к 

( Н з Призывов ЦК КПСС) 

7 ноября возьмем и этот 
рубеж. 

Л и д е р ы социалистиче-
ского соревнования — 
бригады В. Ф. Колоколь-
ннкова. Д . В. Ш а ш н . 
М. Ю. Лебедева . В. К. 
Лодзянова . Все они вы-
полнили годовые планы 
на 1 0 8 — 1 0 9 процентов. 

В. Г У З Ь . 
секрстарь^партбюрр 

ПЕРЕСТРОЙКА НАБИРАЕТ СИЛУ 
В ноябре прошлого года после трех-

летней работы в аппарате объедине-
ния я вернулся на Нижневартовский 
газоперерабатывающий завод. Уви-
денное не обрадовало. Чувствовался 
определенный спад дисциплины. Не 
б ы л о у людей горячей занитересован-
ностн в результатах работы. Недоста-
точно уделялось внимания социаль-
ным и кадровым вопросам. Но в 
этом коллективе я работал е щ е со 
строительства завода, и возможности 
его мне хорошо известны. 

Главным итогом прошедшего года 
считаю то, что м ы хорошо продвину-
лись вперед в решении социальных 
вопросов, п р и в е д у только некоторые 
примеры. На 7 5 процентов заасфаль-
тировали территорию 5-го микрорай-
она Нижневартовска и на 7 0 — т е р р и -
торию завода . Произвели отсыпку в 
заводском поселке. Сделали у заво-
да посадочные площадки, так что 
теперь заводчаиам в ожидании авто-
бусов не приходится г р я з ь месить. 

Отремонтировали три э т а ж а - 1 4 
общежития — в результате более 3 0 
семей стали новоселами. 

Собственными силомик подвели к 
подшефному детсаду Лй 5 9 тепло-
трассу длиною в 3 0 0 метров. 

Взялись наводить культуру на за-
воде. В начале года объявили специ-
а л ь н ы й конкурс, которым предусмот-
рели улучшение бытовых условий, 
приведение в порядок красных угол-
ков, рабочих мест, К 1 м а я подвели 
итоги конкурса , победителем признан 
коллектив первого производства га-
зового бензина (начальник т. Мурта-
знн) . Но постарались хорошо все под-
разделения . У нас сегодня на заводе 
тольио саун девять! 

Приятно видеть, что люди замеча-
ют и радуются переменам и понима-
ют. что это только начйло, что с их 
участием и помощью будет е щ е боль-
ше преобразований. Продолжим ас-
фальтирование микрорайона и завод-
ской территории. Проложим дорогу к 
заводскому поселку и поселку Моло-
дежный. З а эту зиму сделаем капи-
тальный мост по дороге к поселку. . . 

Человеческая психология сложна , ее 
невозможно изменить з а короткий 
срок. Тем не менее у ж е сегодня мож-
но говорить, что другим, чем год на-
зад , стало отношение людей к рабо-

прн 
К 

те: требовательнее, заинтересованнее. 
Б о л ь ш е они чувствуют себя хозяева-
ми на производстве. Н а рабочих, 
партийных собраниях идет прямой, 
деловой и заинтересованный разго-
вор. Пример тут показывает рабочий 
класс, близко к сердцу принявший 
курс партии на социально-экономи-
ческие преобразования. Убавляется 
обывательского «дай», демагогии. Ра-
бочие сами останавливают злопыхате-
лей, приветствуют деловую критику и 
конкретные предложении, направлен-
ные на то, чтобы помочь делу . Рас-
кованнее стали л о д н , не стесняются 
запросто подходить к руководителям 
с советами. К примеру, часто в моем 
рабочем кабинете бывает бригадир 
операторов В. И. Белоусов , много 
полезного беру я д л я себя из этих бе-
сед. 

Немалую пользу приносит работа 
совета трудового коллектива. Самые 
разные вопросы выносятся на его 
обсуждение и решаются . 

Советуемся с коллективом 
проведении кадровой политики 
примеру, всем заводом решали, кого 
назначить на должность главного ин-
женера . Обсуждали кандидатов на 
этот пост открыто, а выборы провели 
т а й к о м голосованием. Большинство 
высказалось з а главного механика 
А. Б . Сагдинова. Выборным путем 
избрали и начальника ПГБ-2 В. Н. 
Гусева. Назначая руководителя отде-
л а материально - технического снаб-
жения , также слушали людей. 

Коллектив у нас стабильный, теку-
чести почти нет, но явно не хватает 
молодой силы: сегодня средний воз-
раст работников около 4 0 лет . Чтобы 
молодые д е р ж а л и с ь за завод. они 
должны четко знать перспективу: в 
каком году получат (н какой площа-
ди) квартиру, место в детсаду, как 
завод сможет обеспечить продоволь-
ствием и т. д. А имеющаяся сегодня 
социальная программа слабовата . 

Необходимо кооперировать матери-
альные, трудовые и другие ресурсы 
всех предприятий объединения на ре-
шение единого плана социального 
развития. 

М. К А Ю М О В . 
директор, председатель совета тру-
дового коллектива , член парткома 
Нижневартовского Г П З . 

М И Р - Н А Р О Д А М 
С ленинского «Декрета о мире» гиду п только коллективами пред при-

идет традиция советских людей „ре- 2 * 2 . ' ^ К Й г Г Л ^ Й ^ в 
нить мир на земле. Только в этом тысяч рублей. 

Далекий друг , идет проверка — 
На этом свете нам ж и т ь или нет? 
Ракеты только для фейерверка — 
Таков с тобою наш ответ! 
В одной Европе мы ж и в е м . 
Литейщик с Рура , кузнец с Урала! 
Перекуем, перекуем. 

Перст,уем мечи на орала! 
Нам хватит д в а ж д ы в одном веке 
На пепелищах растить детей! 
С тобой мы люди, человеки — 
Б е з войн достаточно страстей! . 

А . С О К О В Н И Н . 
наладчик С п е ц Р М У . 

Н а д о - з н а ч и т Для будущих новоселий 
сделает 

«Палочкой - выруча-
лочкой» называют брига-
дира стропальщиков А . Н. 
Мищенко в коллективе 
Сургутской В П Т О и К не-
спроста. В любое время 
суток по первой просьбе 
он будет на рабочем месте 
и выполнит задание. 

Когда строилась в по-
селке Сетово насосно-ком-
прсссорная станция, много 
туда поступало грузов. 
Если приходил негабарит-
ный, старались направить 
на его выгрузку бригаду 
Мищенко, потому что это 
была гарантия: работу вы-
полнят правильно и в 
срок. 

Некоторое время назад 
на базе не было ночных 
бригад стропалей, а же-
лезная дорога, как извест-
но. работает круглосуточ-
но. Подойдут ночью ваго-
ны — начинаем собирать 
стропглей по домам. Не 
каждый соглашался , неко-
торые прямо так говорили: 
«Не поеду, мне з а это не 
платят» . А. Н. Мнщенко, 
Г. П. Вшивцев (его портрет 
сейчас на Доске почета 
объединения) н В. А . Бе-
линин не отказывались 
никогда, потому что д л я 
них производственный ин-
терес по сравнению с 
личным на первом месте. 

Об Александре Никола-
евиче наши кладовщицы 
стихи к одному и з празд-
ников написали, в кото-
рых есть такие строки: 
« Е с л - Мнщенко на базе, 
в? дет все в порядке» . 

Т . Р Ы Б И Н Ц Е В А , 
старший кладовщик, 

председатель профкома 
базы. 

Недорогой, но очень 
нужный л ю д я м подарок 
планирует сделать ко дню 
рождении Октября коллек-
тив Р С У . обязавшийся вы-
пустить первую партию 
блоков нз арбалнговой 
смеси. Они предназначены 
для индивидуального стро-
ительства одноэтажных 
и а л ы х домов и садовых 
домиков, гаражей. 5 0 0 
блоков в день — такова 
намеченная мощность но-
вого цеха. 

К новому ГОДУ нз этого 
недорогого строительного 
материала будет собрано 

д в а одноквартирных из 
трех комнат дома н по-
селке Нижневартовского 
ГПЗ. Это подарок много-
детным семьям, ведь 5 0 
процентов стоимости стро-
ительства оплатит пред-
приятие. 15 — составит 
ныдслсннан семье ссуда. 

Уже отсыпана террито-
рии будущей стройки, го-
товим фундамент , с на-
чалом выпуска арбалнто-
вых блоков приступим к 
сборке домов. 

М. П Л О Х О Т Н И Ч Е Н К О . 
начальник- Р С У . 

По наказу избирателей 
Как н 7 0 лет назад, се-

годня главная задача де-
путата — всеми силами 
способствовать социально-

экономическому развитию 
страны, улучшению благо-
состояния советских лю-
дей. 

«Мои территория» — 
поселок Гк.-.1озер|!Ы1|. это 
77-й избирательный ок 
руг. Ее жизнь , се «боляч-
ки» хорошо знаю, так как 
е щ е недавно жил т а м . . 
Главное, что тревожит 
белозерцев. отражено в 
наказе мне. их депутату 
ускорить переселение жи-
телей поселка в Нижне-
вартовск. Думаю, нет смы-
сла говорить о том. ка-
кой сложной является жи-
лищная проблема, так что 
наказ , данный мне. чрез-
вычайно сложный. 

В сентябре 2-я сессия 
окреовета утвердила на-
каз . А в октябре вышел 
приказ начальника Глав-
тюменнефтегаза . которым 
переселение нз Белозерно-
го в Нижневартовск наме-

чено на 1988-90 годы. 
Целевым назначением на-
мечено выделит!. под 
снос Белозерного девять 
тысяч квадратных метров 
жилья. 

Разница и сроках, опре-
деленных сессией окрео-
вета и п р н к а ш м главка . 
— год. Но все-таки уже 
есть конкретней програм 
>13 решения задачи. Ад-
министрация объединения 
п'"просила меня пзять под 
контроль деятельность ру-
ководства Белозерного 
Г П З пс разработке про-
граммы и графика пере-
селения нз поселка. 

Чувствую, что сил и 
времени на осуществление 
наказа избирателей при-
дется затратить немало. 
Но ие это пажно. Глав-
ное — скорее бы стали 
лучше жизненные усло-
вия людей. 

О. Г Л У Ш К О В , 
депутат Ханты-Мансийско-
го окружного Совета на-
родных депутатов. 

П О К Л О Н И Л И С Ь В Е Л И К И М Т Е М Г О Д А М 
Каждому ннжневартов-

цу известно имя А. Л . 
З ы р я н о в а — ч л е н а Р К П ( б ) . 
командира красноармей-
ского отряда, погибшего в 
1 9 2 1 году во в р е м я подав-

ления кулацкого мятежа . 
Комсомольцы ремонтно-

наладочного управления 
вместе с девятиклассника-
ми подшефной ш к о л ы 
№ 9 побывали в поселке 

Вампугольск на могиле 
краноармейцев . Почти 
ли их .память минутой 
молчзнпя. возложили к 
памятнику цветы. 

А . К Н Я Ш К О . 
комсорг Р Н У . 



ОКТЯБРЬ В МОЕЙ СУДЬБЕ 
И так же 

Родине 
служить 

И з рассказа руководи 
теля геологической к и к е 
рхльно:! группы З С Ф 
в Н Н П Н г а з п с р с р и б о т к и 
М. А . Кожпноиин. 

...ДЛИ .меня Октябрь — 
не отвлеченное историче-

ское ноннтне. а конкретнан 
судьба двух коммунистов, 
двух дорогих мне люде» 
деда и отца. 

Мой дед .Михаил 
Станислаиовнч Клинчан и 
17 лет пришел в со-
цнал - демократический 
кружок. Участник ре-
волю к и о II н ы х собы-
тий 1 9 0 5 года, з а свою 
деятельность был сослан 
царским п р а н н т е я ь с т и ш • 
Сибирь. 

Октябрь семнадцатого 
года встретил и Кузбассе. 
Мосле революции ц граж-
данской воины работал 
там. куда его направляла 
партии на мельнице, и 
отряде продразверстки, н 
торгеине.. . Он был насто-
ишнм ленинцем, партий-
цем. и. и думаю. дух вы-
сокого служении Родине, 
преданности и безраздель-
ной отдачи делу начался и 
:иимей семье с него. 

Если а де&? - ^ мож-
но сказать , что он с поен 
жизнью, работой готовил 
победу Советской власти, 
то о т е ц - - Анатолии "1аха-

рович Калашников — де-
..ал ее своими руками, за-

мк...:ы ее завоевания. Сем-
надцатилетним и 1У-1 го-
ду вступил в партию, у 
себя на Родине в шахтер-
ском городе Ленинске-
кузнецком был одним из 
первых организаторов ком-
сомола, в с о с . а в е попов-
с к и . о.рндов воевал с 
бандитизмом и контррево-
люцией. Учился в комвузе 

были такие учебные за-
ведении. I) начале 30-х по 
призыву партии пошел н 
армию. Уже комиссаром 
отделыюн авиазскадрнльп 
на Дальнем Востоке закон-
чил авиашколу, чтобы ле-
тать самому. Начал ной-

ну командиром эскадрильи, 
в е т р е н ы победу команди-
ром полка. 

Л храню его боеаые на-
грады: ордена Ленина и 
Александра Невского, че-
т ы р е ордена Красного Зна 
мсин. другие ордена и 
медали. 

Он был настоящим ком-
мунистом. мой отец, ге-
нерал-майор авиации Ана-
толий Захарович . Калаш-
ников. Кгч пример послу-
ж и л тому, что я стала 
членом п а р ш и . 

Считаю 
братьями 

И з рассказа слесаря 
Р Н У З а д ы Ясавневнча А ю 
нова. 

. . .Помню, и раннем дет-
стве нас. татарских реби-

тишек. взрослые • пугали: 
« Н е будешь с л у ш а т ь с я — 
приде! русский с бородой 
и заосрет тебя». И м ы по-
баивались, впрочем ие 
столько самого русского 
дядю нз соседнего русско-
го поселения, сколько его 
бороды, потому что носить 
бороды у татар не б ы л о 
принято. Но узнали б л и ж е 
и убедились, что несмотр,! 
нз непривычные д л я нас 
бороды, это очень хоро-
ший "еловек . 

С годами уяснил д л я 
себя простую истину: не в 
том суть , какой у кого 
р а з р е з глаз, на каком 
я з ы к е говоришь, носишь 
или брееш' . бороду. Особо 
утвердил меря в таком 
мнении фронт . 

На войне, где не зна-
ешь, будешь ли ж и в че-
рез день, час, минуту, 
твой товарищ — солдат, 
деливший с тобой радости 
и невзгоды, независимо от 
того, русский это, украи-
нец. татарин или е щ е кто, 
был д л я тебя с а м ы м близ-
ким человеком. Общая 
беда, общее огромное же-
лание изгнать врага с 
родной земли, покончить 
с войной, сплачивали. Лю-
ди разных национально-
стей как-то само собой 
становились родными. 

В 1944-м году на Вис-
ле мне, сержанту , и е щ е 
двум бойцам нашего раз-
ведвзвода поручили охра-
ну штаба. Помню, что уда-

рил немецкий шестистволь-
ный миномет (немцы его 
• русским Ванюшей» назы-
вали. как мы полагали, н з 
уважении к боевым каче-

Долюшка, доля женская 
Из истории, нз рассказов прабабушек, 

мы знаем, какой нелегкой была доля 
женщины до революции. Часто неграмот 
пая. аабитаи непосильным трудом и до-
машними хлопотами. она практически 
не имела доступа к государственным 
делам, считалась как бы человеком вто-
рого сорта. Эту несправедливость устра-
нил Великий Октябрь 

. . .В красивой уютной, просторной квар-
тире Наберс.кноных тишина. Дома толь-
ко Гали, десятиклассница. /Идет с рабо-
т ы отца. Владимира Александровича, 
бригадира слесарей Нижневартовского 
ГПЗ. Что до мамы. Нины Александров-
ны. оператора этого ж е завода, то встре-
ча с нею произойдет л и ш ь после октябрь-
ских праздников, когда она вернетен нз 
круиза по Средиземноморью. Конечно, 
дома о ней очень скучают и ждут ие 
дождутся , хотя и привыкли к тому, что 
характер у нее далеко не домоседки и 
отлучается она по венкого рода общест-
венным, партийным делом часто. Ведь 

Нина Александровна была делегатом 
XXVII с ъ е з д а КПСС, является членом 
Тюменско.-о обкома партии и парткома 
объеднненид Сибнсфтегазпереработка . 

.Галя говорит, что гордится мамой, по-
тому что она работищаи (за труд орде-
ном награжден! ) , активная, прямая . Ко-
нечно, она стараетсн быть . - н о ж е й на 
нее: серьезно относиться к учебе, говори I о 
правду в глаза, я в л я я с ь политинформа-
тором. добросовестно выполнять комсо-
мольское поручение. 

Какую изберет профессию. Галя твер-
до е щ е не решила . Наверное, музыкаль-

- ного работника. Но вот что будет зани-
маться общественной работой, знает уже 
сейчас. Конечно, если доверит и избе-
рут. И е щ е она обязательно хочет быть 
членом Коммунистической партии. 

На снимке И. Гынгазова Н. А . Наос-
режнова — после дорог, после забот нет 
ничего нкуснее чая из домашнего само-
нара! 

ствам) . как посыпался с 
потолка штабной землян-
ки песок... Открыл глаза 
— вокруг ребята. Но я нх 
полувндел и полуслышал , 
потому что глаза , нос. уши 
были забиты пёском. 

Как потом узнал , пря-
мым попаданием снаряда 
разбило землянку , меня 
нз обломков вытащили. 
Практически второй р а з я 
родился на свет. Спасав-
шие — все русские ребя-
та. 

И под Киевом было: от 
ра зрыва бомбы, обвалился 
берег реки, меня по по-
яс засыпало, самому нн 
за что не выбраться . Под 
обстрелом и бомбежкой 
откопали меня ребята — 
Фадеев из Воронежа, Го-
лубцов нз Карелии, Титен-
ко с Украины.. . Кто онн 
для меня? Родня , братья . 

Кусок 
ситца 

на платье 
И з рассказа начальника 

отдела кадров о б ъ е д н я е ш м 
Анны Ивановны Поспело-
вой. 

. . .Отца я плохо помню, 
пятый годок мне шел. ко-
гда его забрали на фронт. 
Но осталось н памяти то. 
как мы. дети, его любили. 
Ьывало . он. председатель 
колхоза, идет в правление, 
и мы, все семеро, за ним 
гуськом туда же. Другой 
бы наругал: а он не то что 
ие прогонял, а д а ж е нн 
разу не приказал : а ну-ка. 
домой! Другие-то отцы 
• я к делали . И маме ие 
девал шуметь на нас. 

И з ее рассказов я сде-
лал! вывод, что и кол-
хозники его любили. В 
первую очередь за щед-
рость. Выпало, не идет 
женщина на работу, пото-
му что не . г?.:»нок или 
фуфайки . Он с во- отда-
вал. .Мама ругалась — за-
чем добро раздает? Своя 
семья большая . А он: лад-
но тебе , , мать. ворчать, 
жнвы будем—наживем . 

Так бы и было, если бы 
не война. Ушел он на 
фронт, не оставив дома ни-
каких запасов, н вскоре в 
1942 году погиб под Ста-
линградом. 

Нетрудно представить, 
каково было маме с семе-
рыми детьми. Всех накор-
ми. одень, в школу от-
правь. В доме не осталось 
нн скатерти, нн занавески 
— надо ж е было из ч е г о 
то шить нам платья да 
рубашки. Если бы не кол-
хоз, неизвестно, смогла 
бы она поставить нас на 
ноги. Приведу только 
один пример. 

В школу я пошла с опо-
зданием из-за того, что не 
в чем было. Нянчнла со-
седского ребенка, за э т о 
мне далн кусок белой 
ткани, но такой малень-
кий. что платье из него 
сшнть б ы л о невозможно. 
А однажды з а ш е л к нам 
председатель колхоза, по-
интересовался. почему а 
не учусь . Мама объяснила . 
После этого, ей. как пере-
довой доярке . выделили 
кусок матернн. 

Т о л ь к о л ю д и моего по-
коления. дети военных лет . 
могут по-настоящему 
знать цену того колхозного 
подарка. Из ткани мама 
сшила платье, и я с т а л а 
ходить в школу. 

Живем 
как все 

И з рассказа машиниста 
дожнмыон компрессорной 
станции Нижневартовско-
го И 1 3 Ивана Сергеева-

. . . водители мои и з Том-
ской ооластн в здешние 
края приехали в 1 9 2 9 го-
ду . Отец, как и до него 
«се мои предки — хан-
ты, з анимался охотой и 
рыбачил, и тоже люблю 
этот промысел, но д л я 
меня он любительское за-
нятие, только в выходные 
дни и в отпуске. Раньше 
там, где сейчас центр го-
рода, — автостанция, д о н 
к у л ь т у р ы «Октябрь» — я 
стрелял касачей. Теперь, 
чтобы принести домой 
хоть какую-то добычу, на-
до уходить далеко в тай-
гу. Распугали м ы приро-
ду . 

Но с другой стороны— 
современный город, мой 
край дает стране ценное 
топливо. В этой большой 
работе я тоже принимаю 
участие. 

Моя мать Улита Серге-
евна ни от какой работы в 
колхозе не отказывалась . 
Долгое времи одна рас-
тнла нас. четверых детей. 
И ни за одного ей крас--
петь не приходится: все 

мы живем н работаем чест-
но. Сестра Галина закон-
чила сельхозтехникум, 
сейчас инспектор в гор-
финотделс . Л ю д м и л а — 
машинистка. Врат Васи-
лий— работник УТГ и 
Ж У нашего объединении. 

В общем, ничем ж и з н ь 
| ' ашей семьи от других не 
отличается . Ж и в е м как 
все. 

Внучки, 
бабушки 
И з рассказа вахтера 

спорткомплекса «Факел» 
Полины Дсмеитьевны Его-
ровой. 

. . .Есть у меня внучка, 
учится в профессионально-
техническом училище. 
Красавица! Тонкая , в ы с о 
кая, глаза в длинных оча-
ровательных ресницах. . . 
Но нередко мы с моим 
«загляденьем» воюем: как 
«наштукатурится» — гла-
з а бы мои не гл»делн. Та-
кой лн была я в ее годы! 
А она мне: «Баба , ты ни-
чего в современной моде 
не смыслишь, ты отжи-
ла» . . . Тут я з а в о ж у с ь е щ е 
больше: что з а поколение 
такое несерьезное? Все 
мысли о моде, бирюльках , 
танцульках? Этим разве 
должны быть з аняты го-
ловы настоящих советских 
людей? Не этому учат 
школа, комсомол, родите-
ли. наконец, мы. бабки! 

Какой была я? 
Р о д и л а с ь в С и б и р и 

спустя шесть лет после 
Октябрьской революции. 
Крепко признавала совет-
скую власть, потому что 
другой не з н а л а и потому 
что ее чтили в семье. 
Благодаря в первую оче-
редь отцу, часто расска-
з ы в а в ш е м у нам, детям, 
как он стоял з а советскую 
власть, с малолетства уяс-
нила. что должна эту 
власть любить в любых 
испытаниях и беречь, как 
б ы тяжело не приходи-
лось. В возрасте Вики я 

твердо знала : з а РОДИНУ 
ничего ие пожалею. 

Только первый курс 
Омского медицинского 
училюца закончила , как 
началась война. Не откла-
дывая . отправилась я в 
военкомат просить, чтоб 
взяли добровольцем на 
фронт. Однако далн мне 
от ворот поворот: несовер-
шеннолетняя . Н о и не 
подумала отказаться от 
задуманного: «приврала» 
себе месяцы, недоставав-
шие до воссмнадцатнле-
тня. Мама отчаивалась : 
девчонка и на фронт? 
Отец поддержал: правиль-
ное приняла решение. 

Т я ж е л а я работа у фрон-
товой медицинской сест-
ры. У ж е потому т я ж е л а я , 
что она — ж е н щ и н а , то 
есть в обычной мирной 
яотзнн — «слабый пол». 
Т а м ж е м ы д е л а л и поров-
ну с мужчинами а голод, 
и холод, и вшей прокля-
тых. Попали м ы в окру-
жение , две недели выхо-
дили и все это в р е м я пи-
тались корой деревьев . 
Бессчетное число р а з бы-
ло: т ащишь раненого, а 
с н а р я д ы рвутся прямо 
рядом. Б ы л о , что н доста-
вали. Сколько на монх 
глазах не только бойцов-
мужчнн, а и девчат-медн-
ков погибло. А я , навер-
ное, заговоренная: до са-
мого Берлина дошла, а 
одни только р а з ранило да 
один р а з контузило. 

Т я ж е л е х о и ь к о было. . . Я 
недавно в школу на встре-
чу с учениками не пошла 
— н е выдерживают нервы 
вспоминать о войне. Но 
там мы. несмотря ни на 
что, бодрости духа не те-
ряли. Б ы л а у меня гита-
ра, в свободные минуты, 
особенно в праздники, бра-
ла я ее в руки, чтоб при-
ободрить раненых. 

И как сейчас говорят, 
на самом высоком уров-
не было у нас . комсомоль-
цев 40-х годов. чувство 
патриотизма. Я очень гор-

дилась , что выполняю свой 
долг перед Родиной. 

Но не подумайте: «су-
харями» мы не были. То-
ж е хотели быть красивы-
ми. непрочь были прина-
рядиться . К слову, воен-
ная ф о р м а мне очень 
шла. . . И влюблялись, как 
говорится, всем смертям 
назло. Я. кстати, домой 
вернулась с мужем-майо-
ром. Правда , недолго мы 
прожили, у м е р он. Я са-
ма дочек растила, на жиз-
ненный путь наставляла , 
учила. Теперь у них уже 
свои дети. И очень мне 
хочется, чтобы мон вну-
ки были похожи на наше 
поколение. ответственно 
относились ко всем сво-
им гражданским и челове-
ческим обязанностям. В 
первую очередь, конечно, 
т а к ж е , как мы. горячо н 
преданно любили Родину. 

Поэтому и «воюю» с 
ВИКОЙ, хотя, если по со-
вести. не сомневаюсь: вы-
пади иа ее долю такое же . 
как на наше поколение, 
испытание, она поступит 
т а к ж е , как в свос время 
я . Отчаянная . И девчонки 
в се группе профтехучи-
лища такие же. Они меня 
как ветерана войны к се-
бе на встречу приглаша-
ли. З а д а л а я им вопрос: а 
если война (не дай бог, 
конечно), пойдете Родину 
з а щ и щ а т ь ? Не задумыва-
ясь, как о давцо решен-
ном. сказали: конечно, 
пойдем. 

Вот и пойми их. вну-
чек.. . 

Р е д а к т о р В. П. М А Л Ь Ц Е В А . 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИПИПТЕСЫ 

ГД30ПЕРЕРДБ0ТЧЙН 
ОРГАН ПАРТИЙНОГО КОМИТЕТА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Цена I ьоп. 

Победители 
ударной 
вахты 

Подведены итоги социали-
стического соревнования в 
честь 70-летия Велико» 
Октябрьской социалист», 
ческой революции среди 
технологических бригад 
объединения. 

Среди бригад газоне!*-
рабатыаающнх заводов 
победителем стал коллск. 
™в Е. П. Шаловала 
(профорг Л. II. Давлег. 
шин) с Белозерного ГПЗ 
выполнивший план но вы-
работке сухого газа иа 
1<>7.!) процента, но про. 
наводитсльности труда — 
на 121.8 процента. На 
втором месте — коллек-
тив этого же :тавода. ру-
ководимый И. и . Кнри. 
четна» тнрофорг Ю. II. 
Комов). справившийся с 
заданием соответственно 
на 109.2 и 115.1 про. 
цента. 

Трети- место заняла 
бригада .V I Сургутского 
ГПЗ (бригадир К). 11. 
Овсяников, профорг М. II 
Грннчнна|, ее показатели 
соответственно 105.7 и 
12-1.1 процента. 

Среди технологических 
бригад II группы победи-
телем вышел коллектив 
11. И. Пртегова (профорг 
Л. Л. Хлыбон) из упраи-
лештн по транспортировке 
га:та и жидких углсводо. 
родов. 

Нтороо н третье места 
заняли коллективы техно-
логических бригад Пои. 
ховской компрессорной 
станции Когалымского ун. 
равлепня по внутрнп)»>мы-
слоиому сбору и исполь-
зованию газа (бригадиры 
.'I. Л. Францев. II. Ф. 
Дегтярев, профорги I). тр. 
Дегтярев. II. К. Волков). 

Коллективы . победите-
ли награждены переходя. 
ЩИМН красными знамена-
ми, Почетными грамотами 
объединения и денежны-
ми премиями. Им предос-
тавлено право на ннеоче-
|>едное приобретение лег-
коного автомобиля, выде. 
лттютсн путевки и панси-
онат -Лермонтовой, тури, 
стичесь'не путевки. 

Коллективы, занявшие 
второе место, награждены 
памятными вымпелами. 
Почетными грамотами 
обтлдниеннл и денежными 
премиями. Им иредостан. 
лено право на внеочеред-
ное приобретение мебель, 
ных гарнн гуров. выдели* 
ются путевки Всесоюзного \ 
туристического маршрута. 

За третье место кол. 
лектнвы награждены па-
мятными вымпелами. По. 
четными грамотами объ-
единении и денежными 
премиями». 11м выдели, 
ются туристические пу-
тевки. 

Л. К А Ш К А Р 1 В А . 
инженер ОТнЗ 

объедннештн. 

Выходит с 5 сентября 1987 года 10. ВТОРНИК. 10 ноября 1087 года 
саидра Пв.иювичз из 
Нижневартовской базы 
производственно - технп. 
ческого обслуашвання и 
комплектации и других. 

На ответственном, го. 
рячем участке перестрой, 
ки находится К'оллектив 
рсмонтно . строительного 
управления. Он строит, 
ремонтирует жилье, обь. 
екты соцкультбыта. Пока 
еще много нареканий 
высказываете)! и его ад. 
рее, многие трудности 
ему приходятся* иреодо. 
левать, но и коллективе 
нет застоя, топтания на 
месте. Один нз примерив 
тому — выполнение при. 
питого навстречу н>0нлею 
о б я з а т е л ь с т в а : ВЫПУСК 
кнрнпча нз ярбалнта уча-
стком РСУ накануне 70 . 
летня. Изготовленного 
кирпича не хватит пока 
даже па один дом. Но 
лиха беда — начало! 

Перестройка все проч. 
нее входит в нашу жизнь. 

Нелегко даются т ам 
преобразовании, и планы 
таковы, что и и будущем 
надеяп>сн на послабление 
не нрнходитсн. Но веемы 
также понимаем, что ути. 
лия окупятся сторицей: 
краше, богаче будет на. 
ша Родина. Ради этого 
стоит работать. 

В. ПЕТРОВА. 
На снимках: празднич-

ная демонстрации >• Ниж-
невартовске (вверху). 

Хорошее настроение у 
представителей науки — 
сотрудников Заладно.Сн. 
бнрекого ф II л и л л а 
ВНННПгазпсрсрабо т к а 
заведующих сектором 
В. Г. Пикнна. лабораторн 
ей коррозии Ю. А. Чир. 
кона, отдела научно-тех-
нической информации 
О. В. РубннскоП (снимок 
внизу слева), расширяет-
ся институт. обширнее 
география его нсследовЬ. 
ннй, глубже практическое 
применение разработок. 
На днях в коллективе 
иройдут таборы первого 
руководителя — не на 
слоиах. а на деле косну-
лась науки демократиза. 
цин общества. 

Водитель РСУ Аль-
берт Сашронич Гарнев 
— счастливый отец ( й ш . 
мок внизу справа). Сего, 
дпп он нпервые пришел 
на демонстрацию с полу, 
годоналым сыном Эдуар-
дом. В надежных отцов-
ских руках — будущее 
нашего города. житель 
XXI. хочется верить, 
мирного иска. 
Фото В. МАГАСУМОВОП 

и А. КОЖИНОВА. 

З Д Р А В С Т В У Й В ВЕКАХ, РОДИНА! 
нно и самоокупаемость 
признана удовлетворите. 
льноЛ. 

Коллектив Пелозерного 
ГПЗ — отмечен в пред-
октябрьском городском 
соревновании. По итогам 
9 месяцев здесь самая 
высокая производитель, 
ность труда и самая низ. 
кая себестоимость про-
дукции. 

Электромонтер . злеьт. 
рообмнГчнк .4. Ф. Ро. 
мене кая. прнс.хаишаи нз 
поселка Белозерный к 
Нпз.неиарговск специаль-
но для участии в демон, 
страниц, сказята. что на-
строение у нее и всего 
коллектива алектроцеха 
хорошее. 1'лбочне своими 
силами построили новое 
помещение цеха, где об. 
мотчнки имеют теперь не 
какой-то там уголок. а 
целую комнату. 

—Для нас. советских 
людей, самое ответствен, 
ное задание — успешно 
работать |к. перестройку. 
И этом важном деле рус. 
екая пословица — «тише 
едешь — дальше будешь» 
не годится. Ладо рабо. 
тать в постоянном наи. 
ряжении, наращивать 
темпы. — сказала Лидия 
Федоровна. 

Приподнятое настрое-
ние и у коллектива 
СпсцРМУ. Его подарок 
юбилею Родины — ДОС. 
рочное завершение годо. 
ною плана. У молодого 
рабочего А. П. Ковалева 
спрашиваю, как он рабо. 
тает на перестройку? Его 
сосед, тоже молодой па-
рень. улыбается: Ковалей 
— комплектовщик, мно. 
гое ли от него зависит'.' 
По сам Александр Пстро. 
вич иного мнения: многое. 
Он комплектует ибъекты 
жильн. соцкультбыта и ни 
разу не было, чтобы со. 
риал задание. 

В праздничном ре-
норгаже назывались име-
на лучших людей обт.едн-
нснин: Вячеслава Ивано-
вича Белоусоиа из Нюк. 
невартовскиго ГПЗ. порт, 
рет которого занесен на 
доску почета Глантюмен-
иефтегаза. Нппла Пиано, 
ннча Елфнмова и Виктора 
11 иановнча Лобанова из 
управления технологичес-
кого транспорта. Виктора 
Григорьевича Матнеена 
нз ремонтно . наладочно-
го управления Зайтуна 
Газнзонича Габдрахмано-
ва и Загороднова Алек. 

V день рождения Роди, 
ны. что день рождения 
матери — ждем м ы э ю т 
праздник с беспредельным 
сердечным волнением, и 
каждый сын, и каждая 
дочь, конечно же, дума, 
ют о подарке для своей 
единственной, любимой. 
А тут не просто день рож-
дення. а юбилей, семиде-
сятилетие матери-Родины. 

..Поздний вечер. 0 
ноября. Давно закончилось 
торжественное собрание в 
аппарате управления объ-
единения. но не разошлись 
руководители, ждут вестей 
с Варьегана: в ночь с О на 
7 ноября намечена про. 
крутка первого двигателя 
на второй очереди Варь, 
сганской компрессорной 
станции — такое обязате-
льство брал коллсктип 
УВСИГ. Его поддержали 
строители, монтажники, 
коллективы заводов.по-
ставщиков. 

Наконец, долгожданный 
звонок от начальника 
УВСНГ А. В. Калинина: 
пошел компрессор! Прав-
да, пока на воздухе, а не 
на газе, но работает. 

На Варьеган ушла тс.-
леграмма. 

Поздравляем коллектив 
Варьегвнского УВСИГ с 
досрочным пробным пус. 
коя первого агрегата Ва. 
рьеганской компрессорной 
станции второй очереди,-
выполнением принятых 
обязательств в честь 70-
летия Великой Октябрьс-

кой социалистической ре-
волюция. 

В соответствии с усло-
виями социалистического 
соревнования подтвержда-
ем о премировании кол-
лектива Варьеганского 
УВСИГ а размере 5 ты-
сяч рублей. 

Выражаем уверенность, 
что Ваш коллектив ус. 
вешио справится с зада, 
чей освоеш1я проектных 
мощностей. Желаем но-
вых трудовых побед. 

Генеральный директор 
объединения 
МЕДВЕДЕВ. 

Секретарь парткома 
ШКУРИХИН. 

Председатель профкома 
КОВДЛЬКОВ. 

Секретарь 
комитета ВЛКСМ 

ИВАНОВ. 
А сегодня, 7 ноября, 

по колонне демонстрантов 
объединения в Нижневар-
товске из уст в' уста пере-
дается эта радостная 
весть. Гордость нерепол-
няет сердца наладчиков 
бригады В. Ф. Колоколь-
ннкова нз СпсцРМУ: с 
полной отдачей сил тру-
дятся они на КС. И не 
пытается скрыть охватив-
шее се волнение старший 
кладовщик Нижневартов-
ской БПТО и К Е, А. 
Маланнчсва: десятки ки-
лометров отделяют Варь-
еган от Нижневартовска, 
не приходилось ей Оыиать 
на компрессорной, но это 
и ее детище. Сколько 

энергии пришлось затра-
тить ей и другим работ, 
инкам базы, чтобы уком-
плектовать КС оборудова. 
кием! 

Теперь уже ' недолго 
ждать, пока погаснут че-
тыре варьеганских факе-
ла и ценный варьсганский 
нефтяной газ будет нспо. 
лкзоваться для нужд на-
родного хозяйства стра-
ны. Спасибо, нарьеганцы, 
за радость! 

И невольно мысленно 
переносишься я Нпгань и 
Ноябрьск. где в этом го. 
д у ДО.Т.М1Ы в с т у п и т ь в 
строй гаэопсрсрабатына. 
иицне заводы. Успешной 
работы нам, товарищи, на 
завершающем этапе стро-
ительства! 

Во главе колонны дс-
монстрантоп Сттбнсфтсгаз. 
переработки — коллектив 
головного предиринтнн — 
Нижневартовского ГПЗ. 
победитель предоктябрк-
скрги социалистического 
соревнования по объедн-
неншо. Коллектив актив-
но включился я перест-
ройку. Есть перемены и 
социальной сфере. Много 
значит добрый настрой 
заводчан на работу. на 
преодоление трудностей. 
Умеют здесь увидеть нер-
спсктиву. и непроста на 
недавнем заседании хоз. 
расчетной комиссии объ-
единения подготовка заво-
да к переходу с 1 января 
1988 года на полный хоз. 
расчет, самофннаненрова-



ПОГАСИТЬ ФАКЕЛА! Жизни новый поворот 
Сегодня наш рассказ о хозрасчетной бригаде ка . 

ладчпков оборудования В. Колоколышкова. участ-
вующей в строительстве 2-й очереди Варьеганскон 
КС. Ла с«ой трудовой вклад она удо-
стоена почетной грамоты ЦК КПСС. Совета 
Министр*! СССР, ВЦСПС н ЦК ВЛКСМ. 

Над К а р м а н о м темное, с оранжевыми подпалина, 
мн от горнпшх рядом с компрессорной станцией фа-
1.С.10Н небо. Горят еще онн, факела. Может быть. по. 
гному особенно замечаешь весь |тазмах будущей вто. 
|ия| очереди станции: сван, вбитые под фундаменты, 
:ктакады иод кабель и трубы, булнты вертикальные и 
горн.шнтлльные. серебристые коробки насосных, коте-
лыюй. подстанции... 

-Значит, и Крыму, на песочке, отдыхал?—ннтере. 
суется бригадир Вит,'тор Колскольннков и добавляет. 
— У нас здест. песка тоже хватает. Земснаряд намыл 
его толщиной до Л метров под основание второй оче. 
роди. 

I: бригаде Колоколышкова рабочие с высокими ква-
лификационными разрядами. Из них шестеро окончи, 
ли техникума, четверо имеют высшее образование, 
двое продол кают учебу заочно. Пошел третий месит;, 
как наладчики работают по бригадному подряду. Фор. 
ма труда новая, оплата по конечному результату. 
Коллективная ответственность за качество наладочных 
работ нри бригадном подряде снизывает бригада од-
ним тугим узлом. Не на словах, а л а деле получается 

одни за всех н все—з одного. Никто не может ра. 
Оотать спустя рукава. Пот пример. 

Проверяет и настраивает токовые реле Сергей 
Яковлев. Все будто бы нормально. Но пот подходи, 
т: установке Насилий Шведков. и зоркий глаз опытно, 
го наладчика улавливает, что нет. неправильно па-

рень настраивает реле. Василий тут же овъясняет все 
тонкости настройки. А не подойди Шведков вовремя, 
||.>па о бы реле в рабочую схему, врало бы на 8 0 0 
ампер. Взаимная подсказка н выручка входят в новее, 
дневную жизнь бригады. 

Из многочисленных коллективов, участвующих в 
стронтельсгве второй очереди Варьеганской КС. 
бригада В. Колоколышкова занимает особое место 
Спсфицнка работы наладчиков заключается в том. что 
они идут последним «эшелоном». Только после про. 
верки и наладки электрооборудования можно аппара-
ты и машины включать в работу. 

З Р У — 1 0 киловольт (закрытое распредустройстно) 
было передано в наладку с опозданием. Поздно посту, 
пили панели постоянного тока и автоматики. А ведь 
надо бьлло расключнть кабели, проверить и настрои тт. 
реле, призвонить все кабельные трассы. Поэтому, 
чтобы не простаивать, наладчики сами, ие дожидая, 
монтажников треста ООьэлектромонтвж, раенлючали 
кабели. 

До позднего вечера параллельно с монтажниками 
трудятся наладчики. Зашиваются монтажники, брига, 
дир ушел у них в отпуск, а зам'-«не тянет». Вот по-
этому член бригады Колоколышкова Юрий Павлович 
Прутовых и предложил: «Давайте-ка. сами заведем, 
разделаем, подключим кабеля на панелях автоматики». 
Так и сделали. Благодаря этому выиграли З д н я . Зо . 
лотое время перед пуском! 

Жаль, что среди многочисленных «высоких гостей» 
на пусковой стройке не бывает представителей комп-
лектации оборудования. Шиты и панели приходят в 
ужасном состоянии. Плохое настроение у наладчйка 
Собянина Игоря: в двух щитах, которые ,он налажи-
вает. не оказалось «сердца»—электронного блока. Без 
него эти щиты—металлолом. 

Николай Доценко и Владимир Французов испиты, 
вали автоматы. Половина оказалась негодными. Хра-

нились они под открытым небом, поэтому заржавели. 
Стоило их покупать II везти сюда за сотни километров"! 
— возмущаются наладчики. 

Большой разговор о сегодняшнем дне н перепекти. 
вах состоялся и бригаде 14 октября, когда прибыла пл 
обкекг администрация СпецРМУ. Нет. руководство 
управлении приехало не для «на"ачШ1». Состав брига-
ды подобрался зрелый, все планы и задачи знает н 
без призывов. Два раза совет бригады выставлял п:, 
ладчнкам коэффициент трудового участия. Если в 
первыл раз все получили по единице, то уже во пго 
рой раз подошел совет более строго. Был снижен 
1ГГУ электромонтеру Р. Куяшеву до О Д Н. Доценко 
до О.!). Наладчикам И. Ларченко и А. Лабзенко его 
повысили до 1,2. 

С переходом на подряд наладчики стали работать 
более ответственно, производительней. Уплотнился ра. 
бочин день и зарплата увеличилась. Новое внедряется, 
иногда туговато, но внедряется. Немаловажный Факт 
а может быть, даже и решающий то, что с начала 
подряда в бригаде не было ни одного прогула н ни 
одного выхода на работу даже с запахом 'спиртного. 

По вечерам в общежитии наладчики смотрят теле-
внзор. играют в спортнгры на телеприставке, и ш«;м4-

...Утро над Варьеганом. Под ногами похрустывает 
уже ледок. Осень прочно запаяла в лужи желтизну 
березовых листьев. И просеиваются на остывшую з е ч . 
лю снежинки. До свиданья, осень! Нынче т а била 
нам желанна — задержалась с дождями и дала пора-
ботать всласть. 

Уходят в новый рабочий день наладчики бригады 
Виктора Iколоколышкова. 

А. СОКОВНИН. 
электромонтер наладочного участка СпецРМУ. 

Варьеганская КС. 

НА З Л О Б У Д Н Я С О Ц И О Л О Г И И - Д О Р О Г У 
В объединении в насто-

ящее время идет пере-
стройка во многих облас-
тях жизни и управления 
:'>)онзиодстном. Конкрети-
зируется идеолог.(Четкая 
работа. Самое с* рьезное 
внимание уделяет;я повы-
шению экономических зна-
ний. Руководителе взя-
лись за изучение с в е т -
ского законодательства... 

Новые условия хозяйство, 
вания требуют сегодии 
принципиально иного под. 
хода к организации и сти-
мулированию труда. Пере-
ход на хозяйственный 

расчет, самофинансирова-
ние и самоокупаемость 
невозможен без крепкой 
трудовой дисциплины, ор-
ганизованности и поряд-
ка па производстве. 

Сегодня трудно в пар-
тийной н профсоюзной 
работе обойтись без науч-
ного а н а л н з а, 
без глубокого изучения и 
обобщения фактов соци-
альной жизни кочлекти-
ва. 

Больше гласность, вни-
мания к нуждам и мнению 
людей, больше непосред-
ственного, заинтересован-

ного общения с массами 
— к такому стилю рабо-
ты призывает сегодня 
партия. Уже поэтому се-
годня невозможно вести 
идеологическую деятель-
ность. не имея четко ра-
ботающего механизма об-
ратной связи. Иначе про-
паганда будет действовать 
• вхолостую». 

Жизнь неизмеримо сло-
жнее теоретических пред-
ставлений. Взять хотя бы 
кадровую политику. Тре-
бования к кадрам обще-
известны. Но ведь кадры 
— это люди, индивидуаль-

ности, которые нередко 
еще выдвигаются на ру-
ководящие должности по 
принципу — лишь бы за-
полнить вакансии. В по-
следнее время. правда, 
кандидаты в руководители 
обсуждаются гласно, в 
партийной организации, 
трудовом коллективе, но 
искренности в оценке де-
ловых н организаторских 
качеств еще мало. А вот 
если бы с помощью соци-
ологов проводились опро-

сы. то мнения и оценки 
трудящихся были бы го-
раздо откровеннее, чест-
нее и, значит, объектив-
нее. 

На передовых предпри-
ятиях дли повышения 
действенности проводи-
мые исследования рас-
сматриваются на партий-
ных. профсоюзных собра-
ниях, где обсуждаются 
проекты плана и коллек-
тивных договоров. 

ЗАКАЗЫВАЙТЕ 
КРАСИВУЮ КВАРТИРУ 

Д Л Я Л Ю Д Е И - З Н А Ч И Т П Е Р В О С Т Е П Е Н Н О 

В Нижневартовском р - -^гтио-
стронтельном управлении создав уча-
сток по оказанию бытовых услуг на 
селению н производству товаров на-
родного потребления. О задачах н 
перспективе подразделения рассказы-
вает его руководитель С. Н. ХУДЮ-
КОВ: 

В будущем году запланировано 
оказать платных услуг на 147 ты-
сяч рублей и произвести товаров иа-
родного потребления на 112 тысяч. 
:-)той работой будут заниматься все 
предприятия, но наибольшая нагруз-
ка ложится на наш участок, который 
специально для этого создан. 

Сейчас идет ремонт первого этажа 
общежития, где разместится стол за-
казов с выставочным залом, магази-
ном орса, в копром посетители смо-
гут приобрести материалы, необходи-
мые для ремонта их квартир. 

Хотим организовать ремонт квар-
тир так, чтобы любое пожелание 
горожан было выполнено. Нужно от-
ремонтировать сантехническое или 
электротехническое оборудование? 
Пожалуйста. Хотите встроенные шка-
фы? Тоже сделаем. 

Разнообразным будет и производ-
ство товаров народного потребления 
—от деревянных ложек. разделочных 
досок до резной мебели. 

Можно будет сделать заказ па 
строительство теплицы, надворной 
постройки на дачном участке... 

Конечно, чтобы планы стьтн ре-
альностью нам и первую очередь 
нужны специалисты высокой квалифн 
капни: столяры, .станочники, плиточ-

ники и т. д. Пока нз 50 приняли 10 
специалистов. Продолжаем набор. 
Кроме того, послали вызовы в учили-
ща народного художественного про. 
мысла. 

И еще об одной проблеме не могу 
промолчать, потому что знаю, что 
она волнует людей: как будет с обес 
печением материалами? Полым за-
явки в Главтюменнефтегаз. но имея 
представление о трудностях с мате-
риалами, не собираемся в ожидании 

сидеть сложа рукн. Как я уже говорил, 
заключен договор с орсом промтова-
ров УРСа нефтяников об открытии 
специального магазина по торговле 
материалами. Заказчик приобретет 
тут материалы, передаст квитанцию 
нам, наши специалисты по ней полу, 
чат материалы н займутся ремонтом. 
Таким образом ОРС уже работает с 
двумя подобными нашей организа-
циями. 

Нельзя сбрасывать со счетов и на. 
шу собственную инициативу — как 
показывает опыт РСУ Тюменьобл. 
быта, где начальником т. Змановскнй. 
это немаловажный фактор для успе. 
шного ведения дела. 

Немало значит и заинтересованная, 
деловая поддержка нашей службы 
руководством об1«дннення. 

После ноябрьских праздников 
«стол заказов» будет принимать за . 
явки от всех нижневартовцев. а пока 
принимаем их от работников объеди-
нения. Встанем покрепче на ноги, 
откроем филиалы и о других го-
родах, где есть предприятия Спбнсф. 
тегазпере работки. 

На службе у народа 
Вот уже 70 лет изо дня в день несет советская ми-

лиция свою нелегкую службу, ведет бескомпромиссный 
бой с теми, кто не хочет жпть по совести, по нашим 
советским законам. И как повелось с первых дней Со. 
ветской власти, делят с милиционерами их нелегкий 
труд народные дружинники. Только в нашем объедине-
нии нх сотни. 

Накануне праздника за активное участие в охране 
общественного порядка награжден грамотой УВД Ниж-
невартовского горисполкома инженер аппарата управ-
ления объединения, председатель совета молодых спе-
циалистов В. И. Клюев. Честно относятся к выполне-
нию обязанностей дружинников Ю. И. Вершков (УТТ). 
А И. Крючков (СпецРМУ), В. Д. Сычев (Белозерный 
ГПЗ). Н. А. Дацуи и В. Г. Андреев (Нижневартовский 
ГПЗ), Г. А. Рябов (РСУ), А. П. Гарифуллнн (РНУ) и 
многие другие. 

С. МИХАИЛОВ, 
внешт. корр. 

Широкая социологичес-
кая информированность 
коллектива способствует 
привлечению трудящихся 
к управлению произведет, 
ном. Л партком и проф-
ком располагают обшир-
ной социальной информа-
цией в виде статистичес-
ких н учетных данных о 
веех вопросах: саштерно-
гнгненических условиях 
труда, сокращении произ-
водственного травматизма, 
профилактике и снижении 
заболеваемости н т. д. 

Без этих материалов мно-
гие направления социаль-
ного планирования невоз-
можно полноценно разра-
ботать. 

Конечно, один социолог 
без помощи общественно-
сти рещнть все эти воп-
росы не сможет. Нужен 
социологический совет, 
творческие бригады, соци-
ологи • общественники. 

Твердо убеждена: иссле-
дование социологии про-
изводственного коллекти-
ва должно занять сегодня 
заметное место во всесто-
роннем изучении коллек-
тивности. как наиболее 
специфической черты со-
циалистического общества. 

В. РУСАКОВА, 
начальник АХО 

объединения. 

Праздник на заводе 
Праздничную припод. 

нятую атмосферу в уют-
ной столовой Ннжневар. 
товского ГПЗ создали жи-
вые' цветы на столах, кра. 
сочные панно. Поздравле-
нием коллектива, расска. 
зом о делах . н успехах 
заводчан открыл вечер 
директор ГПЗ М. Т. Каю-
мов. Трудовой вклад го-
ловного завода объедине-
ния в пятилетку, в ийду-
стрню страны оценены 
по достоинству. Секретарь 
парткома объединении 
А. П. Шкурихин вручил 
грамоты ЦК КПСС. Сове-
та Министров СССР. 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
коллективу завода, брига, 
де В. И. Белоусова (ус-
тановка 1). сварщику 
А. В, Могнлясу, электро-
монтеру Е. В. Иванову, 
инженеру ОТиЗ Л. С. 
Колбаснной. старшему-
оператору В/ И. Белоусо-

пу. слесарю Т. К. -Заги. 
дуллиной. прибористу 
Г. А. Овсянниковой, сек-
ретарю парткома завода 
А. А. Мартину, директору 
завода М. Т. Каюмову. 

Председатель профко. 
ма объединения В. А. 
Ковальков вручил коллек-
тиву переходящее красное 
знамя объединения за 
победу в социалистичес-
ком соревновании по 
итогам III квартала. Ве-
теранов партии приветст. 
вовал секретарь парткома 
завода А. А. Мартин. 

Чествование передоив, 
ков производства, вруче. 
нне им памятных подар-
ков сопровождалось музы-
кальным выступлением за-
водского ВИА, участие в 
этом вечере—их дебют. 
Тепло прозвучал в .испол-

нении ансамбля фронтовой 
вальс для ветеранов вой-
ны А. В. Федорова и 
Б. Д. Егоровой, которыз и 
сегодня в 1 рудовом строю. 

Много добрых слов бы. 
ло сказано о тех. чьи нме. 
на занесены в Книгу по. 
чета завода: механике 
М. С. Нессергевеве, сле-
саре П. 3 . Газизьянове, 
сварщике В. В. Выборно. 
ве. электромонтере Г. В. 
Орлове, старшем операто. 
ре С. И. Черпухине, при-
бористс Н. В. Яковнне. 

Сюрпризом стал для 
участников торжества по-
каз фильма о заводе, сня-
того специально к юбилею 
Октября. 

В. ЛАРИОНОВ, 
зам. директора ГПЗ 
по кадрам н быту. 
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30ПЕРЕРАБ0ТЧИК 
О Р Г А Н П А Р Т И Й Н О Г О К О М И Т Е Т А , П Р О Ф К О М А , К О М И Т Е Т А В Л К С М И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р Л Б О Т К А 

Выходит с Г» сентября 1987 года - Лн 11. ВТОРНИК. 

К празднику— 
^ успехами 
^ С хорошим настроени-

е м ПСТрОТПЛИ С110Г| ПРО-
фесснональный праздник 
—День работннкои сель-
ского хозяйства н агро-
промышленного комплекса 
животноводы подсобного 
хозяйства «Локосово». 
Онн не только досрочно 

• справились с годовым пла-
ном ио производству мо-
лока. но дали дополни-
тельно к нему ЗУ тонны 
продукции. И таким обра-
зом выполнили взятые и 
честь юбилея Октября со-
циалистические обязатель-
ства. 

'Наивысшие показатели н 
труде у доярки Инны Ев-
геньевны Поздняковой. От 
своей группы коров она 
надоила на 18.3 центнера 
молока больше плана, и 
среднем от фуражной Но-
совы получила по 20С1 

килограмму молокл вместо 
плановых 1 ."/00. 

Секрет успеха доярки 
— в богатом опыте рабо-
ты. хорошем уходе за жи-
вотными. рациональном 
использовании кормой. 

Добросовестно трудятся 
также доярки II. 11. Гай-
дук и 1!. С. Начакович. 

И. ГОЛУБЬ, 
иетврач. 

НАШИ МАЯКИ 
С хорошими показате-

лями пришел к юбилею 
Октября коллектив наше-
го управления. План по 
приему газа выполнили иа 
100 процентов, по постен-
пам его на заводы — на 
100,3. За трудовые до-
стижения комплексная 
технологическая бригада 
II. 11. Зубкова награжде-
на Почетной грамотой 
ЦК КПСС. Совета Минн-
спюн СССР. ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ. 

Передовики нашего про-
изподстпз — слесарь по 

НА ПУТИ К ХОЗРАСЧЕТУ 

КАК УВИДЕТЬ 
ПЕРСПЕКТИВУ 

Хозрасчетная комиссия 
объединения на очеред-
ном заседании заслушала 
директоров газоперераба-
тывающих заводов В. Г. 
Латышева (СУРГУТСКИЙ 
ГПЗ). М. Т. Каюмопа 
(Нижневартовский ГПЗ), 
В. И > Блинова (Белозер-
ный ГПЗ) о подготовке 
предприятий к переходу с 
1 января 1988 года на 
полный хозрасчет, само-
финансирование и - само-
окупаемость. Последним 
днум были сделаны заме-
чания, но в целом ход 
подготовки . признан удов-
летворительным. Здссг. за-
ботятся об экономическом 
образовании кадров, эко-
номические службы рабо-

тают над перспективой, 
поэтому новую систему 
хозяйствовании на заво-
дах рассматривают как 
близкое и реальное дело. 

Н то же иреми комис-
сия обеспокоена ходом 
подготовки к хозрасчету 
на Сургутском ГПЗ. Там 
до сих пор отсутствует 
программа перехода заво-
да на новые условия хо-
зяйствования. А без нее о 
какой конкретной, плано-
мерной работе может ид-
ти речь? И откуда влить-
ся уверенности в успехе? 

Комиссии определила 
срок, к которому про-
грамма долита быть раз-
работана. 

II. СТОГОВА. 

УЧИТЬ ЭКОНОМИКЕ 
НЕ ХОТЯТ 

В октябре на заседа-
нии совет по экономиче-
скому образованию объе-
динения проанализировал, 
как руководство и обще-
ственные организации Ло-
косовского ГПЗ (главный 
инженер А. А. Виногра-
дов. председатель проф-
кома А. И. Лагутин) вы-
полняют рекомендации 
по улучшению экономиче-
ского образования кол-
лектива. Выяснилось, ре-
комендации не наполне-
ны, экономическое образо-
вание . поставлено нз рук 
ион плохо. Совет потре-
бовал от руководителей 
незамедлительно напра-
вить дело. 

Спустя некоторое время 
•после этого пришлось по-
бывать на ГПЗ. Картина 
та же. что и была в нача-
ле учебного года. Реко-
мендаций даже не смогли 
найти, поэтому и не знают, 
что нужно улучшать и 
как. Заводской совет по 
экономическому образова-
нию бездействует, пропа-
гандистов не обучают и 

методической помощи не 
оказывают. И если и за-
водоуправлении учеба 
хоть как-то ведется, .о 
рабочие — слушатели 
школ социалистического 
хоэнйетвованнл настоя-
тельно просят органнзо-
пать ее: есть у них боль-
шое желание узнать, что 
такое хозрасчет и как 
лучше к нему подгото-
виться. 

11 постановлении о пере-
стройке системы полити-
ческой II экономической 
учебы ЦК КПСС резко ОСУ-
ДИЛ руководителей, недо-
оценивающих значимость 
экономического образова-
ния трудящихся. Похоже 
на то. что на Локосовском 
ГПЗ это постановление 
еще не изучили. 

Непонятно, как. не под-
готовив кадры, руководи-
тели завода собираются 
работать п новых уело-
пиях хозяйствования. 

Л. БЕРЕЗОВСКАЯ, 
ответственный секретарь 
совета по экономическому 
образовашио объединения. 

ремонту технологического 
оборудопаннн В. С. Кара-
мышен, слесари 1). К). 
Алексеев, А. С. Литви-
нов, электрики А. Л. 
Платонов. Ю. II. Кнрю-
хин. прибористы С. II. 
Нпиокурон. Л. В. ФесНК. 

На строите.н^тье II 
очереди компрессорной 
станцпн и подготовке се к 
руску аигннно трудшея 
начальники цеха лиерго-
снабження и автоматики 
В. В. Константнпон. цеха 
сбора, подготонки. ком-
прпмиронапнн н транспор-
та гаэл В. II. Марков. 

Е. ТАБАРДАК, 
инженер ОТнЗ 

Вирьеганского УВСИГ. 

ЗАДАНИЕ-
В СРОК 

Крепкая дисциплина, 
уважительное отношение к 
технике безопасности И 
четкое нылолнинпе про-
изводственных заданий ха-

17 ноября 1087 года 
рзктерны дли бригады 
стропальщиков - грузчи-
ков А. А. Мнннчкнна и 
всего участка погрузо-
разгрузочиых работ. ру-
ководимого Г. II. Якопеп-

Нсиым (председатель проф-
группы Ф. А. Закирина). 
Эти коллективы по итогам 
социалистического сорев-
новании и трением квар-
тале признаны лучшими 
иа Сургутской БПТОнК. 
Победители награждены 
переходящими вымпелами. 

-Цепа I коп. 
женнй и оЯы'Дпнснип п|ю 
шел месячник, поеппщен. 
ный 70-лстню Октября. З а 
это время было ш|юрмле-
но 6 8 предложений с эко-
номическим эффектом 
208.7 тысячи рублей. Ак 
тишью участие н месячни-
ке приняли Сургутский. 
Белозерный. Нижневар-
товский II Южно-Балык-
скнй ГПЗ. Влрьсганское 
УВСИГ. УТГиЖУ. РНУ 
и СнецР.МУ. 

Т. РЫБИИЦЕВА, 
председатель профкома 

базы. 

ПОБЕДИЛИ 
СУРГУТЯНЕ 

13 целях дальнейшего 
развития технического 
творчества. повышении 
лфректшшости от исполь-
зовании п производстве 
изобретений и рацпредло-

Жюри при подведении 
итогов оказалось и затруд-
нительном положении, по-
скольку нее участники вы-
полнили условии соревно-
вания. Победили н первой 
группе предприятии Сур-
гутский ГПЗ, ио нторон — 
РНУ, призовые места у 
Варьеганскогп УВСИГ и 
СиецРМУ. 

С. ГАЛНКЕЕВА. 
инженер техотдела 

объединения. 

Премию— 
в детский 

фонд 
Бригада Р. В. Пили-

пиша нз нашего управ-
ления занималась зато-
юнкой сена для под-
собного хозяйства. По 
итогам сорснновання 
среди кормозаготови-
тельных бригад объе-
динении ей присуждено 
первое место. Свою 
премию п сумме 700 
рублей бригада едино-
душно решила перечис-
лить и детский фонд 
имени В. II. Ленина. 

В. ФЕДОРОВ, 
секретарь пврторганн-

зоции УТГ н ЖУ. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКРАН 
выполнения плана производства за 10 месяцев 

1987 года 

Предприятия 

Переработ-
ка н комп-
рпмирова-

нне газа 
в % 

гт $ ее 
2 * 2 г 2 

й * 8 а в о и 
Нижневартовский ГПЗ 101.6 99.0 110.7 
Белозерный ГПЗ 104.7 99.1 109.3 
С У Р Г У Т С К И Й Г П З 1 0 5 . 3 9 7 . 1 1 0 6 . 8 
Южно-Балыкский ГПЗ 106.8 09.0 106,5 
Локосовский ГПЗ • 103,7 138.7 85,0 
Мамонтовская КС 113.5 174.6 98.9 
Лянторскан КС 107.2 — 101.3 
Варьеганс.ан КС 100,1 106.0 103.4 
Белозерная ДКС 93.1 н 5.4 р. б. 66.6 
Холмогорская КС 114.6 236.3 107.1 
Поиховская КС 121.0 в 4.9 р. б. 117.Г. 
Западно - Сургутская КС 128,5 70.0 23,6 
Правдннская КС 99.5 — 63.1 

Всего по СИГИ 103.3 119.0 101.6 
Всего по обл,единению: 

План Факт % В % к 
1986 г. 

Уровень использовании 
газа (%) 71.2 66.5 —4.7 

Выработка: 

Сухого газа (млн. 
Пропана (т. тн) 
Битума (т. тн) 

м,) 14316 15338.8 105.7 99.8 
3 .3 4 .2 12701 119,0 

9 .3 12,8 137.0 109.9 

Пробежишься взглядом по колонкам цнфр «Эконо-
мического экрана», н появится чувство удовлетворе-
ния: хорошо поработало в октябре объединение. все 
предприятия справились с выполнением плана по при-
ему н выработке газа. Но ие спешите радоваться. Как 
показывает анализ, результаты могли быть много 
лучше. 

Из-за выхода нз строк редуктора компрессора С-102 
в течение 18 суток бездействовала группа Б на УПГ-1 
Белозерного ГПЗ. Это четвертая часть мощностей за-
вода. Простои можно было сократить, если бы ре-
дуктор оперативно доставили нз Сургутского ГПЗ. ус 
таиовнлн, запустили, а уже потом вплотную занялись 
вышедшими нз строя оборудованием. Но поступили 
наоборот, ремонт затянулся. В результате недопрння. 
около 4 0 миллионов кубических метров газа, не' выра 
боталн 12 тысяч тонн ШФЛУ. 

Иа Сургутском ГПЗ вышел нз строя реактор пуска 
компрессора С-102. С 8 по 12 октябри стояла группа 
Б на второй УПГ. Недопрнем газа приблизительно 8 
миллионов кубометров, недополучено около 1,5 тысяч 
тонн ШФЛУ. 

14 октября нз-за посадки напряжения Локосовскнм 
ГПЗ недопрннято 1, 7 миллиона кубометров. Нижне-
вартовским ГПЗ-4,7 миллиона. По разным причинам на 
Мамонтовской, Лянторской и Повховской КС недопри. 
нято около 4,7 миллиона кубометров газа. 

В целом в октябре предприятиями объедннсш1я нз-
за аварийных остановок недобрано примерно 6 3 мил-
лиона кубометров нефтяного газа, из которого можно 
было бы получить примерно 55,44 миллиона кубомет-
ров сухого газа и 14 тысяч топи ШФЛУ. Можно бы-
ло бы. Но такую возможность мы не использовали. 

Посчитаем потерн. Если учесть, что от реализации 
одной тысячи кубометров сухого газа копилка предприя-
тия пополняется на 11 — 18 рублей, а одной тонны 
ШФЛУ — на 3 4 рубля, то цифра в целом набегает 
«кругленькая». 

У Т Р О И Т Ь У С И Л И Я 
Еще одним шагом к 

переходу объсднно1П1Я на 
полный ' хозяйственный 
расчет стало состоявшее-
ся 3 ноября заседание со-
вета трудового коллеын. 
ва. 

Заместители генераль-
ного директора по эконо. 
мическнм вопросам Н. II. 
Тумасьев. по квпстроите_ 
льстйу В. Н. Воронов, по 
кадрам и социальным во. 
просам Г. А. Мальцев 
доложили совету о сос-
тоянии дел в своих служ-
бах накануне экономичес-
кой перестройки, заостри, 
лн внимание на проблем, 
иых вопросах, внесли кон. 
кретные предложения по 
нх решению. 

Переход на хозрасчет 

объединения немыслим без 
внутрнпроизводственн ы х 
хозрасчетных отношений 
в его основной структур-
ной единице — бригаде. 
.Многими подразделениями 
тут мало что сделано. 
Срок заключения подряд-
ных договоров, определен-
ный из 1 ноября, не вы-
держан подразделениями. 
Критическое положение 
сложилось и тресте: пред-
приятия (кроме Нижне-
нартовского н Белозерно-
го ГПЗ) не представили 
программу строительства 
на будущий год. До сих 
пор нет ясности и струк. 
турных изменениях трес-
та. 

Совет трудового кол. 
лсктива обязал зам. гене. 

ралыюго директора В. И. 
Воронова II управляющего 
трестом В. М. Ахмидьяно. 
па разработать программу 
работы треста и 
1988 году. замести 

телей генерального дирек-
тора II. II. Тумасьена и 
11. Н. Воронова — рс. 
шить, наконец, останется 
нлн выйдет из состава 
РСТ СпоцРМУ. Вопрос 
этот дискутируется о те-
чение длительного време-
ни и мешает работе кол. 
лектнва на перспективу. 

Совет постановил зас-
лушать на советах трудо-
вых коллективов подраз-
делений начальников 
служб н отделов о готов-
ности к переходу на хоз-
расчет. 

О персональной ответ-
ственности каждого за 
конечный результат рабо-
ты коллектива, об особой 
важности п переходный 
момент экономической 
учебы говорил генераль-
ный директор об ьедине. 
нни В. С. Медведев. 

Председатель профкома 
объединения В. А. Кова-
льков доложил совету о 
выполнении коллективом 
объединения социалисти-
ческих обязательств, прн. 
пятых к 70-летню Октяб-
ря. 

Утвержден резерв кад-
ров Мнннсфтспрома. глав, 
ка и объединении. 

Г. НУРГАЛЕЕВА. 



Ь Н А Н Ш И Н О И ОРГАНИЗАЦИИ В ЗАВОДСКОМ ПОСЕЛКЕ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ — 

СПАСИБО ЗА КРИТИКУ, С к а з к и «Бурундучка» 
НО ЭТОГО МАЛО 
ЧТО ВОЛНУЕТ СЕКРЕТАРЯ 

Готовя доклад на от-
четное собрание, проана-
лизировал работу ттартбто 
ро. Недостатков набралось 
.много. Не сомневался . 
ЧТО КОММУНИСТЫ их видят 
и не промолчат. То есть 
критику ждал , и все-таки 
на собрании, когда она на 
меня обрушилась . чувст-
вовал с<Н5н неуютно. Сек-
ретарем партбюро завода 
несколько месяцев. до 
этого два года был сек-
ретарем цеховой партор-
ганизации. Там тоже из 
уст коммунистов далеко 
не только мед лился , но 
на таком острие критики 
был впервые. 

Выступающие электро-
монтер Л . А . Попова, на-
чальник цеха С. Ф. Сн-
вокоиь. директор завода 
В II. Блинов, ж е с т я н щ г 
В. В. Котов и другие 
критиковали партбюро 
правильно, з а дело. а 
точнее — за бездействие 
или недостаточную ак-
тивность на том или ином 
направлении работы. 

Да . комсомольская ор-
ганнзацня. если подхо. 
дптт. с позиций перестрой-
ки. работает крайне сла-
бо. И партбюро не спра-
,::"вает с комсомольцев, 
ничего не сделало, чтобы 
узнать глубинные причи-
ны проблемы. № помога-
ет комсомольскому бюро. 

Трудно не о г л а с и т ь с я 
и с тем. что чл м ы парт-
бюро и в первую очередь 
я . секретарь , мало быва-
ем иа рабочих местах, 
вникаем в проблемы и 
своими партийными сред-
ствами помогаем от них 
избавиться. К примеру. 
Завод выполнил задание 
по заготовке кормов для 
подсобного хозяйства, но 
как ж е долго косари со-
бирались на луга! Спасла 
нас только сухая погода. 
Партбюро нужно было 
заблагояремонно посмот-
реть. как идет подготовка 
к кормоуборке. назначить 
ответственных от партор-
ганизации. д е р ж а т ь ход 
работ на контроле. Се-
годня необходимо обра-
тить внимание на выпол-
нение продовольственной 
программы — завод не 
справляется с планом по 
мясу, программ по оказа-
нию бытовых услуг и 
производству товаров на-
родного потребления. Воз-
можность расширить сфе-
ру услуг есть. 

Упрекали выступающие 
партбюро за неумение нз 
многообразия проблем вы-
делить главные, ключе-
вые. Мне сегодня и са-
мому ка-жется неправдопо-
добным. что на обсужде-
ние партхозактива выно-
сили таите мелкие, впол-

Одним н з вопросов за-
седания партийного бюро 
ремонтно - строительного 
треста б ы л о утверждение 
партийного поручения ин-
женеру техотдела Н. В. 
Скудро. Ч т о ж это за 
поручение, о котором по-
требовалось вссттт разго-
вор на уровне партбюро 
треста? Считаем. очень 
важное. 

Партийным организаци-
ям всех подразделений 
поручено выявить людей, 
которые хотели бы. имеют 
К ТОМУ склонность или по 

не решимыс в узком кру-
гу вопросы как хранение 
комбикорма, красок и т. д . 

Как уже сказал , кри-
тики было много, думант, 
нет смысла нересказы-

' вать всю ее , но о выво-
дах. которые сделал в 
результате разговора из 
собрании, хочу сказать . 

После отчетного поби-
вал в элсктроцехе , цехах 
основного производства, 
пароподосиабжсння. ЭТЛ. 
З а в о д с 1 января буду-
щего года переходит на 
хозрасчет , интересовался 
у рабочих ходом иодго. 

'тонки. Буду стараться сде-
лать такие встречи регу-
лярными. Хочу прн этом 
об-кедпипп.ся с админист-
рацией и профкомом за-
вода — у рабочих много 
самых разных вопросов. 

Беседы в подразделени-
ях показали: руководители 
н том числе партийных и 
общественных организаций 
на местах мало работают 
с людьми, не доводят до 
ннх решения. прттнятые 
вышестоящими организа-
циями. Выходит, ломаем 
мы копья впустую. Спра-
шиваю: почему? В ответ 
слышу: мы е ш е между 
собой не обсудили и не 
решили, как действовать. 
А ведь должно быть на-
оборот: сначала с народом 
посоветуйся, а потом 
действуй. З а утвератденне 
нового стили работы 
партбюро е щ е предстоит 
повоевать. 

Теперь что касается 
критики. Хоть и обидно 
мне было ее слышать , но. 
безусловно, полезна, ну-
а;ка она. Но только мало 
у в г д е т ь и сказать о недо-
статках. .Мало во всеуслы-
шалы- сообщить: плохо. 
Плохо? Давайте сделаем, 
чтоб а было хорошо, пред-
ложите, как поправить 
дело. Думаю, что для лю-
бого руководителя, парт-
секрстаря , а тем более 
малоопытного, как я . та- ' 
кой подход важен. Одно 
сообрикеннс хорошо, а 
коллективное — лучше. 
Пока же часто е т а е ш ь е ч 
один на один с проблемой, 
как будто т ы семи пядей 
во лбу. Р а з секретарь — 
значит, думай, сообра-
и а й . обязан сообрая;ать. 
А рядовой коммунист раз-
тте не обязан? 

Критиковать научичись. 
Спасибо за критику, не 
д а ю щ у ю жить спокойно. 
Теперь б ы побольше 
предложений, советов — 
двери кабинета партбюро 
всегда открыты. Учите! 
Буду благодарен вдвойне. 

И. К Р А В Ч Е Н К О , 
секретарь партбюро 

Белозерного Г П З . 

должности обязаны ин-
формировать газету об1>е-
динс |шя «Газопереработ-
чик» и городскую «Ле-
нинское знамя» о ходе 
перестройки в экономиче-
ской. производственной и 
других областях деятель-
иости треста. Тов. Скуд-
ро будет координировать 
работу внештатных по-
м щников прессы: подска-
зывать темы д л я выступ-
лений. помотать в подго-
товке заметок. 

Л . Д Н Ц Е Н Т . 
секретарь партбюро 

Нашему детскому ку-
кольному театру только 
год. Ребят в поселке Ло-
косовского Г П З много, и 
ж е л а ю щ и х посещать кру-
жок «Умелые руки» боль-
ше. чем достаточно. 

После школьных заня-
тий собирались в комна-
те, которую нам выделили 
н одном нз общежитий 
поселка, своими руками 
делали игрушки из на-
ньс-маше. шили, рисова-
ли. Проводили конкурсы 
на лучшую поделку. Од-
нажды кто-то из ребят 
принес на занятие теат 
ральную куклу. С этого 
все н началось. 

В 1-м и 8-м номерах 
газеты мы уже рассказы-
вали о ходе строительства 
профилактории для Ниж-
невартоьского 1113. Как 
иомнят читатели, ооа ра-
з а - 1 азонерераОотчнк» вы-
сказывал тревогу по по-
воду нереооев с раство-
ром. поставляемым З С М 
сургутского треста строи-
нндус1рш , из-за чего слу-
чаются з а т я ж н ы е простои 
у штукатуров и бригады 
каменщиков Г. С. .Мака-
рова из о>'-1'1 треста 
.мегнонгазстрой: неуком-
нлектовка объекта двер-
ными и окоины".:: Сд-.гзчн 
не дает возможности вес-
ти внутреннюю отделку 
помещения в зимнее вре-
- я . Долго не бралось за 
выполнение системы отоп-
ления КММУ-5. З а т я н у л о 
строительство наружных 
инженерных сетей подраз-
деление треста объедине-
ния. 

Газета направляла ру-
ководителям предприятий 
запросы, получала обна-
деживающие ответы. Но 
побывала я на объекте и 
увидела , что перемен к 
лучшему не произошло. 

Н е " сдержал слова уп-
равляющий Мегионгазст ро-
ем т. Проценко, обещав-

Е щ е один объект, стро-
ительство которого газе-
та «пытается» взять под 
свой контроль, — 112-
кнартирный жилой дом и 
11 микрорайоне (объеди-
нение Нижневартовск-
строй). Почему пытается? 
Потому что, как говорит-
ся , д а ж е потревожит ь, II 
то некого. 

10 ноября во второй 
половине рабочего дня я 
побывала на стройке. На 
прнпо])ошснной снегом тер-
ритории — никаких сле-
дов. На прорабской и 
вагончике, надо полагать, 
сторожа — по большому, 
висячему замку . Прикры-
ты снежным, беэукориз-

Кукол не было. Их ну-
ж н о было сделать своими 
руками, и ребята делают. 
Пригодились краски, клей, 
кусочки ткани, ваты. По-
степенно вырисовывались 
герои нашей первой сказ-
ки. Решили поставить <Те-
ремок». 

Наш первый спектакль 
мы показали 9 м а я п 
спортзале поселка. Зрнте-
л я м понравилось, и это 
е щ е больше вдохновило 
участников. А совсем не-
давно жители поселка 
Д К С увидели сказку «Ко-
лобок». 

Декорации, куклы, ко-
с т ю м ы — в с е делаем сами. 

шнй. что в октябре обь-
ект будет укомплектован 
дверными блоками («Га-
зопереработчик» .V) 8) . Их 
и сегодня нет, не застек-
лены окна. Добавим к 
этому, что строительно • 
монтажное . управление 
треста СНГП не смонтн-
рвало инженерные сети, а 
К.ММУ-5 — отопитель-
ную систему, и станет по-
нятно. почему не могут 
вести работу отделочники. 

Но с другой стороны — 
сантехники не могут .ус-
танавливать радиаторы на 
неоштукатуренные стены 
— ведь «нятна» под ра-
диаторами тоже нужно 
штукатурить . Проектом 
.предусмотрены 12-секци-
онные радиаторы — их и 
завезли , но оказалось, 
что место оставлено лишь 
иод 8 секций, от осталь-
ных приходится избав-
ляться . Нетрудно предста-
вить, как это сдерживает 
работу. 

Чего боялись, то н слу-
чилось: до холодов не 
успели сделать кровлю. 
Бригадир Г. С. Макаров 
и рабочие высказались: 
• Кладем утеплитель впе-
ремешку со снегом, это 
ж е самый настоящий 
брак» . 

ненно р о в н ы м покрыва-
лом. поддоны с кирпичом. 
Над первым этажом зда-
ния сиротливо застыл 
кран. Такое впечатление, 
что ему иеутио - . стоять 
без движения . ведь на со-
седних стройках кипит 
работа. 

Понадеявшись, что утро 
вечера мудренее, снова 
пришла на объеьт : ника-
ких изменений, У рабо-
тавших через дорогу мос-
ковских строителей спро-
сила. не видали ли. куда 
пропали их коллеги из 
первого треста объедине-
ния НнжневартовскстроН. 
Ответили: пбСле того как 
смонтировали кран. на 

Нет у ребят времени иа 
пустое времяпровЛкденне. 
Онн стали дружнее , поя-
вилось чувство ответствен-
ности. А кое-кому приш-
лось д а ж е исправлять 
оценки в школе, чтобы 
продолжать ходить в кру-
жок . 

• 
Дети сами придумали 

название своему малень-
кому театру — «Бурун-
дучок» и считают, что 
оно самое подходящее. 

Л . Р У Б Ц О В А , 
оператор множительной 

машины Локосовского 
ГПЗ , руководитель 

к р у ж к а . 

Срочно осваивают вы-
сокоьвалнфпцнрован и ы с 
к а м с т ц л к н е щ е одну спе-
циальность — лесоруоов, 
выруоают предусмотрен-
ную проектом прогулоч-
ную тропу. Понятна го-
речь каменщика Г. X. 
л а ш а г у л ы о в а : «На моей 
родине, на Кавказе , "то-
оы такие деревья выра-
стить. з а ними надо 10— 
15 лет . как з а детьми, 
ухаживать , а здесь ру-
онть заставляют. Как не 
жалко!» 

Впечатление такое, что 
у стройки нет единого за-
интересованного хозяина. 
Все подразделения ва-
рятся в собственном со-
ку. Могут работу сделать 
в срок, а могут и нет. тем 
самым з а д е р ж а т ь прод-
вижение вперед идущих 
следом — никакого ни с 
кого спроса, никакого 
контроля. .Может, и тут. 
как на самых ответствен-

. ных стройках, какой явля-
ется, безусловно, и эта, 
создать внеуставную пар-
тийную группу или, ска-
жем, штаб строительства? 
По какому праву такое 
наплевательское отноше-
ние к важнейшему соци-
альному объекту? 

объекте больше не появ-
лялись . 

Л ю б а я строительная, 
конечно, у в а ж а ю щ а я себя 
сфгаюгзацця обычно со4 
общает горожанам, кто и 
что з а объект строит, 
сроки начала и оконча-
ния строительства н дру-
гие ко многому обязыва-
ющие строителей сведе-
ния. А на этой стройпло-
щадке в первые минуты 
д а ж е закралось сомнение, 
туда ли я попала: строй-
ка-то безадреснан. 

Товарищи строители! 
Время н будущие ново-
селы призывают вас при-
ступить. наконец, к работе . 

В. М А Г А С У М О В А . 
ваш. корр. 

ИНФОРМАЦИЯ Д Л Я 
ПРОПАГАНДИСТА 

С 16 ноября при парт-
коме объединения откры-
вается консультационный 
пункт д л я пропагандис-
тов. Консультации по те-
ме хозрасчета будут да-
вать специалисты объеди-
нения с 17 до 18 часов 
ежедневно. 

Администрация 
Партком 

СРОЧНО В НОМЕР! 

И приказ 
директора 
бессилен 

Проверка противопо-
жарного состояния, прове-
денная на Н В Г П " 
пожорно - технической I 
.миссией, выявила , что за-
вод не полностью готов к 
работе а зимних услови-
ях . 

Часть теплоспутннков. 
используемых для обогре-
ва технологических тру-
бопроводов. не отремон-
тирована. и наступившие 
холода показали, что «па-
рят» псе установки. 

З а л е ю не произведено 
утепление внутреннего 
пожарного водопровода в 
помещениях машзалов це-
ха переработки .газа Л» 1 . . 
а эксплуатация .водопро-
вода в «сухотрубном ва-
рианте» не допустима. 

С мая не устранен по-
рыв наружного водопрово-
да м е ж д у пунктом сепа-
рации Л* 3 и а з о т н о к н е -
лородной установкой, а 
начальники цехов Л& 3 . 
теплоснабжения и ш т 

снабжения (т. т. Гуч _ , 
К а с т а р п ш . Плотников) ни-
как не могут решить, чья 
это территория и кому 
проводить ремонт. 

Несколько лет решается 
вопрос по содержанию ко-
лодцев пожарных гидран-
тов. но большинство _ нз 
них пэ-лрежнему залива-
ется водой. При хороших 
морозах это может при-
вести 1Г выводу из строя 
наружного водопровода. 

Медленно, неорганизо-
ванно проводится ремонт 
пожарных водоемов № 6 
и № 10. промышленной 
канализации на товарных 
парках. До сих пор тай-
ком сливают промыш-
ленные загазованные сто-
ки за территорию товар-
ного парка, хотя все по-
нимают, что это небезо-
пасно. 

Цеха и установки пол-
ностью не обеспечены и не 
имеют четвертой части за-
паса первичных средств 
ноятаротушенил, и по 
содержанию имеющихся 
очень много нареканий. 

4 0 процентов мероприя-
тий предписания Госпож-
надзора, по которому 
издан приказ директора , 
не выполнены, но за это 
пока никто нз ответст-
венных не понес никакого 
наказания . 

Пожарная охрана при-
влекла к административ-
ной ответственности 5 0 
П Т Р завода и вынуждена 
была применить крайнюю 
меру воздействия: запре-
тила эксплуатацию обще-
жития М 14 и У Н И М О . 

Привычка надеяться на 
. авось, похоже, крепко 

в ъ е л а с ь в руководство 
завода и цехов. Не обер-
нулось бЫ 

старший инженер ВПЧ-24 . 

Р е д а к т о р 
В. П. М А Л Ь Ц Е В А . 

П03АМЕТАЛ0 СТЕЖКИ-ДОРОЖКИ 
ПОРУЧЕНИЕ -

ПОМОЩНИК ГАЗЕТЫ 

Хорошо живется «Буратино» 
Ю н ы е хозяева детсада 

• Буратино», что в поселке 
Сургутского Г П З . со всех 
сторон о к р у ж е н ы внимани-
е м и заботой. В садике 
уютно, в любой мороз 
тепло, много цветов и иг-
рушек . Есть пианино н 
аквариум с веселыми рыб-
ками. 

Ог всей души стараются 
д л я детворы работники 
детсада иод руководством 
заведующей Г. Н. Нодшн-
валовой. И завод. И роди-

тели. К. А . Макарейко, на-
пример, снабжает сад до-
машними цветами. Ф . Н. 
Касимов, В. М. Козин, 
С. И. Мосин и многие 
другие смастерили недо-
стающую мебель, в том 
числе и для кукол. Боль-
шинство построек на игро-
вой площадке т а к ж е сде-
л а н ы руками родителей. 

Скоро вступит в строй 
вторая очередь детсада, н 
тогда его смогут посещать 
вдвое больше, чем сегод-

ня, детей. Стройку д е р ж и т 
под личным контролем 
директор завода В. Г. Ла-
тышев . Но традиции актив-
ное участие в строитель-
стве принимают родители. 
К примеру, столяр Р О 
В. М. Козин с супругой 
отработали здесь 4 0 часов. 

Коллектив детсада стре-
мится сделать его образцо-
вым. Будет тут и мини-
стадион, и уголок леса. 

В. П Е Т Р О В А , 
в а ш корр . 

ПОД КОНТРОЛЕМ Г А З Е Т Ы - ОБЪЕКТЫ СОЦКУЛЬТБЫТА 
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ИЛ ПУТИ К ХОЗРАСЧЕТУ 

ЦСН.1 I КПП. 

ТВОРЧЕСКАЯ МЫСЛЬ - ПЯТИЛЕТКЕ К ГОСЗАКАЗУ НЕ ГОТОВЫ 

' С о в р е м е н н ы й этап развития тонлнвной базы страны, 
|)одт.сч ее :(ффсктикиост1: н надежности зависят от 
нс11о.11.:и1нанш| достижения научно-технического про 
гресса, в «частности, ускоренной разработки и ннед 
рсиии рссурсо-сбсрегакицей техники и технологии. 

Перед отечественным машиностроением поставлена 
з а д а ч а создания высоко:>ффсктпиных блочно-комилскт-
иых промысловых компрессорных стантиШ 1 ступени 
сепарации газа, способных работать и большом диапа-
зоне изменения параметров , комнонсктного состава 
газа и соответствующих жестким условиям работы 
промыслового оборудования. Объединением совместно 
с институтами Н н ж н с в а р т о в е к Н П Н Н н с ф т ь и ЗС'Ф 
ВННПНгазнереработка и Сумским машинострои-
тельным - производственным объединением им. -М. В. 
Ф р у и з с проводится большая работа по разработке, из-
готовлению и своевременному освоению газоперекачи-
вающих агрегатов, соответствующих современному ми-
ровому уровню. Применение н них газотурбинного 
привода вместо электрического значительно снижает 
себестоимость комнримнронанного газа , эксплуатаци-
онные затраты, сокращает сроки строительства, повы-
шает надежность и автономность работы газоперераба-
тывающих объектов . Создание компрессорных станций 

, будет осуществляться в модульном варианте. 

"1..В соответствии с директивным графиком поставки 
|(0мп|)сссорных станций Мшшефтепрому на ХП нити-
летку . утвержденным заместителем Председатели Со-
вета .Министров С С С Р В. Б. Щербиной в августе этого 
года. .Минхнммаш должен осуществить в НЮ8-Ц0 годах 
поставку блочно - комплектных автоматизированных 
компрессорных станций для Вын.-апуровской, Липтор-
ской (III и IV очереди) . Бахнловской. Южно-Харам-
пурской. Западно • Ловннской КС. Поставка, монтаж и 
наладка оборудования поручены С.МПО им. Фрунзе . 

Сложность и большое народнохозяйственное значе-
ние проблемы использования газа III ступени сепара-
ции обусловили создание блочно-модульной автомати-
зированной комплектной компрессорной установки 
концевых ступеней К Н Г - 5 0 - 0 7 Б М А . Эти установки 
смонтированы на КСII-О. 21 , 2 3 , всдутси нуско-пала-
дочные работы и межведомственные испытании. Раз-
работкой малогабаритных установок утилизации неф-
тяного газа с применением блоков заводского выпуска 
производительностью 2 5 миллионов кубических метров 
в год и газоперерабатывающих заводов в комплектно-
блочном исполнении производительностью 1 0 7 0 мил-
лионов з аняты коллективы ВНИПИгазпереработка и 
1)11111111 КБС. 

Всего планом научно • технического прогресса на 
XII пятилетку запланировано по объединению внедре-
ние 3 2 мероприятий с общим экономическим эффек-
том 5 миллионов рублей, на сегодня выполнено 2 0 нз 
них на 3 миллиона рублей. 

Одно нз невыполненных мероприятий 1087 года — • 
не освоен турбодстандер на Локосовском Г П З (II оче . 
редь) , а несвоевременное освоение и проведение нспы-

Воссмь лет трудится на Белозерном газоперера-
батывающем заводе слесарь техустановок комму-
нист Ю. П. Кошарный. З а добросовестный творчес-
кий труд награжден медалью « З а освоение недр и 
развитие нефтегазового комплекса Западной Снби . 
рн». Ударник коммунистического труда, рационали-
затор. 

Фото Р . Ш А П Б А К О В А . 

таиий задерживают разработку и серийное изготовле-
ние их для сгронщнхсн ГПЗ. С р ы в Сроков освоении 
турбодетандерной технологии переработки газа ннлн-
т тси ярким примером равнодушного оинииеннн к но 
кому со стороны руководства завода | т т . Рена:тои. Вп 
ноградон). 

Кще один пример. Руководство Нижневартовского 
Г П З н течение трех лет не щюдпрнннмаег никаких 
действий по модернизации с е н а р а ю р о н С-101 и С-5111. 
утилизации конденсата н внедрению входного сепара-
тора IIА-1(5 на четвертой очереди. 

Успешно работает н области внедрения передовой и 
высокоэффективной технологии и техники коллектив 
Варьеганского У В С Н Г (тт. Калинин, Тпщенко) При 
активном участии работников управления модернизи-
руются газосепараторы С . 0 1 Л - 1 0 . установки осушки 
газа . 

Анализ внедрения нового, передов* го собст венными 
силами показывает , что пора создать н об1.единеннн 
серьезную базу с квалифицированными кадрами. Р е ч ь 
идет о хозрасчетном комплексном участке ииедрения 
достижений научнотехничсского прогресса, который 
намечается создать при Р Н У треста. Необходимо ус-
корить решение этого вопроса. 

Разиедчпк-амн п о в о ю называют рационализаторов и 
изобретателей, в обкедннепин нх 5 3 5 Свои знании, 
опыт, талант они отдают творческому делу . Пч пред 
ложеннн и новшества, направленные на повышение 
производительности труда , экономное использование 
с ы р ь я и материалов, улучшение условий труда , при. 
носят ежегодно объединению около миллиона рублей 
прибыли. С начала года они подали 5-17 предложений, 
нз которых -130 внедрено с экономическим эффектом 
7 7 8 , 3 тысячи рублей. Л у ч ш и м и признаны коллективы 
рационализаторов УТГ и Ж У . Б е л о з е р н о ю н Сургут-
ского Г П З . Сургутских У В С Н Г и Б П Т О и К . Л у ч ш и е 
рационализаторы объединения — начальник ЭВМ 
В. М. Л у н е в и машинист В. (I. Ваненкон Нижневар-
товского Г П З . механик Ф. М. Ибрагимов и электро-
монтер в . Ф. Ляськов Ноябрьского УВСНГ. 

Отмечая успехи новаторов объединении, нельзя не 
сказать о главной проблеме. Д а л е к о не всегда и не 
везде поданные предложении и разработанные ной 
шсстна внедряются оперативно. руководству предпрп-
итий, партийной организации необходимо серьезно от . 
носпгьс-. к техническому творчеству, только тогда и 
будет виден результат . 

3 . К А М А Л Е Е В . 
заместитель главного инженера 
объединения по новой технике. 

НОВАТОРЫ-ПОБЕДИТЕЛИ 
В трех тематических 

смотрах соревновались 
рационализаторы объеди-
нения в ходе подготовки 
к встрече 70 -летия Ок-
тября . 

Лауреатами первого 
конкурса « З а берожлн . 
ПОСТ!» 11 ЭКОНОМИЮ ТОПЛН-
ва, электроэнергии, сы-
рья, реагентов, материа-
лов» стали н а ч а л ы ш к 
цеха М. К. Насйбуллнн 
н старший механик В. В. 
Чеглаков Ю ж н о . Ц а л ы к с . 
кого ГПЗ, нх рацпредло-
жение «Включение в р а . 
боту воздушного холоди, 
льника В Х . 3 0 6 дли до-
полнительного з а х о л а ж н . 
нация ШФ.ЧУ» дало эко-
номический эффект 4 2 5 5 
рублей, машинист Е. Я. 
1'ычкон и слесарь В. М. 
Трсбунскнх с Сургутско-
го Г П З (экономический 
эффект рацпредложения 
по реставрации цн.ищдра 
ГМК составил более 7 
тысяч рублей) , технолог 
•1'. II. .Медведева и ф р е -
зеровщик А. В. Пацкенпч 
из Р Н У (рацпредложение 
«Приспособление д л я об . 
работки лопаток центро-
бежного элемента») . 

Предложения слесаря 
М. II. Хусаинова и нача-
льника К Б В. Л у ж е ц к о . 
го и з Р Н У , электромон-

тера С. В. Степанова нз 
С п е ц Р М У н старшего 
механика Р . М. Канбеко . 
на с Белозерного П 1 3 
заняли соответственно пер 
вое. второе н третье мес-
та в конкурсе по сокра-
щению ручного труда н 
механизации трудоемких 
процессов. 

Победителями смотра-
конкурса «Охрана труда 
н техника безопасности • 
стали: н а ч а л ы ш к Т С Ц 
Нижневартовского Г П З 
II. И. Кастаргпн за меха-
иизашио работ по ремой . 
Ту термоизоляции изотер , 
мического р е з е р в у а р а Т . 
1001 . старший мастер 
В. А. Мясников и слесарь 
А. X. Шнганон Сургутс-
кого У Т Г н Ж У за устрой , 
ство д л я террнровкн про. 
дохринительных клапанов 
ш л а П11М.4 на выход-
ных газопроводах и з а . 
меститель начальника це-
ха Нижневартовского Г П З 
М. М. Б а ж а н з а нредло 
женив «Местный отсос от 
рабочего стола электро-
сварщика» . 

Рационализаторы поо. 
щ р е н ы денежными про. 
мпями. 

С. Г А Л И К Е Е В А , 
инженер техотдела 

объедннешш. 

Окономнческяя е л \ .к-бл 
обьеднненин ышбщн.кт. 
что н.кш Но платным м 
лучам ла десни , мес.щеи 
|!ыно.|н,ч| тол|, | ,о Ш и . н е . 
парижским I I I . I 1 1*17.7 
И[м,цента|. |Н'МОН1ПП.С(|»Р:! 
тельным Трестом 111(1.5, 
и Нил .пенарюпп.пм > Т Т 
(:М7 щ ю ц е н ш н ) . И р а м и 
чеекн не ланнмавчен 
платными услугами насе . 
леншо Лок'к-пиский Г П З 
и на одно управление 
по сбору г .на Нт- органа , 
луки работу по вынолпе. 
ниш плана платных м- .ит 
1!>Н7 года и не создаю! 
базу для НИШ года Пи 
.юзерный Г П З и упрзвле 
мне но транспорту газа, 
справившиеся • з а д а н н а . 
•,ш соответственно на 
2Н.2 и ЛК..Ч процента. 
Сургутского п Юллю.Г.л 
лыкското Г Н З .«тог |вл.,( 

ПОГАСИТЬ ФАКЕЛА! 

(эк-.н, гогтаилнег «1*1.7 и 
Ш 1||ин(еита. 

II ( общ(Ч( ( \ ЧМ)>- плит-
ных '.(.IV! б|,П((ВЫе ВЦ,-
Лоч но («о (-.НННЧПНо (-( 
( танлню! I. I процента 
или :! л рубли на одного 
Гк((чна»,щ|' | . | I*. о , щи-ми 
(„п. С(класно ука ланнм 
I к1вг!о\,ешв'| |( | | 'гала д о л . 
лав , бы н, и,- лемсс ."о 
ру б.ъ'й на работающего 

План н(| !(шарам н а . 
Р О Д Н О Г О потреблении обт,-
единением п целом вы-
полнен на I I I процентов. 

С 1УЯ8 года обьем 
платных услуг входит н 
состав государственного 
лакала, нолшмч руковп. 
ЛИ тел им предприятий о б ь . 
.'Линения необходимо до 
конца тсч.ущею года сол 
дать балу дли иынолне-
ннл государственного .-а. 
кала т. будущем ю л . 

НАСТРОЕНЫ ОПЕРЕДИТЬ 
Заместитель генерального директора по производст-

ву В. И. Т А Т А Р Е Н К О - ответственный за своевремен-
ный пуск и освоение Ноябрьского ГПЗ. На днях Вла 
днмнр Николаевич вернулся со стройки, мы попросили 
его ответить на несколько вопросов. 

— К а к известно, между коллективами Ноябрьского. 
Ьрасноленннского газоперерабатывающих заводов и 
Варьсганского У В С Н Г идет соревнование за скорей-
ший пуск объектов в эксплуатацию. Владимир Н и к о л а , 
евнч, как встретили ноябрьцы известие о прок-руты 
компрессора на Варьегане? 

— Реакция была обратная: она не мобплн ыпыпа та 
людей на улучшение дел . 

Па Ноябрьском Г Н З много делается для того. что. 
бы П срок справиться с поставленной ладачей. и состоя , 
ние с т р о п и л ы т па там нисколько не хуже, чем ни (ру 
тих сдаточных о б к к т а х Одни н ((,-цю.м опере ,каю| , 
другие в другом, а в целом картина н р н б л н з ш е л м ш 
одинакшши. Может, и еетк отставание, но не но вине 
тех. | . ю строит. Невозможно б ы л о укомплектован , ера . 
зу три объекта. , поэтому было принято решение коми 
лектипан . „ пернув! очередь В а р ь е г а н с к у т КС. Участ-
ники соревнований об этом знают, и когда превознес , 
ли нарьеганцен. а остальных никак- не отметили, лит. 
дн.м стало обидно. 

Знаете , какой там напряженный режим у рабочих и 
П Т Р ? В шесть тридцать все уже на автобусной оста-
новке. н семь— на рабочих местах, а уезжают с о б к е к . 
та в 7, II, а то тт 11 11 вечера. Не припомню, чтоб уоть 
один человек сказал : долго задерживаем* и. семью не 
вижу. 

Д и р е к т о р утром и вечером собирает, планируют, что 
нужно сделать н течение дин. .Много набираетсн. Кко. 
м е того, что азнод строит, выделиют ежедневно по 10 
— 15 человек д л я строительства жилья : вахты.!',О и 
10-квартнрного дома н Муранлинковско.м. Стр(1Нт эти 

о б ъ е к т ы Сургутское Р С У . организации пока слабая . По. 
ннман это, завод , хоть самому приходится ТУГО, дает 
людей туда. 

В субботу II поскресены- И Т Р все до одного нз объ-
екте и трудится в таком ж е напряженном режиме, как и 
н будни. Может, домой только пораньше уезжают . 
Позапрошлый выходной пропели на складе порядок 
наводили. 

Нет. нельзя было их не ш м е т н т ь в соревновании. 
Соревнование должно давать :«|>фект з а р я д знтуэнал-
мя. желание сделать больше. В данном случае этого 
не произошло, 

— И вы не попытались вмешаться? Как то изменить 
настрой людей? 

— Конечно, нмешален. После праздника собрал кол-
лектив и дал понять, что у него есть возможность до 
конца года опередить варьеганцев. первым принять 
газ. 11 люди это поняли, мобилизовались, сконцентрн. 
ровались. 

— Каково сейчас положение дел на Ноябрьском 
Г П З ? 

— Д у м а ю , что газ Ноябрьский завод примет рань 
ше, чем вторая очередь ВарьсганскоН КС. 



В О З В Р А Щ А Я С Ь 
К НАПЕЧАТАННОМУ 

НАВОДЯТ 
ПОРЯДОК 

11а критику, прозвучал. 
Шую в корреспонденции 
по следа» рейда печати 
«С нашего позволения» 
(•Газоперсраб о т ч я к». 
-V 0). отвечают начальник 
РСУ .м. И. нлохотни. 
ЧЕНКО и секретарь парт, 
бюро М. II. ГРУБА. 

«Статья обсуждена на 
совещании ПТР и с.тун.а 
щ и х ущивлеини с учас. 
ткем руководителей об. 
щественных организации. 
Критика признана прави-
льной. Намечены сроки, 
ответственные за навеле. 
мне должного порядка в 
хранении, складировании 
стройматериалов. сборе 
металлолома на закреч 
лепных участках. 

Произведена четкан 
разграниченность террн-
юрии между НПРСУ и 
СМУ. 

К О ноябри строитель-
ные материалы были со. 
складированы согласно 
г|кч*ю|кшпй. кирпич уло. 
-кен на поддоны, метал-
лолом собран в одном он. 
ределенном месте, ведет, 
си его резка и подготовка 
• сдаче сверх плана. 

З а халатное и иебпеж. 
ное отношение к хране. 
нию. складированию ма. 
терналов. ненадлежащее 
состояние территории ба-
зы работники, ответствен, 
ные за :>то. понесли ад-
министративное н а к а т -
ине. они лишены премии. 

Разработаны .мсрЬшрн. 
итни. направленные на 
поддержание порядка на 
территории промбазы. 

I! целях упорядочения 
поставки кирпича и не. 
мента, поступающих и 
адрес РСУ, для Нижне-
вартовской БПТОнК из. 
готаилнваютси деревян. 
ные поддоны в количестве 
200 штук. 

Еженедельно, по поне-
дельникам. на оператнн. 
ном совещании подводит, 
си итоги наведении по-
рядка на закрепленных 
территориях». 

Зам. директора Нижне. 
. вартовской БПТОнК 

М. М. ПЕРЕТЯТЬКО: 
• Критический материал 

• С вашего позволения» 
обсужден в трудовом кол-
лективе. приняты нсоб. 
ходимые меры адмнннст. 
ратнвного. партийного II 
общественного воздейст-
вия и контроля. Замеча. 
нии устранены. 

Издай приказ по базе 
.V» 4 М о дополнительных 
мерах по наведению по. 
рндка в складировании и 
хранении материалов и 
оборудовании. зачистке 
территории. 

И. о. начальника уча. 
стка погрело - разгрузоч. 
пых работ Т. Н. Пудовс-
кой. старшему мастеру 
А. Я. Михайлову строго 
указано. 

За территорией техно, 
логических комплексов 
закреплены ответствен-
ные лица из числа аппа-
рата управления базы. 

Активизирована работа 
группы народного контро. 
ля. стенной печати по 
выявлению и предупреж-
дению случаев бесхозяй-
ственности». 

ЖДЕМ ВАС, ШЕФЫ 
В заметке -Что посеем...» (-Газопереработчик. 

•V 3) рассказывалось о тон. что у ряда коллективов 
объединения — шефов 0.11 школы Нижневартовска 
слова расходится с делом. Наобещав с три короба 
подшефным в начале года, они после итого зачастую 
в школе больше не ноннлиютси. По-разному огреаги. 
{мша.тп на критику руководители. 

Начальник цеха нарокодоснабжении Ниа.иевартопс-
кого ГПЗ 11. С. Плотников согласилси с нею и сооб. 
шил. ч ю цех решил взять реванш н зтом учебном 
году. Шефствую; над 8«г» классом, вместе с класс-
ным руководителем спланировали рид мероприятий. 

Директор Белозерного ГПЗ I). II. Блинов написал: 
м связи с тем. что у завода нодшефш :с —начальная 
школа и д е к а д и и. Белозерный, интернат н Нижне. 
нартовске, он до ликвидации поселка не имеет воз-
можности окалывать какую-либо помощь !)-й школе. 

Не согласился с критикой зам. управляющего ре-
м о н т » - строительным трестом А. II. Чернухин. 
Вкратце содержание его отпета. 

В 1980.87 учебном году :>а подразделениями треста 
был закреплен 10«б» класс, с которым н течение 5 
лет вело работу РСУ. Каждый год раарабаис-налиск 
планы. В соревновании н честь юбилея Октября 10«б» 
•занял 12 место. Кабинету физики, оборудованному ком. 
с-омольцами РСУ. присуждено приложи1 место н смог, 
ре-конкурсе кабинетов школ города. Сейчас подшеф-
ные Р С Т - 8 « 6 » . 5«б», 2 -6» . Трест постараетси. пи. 
шет т. Чернухин. чтоб традиции шефства, заложенные 
в прошлые годы, развивались с учетом требовании 
ссгоднишнего дня. 

За летний период выполнен и школе большой объем 
работ н много сделано по организации рабочих мест 
учащихся для пршробучеинн н производственного тру. 
да. Так. СпсцР.МУ (т. Кацснсльсон) оборудовало класс 
по изучению приборов КНПиА. Организовано обучение 
всего но 3 специальностям. В ближайшее нреми реша-
ется вопрос о заключении договоров со школой по нз . 
готоиешЖ! товаров народного потребления. то есть 
ира! гнческн будет решен вопрос об организации про. 
изв( детвенного труда школьников -заключает т. Чер-
нухин. 

Редакция посчитала, что в возникших рааноглаеннх 
арбитром может вьлтупнть только школа II попросила 
ее директора Любовь Васильевну Цоиу прокомментн. 
ронать ответы, а заодно и дать оценку шефской рабо. 
те предприятий объединении. 

Л. В. ЦЕПА: Что касается ремонта школы, то тут 
трест, действительно, сделал много. .4 сожалению, не 
могу такого ска:1ать о воспитательной работе и о со-
ревновании бригада -класс—как раз об зтом 
шла речь н заметке «Что посеем...». 

Не могу согласиться с тем. что 10«б» закреплен ао 
подразделениями треста—шефствовало РСУ. И поче. 
му Анатолий Иванович считает, что нынче у треста 
только три подшефных класса? Их 13. Мы об этом 
тресту сообщили, но до сих пор не знаем, какие* цеха 
или участки за конкретными классами закреплены. 

Отрадно, что практически нее подразделения треста 
будут обучать наших ребит профессиям, но за исклю. 
чеинем СпецРМУ не созданы на рабочих местах необ. 
ходимые условия: саннтарно.гигиенические, по техни-
ке безопасности, обеспеченности рабочей одеждой и 
т. д. В РСУ еще не решен официально вопрос по 
мастеру производственного обучения. 

Хорошо заботится о подготовке своих нозможных 
будущих рабочих УТТ. Управление пока не имеет сво-
ей базы, ПОЭТОМУ обучение ребят профессии автослеса-
ри ведет в ТУ.44. выделило мастера производствен, 
ного обучения. 

Наши ребята могли бы окатать существенную по. 
мощь шефам в выполнения ими планов по производст-
ву товаров народного потребления. Однако шефы. не. 
смотри на проведенное в сентябре зам. генерального 
директора т. Мальцевым специальное совещание по 
этому вопросу, не торопятся заключать договора. Имею 
ввиду :1авод. УТТ. СпецРМУ,. РНУ. Выполняем :1аназ 
СМУ на 2600 рублей — изготовляем детские лопатки. 
РСУ. заключив договор, не обеспечило нас матери-
алами. Школьные мастерские не загружены. А ребята 
рвутся к труду, ио производительному, чтоб деньги 
можно было заработать, чтоб польза была видна. То 
есть они хотят работы всерьез. И как же обидно быва-
ет за семиклассников: в летние каникулы они хотят 
работать, но дела для них не находится. 

В прошлом году тесными были связи со школой у 
комсомольцев УТТ. РСУ. Неплохо помогала БПТОнК. 
ио сейчас внимание ослабло. 

В этом году шефы в школе еще не работали. 
Так. разовые «набеги». Попросишь организовать экскур. 
сию—сделают, а системной, -продуманной воспитате-
льной работы нет. В прошлом ГОДУ командир исдотри-
да Ваня Виньков принес список общественных воспн. 
тателей трудных подростков—этим нее и закончилось. 
Заглохло соревнование бригада—класс, а ведь это ка-
кс4 стимул для ребят лучше учиться и вести себя! 

Надо отдать должное: в последшю годы внимание 
объединения к школе сильно выросло, но все-таки оно 
далеко не такое, как должно быть к организации, да. 
ющей производству главное—кадры. 

Когда была опублнко. 
вана корреспонденция 
• БЕСПЕЧНЫЕ НЯНЬКИ, 
НЕБЕЗУПРЕЧНЫЕ ПА-
СЫНКИ ИЛИ О ТОМ. 
КАК ЖИВЕТСЯ О Б Щ Е . 
ЖИТИЮ, КОГДА У Н Е . 
I О НЕТ ХОЗПСВ» («Га-
юисреработчик .V 5). 
мы решили не посылать 
на предириятии запросов 
с просьбой дать ответ на 
критику. Носцнталн. ч ю 
руководители, и том чис-
ле партийных, профсоюз, 
иых и комсомольских ор-
типизации, председатели 
сонетов трудовых коллек. 
типов предприятий, ра. 
оонижн которых прожи-
вают н общежитии .V; 14, 
должны собрат ьсн вместе 
и дать ответ на вопрос: 
что каляое предприятие и 
все вместе смогут сде-
лать, чтобы общежитие 
стало длн молодых рабо-
чих действительно вто-
рым домом. Мы хотели 
пошотатьсн убедить «семь 
нянек» — ГНЗ. УТТ, 
НВБиТОнК, РНУ РС> 
СпецРМУ. СМУ.—в том. 
ч ю не только Нижневар-
товский завод, на балан. 
се которого находится 
1-1.е общежитие, а каж-
дое предприятие обя. 
заго заботиться о его 
жильцах - своих рабо. 
чих. Мы хотели также, 
чюбы высказались ра-
ботники общежития, чле. 
ны совета общежития, жи. 
льцы: что они сами наме. 
репы предпринять н ка-
кой помощи ждут от ше. 
фов. 

То есть мы хотели за . 
интересованного, дружес-
кого разговора о даль-
нейшей судьбе общежи-
тии. Заинтересованный 
получился. 4-го нельзя 
сказать о дружеском. 
.«Няньки» собрьлись дру. 
и.но, к назначенному врс. 
менн. но не бито в зале 
«пасынков», что .назвало 

у первых недоуменно. «Где 
те, ради кого мы собра-
лись?» — спрашивали 
они у работннкон редак-
ции. То есть возмущалне:-
по пгро.и- того, почему 
не идут на встреч, с ни. 
ми рабочие их предприя-
тий. А не шли. как выяс-
нилось, потому что не 
верили в ее полезность— 
много -было собраний и» 
поводу, как жить обще-
житию дальше, но ничего 
в нем не менялось. 

Основные вопросы, по. 
ставленные жильцами. 
Когда будет сменена ме. 
бель допотопных времен? 
Невозможно организовать 
полезный досуг. На каж-
дом :*таже есть помеще. 
нии. специально предназ-
наченные для клубов н 
кружков, но они заняты 
под жилье вахтовиков и 
семей. В прошлые годы 
спорткомплекс «Факел» 
посещало до -10—50 жи. 
льцов общежитии, нынче 
•что число резко снизи-
лось. так как время для 
занятий им определили 
позднее, с половины де. 

льного развития, (т. Низ. 
коп) поставлено однознач-
ное: нысс-ппь семьи и вах-
товых рабочих нз поме-
щений. предназначенных 

Встретились 
за <(круглым 

столом» 
ептого вечера. Поскольку, 
как известно, настроенис-
у мужчин сильно зависит 
от того, сыты они ИЛИ 
голодны, то. естественно, 
больше всего дебатов бы. 
ло о том. как добиться, 
чтобы н буфете можно 
было поесть. 

Начальник РСУ М. II. 
Плохотничсико предложил 
расселить жильцов ио 
производственному прнн. 
ципу. Закрепить за каж-
дым предприятием конь. 
ретный этаж, где будут 
жить его люди. РУКОВО. 
днтель будет знать, что 
тут он отвечает за все: 
норндок, оборудонание, 
мебель. - I ) управлении 
есть холодильники, тнта. 
ны, телевизор, матрацы. -
одсила. Найду н столы, 
стулья, поскольку Я буду 
знать, что это для наших 
рабочих». 

Т. Плохотничсико под-
держали начальники РНУ 
т. .Михайлов, УТТ т. Л оф. 
май. БПТОнК т. Райко. 
СпецРМУ т. Кацеиельсон 
— все выступившие, в том 
числе члены совета об. 
щежнтня и принимавшие 
участие ио встрече жнль. 
цы. Договорились, что н 
течение недели (с 14 по 
21 ноября| совет общей.и-
тн.ч иа своем заседании 
закрепит это решение. Он 
же с работниками обще, 
жнтин (т. Егорова. т. 
Яковлева) комитетом ком. 
сомола (т. Иванов) и от. 
делом социального раз-
вития (т. Низков) за это 
время распределят этап.и 
между предприятиями. В 
течение меенца. т. е. до 
14 декабря, будет пронз'. 
ведено расселение, а да. 
льше дело за руководите, 
лями и жильцами: как 
они дружно возьмутся на-
водить уют и не только н 
жилых комнатах, но и в 
кухнях, бытовках, крас, 
ных уголках — посколь-
ку отныне они хозяева 
на ь??м этаже. 

Отдел социального разви-
тия предпринимает усилия 
добыть мебель для всего 
общежития. Помочь ему в 
его заботах, выяснилось, 
можно, так сказать, не 
выезжая нз Нижневар-
товска. Т. Лофман пред. 
ложнл изъять, оформни 
соответствующие доку, 
менты, шкафы с антресо-
лями (какая красота!) из 
строящихся бамовскнх до-
мов. В дома заселяют се. 
мьи, значит, мебель из 
них «уходит». 2 дома—это 
112 шкафов, считай, для 
всего общежития. Т. 
Райко пошел в поисках 
выхода дальше: на базе 
есть мебель, которой мо. 
жно укомплектовать об-
щежитие, дал бы соот-
ветствующую команду на-
чальник УПТО т. Егоров... 

Требование к ЖКК (т. 
Говоров) и отделу социа. 

для устройства быта и д о . 
суга жильцов общежития, 
создать, наконец, норма-
льные условия длн рабо. 
ты воспитателя. Послед, 
нему в течение недели (к 
21 ноября) руководители 
представит график посе. 
шепни общежитии своими, 
так сказать, ответствен-
ными работниками. 

Общежитие начинает^" 1 

с вестибюли. У вестпбюл.. 
14-го очень убогий вид. 
Сонет общежития ироду, 
мал оформление. обра, 
тнлеи к художнику ЖКК 
завода, тот—дальше, на 
завод за материалами... В 
общем, сдвигов нет. С ху-
дожником, надо примого. 
корить, общежитию не по. 
яеэло: не отличается он 
расторопностью, о главное 
—желанием выполнить 
свою работу так. чтобы 
от нее светлели лица и 
души людей. 

Но на предпрннтиих есть 
свои художники. могут 
они помочь и материала-
ми дли оформления, и си-
лах иредпрнитнй. нако-
нец. оплатить работу, вы. 
полненную художествен, 
ной мастерской. На 
встрече :>а «круглым ста» 
лом» договорились та |Ь ) 
совет общежития — него 
руках должны быть сос-
редоточены вся власть, от-
иетстяснность за этот дом 
—подает заявку на пред. 
приятия. и они се вы-
полняют. До енх пор со. 
вет нн к кому конкретно 
с просьбами не обращал-
ся. 

Все руководители — 
участники «круглого сто-
ла» однозначно сказали: 
им стыдно перед рабочн. 
ми за то. что, честно от. 
стояв смену на произвол-
стве. те не имеют воз-
можности подкрепиться в 
общсжнтском буфете. 
Предложили отказаться от 
услуг 48.Й столовой, от. 
носящейся к своим обя-
занностям крайне бессо. 
вестио. передать буфет 
столовой Ннжиевартовско. 
го ГПЗ. Т. Райко пообе-
щал. что подключится к 
этому и столовая базы. 
Т. Лофман—что обеспе. 
чит подвоз продуктов. 

Решить этот заковырн. 
стый вопрос (руководст-
ву НВГПЗ ои оказался не 
по силам, кш; сказал прс. 
дседатель профкома заво. | 
да т. Тумаринсон) взил-
ся начальник отдела со. 
цнального развития т. 
Низков. Не откладывая, 
прямо с понедельника... 

В. МАГАСУМОВА. 
В. ПЕТРОВА. 

' наши корреспонденты. 

К КРИТИКЕ ПРИСЛУШАЛИСЬ 
На критику, прозвучав, 

шую в заметке «Комсо. 
мол на втором плане?» 

(«Газопереработчик». № 3 ) . 
ответил секретарь парт-
бюро ремоятно . строи, 
тельного треста С. Л. ДИ-
ЦЕНТ. 

Он сообщил, что высту. 
пленнс газеты обсужда. 

лось на партбюро и пла-
нерке у управляющего 
трестом. Первым руково. 
дптелям и секретарям 
парторганизаций лодраз-
делений указано на ос-

лабление работы с моло. 
дежью. В состоявшихся 
после этого отчетно.вы-
борных комсомольских 
собраниях они приняли 
участие. 
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П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р Л Б О Т К А 

Выходит с 5 сентября 1087 года Л» 13. ВТОРНИК. 1 декабря 1Э87 года Цена I кит 

В П А Р Т К О М Е 
О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я 

Партком объединения на очередном заседании обсу-
дил работу профсоюзной организации Нижневартовско-
го ГПЗ и партийной организации Белозерного ГПЗ по 
усилению борьбы с пьянством и алкоголизмом в 
свете постановления ЦК КПСС «О мерах по преодо-
лению пьянства и алкоголизма». Отчитались председа-
тель комиссии по борьбе с пьянством и алкоголизмом 
Нижневартовского ГПЗ В. Т. Холод и секретарь парт-
бюро Белозерного завода И. С. Кравченко. 

Партком отмстил, что более целенаправленно работа 
по выполнению постановления ЦК партии проводится 
на Нижневартовском заводе. Здесь разработаны и в 
основном выполняются платат и мероприятия по борь-
бе с пьянством п алкоголизмом. Имеется конкретная 
наглядная агитация. Созданы добровольное общество 
борьбы за трезвость, причем численность его за по-
следние полгода выросла вдвое, в цехах — наркопоеты. 
Все случаи нарушений обсуждаются в коллективах и 
общественностью. Нарушителей строго наказывают: 
вносят их нмеиа на «доску позора», лишают премий. 

>4 /ереносат отпуска на зимнее время и т. д. 

Продуманно, с учетом конкретной ситуации строит 
работу комиссия по борьбе с пьянством и алкоголиз-
мом. Состоящая 113 1в человек, она разделена на 
секции: оргметодработы, наглядной агитации н пропа-
ганды, по работе на производстве и на дому. Комиссия 
добивается, во-первых, неукоснительного выполнения 
постановления партии от руководителей завода всех 
рангов, так как считает это главным условием решения 
поставленной задачи. Второй ее заботой является ор-
ганизация досуга заводчан. 70 процентов из них се-
годня имеют огороды, в будущем году огородниками 
станут еще 6 0 человек. Л вот зимой у людей много 
свободного времени. Комиссия решила, что его лучше 
всего использовать на занятия спортом, а пример в 
атом должны показать руководители. Сегодня завод-
ские руководители, в том числе директор, занимаются 
а спортивных секциях. По их примеру пошли в спорт-
зал заводчаие, н сегодня он не пустует нн по вечерам, 
нн в выходные дни. 

Партком отмстил улучшение 
н в г п з . 

микроклимата на 

На Белозерном ГПЗ число нарушителей уменьши-
лось, но в работе общественных организаций нет 
системы, слаба активность трудовых коллективов в 
утверждении здорового образа жизни. Администрация и 
общественные организации недостаточно работают по 
созданию необходимых условий досуга тружеников за-
вода н жителей поселка. 

Партком объединения потребовал от партбюро Бело 
верного ГПЗ совместно с администрацией и обществен-
ными организациями до 14 декабря разработать кон-
кретные мероприятия по выполнению мер комплекс-
ной программы «Трезвость», от партбюро БГПЗ и 
парткома НВГПЗ — повысить спрос за проведение 
этой программы в жнзнь. 

Также партийный комитет объединения обсуди.' как 
партийная организация ремонтно - строительного тре-
ста совершенствует политическую агитацию и лектор-
скую пропаганду в свете решений XXVII съезда КПСС 
н постановления Нижневартовского горкома партии. 

В подразделениях треста — СМУ и РСУ сформиро-
ваны группы агитаторов, политинформаторов, лекторов, 
составлены графики работы агитационного актива, но 
разворачивается она медленно, качество далеко не 
всегда отвечает требованиям дня. Формы политиче-
ского информирования трудящихся (РНУ, СпецРМУ, 
аппарат управления треста), структура работы не ме-
няются. по-настоящему не развернут поиск путей иде-
ологического воздействия. График чтения лекций в 
подразделениях РСТ не выполняется. Составлен гра-
фик выезда и встреч руководителей треста непосред-
ственно на рабочих местах, он уже начал осущест-
вляться. В частности, есть практическая польза от 
выезда в Сургутское РСУ. Но за - год руководители 
треста ни разу не выступили перед трудящимися РНУ. 
Нет в коллективах, целенаправленной индивидуальной 
работы. В парторганизации отсутствует план работы с 
идеологическим активом, не проводится его учеба. 

Партком обязал партбюро РСТ в течение декабря 
пересмотреть структуру идеологического актива, орга-
низовать его учебу, а идеологической комиссии при 
парткоме объединения поручено оказать идеологичес-
кому активу треста практическую помощь. 

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 

ИДЕТ СВЕРХПЛАНОВЫЙ ГАЗ 
Отрапортовали и успокоились? 

«•Коллектив Ноябрьско-
го УВСИГ выполнил про-
изводственный план 1!)(17 
года. До конца года обя-
зеемеи сверх плана выра-
б о т а т ь .-.О м и л л и о н о в к у -
бических Метров газа». 

'Гакаи телеграмма, под-
писанная начальником. 

руководителями партийной 
и общественных оргаииза 
цнй управления, пришла :;0 
покори и объединение. - )ю 
втортк» сообщение о до-
срочном завершении работ 
г«»да среди подразделений 
обм-линснин. 

НА УРОВНЕ РАБОТАЮТ 
Жильцы д о м а 

.V.» II что но ули-
це Маршала Жукона. 
С. Д. Москалнж и 
Л. П. Москалнж выс-
казали слона благо, 
дарностн за качествен-
ный ремонт квартиры, 
выполненный работни-
ками второго участка 
{К'Монтио . строитель-
ного управлении трес-
та. бсобыс слова в 
адрес непосредствен-

ных исполнителей ре-
монта • М. Султан. 
муратовоП и .'I. Мак-
с:*, мчук. Контролирова. 
ла ход работ и хорошо 
их организовала мае. 
тер И. П. Абрамова. 

Жильцы пишут, что 
эти люди работают иа 
уровне современных 
требований. 

И. СКУДРО. 
ши ш г. корр. 

В социалистических обя-
зательс п»ах объединения 
записано: •> Начал. вы-гпчк 
собственными силами кои 
сгрукций жилых домой из 
арбо.ипоных или г дли аа 
стройки поселков газопере 
работчпкоп. Пыиусппь а 
Н)87 годУ конструкций в 
обкеме двух одноквартир-
н ы х ДОМОВ. НОС I р о и I I . И 
з;к слить передовика ми 
производства». Еще в на-
чале ноябри сомнений по 
поводу выполнении >гою 
обязательства не было. 
Но. пылав норную продук-
цию и о1ранорюнав о 
выполнении п}>сдоктябрь-
гкого обещания, н РСУ 
ьохоже. успокоились. 

У рабочих арболптшио 
цеха II. II Талнцьих и 
И. А Кухортоао енраши-
паю. как идет работа. С 
интересом, знанием дела 
рассказывают о новом 
нроизподгтпе. его возмож-
ностях и. конечно, проб-
лемах. требующих реше-
ния. 

С з а п о л з ПОСТУПИЛ р а з -
укомплектованный край-
укенша и теперь его 
стрелу приходится пово-
рачивать вручную. ( но-
>п<щыо веревки.. Надо 
специалистам действенно 
сочувствовать рабочим 
косы »рее механизи рова I ь 
»гог \ часток. 

Нужна в цехе ино ОДНЗ 
коан ба ша. 

Опробование оборудона 
ним ноказа.в*. ч ю надо 
менян, мешалку наато. 
как сказал II. II. Талиц-
ких. по1реб\е(ся примерно 
неделя. 

.Ме:кду тем на календаре 
уже декабрь, времени для 
выполнении обязательства 
остается краНие мало — 
ведь надо у» меть не толь-
КО ВЫПУСТИТЬ ПРОДУКЦИЮ. 
дома построй п.. но и 
т р а в и н . г. них новоселья. 
I) возможно»; и последних 
у.ке И ятом ГОДУ приш-
ло. I, услышан. сомнения. 

П ПЕТРОВА, 
наш. кочр. 

НА ПУТИ К ХОЗРАСЧЕТУ 

НЕ СХОДИТ С ПОВЕСТКИ ДНЯ 
О чем сейчас больше всего говорят нашн рабочие, 

инженеры, руководители, экономисты? Полагаю. не 
ошибусь, если скажу: о перестройке, самофинансиро-
вании. хозрасчете. 

С 1 январи 1088 года наш завод в составе объеди-
нении переходит на работу в условиях хозяйственного 
расчета и самофинансировании. Готовясь к этим корен-
ным переменам, мы стремимся учесть любые томно-
сти предстоящей работы, чтобы все — ог руководители 
до рабочего — яело нредстанлялн себе, в чем преиму-
щества полного хозрасчета н самофинансировании. 

Долго ждали, когда цеха сами будут обращаться за 
помощью, но напрасно. Тогда мы закрепили за каж-
дым экономистом по 5 цехов н сами стали ходить нн 
бригадные собрания, чтобы на месте помочь разобрать-
ся я трудных для рабочих и НТР вопросах. 

Интересует рабочих, как будет при переходе объеди-
нения на самофинансирование и полный хозрасчет ощу-
щаться результат работы каждого цеха. Очень хотелось 
бы. чтобы прн введении хозрасчета каждый рабочий 
почувствовал, что он работает на конечный результат. 
Но прн том положении, которое сложилось н объеди-
нении сейчас н связи с ограничением сбыта ШФЛУ в 
1 и 11 кварталах, люди не способны повлиять на выпол-
нение плана. 

Было бы бахвальством утверждать, что хозрасчет т. 
наших цехах уже набрал полную силу. Нет. работа 
только разворачивается. Есть еще немало н таких ра-
ботников и самое тревожное — и среди руководителей 
цехов и отделов, которые не принимают новшеств, ста-
вят всякие препоны при внедрении хозрасчета. л 
предложить, кап сделать лучше, не хотнг. : л о порож-
дает расхлябанность, необязательность, нарушение тру-
довой и нронзводсгвонной дисциплины 

При внедрении хозрасчета выявились н ряд проблем. 
Обсуждаом их я бригадах, цехах. Один нз таких 
создание скно:июй комплексной технологической брига-
ды. Коллектив цеха переработки газа не поддержал 
предложение об организации цеха — бригады. Посчи-
тали, что это послужит поддержкой слабых в качествен-
ном составе бригад и таким образом будет нарушена 
заинтересованность и соцсоревновании. 

Не могу не сказать, что мы еще мало при внедрении 
хозрасчета используем ЭВМ. А без вычислительной 
техники, считаю, нельзя улучшить бухгалтерский уют . 
без которого бессмысленно говорит), о полном хозрас-
чете и самофинансировании. 

Л. ПРОКОПЦОВА, 
начальник планово экономического отдела 

Белозерного ГПЗ. 

В УСПЕХЕ ВСЕХ ЗАИНТЕРЕСОВАН КАЖДЫЙ 
С 1 сентября в структуре Локосовского ГПЗ произо-

шли изменения —введена комплексная сквозная 
технологическая бригада. Бригадиром се был 
назначен Н. И. Олифирснко. который отвечает сегодня 
на вопросы редакции. 

Николай Иванович, что похазалн первые месяцы 
работы по-новому? 

Повысилась заинтересованность каждого звена в 
успехе всей производственной цепи, ведь все мы те-
перь работаем на конечный результат. Раньше каждый 
старался в интересах своего подразделения, сейчас ду-
мает, что выгодней для всей бригады. К примеру. Но 
второй очереди процент отбора газа не меньше 70. по 
первой — до ЯЗ. Значит, если газа не хватает, то вы-
годней больше взнть его туда, где больше отбор. Сей-
час так и поступаем, а раньше ка:кдь>П старался ваять 
его себе побольше и переработать, не особо заботясь, 
как это в конечном итоге скажется на показателях 
всего завода, о других подразделенных, которые, прими 
ош! газ. могли бы выработать продукции больше. И 
разве ие обидно было оставаться без премии не по 
своей ннне, а лишь потому, что не с чем было рабо 
тать, в то время, кат; соседи, будем говорить, более на-
пористые ее имели? 

Мне кажется, все уже убедились, что на конечный 
результат работать каждому выгоднее. 

Как известно, прн хозрасчете важно уметь по-хозяй-
ски распоряжаться деньгами. Учитесь нх считать? 

Обиэателыю. Скажем, выдается нам фонд зара-
ботной платы, и который мы должны уложиться. По-
явилась вакансия—звено берет на себя выполнение 
обязшшостсй отсутствующего специалиста, а его зарп-

лата распределяется среди членов звена. Но во! что-
то случилось с оборудованием — скажем, замерзло,— 
приходится отзывать людей, значит, нм надо платить 
за рабогу. Где взнть деньги? Влить их можно только 
из фонда заработной платы бригады. То есть получа-
ется: н вакантные должности есть, и работу отсутству-
ющих специалистов выполняешь, а доплаты нет. ."!»• 
дим это не нравится, н онн стараютсн не допускать та-
кпе моменты. Подают предло:кеннн по автоматизации 
производства. 

Николай Иванович, Вы сами еще недавно были ра-
бочим. Как считаете, страшит хозрасчет рабочих? 

Люди понимают, что это необходимость, что по-ста-
рому работать нельзя, надо начинать по-новому. Пер-
вые шаги сделали —убедились: деныи легко даваться 
Не будут, надо, чтобы иметь приличный заработок, хо-
рош-) .крутиться». Но н вопросов, решение которых 
не зависит от заводских работников, много. Случаются 
посадки электроэнергии, из-за которых мы не можем 
принять газ II выработать продукцию. Пли другой прн 
мер: НГДУ недопоставило газ. Заплатит штраф? По 
это не возместит потери, которые мы понесем, не вы-
полнив производственные показатели. 

Науку надо активнее подключить к производству. От 
разговоров о необходимости заклнтчать договора с 
научными учреждениями, пора переходить к делу" 
заключать договора на разработки по дальнейшей ав 
томатнзацнн производства, улучшению УСЛОВИЙ труда. 
Мы. производственники, берем то. что нам предложат 
ученые, а надо бы ставить перед ними задачу: какую 
технологию или машину мы хотим иметь. 



С манила открытия детского сада № 1 работает и 
нем Валентина Ивановна Наковкнна. Она были воспи-
тателем, затем методнетом. Уандеть в каждом что-то 
значительное, помочь раскрыть своя творческие вот 
Можнш-тн, подсказать вовремя, одобрять — прекра • 
ни.- черты стиля работы Валентины Ивановны. 

Фото Р . 111АПБАКОНА 

ДОРОГОЙ ДЕМОКРАТИИ 

УЗАКОНИЛИ ЛИДЕРА 
Посипи этого года начальником нашего ремонтно. 

строительного цеха ( Н В Г П З ) приняли инженера с 
высшим образованием, долгие время работавшего в 
разных долалюстях на стройках Нижневартовска . Ко 
иечни. не очетн. нам нинрапнлось. что он не заводст.оИ. 
а ео стороны -ти- знает проблем нредттриятня. с ну . 
ля придется постигать их и коллектив. Но подкупало 
ю . что имеет богатый опыт работы на стройке. 

Однако д е л а у нивого руководителя не заладн-
.н|ск. много он находился на больничном, а без него 
не могли н ПОЛНОЙ мере решаться вопросы. от кото-
рых зависит ны.-.-'-тненне коллективом основных задач 
но ремонту. Д налит о б ъ е к т ы — ш к о л а , дткт детсада , об 
щежитие, пионерлагерь на Лзокском море. . . В оби. 
работа > нас не клеилась , заиздекое начальство ныс. 
называло справедливые нарека тин в адрес цеха. 

Коллектив вышел на администрации), партком и 
профком завода с просьбой заменить руководи , -ли . 
Нас поддержали, посоветовали подумать над кандида-
турами. чтобы потом обсудить нх на общем собрании. 

Мы договорились в коллективе, что кандидаты дол-
ж н ы быть наши, с завода. Товарищ с другой с л у ж б ы 
завода , решивший б ы л о выставить свою кандидату-
ру. быст|и) понял, что он не придется ко двору и от . 
казался от участия и выборах. 

Нз с в о е ю цеха мы выдвинули две кандидатуры, по-
давляющим большннстном голосов (при одном воэдер. 
жавшемся) руководителем избрана быншнй старший 
мастер .'1. Н. Вондаренко. 

Восемь лет работает Людмила Николаевна в цехе. 
Ке уважают люди за тнсрдыИ, настойчивый, характер, 
умение подойти к человеку, ответственность, работо-
способность. Н а д о - - о н а и в ночь останется на работе. 

Администрация завода ее тоже п о н я л а — н е р а з и 
отсутствие руководителя доверяли Людмиле Николаев-
не цех. Выпадали трудные моменты; объемная работа, 
с которой сяраинться надо было в короткий срок. И 
справлялись . 

То есть Вондаренко по существу давно лидер на 
участке, к этому привыкли, это считалось само собой 
разумеющимся . * и, когда встал вопрос о иыборс руко-
водителя, люди почти единодушно сошлись во мнении. 

Ответственность за успех работы нового руководи 
теля лежит не только на нем. но и на тех. кто его 
рекомендовал на должность . Поэтому коллектив цеха 
настроен не подвести Вондаренко. 

В. З А Х А Р О В / 
машинист, зам. председателя цехкома. 

Ш . А Б Д У Л Б А С Ы Р О В 
старший механик 

КАК ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ВЫБИРАЛИ 

Выполняя требование партии—всемерно укреплять 
демократические принципы в социалистическом обще-
стве. профсоюзная группа цеха КИПиА Сургутского 
газоперерабатывающего завода решила отойти от тра-
диционной ф о р м ы выбора председателя цехкома. 

На расширенном заседании цехового комитета с 
участием совета трудового коллектива обсудили канди-
датов на пост председателя. Нх было выдвинуто три. 
На отчетно - выборном собрании после того, как отчи-
тался старый профком, коллективу цеха назвали кан-
дидатов в председатели и предлежнлн проголосовать 
з а того, кого он считает наиболее достойным. 

Большинством голосов председателем цехкома избран 
приборист А. Ф . Лагуш. 

Н. СТОГОВА. 
наш корр . 

. | |>рна. |Ис1ы одной из 
многоти)>ажск города на-
звали свою о а т ь ю но по-
добному рейду • Горы.ян 
быт родной бытовки». Это-
го не с к а ж е ш ь о бытовых 
помещениях тех подразде-
лении объединении, в ко-
торых побывала наша 
реЦдован бригада. О лю-
дях У нас заботятся . Обид-
но только, что иногда за-
бота »та застав тает себя 
слишком долго ж д а т ь н 
выбивается путем неолно 
кратных требований и 
обсуждений на собрания-; 
1 рудового коллектива 
Хотя порой и особых 
.УСИЛИЙ д л я |>ешсинн т о ю 
или и н о ю вопроса нрила 
гать не надо. 

Бытовые помещения, 
расположенные на терри-
тории РСУ,— просторные, 
светлые, чистые. * На нер-
вом этаже раздевалка , дачи 
д тн мул.чин. на втором д л я 
женщин. Ни с м а я не 
работает женгкий туа-
лет. Этой «мелочью» не 
нашли возможности за-
няться ни летом. ни 
осенью. Председатель 
профкома Л . II. Насту-
сенко объясняет: « Н е 
смогли договориться дне 
администрации - - наша и 
•завода, чтобы ПРОТЯНУТЬ 
сюда коммуникации. За -
нимались строительством 
«горящих» объектов . а 
•тог вопрос остался в 

тени». К з и м е придумали 
выход и уже осуществили 
е г о — з а к о п а л и НОВУЮ ем-
кость. которую потом бу-
дут очищать с помощью 
ассеиизаторских машин. 
Туалет заработает через 
два-три дня . заверили нас 
ко время |тет)да Как гово-
рится. не прошло и пол-
года... 

И еще одна л о ж к а дег-
тя . - - опять в РСУ. Цех 
пилорамы. Цехом наз-
вать его трудно, посколь-
ку это понятие подразуме-
вает помещение хоть как-
то утепленное. Здесь ж е 
бригада коммунистическо-
го труда Г. С. Свистиль-
шша с надежными кадра-
ми (специалисты не ме-
нее 5 — С лет в упрапте-
иии) работает па откры-
том воздухе. Крыша над 
-оловой есть, по она спа-
сает от дождя, а не от мо-
роза. Неужели нельзя 

утеплить цех'/ Можно! Но 
для этого. оказывается , 
потребуется проделать не-
малую работу. Что а., 
люди, тем более такие, 
как в бригаде Свистилыш-
ка. стоят того. 

— Нарушается д а ж е тех-
нология резки дерева, не 
говоря уже о том. что мы. 
люди — не железные — 
мнение членов бригады 
единодушно. 

Никакого сомнения: она 
не отказалась бы от уча-
I Iил п утеплении цеха, ор-
г а н и з у й РУКОВОДСТВО ма-
териалы и I. л . Но счи-
таем, нельзя , не по-хозиГ,-
ски, .клан, . Когда у ру-
ководства дойдут руки до 
обьепта . — коллективу 
са-зомч надо быть нннцн-
.пивное, ставит), вопрос и 
добираться его решения. 

З а б ы л и руководство и 

теля. Д о л ж е н был под-
ключать водяные обогре-
ватели - регистры в ва-
гончике сгоят . да не иод-
везлн тоны. 

Руки помыть? — это. 
как .мы убедились. дли 
строителей роскошь, так 
ж е как и питьевая вода, 
которую на строительные 
об1>скты РСУ, как прави-
ло. не привозят. 

Первый этаж здания 
Р Н У . где расположены 
• • с м е т н ы е мастерские, 
участки, оставляет ощу-
щение современного про-
изводства, и какое несо-
ответствие с этим я в л я ю т 
с обо,) бытовки на втором 
этаже! Раздевалка здесь 
напоминает наши печаль-
но известные северные са-
аозаст ройки - - балки. I1 

беспорядке нрпленнлпеь 
друг к другу где краше-

РЕИД ПЕЧАТИ 

Человек— 
забота главная 

заботятся . Правда, не вез-
де. 

Понравился комплекс 
бытовых помещений на 
Нижневартовской БПТО» 
нК. В раздевалке — одно-
типные. в светлый цвет ок-
рашенные шкафчики, теп-
ло. чисто, рядом — ком-
ната приема пищи, в ней 
дна тнтаиа — с м о р о м 
всегда можно рассчиты-
вать ча стакан горячего 
чая. Заканчивается ремонт 
в душевых: бригаде И. II. 
Радаева осталось отделать 
сауну дереном, которое 
должны привезти на 
днях . Красный уголок не-
бо тыибй, очень уютный, с 
прекрасно оформленной 
наглядной агитацией, В 
коридоре отведено специ-
альное место д л я курения. 
Стропальщики участка по 
грузо-разгрузочных работ, 
рабочие участка механиза-
ц и и Д0ИО1Ы1Ы с в о и м и бы-
товками. С 

« Газопереработчик» \- .ы 
вттса I о том. что коллек-
тив Б П Т О и К своими си-
лами построил адмнин-
с г р а н ш п о - бытовое зда-

ирофсоюанаи организация 
о комплексной бригаде 
А. Г. Осинопа. две недели 
работающей н центре го-
рода — на свайном ноле 
под строительство инже-
нерно - диспетчерского 
корпуса объединения, как 
гласит скромный, без ука-
зании сроков СТРОИТСЛЬСТ-
на .паспорт» стройки. З а 
дне недели территория бу-
дущей стройки ограждена , 
нырыты две траншеи, 
убирав тся ненужные сван. 

— Если бы не соседн-
с т р о н п л и треста Самот-
лоргруГюпронодстрой. в 
вагончиках которых мы 
грелись, не представляю, 
как б ы вышли из поло-
жении. Домните, какие 

; стоили л орозы? А наша 
' бытовка не была подклю-

чена к* электропитанию. 
Сегодня прислали элект-
рика. он . очгпал» тепло, 
временно с помощью са-
модельною обог!>ева. 

ныс. а где ист. ратгочягт -
ные шкафчики. Вряд ли 
утренияя толкотня и 
этих узких лабиринтах соз-
дает хороший рабочий на-
строй. 

— Тесно. — соглашает-
ся заместитель начальника 
управления по нронзводст-
ну А. А. Гашенко, - и 
перспективе, когда У уп-
равлении полнится админи-
стративное здание, поме-
щения . где . сейчас распо-
лагается аппарат. будут 
оборудованы под бытов-
ки. 

Когда оно появится? 
Оказывается , только заби-
вают под будущую ново, 
стройку сваи. 

Но и сегодняшние пло-
щади позволяют расста-
вить шкафчики более -к -
куратно. а у ж покрасить 
все в один цвет, пожалуй, 
не составит труда. К" со-
жалению. об эстетической 
оформлении бытовок па 
предприятиях не очень 

итт» д л я нлалоятцикоп хо-
лодных складов . Его дол-
жиы б ь м н внести до 1Г» 
ноябри, но срок отодви-
нулся из-за отсутствия 
досок на полы. В день 
проведения рейда мы по-
бывали здесь. 

— Через несколько дней 
перелодем сюда кладов-
щиков из вагончиков, где 
они до енх пор обитали,— 
говорит председатель 
профкома базы В. Н. 
Догогошеико . 

Осталось сделать немнА] 
го: навесить двери, поста 
вить розетки, покрасить 
полы. 

Рейдовая бригада: 
Г. К Л Е В А К И Н А , 

зим. председателя жн-
лнщно-бытовой комиссии 
профкома объединения: 

В. И В А Н О В , 
секретарь комитета 
В Л К С М объединения: 

В. М А Г А С У М О В А , 
наш корр . 

ДОСУГ-ДЕЛО СЕРЬЕЗНОЕ Учатся пропагандисты 
Бюро Нпжлеттартовсьогп 

горкома ВЛКСМ приняло 
решение провести IV пле-
нум городского комитета 
ВЛКСМ !П декабря 11)117 
года с повесткой «О ра-
боте комитетов ВЛКСМ 
но организации досуга и 
активного отдыха молоде-
жи» . 

Горком ВЛКСМ обра-
щается к комсомольцам 
и молодежи, всем, кого 
интересует эта проблема, 
с предложением принять 

участие в подготовке пле-
нума. Ж д е м от вас поже-
ланий. советов, конкрет-
ных примеров положи-
тельного опыта или недо-
статков. Каждый день, 
кроме субботы и воскре-
сенья. с 18 до 2 0 часов 
вы моткете позвонить в 
горком комсомола по те-
лефону 7-27-77 или 
2 02-27 и высказать сноп 
предложения и замечании. 

Нижневартовский горком 
В Л К С М . 

ДОБАВИТЬ К СТОЛУ 
ВИТАМИНОВ 

Как сообщает экономи-
ческая служба объедине-
ния, с планом десяти ' ме-
сяцеи * но производству 
овощей справились ре-
М1Я1ТН0 • строительный 
трест. Нижневартовская 
Б П Т О и К . Ю ж н о Б а л ы к -
скнй и Белозерный Г П З 
(соответственно на ' 3 1 . 
108.7. 165.1 и 101.2 про 
цента). Однако витаминов 
на столе газопереработчи-
ков не хватает, так как с за-
даниями не справились 

Нижневартовский и Сур-
гутский ГПЗ. УТГ и Ж У . 
недодавшие соответственно 
7 2 . 27 .7 и 6 2 . 7 центнера 
овощей. 

П л а н ы по ПРОИЗВОДСТВУ 
мясо молочной продукции 
успешно .выполнены. Мя-
са получено 159 ,5 цент-
нера (план МО), молока 
8 8 0 . 3 центнера |нрн пла-
не 5 1 0 ) . Это результат 
усилий коллективов под-
собных хозяйств «Локо-
сово» н Нижневартовско-
го Г П З . 

На предприятиях объе-
динения идет интенсивна^ 
подготовка к переходу с 
1 января на полный хоз-
расчет и самофинансиро-
вание. Важную роль в 
успехе этой работы приз-
ваны сыграть пропаганди-
сты, поэтому совет по 
экономическому образова-
нию объединения стремит-
ся, чтобы уровень подго-
товки их был как можно 
выше. 

На прошлой неделе на 
базе УТГ и 'ЖУ состоялся 
семинар по теме хозрас-
чета и самофинансирова-
ния для пропагандистов 
предприятий сургутской и 
ноябрьской зон. С пропа-
гандистами встретились 
зам. генерального дирек-
тора по экономике П. Н. 
Тумасьев, начальники от-
делов Ф. И. Бирюков. 
Л . И. Шкубслева . 11. А. 
Бургачева . ответственный 
секретарь совета но эко-

номическому образованию 
.'I. В. Березовская , рас-
сказавшие об изменениях 
в фннансоио - кредитной 
системе. планировании, 
структуре госзаказов. о 
методике применения 
структурно - логических 
схем прн .проведении за-
нятий, по другим вопро-
сам. связанным с перехо-
дом предприятий иа хоз-

' расчет. З а м директора 
Нижневартовского Г П З 
И. В. Бахнрсв поделился 
опытом внедрения хозрас-
чета на заводе. 

Пропагандистам выдан 
учебно - методический ма-
териал . 

Семинар прошел успеш-
но. если не считать, что 
р у к о в о д и т е л и СУРГУТ-
СКИХ Г П З , Б П Т О н К н 
РСУ. Южно-Балыкского н 
Н о я б р ь с к о ю Г П З не 
полностью обеспе 'шлн яв-
ку пропагандистов. 

Л . В Л А Д И М И Р О В А , 
внешт. корр. 

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ 

НАВЕЛИ 
ПОРЯДОК 

Н а критическое выступ 
леине газеты ответил на-
чальник СМУ треста В. П. 
Терсиков. 

«Факты, отмеченные в 
статье «С вашего позво-

ления («Газопереработ-
чик» от 2 7 . 1 0 . 8 7 ) призна-
ем. Порядок в складе на-
веден. Работникам отдела 
сиаб;кения строго указано 
на недопущение беспоряд-
ка в дальнейшем». 

Р е д а к т о р 
В. П. М А Л Ь Ц Е В А . 
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ОРГАН П А Р Т И Й Н О Г О КОМИТЕТА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 
П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Выходит с 5 сентября 1907 года 

ПОГАСИТЬ ФАКЕЛА! 

№ 14. В Т О Р Н И К . 8 декабря 1987 года 

Интервью 
В. Т . Ш Л Р К О В 

I 

газете дает 
г л а в . 

иый инженер объедине-
ния, ответственный за 
своевременный пуск и 
освоение Красноленннско . 
ю Г П З . 

Владимир Тимофеевич, 
расскажите , пожалуйста , 
о сегодняшнем положении 
дел на сдаточных объек-
тах года — 2-й очереди 
Варьеганской КС, Ноябрь-
ском н Красноленинском 
газоперерабатывающих з а -
водах? 

Варьеганцы. безусловно, 
впереди. У нонбрьцев де-
ла труднее, так к а к до на-
стоящего времени нет на 
площадке оборудования по 
электроснабж е н и ю и 
К И П у . По этому вопросу 
много работали — предс-
тавители объединения по. 
бывали не только на з а . 
водах . изготовителях, а 
д а ж е на предприятиях по-
ставщиков по комплекту-
ющим изделиям. Однако 
поставка идет трудно. По. 
следчяя информация: до 
2 5 ноября отгружено н 

ЗА НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ ДО ПУСКА. 
находится в пути все не-
достающее оборудование 
— энергетическое с Ро-
венского и л о К Н П у и а в . 
томатнке с Ангарского 
заводов. 

Теперь нлчбрьцы могут 
вздохнуть облегченпо? 

.Могли бы, будь путь от 
Ровно и Ангарска поко-
роче. 

Краснолонинцам полег , 
че: о т ; уже получили по. 
слоднюю партию оборудо-
вания нз Ровно и присту-
пили к монтажу оборудо-
вания по закрытому рас-
продустройству. Щ и т ы 
КПП и А т о ж е е щ е не 
получили. 

В целях сокращения 
сроков пускоиаладкн раз-
работаны специальные 
программы пуско - нпта . 
дочных работ. Ипябрьцы 
подготовили две .машины, 
красноленинцы одну. Ве. 
дется опрессовка системы 

наружных установок с тем, 
чтобы принять газ. 

Когда реально завод 
сможет принять газ? 

Согласно программе 
комплексного опробования 
оборудования. Г П З дол-
жен принять газ д л я про-
дувки системы 1 5 д е к а б . 
ря. Урайскос предприятие 
электросетей обещает по-
дать напряжение на э л с к т . 
родвигатели компрессо-
ров 2 5 декабри (раньше 
из-за большого обт>ема ра-
бот, который предстоит 
выполнить, у них. ножа , 
луй, не получится) . 2 7 
декабря пуск 1-го комп-
рессора на газе. 

Хотелось бы у с л ы ш а т ь 
ваше мнение о роли со-
ревнования, организован , 
ного между коллективами 
сдаточных объектов. 

.Монтажники, строители 
— все участники строите-
льства Красноленннского 
Г П З следят за состоянием 
дел на Варьегане н в Но-
нбрьске. Соревнование 
мобилизует людей. Глядя 
друг на друга , коллективы 
подтягиваются. Приведу 
пример. Заместитель на . 
ч а л ы ш к а главка У р а л м е . 

Практическим претворением в жизнь положений За-
кона о государственном предприятии (объединении) 
явится переход объединении с 1 января будущего года 
на полный хозрасчет и самофинансирование. Поэтому и 
оценку деятельности объединения за 11 месяцев 1 9 8 7 
года необходимо давать под этим углом зрения. 

Планы 11 месяцев объединением выполнены по при-
ему газа на переработку и компримированис на 103.3, 
выработке сухого газа на 105,3, выработке Ш Ф Л У на 
90 ,1 , прибыли н а 11215, з атратам иа 1 рубль товарной 
продукции на 9 8 , 3 процента. 

Не справились с планом по оказанию платных услуг 
населению ( 2 8 процентов). Н з общей с у м м ы оказанных 
услуг ( 0 8 5 , 3 тысячи рублей) бытовые ,составили толь-
ко 2 9 . 0 тысячи. 

План капвложений з а я н в а р ь — н о я б р ь выполнен на 
97 , по строительно-монтажным работам иа 100 процен-
тов. Не обеспечен плановый ввод мощностей, основных 
фондов: прирельсовая база хранения обору-
дования на станции Пур-Пе, резервная нит . . -
ка продуктопровода Нижневартовский — \ / 
Южно . Балыкский Г П З . радиорелейная у 
линия связи иродукгрттраводд! 4еАду И и ж т - 4 
заводамп. конденсатопровод МамонтовскоЙ 
КС. 

- Не введено 1 0 3 4 7 квадратных метров ж н л ь я . из них 
8333—рсмстройтрестом , 2 0 1 4 — п о д р я д н ы м и организа-
циями. 

Из-за невыполнения плана ввода основных фондов 
недоначислено около 4 миллионов рублей амортизации, 
в результате возникли финансовые затруднения по оп-
лате строительжьмонтажных работ. 

Не реализованы оргащ|зацнонно.технические меро-
приятии Белозерным Г П З (не заменены секции воздуш-
ного охлаждении) и Локосовскнм Г П З (не смонтирована 
аккумуляторная батарея) . 

Систематически допуокается перерасход удельных 
норм по реагентам Ноябрьским и Когалымскнм УВС 
111 амн. Первый перерасходовал н третьем квартале дн-
этиленгликоля 4 3 , 5 7 тонны, з а 9 месяцев 6 1 . 7 тонны, 
этнленгликоля соответственно 3 7 . 3 и 6 . 4 тонны, мета , 
нола 7 . 2 и 3 0 . 9 тонны, триатнленгликоля 7.1 тонны. 
Когалымское У В С И Г перерасходовало отиленглнколн 
соответственно 18 .3 н 3 9 . 8 тонны. 

Варьеганское У В С И Г з а 9 месяцев перерасходовало 
гидролизного спирта 4 , 4 дкл . 

Бесхозяйственный, сверх удельных норм, расход реа-
гентов управления прикрывают актами « а ликвидацию 
гндратных пробок и других нарушений транспорта га-
за . хотя именно иа эти цели н предусмотрены удель-
ные нормы. 

Сургутский Г П З не справился с планом по сбору 
отработанных масел. 

УТГ и Ж У недостаточно о р г а ш п у с т работу по от . 
грузке Ш Ф Л У , за что ому прн выполнении плана по 
транспорту паза в 3 -м квартале и а 2 0 процентов (7 ,4 
тысячи рублей) уменьшены дополнительные отчисления 
в фонд материального поощрения (ФМП) . 

Производственный отдел объединения (т. Гафуров) 
несвоевременно представил м а т е р и а л ц д л я определения 
экономических санкций предприятиям. допустившим 
перерасход реагентов и не выполнившим оргтехмеро-
приятня. в результате санкции не были определены н 
предъявлены. 

В ТРАДИЦИЯХ 
нашего завода оказы-
вать помощь прн под-
готовке к пуску новых 
объектов объединения. 
II сейчас рабочие цеха 
принимают участие н 

наладке оборудования 
второй очереди Варь-
еганской КС. 

2 5 ноября 1 3 чело-
век выехали в команди-
ровку на Варьеган. 
Люди осознают важ-
ность работ — ведь я 
факелах горит народ- > 
ное добро — II угона-'. 

рнвать никого не при-
ходится. Работали по 
12 ч а с о в . О т ДУШИ ста-
рались слесари С. В. 
Герасимов. Н. А. На-
хомов, Н. Г. Махон. 
II. Ф. Цыкни. 

1 декабря на Варь-
еган выехала е щ е од . 

иа группа специалистов 
в составе 8 человек. 

В. Б О П К О , 
начальник технологи-
ческого участка Р М Ц 

Н В Г П З . 

таллургмонтажа т. Мар-
ков 11. Н. лично интсре-
совался ходом монтажа 
ф а к е л а на Ноябрьском 
Г113. Такой настрой руко-
водители соответственно 
настраивал н мобнлизоны. 
вал коллектив монтажни-
ков на выполнение работ 
и самые короткие сроки. 

Владимир Тимофеевич, 
мы. газетчики, постоянно 
слышим разговоры о том. 
что, мол. варьеганцам лег-
че, так как у них есть 
опыт строительства и 
крепкая поддержка — 
коллективы эксплуатацией , 
инков действующей КС и 
аипарата объединении, 
который оперативнее, чем 
коллективам других ново , 
строек, может оказать по-
мощь. Насколько уверен-
но чувствуют себя к р ь с н о . 
ленинцы? Ведь этот кол -
лектив молодежный. 

Что молодежный — не-
плохо. Л ю д и трудятся , не 
считаясь со пременем. 
без выходных, работу за-
канчивают в 10. а то и в 
11 часов ночи. Очень хо . 

Цена 1 коп. 

|юию, к примеру, работа-
ют наладчики С п е ц Р М У . 
Всегда у них конкретные 
задания . И хоть оборудо-
вание на площадку посту-
пает с опозданием, пуско . 
наладочные работы ве-
дутся в запланированные 
сроки. Но имеются, к со 
жалению, и обратные при-
меры. Нет четкой органи . 
зацнн труда у специалис-
тов Р Н У . Не совсем здо-
роный дух у приезжающих 
иа стройку. Неудивитель-
но. Ведь приезжает - с б о р , 
пан команда», без руково . 
днтеля . 

На .мой взгляд, началь-
ник Р Н У т. Михайлов, от-
правляй людей на Красно , 
ленинский, не станнт пе-
ред ними четкие задачи , 
как <го делают н Спец-
Р М У . 

Л считаю, что наше с 
нами интервью поможет 
коллективу Р Н У . н том 
числе и е ю руконоднте-
ля.м сделать правильные 
выводы и перестроиться 
«по ходу» длн своевре-
менного окончания пуско-
наладочных работ и вы-
полнении главной задачи 
— обеспечении внода объ-
екта в т е к у щ е м декабре . 

Все е щ е низка исполнительская дисциплина руково-
дителей предприятий. К примеру . 

Несмотря на неоднократные указании объединения 
не организована работа по выполнению плана ло плат-
ным услугам населению в 1987 году н игнорируется 
план 1988 года. Ие представили возвратный план вида 
услуг Белозерный Г П З (план 6 0 тыс. рублей, п р е д с т а . 
вили только 3 2 ) . Локосовский Г П З (соответственно 5 0 
тыс. руб. II 3 ) . У Т Г и Ж У ( 1 2 2 и 0 0 ) . УТТ ( 1 0 и 5) . 

П г л к а з о м ло объединению Л» 2 4 4 от 14 июли сего 
года руководители предприятий и главные бухгалтеры 
обязывались н июле проанализировать состояние хра-
нения и использования материально-технических рссур-

ФИНИША ГОДА 
ИТОГИ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ Р А Б О Т Ы 

О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я ЗА II МЕСЯЦЕВ 

сов. принять экстренные м е р ы по наведению должного 
порядка в хранении и учете, в зыскать с виновных ма . 
тернальный ущерб, причиненный неправильной поста-
новкой учета и хранении материальных ценностей. 

Письмом объединения от 2 2 сентября «О проведении 
инвентаризации в 1987 году» руководителям н глав , 
иым бухгалтерам преапрнятнй предлагалось выявить 
н з л ш ш ш с з а л е ж а л ы е и ненужные товаро-материальные 
ценности и п р и н я т ь по н и м соответствующие решения: 
реализовать , списать, передать безвозмездно на баланс 
другим предприятиям. 

Однако указания не выполнили. Работу по наведению 
порядка в храиешш н учете не провели, виновных не 
привлекли к ответственности. 

Управления л о комплектации и пронзводственно-тех. 
ннческого обслуживания, главные специалисты о б ъ е д и . 
нения ие организуют конкретную работу по снижению 
непроизводительных расходов, выявлению фактоп бес-
хозяйственности в использовании и хранении товаре-
материальных ценностей, проявляют либерализм прн 
прнменешш экономических санкций за к а ж д ы й случай 
порчи или нерационального использования ресурсов. 

Финансовый отдел объединения первоначально уста-
н о ш и предприятиям з а в ы ш е н н ы е нормативы оборотных 
средств, в .результате предприятия не были экономнче. 
скн э а ш и о р е с о в а н ы в снижении запасов материальных 
ценностей. В объединении скопилось сверхнормативного 
оборудования йо-тее чем на 6 миллионов рублей, остат-
ки материальных ценностей в течение года практичес-
ки не уменьшаются и составляют более 2 8 миллионов 
рублей в основной деятельности и 9 миллионов в кап-
строительстве. 

Нужно л и нам такое количество материалов, обору-
дования? 

На 4 - й квартал доведено дополнительное задлине по 

еннжешно запасов материальных ценностей на СУММУ 
6 7 4 тысячи рублей. 

Рсннаношшн группа ревизии проводит поверхностно, 
без глубокого анализа причш! непроизводительных рас-
ходов, финансового положения н других упущений и 
фнианасоно • хозяйственной деятельности предприятия. 
Целью ревизии ставится только выявление нарушений 
н наказание, а не оказание помощи конкретными пред. 
ложеннямн. 

Одной из причин неудовлетворительного финансового 
состояния остаются нарушении нрани.л расчетных опе-
раций предприятиями объединения. Несмотря на снн . 
и;енис дебиторской задолженности в целом по о б ъ е д н . 
нению ряд предприятий допустили рост, в том числе 
Ноябрьское У В С И Г 3 2 тысячи рублей. УТТ 4 2 тысячи, 
Красноленинское У В С И Г 4 3 тысячи. 

Ноябрьское У В С И Г не о р о р м и л о свовремснио долго-
срочный кредит, выделенный на финансирование пере-

даваемых объектов газосбора. а оплату 
произвело за счет централизованных источ-
ников. Не был составлен разделительны!! 
баланс по передаче, не нередана (рактичес-
каи оплата выполненных работ но передан-
ным объектам В результате управление 

и третьем н четвертом кварталах осталось без нсточпн. 
кон финансирования . 

З а 11 месяцев объединение уплатило н виде пени н 
штрафов 1572 т ь х я ч н рублей, изыскало 6 2 1 тысячу. В 
том числе ш т р а ф ы :1а несвоевременный ввод объектов 
составили 4 2 7 тысяч рублей (СУРГУТСКИЙ Г П З 3 2 2 ты-
сячи. Ноябрьское У В С И Г — 4 9 . ЛОКОСОВСКИЙ Г П З — 
5 3 . Нижневартовский Г П З — 3 тысячи) . Ш т р а ф ы з а 
несвоевременное п р е д с т а в л о ш е проектно-сметной до-
кументации 2 5 4 тысячи рублей (Сургутский Г П З 4 2 
тысячи. Ноябрьское У В С И Г — 4 6 , Когалымское У В С И Г 
— 141 тысяча , аппарат объединения — 2 5 тысяч) . 

Разница между уплаченными и полученными лени за 
несвоевременную оплату счетов составила 4 2 тысячи 
рублей (Нижневартовский и Белозерный Г П З п о 8 т ы . 
сяч. Локосовский Г П З 2 2 7 тысяч . Когалымское У В С И Г 
— 8 0 . Ноябрьское У В С И Г 2 4 тысячи) . 

Уплаченные ш т р а ф ы , как известно, являются ценой 
нераспорядительности и бесхозяйственности. Вместе с 
тем полученные ш т р а ф н ы е санкции в какой-то .мерс по-
ложительно характеризуют претензионную работу. Од-
нако на предприятиях она ведется слабо. Ток. на С у р . 
гутском Г П З неудовлетворены претензии в связи с 
просрочкой на с у м м у 1060 .8 тыси 'ш рублей, з а что к 
заводу п третьем квартале применены экономические 
санкции в двойном размере . 

Несмотря на невыполнение плана ввода основных 
фондов и начисленные по этой причине ш т р а ф ы , пре-
теизш< к строительным организациям не предл.являют-
ся. 

Как показали итоги хозрасчетных комиссий, руково-
дители предприятий слабо ориентируются и вопросах 
экономики, экономические с л у ж б ы не проводят д о л ж н о , 
го анализа хозяйственной деятельности, главные б у х . 
галтеры. юрисконсульты смирились с ф а к т а м и непроиз-
водительных расходов, возмещение их виновными не 
производится. 

Итоги экономической работы были обсуждены на 
совете трудового коллектива объединения. Совет р е . 
шил: в соответствии с Положением объединении! об 

(Окончание на 2Л стр.) . 



- Д О С У Г - Д Е Л О С Е Р Ь Е З Н О Е -

Из планов комитета 
В организации досуга комитет ком-

сомола объединения видит два основ-
ных направления. Первое: проведение 
на базе (тесторана «Самотлор» куль-
турных мероприятий на высоком 
уровне. Имеются ввиду вечера семей, 
ного отдыха, тематические, свадьбы 
и другие. Кроме комсомольцев горо. 
да участие в их проведении будут 
принимать .эстрадные коллективы из 
других городов страны. пригласить 
которые мы можем через городское 
дмо. 

Организуем тут свою художествен-
НУ В» самодеятельность. 

Планируем открыть в «Самотлоре» 
свадебный зал. нпдеозал. который 
будет выполнять функции нндеокафе. 
где .кители города всех возрастов 
смогут посмотреть киносеансы, а мо. 
лодежь найдет уютный уголок в ноч-
ное время. Такие касК' уже действу, 
юг в Тюмени и Свердловске. Затраты 
на аппаратуру будут значительные, 
но мы п комитете подсчитали, что прн 
хорошей организации они окупятся 
уже через полгода. 

Для того, чтобы наши задумки с 
большим энтузиазмом воплощались в 
жнэнь. решаем вопрос о создании на 
базе «Самотлора» Комсомольске - мо-

лодежного коллектива. 
Второе направление — развитие 

массового туризма. Именно массово, 
го. потому что туристический клуб, 
куда входят несколько энтузиастов, у 
нас уже действует. 

Для того, чтобы в любое время го-
да можно было проводить массовые 
выезды за город, нужно привести в 
порядок базу «Вах»: утеплить, орга. 
низовать водоснабжение, обеспечит» 
мебелью и постельными принадлеж-
ностями. 

Руководство Нижневартовского ГПЗ 
утверждает, что база не пользуется 
популярностью. Пользовалась бы. не 
будь она позабыта.позаброшеиа. Пос-
тараемся силами всех предприятий 
превратить се действительно в место 
для отдыха. 

Главное, считаю, для того, чтобы 
досуг не был пустым, самому хотеть 
этого и что-то конкретно делать. Мне 
часто приходится участвовать к вече-
рах, был и ведущим. .Личный твор-
ческий план» на недалекое будущее 
— организовать вечер русской совет-
ской поэзнн. 

В. ИВАНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

объединения. 

И Н И Ц И А Т И В А 

ОБЕЩАЕМ АКТИВНОЕ УЧАС1ИЕ 
Что может быть лучше прогулки 

но зимнему лесу, тем более, когда к 
этому располагают и хорошее наст-
роение. и погода: яркое солнце и сла-
бый мороз. Поговорили и решили-
стоит ехать за город! Вопроса куда не 
было, ведь база отдыха «Вах» растю. 
.тожена на живописном берегу реки. 
Лучшего места не придумаешь: 
стройные соснь.. „рутой Сср?г. по ко-
торому весело прокатиться .га лыжах 
и санках, домики, в которых можно 
погреться и отдохнуть. 

В назначенный час собрались на 
остановке. С транспортом УТТ нико-
гда не отказывает. Вот и автооус — 
можно отправляться в путь. 

Ваза «Вах» гостеприимно распах. 
нула нам ворота. 

Все было, как и ожидали. Горки, 
лыжи. лес. Но пришло время отдох-
нуть в тепле. Н тут мы столкнулись, 
как говорится, с некоторыми трудно, 
стими: помещение столовой, которое 
нам предоставили, оказалось не под-

Хочу быть завклубом 
Знаете, о чем я мечтаю? О клубе 

электроники в нашем 14-м общежи-
тии. Увлекаюсь этим давно. У меня 
и приборы с собой — привез с боль-
шой земли. Я бы все вечера этому 
занятию посвящал. не сомневаюсь, 
что и другие ребята заинтересовались 
бы, я б им рассказал, помог разобра. 

готовленным к зимнему отдыху. Не 
помогли и обогреватели, благоразум. 
но захваченные с собой участниками 
выезда — сквозняк, прорывающийся 
в щели неутепленного иола, выдувал 
все тепло. 

И все же бытовые неурядицы то-
лько сплотили наш ДУХ И наши ряды. 
Решили через газету обратиться с 
предложением к руководству Нижне-
вартовского завода. Мы обещаем при-
нять самое активное участие в подго-
товке базы к зимнему отдыху в вы-
ходные дни. Считаем, что «Вах» дол. 
жен стать центром массового отдыха 
работников объединения. Д л я этого 
нужно не так уж много—утеплить 
столовую и открыть двери простаива-
ющие без дела домиков. 

В. АБРАМОВ, 
слесарь РНУ. 

Ч Е. САВИНА, 
инженер ЗСФ ВНИПИГП. 

А. КИЯШКО. 
сварщик, секретарь комсомольской 

организации РНУ, всего 11 подписей. 

тьст. Нам бы место—какую-никакую 
комнатенку и общежитии. Нашли нам 
ее ('Ы.Ю, а лотом забрали—под склад. 

Обидно, ведь мы та»! оорядок на-
вели и уже спЛиргдись размещать 
приборы. 

Знаю, в других общежитиях города 
действуют клубы. Чем наше хуже? 

И. Ю1ЦЕНКО. 
приборист цеха КИПиА 
Нижневартовского ГПЗ. 

Выйти из круга 
В течение десяти лет коллектив физической культу, 

ры объединения занимал 1 место в социалистическом 
соревновании среди коллективов физкультуры и I нес . 
то в Спартакиаде промышленных предприятий города. 
В спортивных состязаниях 1887 года ОКФК объедине-
ния — иа втором месте. Как высказались на отчетно-
выборной конференции делегаты, • последние годы 
ослаблена работа по развитию массовой физической 
культуры. Деятельности совета ОКФК д«на оценка «не. 
удовлетворительно». 

Нз 7 5 избранных на 
конференцию делегатов 
едва собралось 40. При. 
сутствовалн представите-
ли только нижневартовс-
ких подразделений ооъ-
единения, хотя были при-
глашены все. Это не 
дало возможности решить 
важный вопрос — о соз-
дании сургутского филиа-
ла О К Ф к и проведешш на 
его базе спортивных со-
ревновании обьединеиче. 
ского масштаба предприя-
тий этой зоны. 

Делегаты говорили о 
том, что в трудные годы 
становления объединение 
находило возможность 
быть первым в строитель, 
стве спортивных сооруже-
нии в городе, а сегодня, 
уже крепко стоя на ногах, 
с размахом на работу прн 
хозрасчете, мы с горем 
пополам содержим имею-
щиеся, дискутируя по по-
воду даже не строительст-
ва, а только пристройки 
дополнительных корпусов. 
Даже в те времена, когда 
лозунг «Все для блага че-
ловека» поднимался не так 
высоко, как сейчас, адмн. 
ннстрации объединения, 
секретари партийной и 
комсомольской организа-
ций считали для себя обя. 
зательным участие я ра-
боте конференции, а сего-
дня отсутствие их ставит 
иод сомнение решение во. 

I просов всерьез, 
' Проблем в постановке 

спортивной работы на пред-
приятиях масса. О ннх 
говорили и отчетном до-
кладе председатель совета 
ОКФК В. Е. Иванов и в 
прениях инструктор - ме. 
тодкет БПТОиК А. Н. Са-
воС1-*-.ч, директор спортза. 
ла Б 1 : ' Ч В. Н. Асмииов, 
директор «Факела» А. В. 
Пленкш!. тренеры Г. М. 
Хнсматов и И. М. Абдул-
лнн. 

Кадровая. Спортивная 
работа в тех подразделе, 
ннях, где были штатные 

инструктора по спорту—в 
РСУТ РНУ. УТТ. велась 
оживленно, чего не ска-
жешь сегодня, когда нх 
нет. Не хватает обслужи-
вающего персонала — ' 
техничек, гардеробщиц — 
в управлении спортивных 
сооружений (УСС). 

Материально . техни-
ческая. «Живем* вчераш. 
ним днем». — прозвуча-
ло н отчетном докладе. 
Большая часть спортивно, 
го инвентаря УСС, закуп-
ленного в прошлые годы, 
пришла в негодность, а 
закупить новый нет воз. 
можностн. Работа бассей-
на в «Факеле» постоян-
но срывается из-за уста-
ревшего оборудования, А 
вспомогательные помеще. 
ння не выдерживают ни. 
каких санитарных норм: в 
здравпункте сложно не 
только организовать вра-
чебный осмотр, но и ока-
зать квалифицированную 
первую помощь — иасто. 
лько он мал н необорудо. 
ван. Нет комнаты отдыха; 
раздевалки, тренерские не 
обеспечены предметами 
первой необходимости. 
Остро стоит вопрос о стро-
ительстве 2-этажного ад-
министративного корпуса 
и удлинений игрового з а . 
ла — такое решение бы. 
ло принято ещё летом 
1980 года, но т)но др сих 
пор о с т д о с ь иа бумаге. 
З а б е л и о хоцкейчрМ кор-

те, построить который бы-
ло поручено РСТ. 

Организационная. СПУ. 
стя рукава отнесся к сво. 
им органиэаторсним обя. 
па:тостям сойот ОКФК: 
достаточно сказать, что за 
год не состоялось ии од. 
ного заседагшя, И управ-
ление спортивны: соору-
жений. и совет не проводи-
ли никакой работы на 

предпрнягнях, находящихся 
за пределами нижнеяар. 
товской зоны: без внима-
ния остались деятельность 
коллективов Южно-Ба. 
лыкского, Локосовского. 
Сургутского ГПЗ по раз . 
витию массовой физичес-
кой культуры. На низком 
организационном уровне 
массовая оздоровительная. 
работа. 

С 1 января управление 
спортивных сооружений в 
составе объединения пере-
ходит на полный хозрас-
чет и самофинансирование. 
Но вряд лт| переход на но-
вые условия труда оправ-
дает себя, считает дирек-
тор «Факела» А, В. Илей-
кии, ведь он предполагает 
наличие, в первую оче. 
редь, крепкой хороша ос-
нащенной материально-
технической баз» . А это 
как^таз самое слабое место 

Об одном из главных 
условий, определяющих ус-
пех физкультурно - оздо-
ровительной работы, как и 
любой другой, связанной с 
человеком, хорошо сказал 
директор НВГПЗ М. Т. 
Каюмов: «Работникам уп . 
равления спортивных соо-
ружений не стоит замы, 
каться в себе, не стоит 
ждать, когда к ним при-
дут — надо самим идти к 
людям 1С организовывать 
живую работу». 

Десять активистов Лизиудотурцого движения и 
спортсменов объединения были награждены иа ко^фё. 
ренцнн Почетными грамртамн и рря за «я. Это пр'ибо-« Ш 
воров, слесарь БПТОиК Р. К, Г»рее», нижечер отдела 
автоматизации М. А. Машкова и «едущий инженер 
ОКС объединения А- П. Щербатых, слесарь , И, И-
Боренбойм и инженер отдела труд» РНУ Н. Ф, Сояико-
ва пггукатур.маляр РСУ В. В. Волховский. 

I место и переходящий кубок в Спартакиаде объедн. 
нения, посвященной XVIII съезду профсоюзов, присуж-
дены коллективу Белозерного ГПЗ, на второй месте— 
Нижневартовский ГПЗ, на третьем—аппарат управле-
ния объединения. В, МДГАСУМОВА, 

наш корр. 

ДАВАЙТЕ 
ПОСОВЕТУЕМСЯ 

Приступила и работе комиссия по подготовке проек-
та коллективного договора объединения иа 1888 год. 
Профсоюзный комитет объединения хотел бы, чтобы 
участие в разработке, выполнении и контроле за реа-
лизацией его стало для всех трудящихся объединения 
школой управления и хозяйствования. 

От профкома н профгрупп во многом зависит, будет 
демократия на производстве поверхностной или всеобъ-
емлющей н реальной. Важно, чтобы разработка колдо-
говора проходила н условиях широкой гласности. Ос-
нову проекта должны составить предложения трудя, 
щнхея. собрать которые —обязанность администрации 
и профгрупп подразделений. 

В новых условиях хозяйствования трудовым коллек. 
тивам предлагается рассмотреть заключение договора 
с администрацией не только иа один год. но и более 
длительный срок с ежегодным подведением итогов его 
выполнения и внесением необходимых изменений. 

Профком объединения предлагает сократить количе-
ство разделов и предложений к хоздоговору, за основу 
принять следующие: развитие и повышение эффектив-
ности производства, мероприятия, направленные на 
увеличение хозрасчетного дохода, прибыли предпрня. 
тия; социальное развитие коллектива; культурно-воепн-

- тательная н культурно-массовая работа. 
Начальникам цехов, отделов и служб предприятий, 

председателям цеховых комитетов необходимо ДО 20 
декабря текущего года представить в ОТвЗ или проф-
ком объединения предложения для внесения н колдо. 
говор. 

ПРОФКОМ ОБЪЕДИНЕНИЯ 

ПОД КОНТРОЛЕМ ГАЗВТЫ -
ОБЪЕКТЫ СОЦКУЛЬТБЫТА 

На голодном пайке 
Подъезжая к строитель, 

ной площадке будущего 
П2-квартирного . жилого 
дома, заметила, что рабо. 
тает кран и каменщики 
ведут кладку. Значит, «лед 
тронулся» (вспомни, чита. 
тсль, заметку в 11-м но-
мере нашей газеты «По. 
заметало стежки - дорож. 
кн», где говорилось о том, 
что на объекте никаких 
следов присутствия строи-
телей). 

Знакомимся: строитель-
ство дома ведет бригада 
каменщиков Р. К. Гари, 
фуллина из строительно-
монтажного треста № 1 
Нижнсвартовскстрол. 
Она всегда выполняла про-
изводственные планы. Но 
в ноябре еле сделала 6 0 
процентов месячного за-
дания. Главную причину 
члеиы бригады видят в 
том, что руководство тро. 
ста срывало людей на 
другие о б ъ е н т ы — 
сдаточные в декабре это-
го года. На 112-квартир. 
иом доме работали в -но -

ябре всего неделю. Сей. 
час первый этаж необхо-
димо перекрыть. В У П Т К 
нет железобетонных кон. 
струкций, которые нужны 
уже сегодня. Заказали 
в УПТК другие необходи-
мые строительные мате-
риалы, но пока ничего не 
получили. 

— РСУ Сибнефтегазпе-
реработкн помогает. — 
говорит Р . К. Гарифуллин. 
— Начальник управления 
М. И. Плохотниченко идет 
нам навстречу. Помог с 
перекрытиями. На днях 
выделяли компрессор. 

Каменщик А. Г. Хус-
нуллин: «Мы бы хотели 
работать в две смены и 
таким образом ускорили 
бы кладку коробки ада. 
ння. Поднять полтора эта-
жа за два месяца — в 
силах нашей бригады. Но, 
чтобы не толкаться двад. 
цати рабочим под одним 
краном, или еще один ЧУт 
жен. или бесперебойное 
снабжение». 

Г. НУРГАЛЕЕВА. 

У ФИНИША ГОДА 
(Окончание. Начало ва 1-й стр.) 

экономических санкциях за допущенные фанты бесхо-
зяйственности. непроизводительные расходы. неввод 
основных объектов уменьшить фонд материального по-
ощрения четвертого квартала Нижневартовскому ГПЗ 
иа 4, Белозерному ГПЗ на 8, Сургутскому ГПЗ на 
27.3, Локосовскому ГПЗ на 18, Южно.Балыкскому 
ГПЗ иа 15, ремонтно-строительному тресту на 18, Ннж. 
невартовской БПТО и К на 2. УТТ. Когалымскому и 
Ктисноленинскому У ВС И Гам на 3. Ноябрьскому 
УВСИГу иа 8. аппарату объединения на 15 тысяч руб-
лей. 

Учитывая, что Ноябрьскому, Когалымсиому н Варь, 
еганскому УВСИГам не определены экономические 
санкции за перерасход удельных норм по реагентам, па. 
чалышкам управлений т. т. Моргулнсу. шарабудинову. 
Калинину предложено навести порядок в учете и расхо-
довании реагентов, определить меры взыска*!» винов-
ным за бесхозяйственный расход реагентов. 

По итогам работы за 3-й квартал и 9 месяцев издан 
приказ по объединению о наказании конкретных работ, 
пиков, виновных в бесхозяйственности. 

Руковооителю ревизионной группы т. Кириллову 
предложено повысить качество проводимых ревизий 
охватывая все участки фннансово.хозяйствеиной дсяте. 

льностн предприятий. 
Н. ТУМАСЬЕВ 

заместитель генерального директора 
по экономическим вопросам. 

Редактор В. П. МАЛЬЦЕВА. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИК 
О Р Г А Н П А Р Т И Й Н О Г О К О М И Т Е Т А , П Р О Ф К О М А , К О М И Т Е Т А В Л К С М И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Выходит с 5 сентября 180? годи - — .V, 15. ВТОРНИК. 15 Декабря 1987 года Цсмд I КОП. 

В ПАРТКОМЕ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ 

, 'На очередно» заседании партийного комитета а 
расширенном составе утверждено решение партийной 
организации УТТ о приеме кандидатом в члены КПСС 
водителя А. 11. Параннчева. 

Заслушан н принят к сведению отчет главного ни. 
женера объединения В. Т. Шаркова о готовности 
предприятия к работе в зимних условиях и ходе вы-
полнения рекомендаций научно - практической кон-
ференции 1085 года. 

Партком обсудил работу отдела организации труда 
и заработной платы объедннешш (руководитель член 
КПСС Ф. И. Бирюков) по внедрению новых форм ор-
ганизации труда в условиях хозрасчета. 

Немалую работу провел отдел по переводу пред-
приятий объединения на новые должностные оклады 
н тарифные ставки, решая при этом основные задачи: 
за счет уменьшения численности персонала резко по 
выснть производительность труда, добиться социаль-
ной справедливости в его оплате. Т. Бирюков доложил 
об итогах перехода объединения с 1 июля 1987 года 
на новую систему оплаты труда. Сокращено 897 че-
ловек. Производительность труда в третьем квартале 
выросла на 17 процентов при плановой 14, средняя 
заработная плата повысилась на 11,3 при плане 13,5 
процента. Но результаты могли быть значительнее, 
если бы намеченные мероприятия были выполнены и а'олном объеме. Уменьшение численности проведено и 
1СИОВНОМ за счет организационных мер. Крайне слабо 

повлияли на этот процесс технические мероприятия — 
большинство нх оказались невыполненными. 

С марта начала поэтапно вводиться принципиально 
нс,зая система премирования работников, направленная 
на усиление коллективной ответственности за выпол-
нение договорных поставок и индивидуальной ответ-
ственности конкретного работника за выполисшк' 
конкретного показателя. Больше самостоятельности ста-
ло предоставляться цехам и бригадам в решении воп-
росов оплаты труда. 

Проанализировав деятельность основных технологи, 
ческнх бригад, отдел труда предложил реорганизовать 
их по принципу технологический поток — бригада 

К началу декабря на хозрасчет переведены все о с 
нозные технологические бригады газоперсрабатываю. 
щнх заводов, Холмогорской. Лянторской. Повховской и 
Варьеганской КС. В порядке эксперимента начат» 
внедрение коллективного подряда в СпецРМУ на 
пуско-наладочных работах. 

Во второй половине года отдел труда активно вклю. 
чнлея в подготовительную работу к переходу объеди-
нении-с января 1988 года на полный хозрасчет н 
самофинансирование и внедрение Закона о государ-
ственном предприятии (объединении). 

Удовлетворительно оценив работу ООТнЗ по вне-
дрению новых форм организации труда, партком по. 
требовал в течение первого квартала 1988 года обее 
печнть безусловное выполнение мероприятий, разра-
ботанных в связи с внедрением новой системы опла 
ты труда (ответственные т. Бирюков, главный энер-
гетик т. Пастухов, главный метролог т. Руднов, глав 
ный инженер т. Шарков). Рекомендовал проанализи-
ровать опыт внедрения коллективного подряда в 
СпецРМУ м возможности его повторения в других 
подразделениях, на других видах работ, (ответствен-
ные т. Бирюков, зам. генерального директора по эко. 
комике т. Тумасьсв). 

Партийный комитет дал поручения своему активу 
по подготовке намеченной на январь партийной кон-
ференции объединения по руководству перестройкой. 

Обсужден резерв руководящих кадрсв объединения. 
Всем предприятиям, кроме Нижневартовской БПТОиК, 
предложено пересмотреть формирование резерва нз-
за того, что при проведении этой работы не обсужда-
лись кандидатуры активистов партийной, профсоюз, 
ной н комсомольской организаций. 

При парткоме образована комиссия по руководству 
экономикой. Председателем ее набран член парткома 
главный энергетик Белозерного ГПЗ А. Г. Филатов. 

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ 
Важной вехой на пути коллектива Ннжневарто;. -

ского ГПЗ к переходу на полный хозрасчет и само, 
финансирование стало состоявшееся в прошедшуч, 
субботу партийное собрание, на котором коммунн. 
сты завода обсудили свои задачи по успешному 
осуществлению экономической реформы. Деловой, 
зашггересованный получился разговор, а когда он 
закончился, секретарь парткома ГПЗ А. А. Мартин 
пригласил всех на концерт заводской художествен, 
ной самодеятельности. 

После напряженной работы благодаря самоден. 
тельным артистам участники собрания хорошо от-
дохнули. Изобретательным конферансье проявил 
себи секретарь парторганизации ЦПГ.1 В. В. По. 
нофндин. В. ПЕТРОВА 

Надежду на мир дает 
нам самое из.кное собы. 
тне последних дней — 
визит Генерального секре-
таря ЦК КПСС М. С. 
Горбачена в Вашингтон, 
подписание им и прези-
дентом США Рональ-
дом Рейганом договора об 
уничтожении ракет сред, 
ней и меньшей дальности. 
Я мать тринадцатилетне, 
го сына, а кому как не 
нашим детям нмкен мир. 
Н как все советские лю. 
ди я одобряю и поддер. 
;кнваю политику мира — 
политику нашего народа, 
нашей партии. 

Л. КОСТУДЕВСКАЯ. 
оператор котельной РНУ. 

НАМ НУЖЕН МИР 
Мои товарищи по брига, 

де в основном молодые 
ЛЮДИ, ни один из нас не 
видел своими глазами 
войну. По от фронтовн-
|.ов. в числе которых на-
ши отцы и деды, знаем, 
какая это страшная бе-
да для людей. И конечно, 
мы не хотим, чтобы она 
повторилась, чтобы хоть 
как-то коснулась наших 
- всех детей земли. 

С большими надсада-
ми мы ожидали визит 
М. С. Горбачева в США. 
внимательно следили за 
ходом переговоров. об. 

суждалн это собыше в 
своей бригаде. Рады-, что 
руководители советского 
и американского госу-
дарств пришли, наконец, 
к общему мнению. 

Понимаем, что делают-
ся только первые шаги 
но разоружению и вне. 
роди немало трудностей. 
II этой самой важной 
работе партии всегда мо. 
жег рассчитывать па на-
шу рабочую поддержку. 

II. АНДРЕЕВ, 
бригадир стропальщиков 

Нижневартовской 
БИТО и К. 

Если честно, не очень 
верилось и то. что дою-
нор об уннчю.кеннн ракет 
средней и меньшей даль-
ности будет подписан 
Ведь был уже в истории 
наших отношений с 
США такой факт, когда 
они не сдержали слова 
Подписание договора — 
это только начало пути 
разоружении Хочется на 
деяться, что американская 
администрации подойдет к 
проблеме сохранения ми-
рз со нсей ответственно, 
см.ю 'Iтого требует вре-

мя 
Ф ШАГАПОВ. 

наладчик СпецРМУ. 

Нет детей 
чужих 

Коллектив заводоуп-
равления Южно.Балыкскп. 
го газонеро1>абатывзющсги 
завода выступил с пни. 
циативой: перечислить 25 
ироценюн премии (10 ты-
сяч рублей). выданной 
заводу за внедрение и 
освоение ноной техники,в 
фэнд Нефтеюгаиской шко. 
лы - интерната для детей 
сирот. 

Ниицнатнву поддержал 
коллектив завода. Совет 
коллектива на заседании 
единогласно принял ре. 
шенне о перечислении 
указанной суммы в фонд 
Нсфтсюганской школы, 
интерната, 

Д. ГА1Н1ЕВ. 
ведущий инженер ПТО. 

Коллектив ремонтных 
мастерских (начальник 
А. II. Рамадаион) в со. 
кпалистнжгс.чЫ соревно-
цапни среди подразделе-
ний УТТ но итогам III 
квартала заннл первое 
место, за что ему была 
присуждена премии п 
г^мме 150 рублей. 

Бригада слесарей' №. II. 
Сершкова. работающая в 
составе РММ. также ста. 
ла победителем соревно. 
вшшя и ей предстояло 
получить премию в сумме 
70 рублей. 

Однако ремонтники 
единодушно решили: пе. 
речнелпть обе премии па 
ечет <707» — и детский 
фонд имени В. II. Ленина. 

Р. КАЗАРЯН, 

В ПРЕЗИДИУМЕ СОВЕТА 

Т Р У Д О ВО ГО К О Л Л Е К Т И В А 

КОРЕНЬ З Л А -
В РАВНОДУШИИ 

:-)то заседание прези-
диума совета трудового 
коллектива было по. 
еннщено подготовке объ-
единения к переходу с 1 
январи на полный хозрас-
чет и слмофннаненрова. 
нис. 

Особую озабоченность 
президиума вызывает то, 
что несмотря на прнни. 
маемые меры, специаль-
\чые мероприятия. за-
крепление ответственных, 
вес еще нет порядка на 
территориях и приобъект-
ных базах, в храпении и 
использовании материалов 
и оборудования. С такой 
бесхозяйственностью не. 
рейтн на хозрасчет —зна-
чит в самом начале под. 
ставить подножку новой 
экономической реформе. 

Горько признавать, но 
факты убеждают: корен-
ная причина сложившего, 
ся положения кроется в 
том. что о своем боль-
шинстве не чувствуют 
себя хозяевами на пронз. 
водстве рабочие — опера-
торы, машинисты, ре. 
монтннкн, строители. Рав-
нодушно проходят мимо 
брошенного оборудования 
и мусора, не замечают, 
что мусорит сосед, и 

са. сами делают то же 
мое. 

Президиум создал об. 
ществснную инспекцию 
по контролю за сохран-
ностью и рациональным 
использованием ресурсов, 
рекомендовал советам 
трудовых коллективов 
образовать подобные об-
щественные органы на 
предприятиях, сплаинро. 
вать нх делтелыюсть. 

Службам объединения 
поручено разработать та. 
кую систему экономичс. 
скнх. моральных и ад. 
мннистративных стиму. 
лов. при которых новы, 
годно было бы ни созда. 
вать беспорядок. ни 
проходить мимо него. 
Предложено ввести в 
должностную инструк-
цию каждого специалиста 
ответственность за кон. 
кротный участок террнго. 
рнн. при подведении 
итогов соревнования учи. 
тыввть это как важней, 
ишй показатель. 

Президиум однозначно 
потребовал: до 1 января 
на всех предприятиях 
объединения должен быть 
наведен образцовый поря-
док. 

ДЛЯ ЧЕГО Я ВСТУПАЮ 
В ПАРТИЮ 

Интервью газете дает водитель управления техно 
логического транспорта, комсорг первой автоколонны 
А. Параинчев Партийная организация УТТ приняла 
Александра кандидатом в члены КПСС. 

С началом перестройки требования к членам партн:'. 
значительно выросли. Не смущает вас это? 

В хорошее нреми вступаю в партию, и это подбад 
рнвает В заивленин о приеме кандидатом написал: хо. 
чу самое активное участие нрнпимать в перестроим*. 
Конечно, и не являясь членом партии, будучи просто 
советским человеком, обилан это делать. Но считаю, 
что у члена партии больше нрав и больше обязаннос-
тей, больше возможности бороться с недостатками, бес. 
порндком, с теми, кто случайно попал в партию. По-
роться за настонио'ю демократию. 

А на вашем предприятии демократия нашла пропис-
ку? 

Еще недавно и бы ответил на этот вопрос отрица-
тельно. Только разговоры вели: мол, сам коллектив 
решает, кого нзбрзгь руководителем А фактически 
одного начальника колонны назначили, иторого. не 
спросив мнения коллектива. 

Пц обстановка меняется к лучшему. Недавно нам 
предложили: выберите, кого пожелаете, п резерв 
на выдвижение в руководители. 

Много приходится слышать о пассивности комсо. 
мольцев. Ваше мнение на этот счет? 

Это правда. Активный комсомол в школе, армии. 
С теплотой и удовольствием вспоминаю |>ебяг нз ком-
сомольской организации экипажа нашего судна за . 
граничного плавания - были мы как одна дружная, 
желающая жить интересно семья. Конечно. нгра.т> 
роль то. что имеете в рейсе мы находились по несколь-
ко месяцев. А н комсомольской организации УТТ 
большинство — водители, встречаемся редко. Но лто. 
понятно, не причина, чтоб в организации ничем не 
заниматься, а только взносы платить. Не понимаю, 
зачем таких держать и комсомоле? Был у менн на этот 
счет спор с секретарем комсомольской органпзэцин. 
Он считает, что исключать пассивных не надо — надо 
воспитывать. А и не согласен. Пусть и организация 
останется 10—15 ребят, но таких, чтоб несовестно 
им было называтьсн комсомольцами. 

Можете назвать в партийной оргащ|зацш| УТТ то. 
варнщей, которые являются для вас примером? 

Могу, в первую очередь это водители — комму-
нисты. Один нз них С. 11. Качан, давший мне реко. 
мендацню. Очень ответственный, всегда на совесть 
выполняет работу, в помощи никогда не откажет, от-
крыто выступает против недостатков. Мне как раз 
последнего не хватает — теряюсь перед большой а\ 
диторней. не всегда могу высказать сиою точку 3|н.* 
пия. Надеюсь, преодолею себя. 

Как отнеслись в колонне к тому, что вы вступаете 
кандидатом в члены партии? 

На второй, после заседания парткома, день многие 
спросили, как прошел прием. Из нашей бршады я 
первый вступаю в партию. 

А вообще отнеслись по.разному. Один поддержали: 
будешь теперь на партийных собранннх выступать, 
вопросы ставить от имени нашего коллектива. Другие 
говорят: зачем тебе это надо? Только деньги (взносы! 
платить. По-моему, нельзя так рассуждать советскому 
человеку. Ведь каждый сейчас видит, что многое ме-
няется благодаря решениям партии. 

А как в .семье отнеслись к вашему решению связать 
свою жизнь с партией? 

Сыновья еще совсем маленькие. Что касается жены, 
то она у меня молодец. С учебой помогает — я ведь 
на втором курсе института учусь, всю нагрузку по 
дому берет на себя, условия для учебы создает. Вол-
новалась. когда провожала на заседание парткома а 
ждала. " _ . _ ' _ 

I 



СТАЛ 
РОДНЫМ 

СЕВЕР 
В сентябре этого го. 

да социологическая 
служба Главтюменнсф-
тегааа проводила ис-
следование среди ра-
ботников аппарата 
о б к д н н с н н и Снбнефтс. 
гаэиереработка. Социо-
логов интересовало 
.мнение северян с боль-
шим стажем работы о 
том, что онн собирают-
ся делать, где жить 
после выхода на пен. 
сию. Учитывая не 
вполне удачный опыт 
снонх коллег, социоло-
ги предложили аапол 
ниц. не громоздкие, 
многостраничные уто. 
мнтсльныс вопросни-
ки. а миниатюрную ан . 
кету с юмористичес-
ким рисунком. В ре . 
зультатс была получе-
на очень ценнаи нн. 
формации. 

Большинство опр -
шейных уверенно з^н . 
ш л и . что обязательно 
останутся на севере. 
Свое желание они в 
первую очередь объяс-
няют тем, что у ж е 
<корнями» вросли в 
эту землю: многие об. 
завелись машиной или 
садовым участком, при-
выкли к суровому се . 
верному климату. Но 
самое главное, все 
подчеркивают, что лю-
Л"Г: с -«.сосриьш» раз-
махом души н ш д с бо-
льше нельзя найти. 
Поэтому, несмотря на 
то, что всем надоели 
консервы. плохое 
снабжение свежими 
фруктами и многих не 
устраивает органнзз 
цнн досуга, большин-
ство все ж е решило 
ие покидать облаттыс 
районы. «Юг никуда 
не убежит.» — гово-
рят онн. 

По данным телефон-
ного опроса, который 
проводился одновре-
менно с анкетным, 
стало известно. что 
многие северяне счита 
ют получение кварти-
р ы где-нибудь на Ку-
бани довольно заман . 
чивой перспективой. 
Но как показал эк-
спертный опрос. эти 
квартиры будут не 
пользоваться д л я об. 
мена жилплощади иа 
более подходящий ва-
риант. Не исключено 
также, что вместо них 
на Кубань поедут их 
детн. 

Все. как одни. от . 
верглн мысль о работе 
в кооперативах по по. 
шиву одежды. Объяс 
няется это. видимо, 
тем. что люди, которые 
привыкли ощущать 
себя причастными 
масштабным делам, 
считают испрестнж 
ным проводить время 
я кооперативах. 

Сравнительный ана 
лиз показывает, что 
среди работников ал . 
парата объединения 
желающих уехать на 
юг больше, чем среди 
работников НГДУ и 
У Б Р ; среди женщин 
большинство на юге 
привлекает свежее мо. 
локо, а среди мужчин 
свежее мясо. 

З а помощь в орга 
ннзации оперативной 
работы социологи бла-
годарят отдел кадров 
объединения Снбнеф 
тега-переработка. 

С. ЯРОСЛАВОВА, 
начальник отдела со-
циологии Главтюмен-

исфтегаза. 

НА ПУТИ К ХОЗРАСЧЕТУ 

КАКИМ БЫТЬ СОРЕВНОВАНИЮ 
Вряд ли найдется человек, которому 

было бы неинтересно узнать мнение 
специалиста о том, каким быть сорев-
нованию при хозрасчете. 

В принципе суть социалистического 
соревноваштн до и после перехода ' 
предприятии на хозрасчет остается не-
изменной. Ведь соревнование — это 
тот мощный рычаг, который двигает 
вперед развитие производственных от . 
ткшенпй между коллективами бригад, 
направленных на достижение нанвыс-
1ТН1Х результатов в труде. Но сила сотш-
алистического соревнования не только 
и развитии производственной ннпцнатн. 
вы т р у д я щ и м с я . Оно формирует такие 
черты, как высокая ответственность 
за общее дело, дисциплинирован нос п. . 
коллективизм, взаимопомощь, требова. 
тслытость. организованность. 

Большое значение соревнование при-
обретает прн коллективных формах ор . 
ганнзацни и стимулирования труда. 

Разумеется , бригадную организацию 
трудно. иснозмо:кно продвинуть вперед 
без существенного улучшения нормиро-
вании, применения комплексных, техни-
чески обоснованных норм и нормативов. 
Причем бригадная форма ни в косм 

случае не должна исключать внутрибрн-
гадного социалистического соревнова-

ния. Очень важно организовать его не 
только между бригадами, но н между 
звеньями внутри бригады. Не должно 
возникать проблем со стимулированием 
участников сорсннованин. Особое вни-
мание долиаю быть уделено правильно-
му сочетанию материальных и мораль, 
ных форм поощрения. 

На XVIII съезде профсоюзов отмеча-
лось, что не тюстояшю и не и полной 
морс использовались ленинские прин-
ципы организации соревновании — 
гласность, сравнимость результатов, 
возможность повторении передового 
опыта. Мы тоже считаем, что отсутст-
вие гласности может погубить сорев . 
нонанпе. Необходим ежедневный анализ 
работы каждой бригады, каждого звена 
для выявлении победители социалисти-
ческого соревнования. 

II еще: соревнование теряет свой 
действенный характер, если в его орга . 
ннззцин находит место формализм. По-
этому социалистические обязательства, 
принимаемые подразделением, должны 
быть обоснованы, конкретны и направ-
л е н ы на достижение наивысших пока-
зателей а труде, на общий высокий ко-
нечный результат. 

А. ПОПОВА, 
началышк ОТнЗ Сургутского ГПЗ. 

ИЗ ПОЧТЫ «ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИКА» 

У нас работают 
энтузиасты 

ТЕОРИЯ ПРЕДУСМАТРИВАЕТ, 
А ПРАКТИКА ОТВЕРГАЕТ? 

С 1 я н в а р я 1988 года 
вступает в силу Закон о 
государственном пред-
приятии (объединении!. 

Все это время не стои-
ла в стороне от непро-
стых забот коллектива 
заводская партийная ор-
.'йлнаацни. В июле на 
партийном собрашш об-
судили Закон и Поло, 
п е н и е о внутрипронзвод. 
с т в е ш о м хозрасчете и 
взаимоотношениях между 
объо.тинсннсзТ II струк-
турными еД1!"!|Цам11 В УС-
ЛОВИЯХ работы н? полном 
хозрасчете и самофинан-
сировании, выданное нам 
планово • экономическим 
отделом объединения. и 
приняли его на совещаньч 
совета трудового коллек-
тива завода. В августе на 
расширенном заседании 
партбюро заслушали на . 
чалышка планово - эко . 
номнческого отдела Л. 3 . 
Прокопцову о том. как 
экономические показате . 
ли завода влияют на по-
ощрение за конечный ре . 
зультат — реализацию 
выпускаемой продукции. 
В том же месяце главный 
бухгалтер Н. Ф. Малинов. 
екая докладывала пар-
тийно . хозяйственному 
активу, как будет стро-
иться финансовая дея-
тельность Г П З в услови-
я х коренной перестройки 
управления экономикой. 

По графику и согласно 
программе идут занятия 
в школах соцналистичес. 
кого хозяйствования. 

Постоянно прн встре-
чах с рабочими и И Т Р 
на рабочих местах ставим 
и обсуждаем вопрос, как 
же будем работать с 1 
января, после внедрения 
на заводе Закона о госу-
дарственном предприя-
тии (объединении). На-
строения самые разные. 
Но в основном, разговор 

однозначный: закон надо 
внедрять. Имеют завод, 
чане исность в вопросе, 
как будем работать: как 
работали, показатели у 
нас неплохие, постарасм. 
си их ие упустить. Пока 
такой определенности нет 
в вопросе о том. что бу-
дем :тарабатывать. 

Прн переходе на пол. 
ный хозрасчет и самофи-
нансирование необходимо 
строго придерживаться 
нормативного метода 
формирования заработной 
платы. Что имеется в 
виду? Из в ы р у л и за 
продукцию завод обязан 
будет уплатить за основ-
ные фонды, использование 
трудовых н природных 
ресурсов, кредит. Остав. 
шаяси сумма, называемая 
хозрасчетным доходом, 
де.тжна делнтьен по нор-
ма/иву на зарплату и 
прибыль. Скажем, 6 0 
процеп-'Со идет г фг: :д 
зарплаты и 4 0 — в при-
быль, нз которой возь-
мут средства на развитие 
производства и т. д. То 
есть фонд зарплаты фор-
мируется не по сложив-
шемуся ранее объему 
производства, а по ре-
альному трудовому вкла . 
ДУ. 

Причем, все коллекти-
вы. независимо от того, 
большая или малая чнс. 
лснность. находятся в 
равных условиях. «Льгот-
ный» был раньше фонд 
зарплаты или жесткий, 
для всех одно правило: 
и з рубля хозрасчетного 
дохода 6 0 копеек идет на 
оплату труда. 

Все это предусматрива-
ет система полного хоз . 
расчета н самофинанси-
рования. 

Но в том-то все и 
дело, что предусматрива-
ется только принцип. а 

В ЗАВОДСКОМ ПОСЕЛКЕ 

ВСТРЕЧА 
руководства Белозерного 
гаэоперерабатываю щ е г о 
тавада с жителями посел. 
ка Г П З состоялась в ми-
нувший четверг в клубе. 

Депутат В. С. Крав , 
чеико отчитался о вы-
полнении наказов избира-
телей. Доложил, что про-
ложена дорога от поселив 

к заводу, осталось уста-
новить лампы освещешж. 
В поселке построен овощ-
ной ларек, будущим л с . 
том ои начнет работать. 
Администрация предприя-
тия освобождает помеще-
ние иа заводе под овощ-
ной магазшк Есть дого-
воренность о приезде 
один раз в месяц машины 
по приему стеклопосуды. 

Единогласно поддержа-
ли жители предложение 

реализация, определенная 
жесткими инструкциями, 
выхолащивает его. Нет 
единых нормативов. А 
ведь здесь суть! 

Такие единые нормати. 
вы д о л ж н ы поставить 
всех и одинаковые усло-
вии, обеспечить объек . 
тинность и социальную 
справедливость при фор . 
мированнн фонда зара-
ботной платы. На прак-
тике ж е нормативы опре. 
д е л я т с я в ка:кдом от-
дельном случае. 

Не зслучится ли так: от 
чего хотим уйти к тому 
же н гридем? 

II еще хочу сказать об 
одной проблеме, волную, 
щей заводской коллек-
тив. Сокращение штатов 
привело к тому, что 
многие работы, которые 
должен делать завод, вы-
полниютсн за е ч т основ, 
ного производства. К 
п р и з е р } И З ю д а I г о д 
расширяется социальная 
программа ГПЗ. Есть у 
нас свои свинарники, теп-
лицы. пахотные земли — 
подсобное хозяйство дол-
жен кто-то обслуживать. 
Нужно поддерживать по. 
рядок на приобъектной 
базе и заводской террн-
торнн. Не можем мы не 
выделять людей в по. 
мощь новостройкам — в 
свое время сами без т а . 
кой подмоги коллег не 
смогли бы обойтись. А 
все это делаетси силами 
коллектива, занимающего-
ся производственной д е я . 
тельиостью. в ущерб ей1 

Я двумя руками за 
трудосберегающую поли, 
тику, но реальную, обос-
нованную, позволяющую 
коллективу уверенно 
смотреть в завтрашний 
день. 

Н. КРАВЧЕНКО, 
секретарь партбюро 

Белозерного ГПЗ. 

парторга завода Н. С. 
Кравченко об объявлении 
поселка зоной трезвости. 
Злостных нарушителей 
решили серьезно наказы, 
в э т ь - передвигать в 
списке очередности на по. 
лучение жилья иа 2 5 
человек назад. 

О намеченном на 1988-
8 9 годы переселении по. 
сслка рассказал директор 
завода В. И. Блинов. 

А. СУМИНА, 
заведующая клубом. 

Скоро исполнится два 
года, как строители пере-
дали нам ключи от детс-
кого сада с красивым на-
званием «Олененок», 
Этн годы были для кол-
лектива нелегкими. Мно-. 
го еще пришлось потру-
диться родителям и ра . 
ботинкам ГПЗ, чтобы 
сделать садик уютным, 
как сегодня, чтобы мале-
нькие газопереработчики 
чувствовали себя здесь 
как дома. Наверное, от . 
к-рытне сада могло бы 
произойти намного поо-
же. если бы не энергич-
ность, организаторская 
жилка и неунывающий 
характер заведующей са-
дом Лидии Филипповны 
Усплеиьсвой. 

Стабилизировался пе-
дагогический коллектив. 
Мария Маркеловна Ко . 
лосшщына . Раиса Сер-
геевна Баранова . Алла 
Владимировна Корннсц-
кая — воспитатели, ко . 
торые и числе первых 
пришли к н а м . Всю ду-
шу отдают онн детям. 
Ведут работу с родите. 
.11шн, принимают самое 
активное участие « обще-
ственной жизни сада. 

Пришли к нам молодые 
специалисты, выпускницы 
Нижневартовского педа. 
готического училища: Ла-
риса Николаевна Нови, 
кова. Светлана Владими-
ровна Гуд. Елена Алек-
сандровна Лоларева . И 
хотя не всегда все у них 
получается (что естест-
венно на первых порах), 
в трудолюбии, старании, 
энтузиазме им не отка . 
жешь. 

Хочется сказать много 
добрых хороших слов о 
работниках прачечной и 
кухни. Они не только 
честно выполняют свои 
обязанности, но и прн не. 
обходнмости не отказыва . 
ютсн помочь одеть детей 
младших групп на про. 
гулку . подменить забо-
левшую няню. В коллек . 
тнве нашем, я считаю, 
работают одни энтузиас-
ты. 

Все новое, что попвля. 
ется в медицине по закл . 
ливанию и оздоровлению 
детей, старается внедрить 
в свою работу врач Ири-
на Павловна Рахмату - ••-
на. К се советам и 
« у . и л а ц и я м прислушива-
ются и родители, и сот . 
рудники детского сада. 

Но. наверное. самое 
притягательное, что име-
ется в «Олененке». — 
это бассейн. По словам 
родителей, воспитателей и. 
конечно, детей. тренер 
по плаванию Любовь Ва-
сильевна Лысенко — с а . 
мый любимый человек в 
детском саду. Она з а к а . 
лнвает детей, обучает их 
приемам массажа, плава , 
нию. Через несколько за-
нятий в бассейне дети иа . 
чннают держаться на во-
де. а затем и плывут. 

Мне кажется, что люди, 
работающие в нашем дет . 
ском саду, делают все. 
чтобы детн газоперера . 
ботчнков росли здоровы-
ми, крепкими, были хо. 
рошо подготовлены [I"*) 
школе. К У 

Л. БЛИНОВА, 
старший воспитатель 

яслн-сада № 5В. 

* ИЗ ПОЭТИЧЕСКОЙ 

ТЕТРАДИ 

ДОРОГА 
Все дальше на Север уходит дорога 
По меридиану, который спал. 
Сегодня для счастья нам нужно немного — 
Продвинуться дальше на тысячу шпал! 
Крепчает мороз, шторнт ннеем окна. 
Пятнадцать минут в тепле отдохнуть. 
И снова уходят не очень охотно 
Ребята на трассу укладывать путь. 
А ветер нам дубит кожу на роже. 
А ветер морщины в гармошку гребет. 
Или приморозит рубашку на коже. 
Или фольгу с ушей обдерет. 
Такую работу мы выбрали сами. 
А может, работа выбрала нас? 
Целуй, дорогая, сосульки с усами-
Где, кто тебе подобное даст! . 
Все дальше на север уходит дорога 
По меридиану, который спал. 
Сегодня для счастья нам нужно немного — 
Продвинуться дальше на тысячу шпал. 

А. СОКОВНИН. 
наладчик СпсцРМУ, 

РИСУНОК 
Застыла музыка. Склонял великий мастер 

в полупоклоне голову на грудь... 
Мнг беспредельной, чародейской .власти, 
в нем вечности слезящаяся суть. 

Упал смычок, р душе прижата скрипка, 
Но рвутся звуки через немоту. 
А на лице ие боль и не улыбка — 
святая мысль, родившая мечту. 

О с е н ь 
Осенью длачут березы в предчувствии холодов. 

Желтые листья — их слезы, нх ветвн — как руки 
вдов. 

Тянутся « божьему свету, ищут у всех тепло. 
Плачут березы во лету, лето давно прошло.... 

В. ЯВЛЕНСКНП. 
работник аппарата объединения. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ/ 

ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИК 
ОРГАН П А Р Т И Й Н О Г О КОМИТЕТА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Выходнт с а сентября 1987 годя .V 18. ВТОРНИК. 22 декабря 1987 года -Цена I коп. 

СЕГОДНЯ - Д Е Н Ь ЭНЕРГЕТИКА 

а ПУЛЬС—НАДЕЖНЫЙ 
В число шести коллективов объединения, награж-

денных за доблестный труд в честь 70-летия Октября 
Почетными грамотами ЦК КПСС. Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ,-бригада электромон-
теров электротехнической лаборатории Белозерного 
ГПЗ. О коллективе рассказывает начальник электро-
цеха С. Ф. СИВОКОНЬ: 

Бригада В. Д. Афана-
сьева занимается- обслу-
живанием и ремонтом 
устройсти релейной за-
и1иты и автоматики. От 
надежности работы этих 
устройсти зависит выпол-
нение коллективом заво-

да производственных 
программ. Бригада это 
понимает. Не было слу-
чаен срыва работы заво-
да по вине электриков 
Красноречива доска со-
циалистического соревно-
вания п цехе: электро-

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКРАН 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА 

ПО ПЛАТНЫМ УСЛУГАМ ЗА 11 МЕСЯЦЕВ 

Плат, услуги. 

Предприятия 
тыс. руб. 

Предприятия 
факт. 
|В%) план факт. 
|В%) = ••* 

ГПЗ 

ГПЗ 

Нижневартовский 
Белозерный ГПЗ 
Сургутский ГПЗ 
Южно-БалыкскиИ 
Локосовский ГПЗ 
УТГ и ЖУ 
УТТ 
Трест 
Ннжисварто 
БПТО и К 
Варьеганское УВСИГ 
Сургутская БПТО и К 

Итого во объединению 

евартовская 

259,0 103,6 0,7 
98,0 35.8 3 .3 

172,1 65,2 3,7 
49,4 75,7 1.0 
70,0 2.0 1.4 

135,3 40,1 2.6 
5.5 110.9 3.7 

46,4 147.0 7.7 

4 .8 12.5 0.8 
3,5 28,6 1.0 
3 .8 92.1 3.5 

924,5 72.0 29,6 

БЕДЕН 
стрл 

ОВОЩАМИч 
Экономическая служба 

объединения .сообщила об 

итогах выполнения продо-
вольственной программы 
за 11 месяцев. 

Убедительны цифры 
выполнения планов по 
молоку и мясу УТГ и 
ЖУ — соответственно 
170,5 н 256.5 процента. 

. А вот по производству 
\ в о щ е й предприятие сра-
ботало крайне плохо 

V 

техническая лаборатория, 
и состав которой входит 
бригада. П 1987 году за-
нимала 7 раз исрнос. 2 
раза второе. один раз 
третье место. Первой 
среди участков цеха пе. 
решла на обслуживание 
новых видов срсдсти 
РЗА. 

С 1984 года коллек-
тив работает по методу 
бригадного подрнда с у ч е . 
том коэффициента тру-
дового участия. Это ноз. 
полило повысить произ-
водительность треда на 
30-—-10 нроцентон. выро-
сла личная ответствен-
ность каждого н коллек. 
типная за конечный ое-
эультат. 

Но инициативе брига-
ды коллектив перешел 
на новые виды техничес. 
кого обслуживании 
диагноетнчсгкис методы 
которые не только почти 
вдвое сократили трудб-
затраты, повысили каче-
ство раЗот. но II еще бо-
лее подстегнули. если 
так можно пыраэнтьоН. 
творческую мысль. Сп1 
цнз .о ' сш ищут НОВ] 
|тех|шчеси1е решешм 
пносит рационализата 
скне продложенни. В п) 
шлом году нх внедрено 
8. в нынешнем 6. Одно 
из них сэкономило пред. 
приятию денежные с|юд-
ства. Восстановлены г,ос. 
ле эксплуатации разоид-
иики. вследствие колет. 
|,)у|сгнапы\ ]|С«юлзяог,-. 
вибрации вышедыкс нз 
строя я электродвигате-
лях приводов компрессо-
ров. Замене они не под. 
лежали, оставался одни, 
стненный выход — за-
купка нового оборудешл. 
ния. 

В подтпср.кдснис. чго 
люди здесь ответствен, 
ные. приведу еще при-

мер. От системы непре. 
рынного питании на 
центральном пульте уп-
равлении зависит жнзне-
деятельность нредпрнн. 
тня. малейшаи неполад. 
ка здесь может обернуть-
ся остановкой всего за . 
иода. Членам бригады 
не надо этого обт.ясняп. 
и. когда требуется, для 
них пег выходных. Не 
поглядывая иа часы, до 
тех пор. пока не устра. 
ннлн неисправность, ра-
бота-лн Андрей Полетаев 
и Сергеи Ерэуиов в одно 
нз прошедших носкрссе. 
НИИ. 

О высоком уронне кпа. 
лнфпкашш бригады го-
иорнг ТОТ фак"т. что ио. 
беднтель цехового кон. 
курса на звание «Луч-
ший по профессии. Сер. 
гей- Ерэунон нз згой 
бригады. 

Считаю. что огнсгсг. 
вениость. с кэторой от-
носятся |,- своим обязан-
ностям члены коллектива 
— и результат примера 
отношения к делу ком. 
муннстов. Ведет за собой 
товарищей коммунист 
Валентин Дмитриевич 
Афанасьев. О многом го-
ворит то. что за два го. 
да из этого небольшого 
коллектива приняли 
партию двоих рабочих. 

Работа электриков че 
на виду, но отключи се-
годня энергию — замрет 
р;р1>гзводст(ю. Доверия 
'.иззнедья гс|:ьностк аред-
ирпигин таким коллскти. 
паи как бригада электро-
монтеров В. Д. Афанась-
ева. мы верим, что 
пульс завода будет на. 
дежным. 

Иа снимке: бригадир, 
член совета трудового 
коллектива завода В. Д. 
Афанасьев. 

Фото Р. ШАИБАКОВА. 

«ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИКУ» ОТВЕЧАЮТ 

ОЖИЛА СТРОЙКА 
Управляющий трестом 

№ 1 (объединение Нижне-
вартовскстрой) В. И. 
Максимекко и секретарь 
парторганизации Ю. и . 
Романов яа заметку «По 
заметало стежки - до-
рожки («Газопереработ-
чик» № 1 1 ) . 

Критика обсуждена на 
совещании руководите-
лей СМУ. отделов треста, 
тлавных Специалистов 
прн управляющем треста 
и признана справедливой 

Строительство жилого 
дома М 29 в 11-м микро-
районе поручено вести 
строительно - монтажиц. 

(49.9 процента). Успешно 
справляется с планом по 
производству мяса н Ни-
жневартовский ГПЗ — 
111 процентов. 

Куда хуже положение 
с овощами. Высокие пока-
затели только у Южно-
Балыкского ГПЗ (129,4 
процента) н РСТ (133.2) 
Околс 5 процентов недо-

21 д е к а б р я о б ъ е д и н е н и е в ы п о л н и л о головой 

п л а н по приему г а з а п п е р е р а б о т к у . 

П е р в ы м к ф и н и ш у второго года п я т и л е т к и 

п р и ш е л к о л л е к т и в Ю ж н о . Б а л ы к с к о г о Г П З . 

Н а и б о л ь ш и й в к л а д п выполнение о б ъ е д и н е -

нием п р о г р а м м ы года внесли Н и ж н е в а р т о в с к и й , 

Сургугский и Б е л о з е р н ы й г а з о п е р е р а б а т ы в а ю -

щие з а в о д ы . 

му управлению М (3 . но 
из-за отвлечения работ, 
никое СМУ на сдаточные 
объекты IV квартала года 
бригада каменщиков В. И. 
Гарифуллнна была заня1а 
на строительстве плавбас-
сейна н .чозпостройкн дет. 
ского сада .V 10. В нас. 
тоящее время бригада 
возвращена на объект, ра-
боты организованы в две 
смены. 

Начальнику СМУ. 13 
й- Ц шуляку предложено 
принять меры по освое-
нию выделенных средств 
на объекте, оформить пас-
порт дома. 

стает до плана Нижневар-
товской Б Р Т О и К. Пло-
хо занимаются выполне-
нием программы по ово-
щам Нижневартовский 
(87.5). Белозерный (83.9) 
Я Сургутский ГПЗ (72 1). 
Отсюда и в целом по объ-
единению отставание: при 
плане Д 291.4 нх проиэас, 

д-'но 1126 центнеров, 

( 

Заводу— 
образцовый порядок! 
4 декабря коллегия Главтюменнефтегала приняла 

постановление «О фактах бесхозяйственности не 
Сургутском ГПЗ». Самая критическая оценка вы. 
сказана в нем в адрес коллектива нашего объеди 
нсиня. Строгс.; наказание понес директор Сургут, 
ского завода В. Г. Латышев. 

Казалось, коллективы н руководители предприя-
тий навлекут нужный урок н засучив рукава возь. 
мутся за выполнение поставленной коллегией зада-
чи: к 1 января 1988 года навести на территориях 
всех предприятий образцовый порядок. Однако 
факты свидетельствуют, что не сделали должных 
выводов и не мобилизовали по-настоящему коллек-
тивы на борьбу за наведение порядка на каждом 
рабочем месте, сохранность материальных ценнос-
тей, выполнение свонх мероприятий руководители 
ремонтно - строительного треста н его подразделе, 
ннй (т. т. Ахмидьянов. Плохотничсико, Тсренков, 
Михайлов, Зверьков). Нижневартовского. Локосов-
ского. Ноябрьскссо ГПЗ (т. т. Каюмов. Ревазов, 
Гаязетдннов). Губкннского УВСНГа (т. Балнцкнй). 

Приказом цо объединению от 15 декабря эти и дру-
гие руководители, непосредственно отвечающие за на-
ведение порядка на предприятиях, понесли серьез, 
ные административные наказания. А заместитель 
начальника РСУ т. Хлебников, не принявший всех 
необходимых мер по наведению порядка в учете и 
хранении материальных ресурсов, что привело, в 
частности, к разукомплектованию тракторной тех-
ники. освобожден от заннмосмой должности и пол. 
ностью лишен вознаграждения по итогам работы за 
год. I 

В наказании руководителей, безусловно, есть и 
вина коллективов. В большинстве нх бездействуют 
общественные инспекции по контролю за сохран-
ностью и рациональным использованием ресурсов. 
Вместо бойцовского пассивный характер показыва. 
ваюг народные контролеры. Отсюда и срывы меро-
приятий. направленных на наведение образцового 
порядка в подразделениях объединения. 

17 декабря сбором и пакетированием металлоло-
ма. складированием оборудования занимались на 
предприятиях объединении 5 3 бригады, которые 
навели порядс-к на 184 (план 125) территориях 
объектов, собрали 1084,5 тонны металлолома (план 
1011 тонн), заскладировалн и вывезли 2884.5 
тонны (план 2251 тонна) материальных ценностей. 

Отстают с наведением порядка иа территориях 
Южно - Балыкский, Ноябрьский. Ннжпсвартовскнй, 
Локосовский. Белозерный ГПЗ, Нижнсвартовсиая 
Б П Т О н К . РСТ. . 

А если учесть, что поставлена задача навести 
образцовый порядок, то падо прямо говорить, что' 
объединение находится в чрезвычайном положе: 
нин. Вместо планировавшихся 82 паспорта _объеК-
тов образцового содержания получили лишь 33. 
Справились с задачей только Белозерный ГПЗ. 
Ноябрьское и Варьеганское УВСИГ. Плохие дела 
на Нижневартовском, Сургутском и Южно-Балык. 
ском ГПЗ, Нижневартовской БПТОвК, в РСТ. 
Краснолениаском и Губки иском УВСИГе. 

Оставшиеся до нового года Дни должны бить 
использованы е максимальной отдачей. Заводам, 
каждому объекту объединения—образцовый поря-
док! 



КРУГЛЫЙ стол 
«ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИКА» 

Перестройка еще 
в пути к нам 

М. А. КОЖИНОВА. м м . секретаря 
парторганизация ЗСФ ВНИПИГП: 
За последит* дна года наш институт си. 
льно численно вырос—с !И) до •>.<() че. 
ловек. Больше стал выполняемый кол-
лективом объем работ, произошла реор-
ганизация проектной, научной части. Но 
и >тих изменениях никакой роли не 
сыграла и не играет партийная орга-
низации института. 

Практически устранился от руковод-
ства ею секретарь партбюро т. Аруста-
мои Не собирании. его оправдывать, 
однако и нельзя не брать во внимание 
его занятость. Он—зам. главного пн.ко. 
нера института, долгое нречя исполнял 
обнзанности гланного. 

И в целом партбюро было подобрано 
неправильно, не из тех людей, которые 
сами горят и, значит, смогли бы зажечь 
других. Понятно, что подобран» было 
непросто, потому что н парторганиза-
цию пришло много новых товарищей, мы 
слабо знали друг друга I) такой снтуа. 
пни. считаю, было бы правильным при. 
мо на собрании спросил, кто бы хотел 
работать в составе партбюро и какое 
партийное поручение выполнят!.. 

Правда, собрания у нас —раз и год. 
Недавно прошло открытое, о руковод-
стве перестройкой. Стыдно было слу. 
тттать: все V нас тладко. все хорошо. 
Откуда асе при такой благополучности 
положения берутся жалобы'.'! 

Очень слабо поставлена гласность и 
институте. Нет у нас даже стенгазеты. 
Партбюро не имеет своего угла, где бы 
можно было провести заседание, тюбе, 
и-донать с людьми. 

Но самое гляииое- я ? ' сегодня у 
партбюро авторитета. 

Не откладывая нам. коммунистам 
института, надо наводить порядок в 
своем партийном доме. А начать с то. 
го. что избрать по-настоящему делово-
го секретаря, провести довыборы ? 
бюро. 

Приемный день— 
каждый день 

В. Г. ГУЗЬ. секретарь парторганиза-
ции СпецРМУ: Всегда важно, чтобы 
чувствовали люди к себе внимание со 
стороны руководства, партийной орга-
низации. Только в таком случае можно 
рассчитывать на обратную связь, успех 
партийной деятельности. 

На одном из партийных собрашИ) 
рабочий рассказал, что в отделе управ-
ления. куда он обратился с вопросом, 
его неприветливо встретили. Работни-
ков зтого отдела наказали, и перед всем 
аппаратом управления вопрос был пос-
тавлен однозначно: приехал рабочий с 
объекта—отложи все дела, выслушай, 
реши его проблему. Пример такого от. 
ношения показал начальник управле-
ния т. Каценельсон. С дверей своего 
кабинета он снял табличку с информа-
цией о времени приема по личным во. 
просам. объявив каждый день и к а ж . 
дый час приемными. 

Накануне 70-летия Октября мы- прове-
ли вечер трудовой славы. Пришелся 
он людям по душе, раз многие просят: 
давайте все вместе и новый год встре-
тим. Значит, было мероприятие не для 
«галочки», которая людям, что косточ. 
ка поперек горла. Знаю коллективы, где 
рабочих на собрания чуть ли не силком 
приводят, даже получить почетные гра-
моты не хотят прийти. Представляете, 
как они насытились «галочками»? 

В секретарской работе я не новичок, 
но тоже, бывает, нечистый попутает: 
вручил как-то подарок за ударный 
труд передовому бригадиру, не собрав 
людей, не создав, так сказать, торже-
ственную обстановку. Как ругал меня 
потом Каценельсон: лучше бы вообще 
не вручал, рал не было такой обстанов-
ки. Конечно, он прав. Обязаны мы ду-
мать. как то или иное «мероприятие» 
отзовется в душах людей. 

Сейчас у нас в управленич создается 
гомната хорошего настроения, а если 
точнее — парикмахерская для жен. 
щ|ш. Откуда взяли помещение прн су . 
шествующей тесноте в административ-
ном здании? Уплотнились еще на один 
кабинет. Хлопот с этой дополнительной 
бытовой услугой много, но зато наши 
женщины всегда будут красивыми. 

С Е К Р Е Т А Р Ь И П Е Р Е С Т Р О Й К А 
КАК ИДЕТ ПЕРЕСТРОЙКА В ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ? 

РОЛЬ ПАРТИЙНОГО СЕКРЕТАРЯ В НЕЙ? ОТ ЧЕГО ЗАВИСИТ 
УСПЕХ ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ? ЭТИ ВОПРОСЫ ОБСУЖДАЛИ 
СЕКРЕТАРИ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ ПРЕДПРИЯТИИ 
О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ» РЕДАКЦИИ. 

Люди не ошибутся 
А. Д. МАШКОВА, секретарь парт. 

организации УТГ: Уровень работы 
парторганизации зависит прежде всего 
ог боевитости и деловитости секретаря. 
Очень важно задать тон. II никогда не 
надо бояться критики и самокритики и 
того, что люди не разберутся и не смо. 
гут правильно оценить обстановку. 

Из вас и нерван провела собрание о 
руководстве перестройкой. Постаралась 
заострить внимание на недостатках в 
рабоге партбюро каждого члена партбю-
ро. моей - секретаря. После отчета под. 
ннлен один товарищ и говорит: судя по 
выступлению секретари, партбюро рабо. 
тало плохо, и я предлагаю дать ему 
оценку за работу «неудовлетворитель-
но». я в душе ахнула. 

Начали выступать другие. Пришлось 
нам, членам партбюро. жарко. од-
нако и паше стремление перестроить 
работу ортанизацнн коммунисты отме-
тили. А в конце собрания встал тот. 
первый, товарищ и говорит: беру свои 
слова обратно, так как вижу, что мно-
го делают. 

.мало приятного быть под огнем 
критики. Но представьте, сколько по-
лезного для будущей работы партбюро 
было бы не услышано, каким бы серым 
получилось отчетное собрание, построй 
я доклад по-другому. 

.Много в успехе работы .скретари 
тавнент от его роли в трудовом коллек-
тиве. Не секрет, что раньше она была 
приниженной. Выло же: как руководи-
тель скажет, так секретарь сделает. 
Надо отдать должное парткому объеди-
нения: он над этим вопросом много ра-
ботает, приучает руководителей ечнта-
тьсн с секретарями. 

Лишь три года спустя 
А. А. МАРТИН, секретарь гарткома 

Нижневартовского ГПЗ: До парткома 
я был руководителем предприятия. В 
сравнении с хозяйственной партийная 
работа намного сложнее. И еще нз 
личного, я бы сказал, горького опыта: 
нельзя надеяться на успех. не имея 
системы в работе. Понял я ото пример-
но полгода назад, а до этого горел же-
ланием горы свернуть, за многое брал, 
ся, но результатов не видел. И как 
многим, мне казалось: партийная рабо. 
та н е с м е т н а я . 

В декабре прошлого года .мы решили 
составить программу работы завода на 
предстоящий год, обсудить ее на пар-
тийном собрании. Причем, охватить все 
направления деятельности: производст-
венное, социальное, кадровое, идеоло-
гическое. С этой целью выписали все 
критические замечания, прозвучавшие 
на собраниях за год. В цехах провели 
анкетирование. 

На собрании я сделал краткий ана-
лиз выполношя замечаний. Отчитались 
те, по чьей вине они -не были реализо. 
ватты. Затем, разделившись на секции 
по направлениям, обсудили предстоя, 
щую работу. В результате этого разго-
вора родились мероприятия—конкрет-
ная программа деятельности с ответст-
венными, сроками исполнения, которую 
партком взял под жесткий контроль. 
Регулярно заслушиваем ответственных 
на собраниях, заседаниях парткома. А 
чтобы поменьше было партийных нака-
заний, которые, конечно же, не стиму. 
лнруют работать лучше, с настроением, 
напоминаем об отчете пораньше. 

Текучка отступила. Не в пример про. 
шлым годам в этом партком может го-
ворить о конкретных результатах сво-
их усилий. Вопросом «с бородой», к 
примеру, была установка получения 
пропана — решили его. Раднофнциру. 
см заводской поселок. Открытие кафе 
«Лакомка» тоже «подтолкнули». 

Впервые за три года, как являюсь 
секретарем, почувствовал удовлетворе-
ние от этой работы. Теперь бы поднять 
на должную высоту гласность. Пока же 
нередко бывает: стараешься и кое-что 
удается, а начнешь и цехах с рабочи. 
ми беседовать, выясняется, что о деяте-
льности парткома мало кто знает. 

Останавливается гласность на уровне 
цеховых парторгов, руководителей под. 
разделений. 

Большие надежды в повышении I лас-

кости возлагаем на заводскую радио, 
газету, к концу года должны закончить 
радиофикацию всех подразделений. 11с. 
пользуем и другой путь: за неделю—две 
до собрания доклад, который предстоит 
там обсудить, размножаем и передаем 
в цеха для ознакомления. 

Активность не в цене? 
Н. С. КРАВЧЕНКО, секретарь парт-

бюро Белозерного ГПЗ: 
Уровень общественной работы, счи. 

таю. должен быть таким же высоким, 
как и производственной, потому что 
без этого не может быть настоящего 
коллектива, жизнь людей будет обед-
ненной. Нужно, чтобы люди хотели 
проявлять инициативу. А для этого они 
должны чувствовать: она нужна, прн. 
ннмается, от нее выигрывает коллек-
тив. 

Как этого добиться? Руководители 
должны считаться с мнением секрета, 
рей парторганизаций, комсоргои, пред-
седателей профкомов, обращать внима-
ние на нх предложения, помогать про-
водить нх в жизнь. Только так активи-
сты смогут убеднтьси. что нх инициати-
ва нужна, а не наказуема, как это еще 
бывает. 

Не только «дай» 
B. С. ОСОКИН, секретарь партор-

ганизации РНУ: Общественникам жи-
вется нелегко, в этом успел убедиться 
за полтора месяца на посту секретаря. 

А. А. Мартину легче: у него опыт, 
сложилась определенная система в ра-
боте. .Мне все это еще предстоит прн. 
обрести, но стараюсь, как и он, дер-
жать вопросы на контроле. Записываю 
нх в блокнот, напоминаю ответ-
ственным. что выходят сроки. Было уже. 
что за помощь в решении вопроса ра-
бочие «спаснбэ» сказали. 
) Думаю, тог-а секретарю легко рабо-
(ать. когда у него есть авторитет. У .ме-
ня его пока нет, но. надеюсь, со „време. 
нем он придет. 
| Раньше не замечал, как еще много 

вокруг иждивенцев, дай, сделай, мне 
н4до. Но ведь и отдача должна быть! 
Мало отстоять 8 часов за станком — 
помоги молодому специалисту. Паренек 
из ПТУ пришел, тыкается, уак слепой 
котенок. Вспашки с-би в такол возрас-
те. ты ведь тоже .мастерство т,-г:?"брсл 
с чьей-то легкой руки... • 

О деловитости 
C. Л. ДИЦЕНТ, секретарь партбюро 

ренонтно - строительного треста: По. 
моему, деловитость — главное обяза. 
тельное качество как секретаря, так н 
партийного органа п целом. Взялся за 
решение вопроса — непременно дове-
ди до конца. 

Партбюро треста утвердило график 
выезда руководителей в том числе пар. 
тийных .и общественных организаций в 
подразделения, бригады. В некоторых 
уже побывали. К примеру на Лянторс-
ком месторождении, где застопорилось 
строительство жилого дома. Встретн. 
лись со строительной бригадой, подклю-
чили руководителей сургутских РСУ. 
ГПЗ. УТГнЖУ—сегодня есть надежда, 
что дом будет сдан в эксплуатацию в 
текущем году. 

Мне легче: 
я всегда в коллективе 
л . М. ИВАСИШИН, секретарь парт, 

организации Н и ж н е е а р т о в с к о й 
БПТОиК: По сравнению с вами мне 
легче. Вам, чтобы узнать и понять, чем 
живет коллектив, надо прийти в него, 
контакт установить, пообщаться. Я же 
всегда с рабочими. 

Помню, как после апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК КПСС все горя-
чо обсуждали его решения. Сразу не 
было уверенности, что все это всерьез, 
поговаривали: очередная кампания. Од. 
нако благодаря последовательной линии 
парши, люди поверили: перестройка— 
это необходимо и это реально. 

Сегодня можно говорить о возросшей 
активности как членов партии, так 
и беспартийных. Расширении дсмокра-
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тин, усилении гласности и соответствен, 
ио — улучшении морального климата. 
Люди почувствовали себя увереннее, на 
деле увидели, что их мнение имеет вес. 
А как выросло требование коллектива 
к руководителю! Коллектив говорит: 
сегодня мало для руководителя быть 
хорошим производственником —надо 
быть дли подчиненных примером во 
всех отношениях. 

Раньше хорошЬ.еслн хоть информи-
ровали коллектив о том. кого поставили 
в резерв на руководителей. Сегодня ре. 
зерв обязательно обсуждается на соб-
рании. Важно, что коллектив не только 
согласно кивает при этом, а высказыва-
ет собственное мнение—не всегда «про-
ходят» предложенные сверху кандида-
туры. 

Ну и последний пример того, что пе-
рестройка в действии. В резерв на 
должность директора нашей базы вы. 
двинут... рабочий. Невероятно? Ну по-
чему яте... Назначили же бывшего сек . 
ретаря парткома нашего объединения 
т. .Медведева генеральным днректороу 
Так почему секретарь парторганнзацн.<ь 
базы не может быть се первым рук«М-
водителем? г 

Парторг — должность особая. Посто. 
янно приходится быть буфером между 
администрацией и рабочими, выступать 
защитником интересов то одной, то 
другой с т о р о н ы . И очень 
важно в любых обстоятельствах пом-
нить, что ты секретарь и держать че . 
стную, партийную линию. Иначе знае-
те ведь, как бывает. Принял парторг 
сторону руководителя — он им дово. 
лен. похваливает. А у коллектива с 
парторгом отношения не складываются. 

Ко мне с полгода людн присматри-
вались. пока пошли с советами, под. 
сказками. 

Нужно ли внимание 
секретарю 

Мы знаем, что в парткоме о б ъ е д н - ^ . 
ння секретарей парторганизаций пре.^д : 
приятий хвалят редь'о. Партийная раб!?]". ' ; 
та так многообразна и объемна. что, 
обязательно найдется участок или 
дн. не охваченные партийным влияни-
ем. И хоть знают в парткоме, что сек. 
ретари на работе, что называется, вы-
кладываются. со временем не счита-
ются — в семье зачастую появляются.« 
когда она, отужинав. досматривает о 
программу «Время» - :та упущения ^ 
все рагчо спрашиваю; ~фого И это 
правильно, потом;- что секретари за 
все и за всех на своем предприятии в 
ответе. 

Но секретарь — тоже а'пной чело-
век. И конечно, ему тоже хочется, что. 
бы его старание и заметили, и отмети-
ли. И мы спросили "У секретарей, ка. 
кнм образом их поощряют за т р у д ' 
Награждают ли их к знаменательным 
датам. Выделяют ли нм (они-то своему 
активу, знаем, выделяют) подписные 
издания? Не забывают ли при распре-
делении за успехи коллектива в социа-
листическом соревновании? По полити-
ческой подготовке, уровню сознании 
они—первые кандидаты на повышен!"-
в должности, так ли это на практике? 

Вот тут н посмеялись секретари над 
нашей наивностью. Оказывается, толь-
ко о двоих вспомнили коллективы и 
руководители, формируя резерв на вы. 

-движение. Одного поощрили подпиской. 
Двоих наградили почетной грамотой к 
70-летЙю Октябри (как потом выясни-
лось. не без подсказки парткома объе-
динения). Одного(начниаи с этого го-
да) учитывают прн распределении пре-
мий за'соцсоревнование... 

Почему так? Похоже, считают в кол-
лективах: поощрили секретаря уже 
тем. что выбрали на этот ответственный 
пост. Какие еще для него могут быть 
стимулы? Это он. раз находится на 
секретарской должности, обязан ду-
мать о стимулах для коллектива! 

С такой постановкой вопроса не со-
гласилсп участвовавший во встрече 
секретарь парткома объединения А. И. 
Шкурнхин н пообещал, что партком 
постарается изменить ивно ненормаль-
ную ситуацию. Уже вскоре за обеща-
нием последовали конкретные дейст-
вия. Как вы уже знаете, читатель, на 
сообщения, опубликованного в 15-м но. 
мере «Газопереработчика», партком не 
утвердил и предложил предприятиям 
пересмотреть резерв на выдвижение 
на вышестоящие должности в связи с 
тем, что при его формировании не рас-
сматривались кандидатуры активистов 
партийных и общественных. организа-
ций. 

Секретарю для работы тоже нужно 
хорошее настроение! 

Редактор В. П. МАЛЬЦЕВА. 
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С Новым годом,! 
ПРОЛЕТАРИИ 11СЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

ГАЗОПЕРЕРАБОТЧИК 
О Р Г А Н П А Р Т И Й Н О Г О К О М И Т Е Т А , П Р О Ф К О М А , К О М И Т Е Т А В Л К С М И А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я С И Б Н Е Ф Т Е Г А З П Е Р Е Р А Б О Т К А 

Выходит с 5 сентябри 1987 года № 17. ВТОРНИК. 29 декабря 1987 года — -Цена I кон. 

ВСТУПАЯ В 1988-й 
НА ВОПРОСЫ, ВОЛНУЮЩИЕ КОЛЛЕКТИВ ОБЪЕДИНЕНИЯ. 

ОТВЕЧАЮТ РУКОВОДИТЕЛИ 

Каково экономическое положение объ-
единения накануне перехода на хозрас-
чет? 

И. Н. Тумасьев, заместитель тенераль. 
ттого директора объединения: 

- Р о д о в о й план но переработке и 
компрпмнрованию газа объединение вы-
полнило досрочно. 21 декабри. За 11 
месяцев получено около 8 миллионов 
сверхплановой прибыли. По итогам года 
она уменьшится. так как и декабре 
часть ее будет израсходована на списа-
ние морально устаревшего оборудова-
ния. Оставшейся прибыли должно хва. 
тнть для отчислений в <|хжды экономи-
ческого стимулирования за перевыпол-
нение плана приема газа, экономии по 
фонду зарплаты, снижение затрат. 

Понятно, что в наиболее выгодном 
положении при переходе на полный хоз-
расчет и самофинансирование находится 
1е коллективы, которые хорошо пора-
ботали в 1987 году, имеют сверхплано-
вую прибыль и экономию но фонду 
зарплаты. В первую очередь это Нине, 
новартовскнй. Сургутский и Южно.Оа. 
лыкскнй газоперерабатывающие заноды. 

Безусловно, положительным является 
то, что в декабре впервые за год объ-
единение достигло планового уровня по 
выработке и отгрузке 111ФЛУ. ожида-
ется перевыполнение плана. Это рои;, 
дает уверенность, что госзаказ 1988 го. 
да по производству нестабильного бен-
зниа будет обеспечен. 

Тревожит невыполнение плана теку-
щего года по оказанию платных услуг 
населению и' то, что подразделения на 
200 тысяч рублей (госзаказ миллион 80 
тысяч) ие подтвердили плана объеаи-
ионии на будущий год. Между тем гос. 
заказ обязателен для выполнения. В 

/сложном положении окажутся струк-
турные единицы, плохо ИЛИ совсем не 
затшмаютциося (Локосовскнй. Южно. 
Балыксшй ГПЗ) развитием сферы 
платных услуг. При невыполнении гос-
заказа они потеряют часть своих (кон-
дов экономического стимулиронапил. Те 
же, кто справятся с заданиями и сдела-
ют сверх того, получат дополнительные 
отчисления в фонды. 

Важно значительно уменьшить запасы 
неустановленного оборудования. В насту, 
лающем году за сверхнормативные зала, 
сы в госбюджет будут взиматься повы. 
шейные проценты. Убытки понесут те 
структурные единицы, на балансе кото, 
рых это оборудование будет находиться 
Значит, задача такова: получил обору, 
до ватте — немедленно установи или 
отправь по назначению. 

Самый жесткий контроль должен быть 
за непроизводительными расходами и 
штрафами. В 1987 мы потеряли около 
миллиона рублей. 

Что нужно для успешно!!, экоиомнче. 
чоской деятельности структурных еди. 
ниц и госпредприятий на хозрасчете? Во. 
первых, выполнить годовой план с цент, 
ралнэовашюй поставкой. Во-вторых, не 
допустить непроизводительных расходов. 
В-третьих, через внедрение бригадного 
хозрасчета а полной мерс задействовать 

СОБЫТИЯ ГОДА 
противозатратный механизм. 

Насколько за 2 года пятилетки уда-
лось продвинуться вперед в выполнении 
программы 90x90? 

В. В. Конючснко, заместитель глав-
ного инженера по контролю за исполь-
зованием ресурсов газа: 

- -Смотря что принимать за отирав, 
иую точку. Если уровень использования 
газа в 1985 году, то можно говорить, 
что положение не только не улучши, 
лось, а ухудшилось. В 1985-м искать-
зование составляли 71, 198С.М 08,2, 
ожидаемое в 1987 году — 07 процентов. 
Но если за критерий оценки брать уро. 
пень добычи газа, картина будет иная: 
начинал с 1985-го. ежегодно добыча 
увеличивается на 2 миллиарда кубов. 

Показатель уровня использовании 
нефтяного газа снизился .та счет того, 
что в 1980 году при уточнении рссу|>сон 
нх опаза-тось значительно больше, чем 
предполагалось раньше. 

Плановый уровень использования 
нефтяного газа в 1987 году —71,2 про-
цента, а ожидаемый — 07, хотя все пре-
дусмотренные по плану об1>скгы введе-
ны. Причина та же — резкое увелнче. 
пне уточненных ресурсов. 

Несмотря на то, что уточненные ре. 
сурсы на 7 миллиардов кубов провыша. 
ют принятые пятилетним планом, зада, 
ча — довести к 1990 году уровень ис-
пользовании газа до 90 процентов —ос. 
тается. В первую очередь она должна 
быть решена за счет наращивании мощ-
ностей ио комнрнмированню и перера-
ботке. 

В будущем году мы должны ввести 
1-ую очередь Губкннского ГПЗ и 5 
компрессорных станций 1-ой ступени 
сепарации, и 1989-м—5 ГПЗ и 7 КС 
1-й ступени сепарации. Если все это 
задействует в заданные сроки, то еже-
годннй прирост добычи газа в 1989—90 
годы увеличится до 5 миллиардов и 
можно будет говорить о выполнении 
программы 90x90. 

Но подрывает оптимистический на-
строй большой дефицит капвложений на 
обустройство. Причем, важно. чтобы 
капвложении были бы на все объекты 
ввода в пятилетке. Ведь если стройки 
сдачи 1990 года существенно не по-
влияют на процент использовании газа 
этого года, то неввод их резко (до 8 5 
процентов) снизит использование его в 
1991 году. 

Беспокоит и другое. Сегодни наме. 
гнлась тенденция к срыву директивных 
сроков ввода Повховской (2-я очоредм. 
Лянторской (2-я очередь) и Тюменской 
КС. Вместо 2-го квартала 1988 года 
подрядчики наметили их ввод на 1-й 
квартал 1989 г. Этот перенос крайне от. 
рнцательно повлияет на сроки сдачи 
объектов 1989 года. 

На объем ресурсов влияет и то, как 
нефтегазодобывающие предприятия осу-
ществляют мероприятия по ограшшешг» 
непроизводительных отборов газа. Конт-
роль за их выполнением—важная зада, 
ча нашей службы. 

«Героине» наших не-
больших рассказов Да. 
шенька Ульянова (ей все-
го две недели) и Оленьки 
Волошина (она постарше 

Р О Ж Д Е Н И Е 
— ей четвертый месяц). 
О них говорят, конечно же 
счастливые, папы - рабо-
чие РНУ. 

Сергей Ульянов, еле. 
сарь лаборатории днаг. 
ностики и дефектоскопии: 

Может быть, я нети, 
ннчиый папа, но и хотел 
именно дочку, л не сы-
на. II Даша родилась. 
Правда, дочку СВОЮ Н 
еще не видел: они в 
Краснодаре. с женой 
Татьяной |1абогасм в од. 
ном к'плектнве. Она за . 

«оранг химанализа. 
Счастлив ли н? Стран, 

ный вопрос... 
Виктор Волошин, еле. 

сарь технологических ус-
тановок: 

.Моей Оле четвертый 
меенц. Во времи службы 
я Афганистане видел де. 
1*ч:. > которых нет дет. 
стиа. II потому хочу ее. 
тс.тьенного и главного 
мира. Чтобы были они 
счастливы мои дети |у 
меня еще дочь Кати), на-
лети земли. 

О чем мечтаю? О сыне. 
II он обнзателыю будет! 

Н А Ч А Л О Б И О Г Р А Ф И И 

2-ая очередь Варьеган-
ской компрессорной стан-
ции работает. Чтобы уз-
нать о здоровье «ново-
рожденной», о настрое и 
планах коллектива стан, 
ции в начале пути, мы 
нозвоннлн на Варьеган. К 

Весной этого года кол-
лектив Локосовского ГПЗ 
избрал себе первого ру-
ководителя. Им стал Вла-
димир Косполатоаич Рс . 
вазов. Сегодня он отве-
чает на вопросы редак-
ции. 

Владимир Косполато. 
внч, вспомните, пожа. 

телефону подошел маши-
нист компрессоров 2-ой 
очереди, секретарь пар-
тийной организации Варь-
сгаиского УВСНГ В. П. 
Мартьянов: 

— < Ново)»,кд с и и а я» 
чувствует себя нормаль-
ио. Несмотря на сильный 
мороз на улице, в ком. 
нрессирном зале тепло II 
уюшо. Обслуживают 
станцию проверенные, на. 
де.кные люди под руки, 
иоде т о м звеньевых —вы. 
сокопналифнцпроиан и ы х 
машинистов II. II. Заха-
рова и Г. Д. Архипона. II 
весь коллектив здесь 
опытный, так как все лги 

В Ы Д В И Ж Е Н И Е 

луйста, тот день. когда 
за Вас голосовал кол. 
лекгнв. Что Вы чувство, 
взлн до собрания и по. 
еле? Можно сказать, что 
для Вас это важное со. 
бытие? 

Для меня важнее было 
тогда (и сейчас, конечно), 
чтобы дела на заводе по. 
шли на поправку. Считаю, 
что нашему коллективу 
это удалось. 

В процессе предпыбор. 
ноя кампании У меня бы-
ло 5 или 0 встреч с це-
хоиымн коллективами, 
мне задали массу нопро. 
сон. Нсс.мотрн на то. что 
я три года провел в за-
граничной командировке. 

специалисты — с 1-ой 
очереди. Таи их место 
ланилп нипые рабочие. 
Пройди стажировку, они 
потом, как мы сегодни. 
будут оснанвать 3-ю оче. 
| № Д Ь КС. 

Не скрою, приятно, что 
наш многодненный напри, 
жениый труд не был на. 
красным, плоды усилий 
налицо. 

С пуском 2-ой очереди 
КС получила хорошее 
подкрепление, доведенный 
до коллектива план вы-
рос. Кроме того, мм при. 
нпли дополнительное за . 
даннс и 200 мпллионои 
кубометров газа. 

не ощущал себя челове. 
кои со стороны: основная 
часть коллектива была 
знакома. Знали меня, 
знал и людей. Собрание, 
нз котором принимали 
решение, проходило в 
одну из. кажется, пятниц 
апреля. Если честно, то у 
меня было хорошее пред. 
чувствие. И оно сбылось. 
Ну. а когда люди ока-
зали тебе доверие, то ес-
тественно чувство удов, 
лстворении в любом' че-
ловеке. 

Ваше пожелание свое, 
му коллективу, себе на 
будущий год?" 

Побыстрее решить проб, 
ломы, которые требуют 
первоочередного внима-
ния. А нх у нас еще не-
мало. 

ТОВАРИЩИ! В январе 
состоится партийная кон. 

ференцня объединения, где 
партком отчитается о ру-
ководстве перестройкой. 

Просим направлять а ад. 
рес парткома свои заме, 
чашш. предложения о 
деятельности партийного 
комитета, членов партко-

ма. по углублению эко-
номической реформы и 
демократизации нашей 
жизни. 

Партком объединения. 



С Новым 
годом! 

Я с радостью ж д у этот славны!) 
праздник! 

Мне хочется побольше накупить 
Конфет, гранат н апельсинов доке 

• 11 платье новое с любовью сшить. 
Б ы т ь самой, самой в этот милый 

праздник. 
Поставить в пазе н е ж н ы е цветы, • 
Накрыть на стол и в ожиданье чуда 
Сидеть и ждать, когда позвонишь ты. 
II ты придешь, замерзший и с ч а с т л и в ы й 
Детишек г л я н е ш ь — с п я т у ж е дапно 
В уютном доме будет пахнуть елкой. 
И с у л и ц ы фонарь глядеть в окно. 
Торжественно и тнхо и этот час. 
II бьют часы опять 12 раз . 
Любви и счастья пновь на целый год 
Ж е л а е м , не сводя друг с друга глаз. 

И. ХОДЬКО. 
работник аппарата РСТ. 

Ваша голубая мечта? 
— т е м наших новогодних интервью у 
представителей самых разных возрастов 
и профессий. 

Дима Д., 7 лет. 
— Мой папа — начальник. II хочу, 

чтобы он приходил домой, когда я е щ е 
не сплю. 

* 

Нина Павловна К., 4 8 лет. 
— Х о ч у влюбнтьсн. 
— Н о у Вас семья, Вы замужем.. . 
— Но вгдь в своего мужа. 
—Что ж е этому мешало раньше? 
—Текучка . 

* 

Катя Ш„ 5 лет 
— Х о ч у сестренку Леночку! 

— А мамо об этом зпаст? 
— Да. но она все работает, работает . . 

л 
Александр М.. слесарь. 2 2 года. 
— Я встретил девушку , надеюсь, п 

новом .году она станет моей женой. 

Рамиль С., водитель. 2 5 лет. 
—Хочу сына! 1 
—Прекрасная мечта! 
— Но я е щ е не женат. . . 

Идет, ио деревьям ш а . 
гает. трещит по з а м е р з , 
шей воде, и яркое солнце 
играет н косматой его 
бороде. У ж е по этим 
бодрящим строкам чувст . 
вуется, как по-молодецки, 
уверенно, с к а к и м празд-
ничным настроением спе . 
шит любимый нами Д е д 
•Мороз н Западную С и . 
бирь. а если е щ е точнее 

— в обьед1шсиие Снб-
нефтсгаэпсрсработка. Р а с . 
пнрающне его чувства по-
нитны: идет он с прият , 
ной миссией — поздра-
вить с новым годом, с 
трудовыми успехами и 
личными в к л а д а м в них. 
Правда, со сводкой вы-
полнения производствен-
ной и социальной про. 
грамм Д е д Мороз пока 
не познакомился, н о год 
назад хорошенько и з у ч и л 
планы н обязательства 
газопереработчиков на 
1 0 0 7 .-од. Изучил и с р а . 
зу помолодел лет так на 
трнсга . А когда узнал о 
задумках , именуемых в 
узких кругах газоперера . 
ботчнков «хотслКами», 
так чуть совсем в несо . 
вершеннолетнего юношу 
не превратился . Р а с п р а . 
вил плечи. распрямил 
спину, глянул по .орлнно . 
му: вот это ускорение, 
вот это обновление. пот 
это горизонты!!! 

Л е г к о сказки с к а з ы в а . 
ются. да непросто дело 
делается . Проще в ы м о л , 
вить д а труднее в ы л о л . 
шгть. Но откуда мог 
знать эта аксиомы ска-
эочный Дед Мороз? В 
сказке , известно, все по. 
чудесному, вс^лшебмомуч 
Махнет, к примеру. Дед 
одной рукой — и берут 
тобольские нефтехимики 
Ш Ф Л У хоть- по плану, 
хоть сверх него. Махнет 
другой — мннннбаевскне 
потребители задвижки 
открывают. Глядишь, до 
конца года е щ е недели, 
месяцы, а рапорт о вы-

полпенни плана по Ш Ф Л У 
в Министерство ушел. 

Да , у них там, в ска-
зочном царстве, все не 
как у людей и. что ни по-
желается . все у них про-
изойдет. все у них сбы. 
вается. Скажем, пожелал 
заместитель Деда Мороза, 
то бишь Снегурочка. 

страстная любительница 
парного маточка , чтоб ее 
бурснушка во дворце <пе. 
рсводн на наш я з ы к — в 
ж н в о т ф в о д ч е с к ф ! комп-
лексе) зиму зимовали, 
тесноты . неудобств не 
знали, и только слово 
молвила—стоит дворец 
д л я буренки к ней пере-
дом. к строителям задом. 

плясывая прн этом да 
приговаривая: «Ай, да 
газопереработчики, знать 
ни в чем им преграды 
нет. р а з смогли в само 
волшебное царство до . 
браться и добыт), там с а . 
погн-скороходы. благода . 
ря которым II 1988-й год 
раньше срока попали: е щ е 
21 декабри выполнили 
план по приему газа- в 
переработку. Причем, по. 
бывали в волшебном цар-
стве, похоже, представи-
тели С п е ц Р М У . Ноябрь , 
ского У В С И Г а и Южно-
Валыкского Г П З и выб . 
ралн для своих коллек . 
тивов сапоги с а м ы с б ы . 
стрыс . Ай . да хитрецы,— 
удивлялся Д е д Мороз. — 
Но с другой стороны, кто 
остальным коллективам 
мешал быть первопроход-

торт. 
Подкрепился Дед сам. 

да и Снегурочку с млад . 
1Ш1М ВНУКОМ (будущим 
1988 годом) досыта на . 
кормил. А после вкус , 
кого обеда потянуло ста . 
рнка на сон. 11 отправил-
ся он в гостиницу' объ-
единения, что по улице 
Миро. 3 4 « а » . уверенно, 
как и должно гостю, рас-
пахнул дверь. Д а не тут-
то б ы л о — мест нет. Дед 
так расстроился, что ед-
ва по-весеннему не рас-
капался. Сжалились тогда 
над ним работницы гос-
тиницы: «Так и быть, де-
душка , в тесноте да не п 
обиде — постелим тебе 
постель посередь комна . 
ты или в вестибюле». 
Смутнлсн Мороз, однако 
делать нечего, переступил 

Н О В О Г О Д Н Я Я С К А З К А 

дед 
Нлп, скажем, бригадир 

Варьеганского У В С И Г а 
В. Вахнтов, будь он. ко . 
нечно, Дедом Морозом, 
разве бы стал называть 
своей голубой мечтой ров-
нос снабжение материала , 
ми и инструментом д л я 
работы? Свистнул бы . ду-
нул — н получай, что 
желаешь . Или газоперс , 
работчикн с Локосовского 
Г П З разве обратились бы 
к своей тезке — газете 
«Газопереработчик» с т а . 
кнм вопросом, к а к нала , 
живание вахтовых пере-
возок на завод и обратно 
или снабжение по осени 
свежими овощами? Т о л ь , 
ко волшебное слово ска-
з а л и — и мигом бы явился 
серый волк, как лист 
перед травой, и с о ско-
ростью света домчал б ы 
их в тридевятое царство, 
тридесятое государство, 
то есть д о города Ланге-
паса. И откуда н е возь . 
мнсь — вот тебе и ска-
терть — самобранка, раз -
вернулась , а на ней ово-
щей всяких вндимо-иеви-
днмо. 

В общем в сказке как 
в сказке , да мы-то не 
там. А Д е д Мороз, хоть 
тыщи лет по зомле хо . 
днт. жизни не знает, по-
тому что верит: р а з напи-
сано пором. не выру-
бишь топором. 

И вот ступил он на 
сибирскую землю и стал 
с чувством глубокого 
удовлетворения успехи 
газопереработчиков в 
свою серебряную книгу 

славы запнсыяать , при-

МОРОЗ 
С Е Р Д И Т С Я 

действительно уют — 
сердца гостей от него 
прямо-таки тают. 

Но не стал Мороз судь . 
бу испытывать, а помня 
радушный прием, опять 
метнулся в сторону Н и ж . 
невартопского ГПЗ , к з а . 
нодскому профилакторию, 
и котором согласно при. 
ннтых объединением оби. 
затсльств на отдыхе и 
излечении должно быть 
полно народу. Но и тут 
неудача: опять отложили 
новоселье заводчан р у к о . 
водители треста Мсгнон. 
газстрой. 

Разгнсвалсн Д е д на з а . 
водчаи: зевали вы. н а в е р . 
нос, не дули холодом на 
строителей как следует, 
вот н не поспешали они. 
«ДУЛИ. — отвечают те. — 
с разных инстанций, д а ж е 
с областного радио и г а . 
зоты «Газопереработчик, 
дули. Не пробирает». Р е . 
шил тогда Д е д Мороз: 
«Попробую н своими 
средствами на мегнонгаз . 
сгроевцев подействовать. 
Н е пошлю им к новому 
году сердечных слов по . 

цами? Конечно, сил ума 
и сердца пришлось бы 
поболе затратить, да не 
одни сапоги ф и р м ы Т ю . 
моньобувь в пути понсте . 
реть . но без этого вол . 
шебных вершин не до-
етнгнешь». 

Хоть и вредно для здо-
ровья Мороза, но ие 
у д е р ж а л с я старик — с 
чувством потерся щекой 
о теплую стену « о м п р с с . 
сорных з а л о в 2 -й очереди 
Варьеганской КС. Н о . 
ябрьского н Красноте , 
нннского Г П З : разве 
могут оставить-равнодуш-
ными творения настоя , 
щих специалистов? 

Постоял у окошка тор-
гового центра, что в по . 
селке Сургутского ГПЗ: 
подвалила в этом году 
удача заводчанам, во всех 
отношениях хороший ма-
газин получили — не ле -
н и с ь только, выбирай то-
вар. З а г л я н у л в о т к р ы . 
тую форточку заводской 
прачечной — гремят ма-
шины, получат « новому 
году хозяйки - заводчанки 
свежее, хрустящее белье. 

Проголодался Д е д Мо-
роз. Б л а г о попался ему 
на пути Нижневартовский 
Г П З . С распростертыми 

' объятиями встретили до-
рогого гостя в заводском 
кафе «Лакомка» , прямо 
нз кондитерского цеха по-
дали на стол аппетитный 

порог, но дальше, к а к не 
з а зывали . не пошел. 
Очень у ж неуютной пока-
залась гостю гостиница. 
П а л а с ы с допотопных вре-
мен, мебель и того рань-
ше, занавески — безвку . 
енца. попросту тряпки 
цветные. Стены голые. 

« В Сургут, в гостиницу 
Г П З «Весна» , что ли по . 
даться? — вслух р а з м ы ш -
лял Мороз. Д а рассовсто-
вали ему: только ноги 
з р я набьет, сказали . а 
лучшего не найдет. П р а в , 
да , там в «Весне», похо. 
лоднео. что д л я морозов, 
ского здоровья , конечно, 
полезно. 

Рассердился . было. 
Д е д Мороз, что непривет-
ливо- его встречают. а 
ему тут ж е резонный во-
прос: « А ты что. д е д у ш . 
ка, иностранец? Свой? 
Тогда поостынь, своему и 
так сойдет. Вот когда у 
нас в гостинице иностран-
цы квартировали. был 
тут . конечно, шик-блеск. 
Но это ж гости так госта 
—заграничные» . 

Однако понимая. что 
привык старик в своем 
сказочном царс ве к со . 
ответствующим условиям, 
посоветовали попытать 
счастье в гостинице Н и ж . 
нсвартовского предприя . 
тня электросетей «Уют», 
что в этом ж е квартале 
города находится. Там 

здравлеш!й и благода^)-
ностн, без которых, с л ы . 
шал . людям и среди лета 
холодно бывает . Как. счи . 
таете, подействует?» 

После этого бодрым 
шагом зашагал в завод-
ской поселок, рассчитывая 
попасть на новоселье с ч а . 
стливчиков и з новых а р . 
болитовых домов, ключи 
от которых Нижневартов-
ское РСУ обещало вру . 
чнть в преддверии 1988 
года. Но, видно, началась 
у Деда черная полоса: до 
новоселий еще . оказыва-
ется. примерно как до 
северного полюса земно-
му деду пешком идти. 

Тогда старик вннма . 
тельнее присмотрелся к 
жизни и много-много у в и . 
дел такого, чего в - г о 
сказочном царстве и быть 

не могло. Например, ко-
ров нз подсобного хозяй-
ства «Локосово», грустя . 
1ЩIX п о ПОВОДУ ПЛОХИХ 
ж и л и щ н ы х условий: ж н . 
вотноводческий арочник 
так 11 не введен в 1987 
году. Крошечную, всего п 
2 гектара, полоску земли , 
нетронутую от века, ко-
торую вопреки принятым 
обязательствам, так и не 
освоил иод сады и ого-
роды коллектив Красно , 
л е н и н с к о г о У ВС II Га. 
СТОЛОВУЮ и В а р ь е г а н с к о м 
УВСНГс , в которую при 
малейшей возможности 
постараешься не попасть.. . 

— Будет тебе, д е д у ш . 
ка. сердиться — л без 
тогэ у ж е морозно. — 
взмолилась Снегурочка .— 
праздник все ж . после , 
шнм в клуб Сургутского 
Г П З хороводы ноднть. 

— Н е торопись. Снегу-
рочка—остановил ее б у д у , 
щий 1988-й год. — Вот 
наберу я разбег , тогда и 
откроется клуб. 

— Л а д н о , б е з хоровода 
обойдемся. Б е ж и м на озе-
ро Комсомольское, что в 
черте Нижневартовска , 
на л ы ж а х кататься . 

— И ш ь . шустрая! Т е м . 
но уже , а освещенная 
л ы ж н а п трасса по причи-
не нестыковки Нижневар-
товского Г П З и у п р а в л е . 
ния спортивных сооруже-
ний отсутствует. 

— М о ж е т , моему прав-
нуку. 1989-му году, у д а с т . 
сп л ы ж н ю о п р о б о в а т ь . -
мечтал Дед Мороз и ему 

• было грустно... 
Но тут на глаза Де-

душке попали планы газо-
переработчиков на 1 9 8 8 
год: хозрасчет, самофи-
нансирование. . . Хоть Дед 
и был сказочный и. как-
у ж е говорилось. жизни 
не знал, но сразу смек-
нул: хозрасчет — от слои 
хозшш и расчет! « З н а . 
чнт. им (людям) самим 
у ж е надоело быть плохи, 
ми хозяевами, намечать и 
не- делать» — догадался 
мудрый Старик, и я гла-
зах его мелькнула прису-
щ а я ему с незапамятных 
времен оптимистическая 
искра. 

ИЗ ПОСЛЕДНЕЙ ПОЧТЫ 

С Ю Б И Л Е Е М ! 
Коллектив Нижневартовского Г П З поздравляет 

директора Марса Тагирзяновича Каюмова с 50 -летием . 
Ж е л а е т крепкого здоровья , большого семейного сча-
стья , успешного осуществления планов и з амыслов и 
оставаться иа посту активно действующего днректорп 
завода е щ е минимум 2 0 лет. 
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